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Año CX Número 35.082
1’20 €

Segovia necesita un Palacio de Congresos

FÚTBOL SALA

El Caja Segovia
pasa a cuartos 
de la Copa del Rey
tras ganar al
Manzanares (1-2)
Los de Jesús Velasco, que vencie-
ron gracias a los goles de Antoñito
y Borja, tuvieron que emplearse a
fondo para derrotar a un rival que
empezó ganando. DEPORTES34Y35

ECONOMÍA
Los alojamientos 
de turismo rural han
recibido un 13% más
de visitantes        SEGOVIA13

NAVA DE LA ASUNCIÓN
El PSOE pide que los
ediles del PP paguen
100.000 euros por una
sentencia judicialSEGOVIA21

CANTALEJO
La Guardia Civil detiene
a dos jóvenes cuando
robaban en una tienda
de deportes SEGOVIA22

CUÉLLAR
El proyecto del futuro
centro de salud no deberá
someterse a evaluación
de impacto SEGOVIA23

POLÍTICA

Escudero refrenda el
compromiso del PP
con la provincia
La diputada por Segovia asegu-
ra que las obras de restauración
del Teatro Cervantes aún no tie-
nen la pertinente consignación
presupuestaria. SEGOVIA8

Y ADEMÁS…

999988885555    días sin desdoblar y sin
cerrar la variante de la capital

q44CULTURA

Charo López, Jesús Bonilla y
Javier Gurruchaga actuarán
en el Juan Bravo en 2012
44El programa del primer trimestre incluye las actuaciones de Javier Ojeda (voz de Danza
Invisible), Santi Campillo (ex guitarrista de M-Clan) y Moncho “El rey del bolero” 44 La sala de
la Diputación incorporará el próximo año un ciclo de danza y otro de pop rock. SEGOVIA6Y7

La Junta de Castilla y León gravará con 4,8 céntimos el precio del combustible
en 2012 para hacer frente al gasto sanitario. De esta medida quedarán exentos
el gasóleo de calefacción y el destinado a los agricultores, según explicó el pre-
sidente regional Juan Vicente Herrera, a quien vemos en la foto en compañía
de los consejeros de Economía y Presidencia. / ICAL CASTILLA Y LEÓN24A27

El litro de gasolina
subirá 4,8 céntimos

SEGOVIA 10

EL ACUERDO SUSCRITO PERMITIRÁ AGILIZAR
LOS TRÁMITES PARA LA INCINERACIÓN

Ayuntamiento y Funeraria
Santa Teresa firman un
acuerdo de colaboración

SEGOVIA 18Y19

DURANTE CUATRO DÍAS LOS SEGOVIANOS
HAN DISFRUTADO DE ESTE PARQUE DE OCIO

Naviland cierra su
segunda edición con
cerca de 5.000 visitantes

NACIONAL 30

EL CANDIDATO A LA SECRETARÍA GENERAL
AFIRMA “NO TENER RIVALES, SINO COMPAÑEROS”

Alfredo Pérez Rubalcaba
promete “cambio y
unidad”al frente del PSOE

El alcalde de Segovia, Pedro
Arahuetes, expresó ayer su con-
fianza en que Caja Segovia haga
públicas todas las retribuciones
del consejo de administración y

comité de dirección de la enti-
dad, en base a una orden del
Banco de España para las enti-
dades de ahorro que han recibi-
do ayudas del FROB. SEGOVIA9 

Arahuetes confía en que
Caja Segovia detalle
todas las retribuciones

El juez instructor del caso Pal-
ma Arena, José Castro, imputó
ayer a Iñaki Urdangarin y le ha
citado a declarar en la capital
balear el próximo 6 de febrero

sobre los negocios por los que
cobró fondos públicos del Go-
vern balear y de la Comunidad
Valenciana a través del conoci-
do Instituto Nòos. NACIONAL29

El juez imputa a Iñaki
Urdangarín por el cobro
de fondos públicos 



UN DÍA COMO HOY...

|EFEMÉRIDES| 

2004.- Un incendio destruye una
discoteca de Buenos Aires (Argen-
tina) y causa 191 muertos y más de
700 heridos, tras el lanzamiento
de una bengala y otros elementos
de pirotecnia en un concierto de
rock.
2005.- El Gobierno español decide
revocar la condición de refugiado
político al líder opositor de Guinea
Ecuatorial Severo Moto, “tras de-
mostrarse su participación en di-
versos golpes de Estado en su
país”.
2006.- Muere ahorcado el ex presi-
dente de Irak Sadam Husein.
2008.- El democristiano flamenco
Herman Van Rompuy es nombra-
do primer ministro de Bélgica, tras
el acuerdo alanzado por los cinco
partidos que forman el Ejecutivo.
2009.- Mueren siete agentes de la
CIA y otros seis resultan heridos
en Afganistán, en un atentado sui-
cida perpetrado en la Base Chap-
man de Operaciones, en la provin-
cia de Khost.
2010.- El ex presidente de Israel,
Moshé Katsav, es declarado culpa-
ble de dos delitos de violación y aco-
so sexual por un tribunal israelí.

|NACIMIENTOS| 

1911.- Rafael Calvo, actor español.
1927.- Robert Hossein, actor y di-
rector francés de cine.
1939.- Francisco Cano, músico es-
pañol.
1946.- Marc Forné Moliné, jefe del
Gobierno de Andorra.
1959.- Milan Jankovic, yugoslavo,
ex jugador del Real Madrid.
1961.- Ben Johnson, atleta cana-
diense.
1962.- Donato Gama da Silva, fut-
bolista brasileño.
1975.- Tiger Woods, golfista esta-
dounidense.

|DEFUNCIONES| 

1940.- Romain Rolland, escritor
francés, P. Nobel 1915.
1995.- Heiner Muller, dramaturgo
alemán.
1998.- Joan Brossa, poeta, drama-
turgo y artista plástico español.
2002.- Primitivo Alvaro Pérez, di-
rector español de producción.
- Gustavo Nocetti, cantante de tan-
gos uruguayo.
2007.- Xaime Quesada, pintor es-
pañol.

|FRUTOS DE FRUTOS| MADRIGAL

ES SORPRENDENTE la canti-
dad de artículos publica-
dos estos días sobre este

tema y los argumentos expre-
sados en ellos. Me gustaría
aportar sucintamente el testi-
monio de los muchos que esta-
mos de acuerdo con la pro-
puesta del señor Peñalosa.

Personalmente veo justo
que después de treinta y tres

años de democracia en este
país se borren de nuestras ca-
lles los nombres de los prota-
gonistas del golpe militar del
año '36, que nos llevó a una
guerra fraticida de tres años y a
una larga dictadura de casi cua-
renta.

Desde mi punto de vista
pensar de ese modo no implica
ningún rencor por parte de na-

die. Es inaudito que ese recuer-
do esté tan vivo todavía en al-
gunas personas después de se-
tenta años. En España estamos
reconciliados desde hace mu-
cho tiempo, sin necesidad de
que nadie pida perdón, ni con-
dene nada. Los españoles esta-
mos satisfechos con vivir en li-
bertad diciendo lo que pensa-
mos sin que nos tachen de

rencorosos ni nos apliquen
ningún otro apelativo. He di-
cho españoles refiriéndome al
conjunto de habitantes de este
país y a los partidos políticos
que nos representan en el arco
parlamentario

Espero que esta democra-
cia dure muchos más años por
el bien de todos, piensen lo que
piensen, ¡ojalá! 

|TRIBUNA| ROSA GAONA MORELL

Sobre la polémica propuesta
por el señor Peñalosa
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Volver a casa
por Navidad

QUERIDOS SEGOVIANOS, no hay fecha
más señalada en el calendario y
que más se anhele volver a casa

que en Navidad, y este año con un emoti-
vo sentimiento de haber podido saborear
ya la Navidad en Inglaterra, donde ya des-
de noviembre se empieza a respirar todo
el ambiente por sus calles, sus gentes y
los comercios que hacen de la ilumina-
ción navideña, una luz muy especial para
estos meses en que los días se nos hacen
más cortos que el resto del año. 

Merece la pena recorrer calles ente-
ras, descubrir cada rincón de Inglaterra,
donde las casas parecen que te están fe-
licitando la Navidad, con su increíble
decoración e iluminación. Mención
aparte merecen los famosos Mercadillos
Navideños, que acompañan desde me-
diados de Noviembre hasta el 23 de di-
ciembre y donde además de compartir
un buen vino caliente “Gluhwein” con
amigos, tienes la oportunidad de ver y
comprar regalos artesanos únicos. No-
sotros tuvimos la oportunidad de visitar
el Mercadillo Navideño de Birmingham
y era la sensación de estar recorriendo
Europa, entre todos los puestos que
había. Es un ambiente envolvente, que
hay que vivirlo.

Pero si hay algo que se echa de menos
fuera de casa y en épocas navideñas, son
nuestros Belenes. Es llegar el Belén Vi-
viente de Zarzuela del Pinar, y sabes que

la Navidad nos está saludando, aprove-
char a ir con la familia a ver los diferentes
y preciosos Belenes que tenemos en Se-
govia y provincia. Y cómo no, nuestra ca-
rrera del Pavo, nuestros villancicos típicos
castellanos, que nos acompañan estos
días en todo momento. Y como colofón
de fiestas, ir a nuestro Alcázar de Segovia
a dar la bienvenida a Sus Majestades, Los
Reyes Magos de Oriente, en la noche más
mágica del año, donde todos volvemos a
ser niños por unas horas. Son recuerdos
desde mi niñez, que nunca cambiaría por
nada.

Y llegadas estas fechas, es época tam-
bién de hacer un recuento de lo que ha
sido el año, de hacer balance de todo lo
vivido y de preparar nuevos propósitos
para el año nuevo que nos llega. Realmen-
te, si hace un año me dicen que iba a vivir
todo lo que ha sido este año, no me lo cre-
ería, han sido momentos muy buenos y
también se han pasado malos ratos, de
echar de menos todo lo que has dejado,
por supuesto; pero de este año me quedo
con toda la gente que hemos conocido
mi marido Álvaro y yo, nuestra pequeña
“familia de Hull” compuesta tanto por es-
pañoles, ingleses, irlandeses, italianos,
etc, y que han hecho de cada día, que fue-
ra único y demostrarnos que cuando se
habla de amistad, no existen idiomas que
nos separen.

Eso sí, nos faltó el cochinillo segovia-

no para celebrar nuestra cena Navideña
allí en Hull antes de venir, pero cada uno
pudimos aportar lo mejor de su tierra pa-
ra esta ocasión, fue una cena navideña
única. Han sido muchas experiencias,
parte de ellas me encanta poder compar-
tirlas con todos vosotros y cómo no, un
nuevo año está por venir y la ilusión por
todo lo que nos pueda llegar nos mantie-
ne activos a todos.

Antes de felicitar las fiestas a todos los
segovianos, quería hacer un apartado es-
pecial por un hecho que quiero compar-
tir con todos vosotros. Pensábamos vol-
ver el 23 de diciembre a casa, pero tuvi-
mos la suerte de poder volar el lunes 19 al
final, y pensábamos dar la sorpresa a to-
dos, pero al final fue para nosotros uno
de los mejores regalos que nos ha hecho
esta Navidad, ha sido poder estar al lado
de una gran amiga, Beatriz Martínez y to-
da su familia, a la que adoramos, tras la
trágica pérdida de su hermano Joaquín.
Fue llegar, y ver su cara al vernos, que so-
bran las palabras. Estos son los momen-
tos en que siempre quieres estar con los
tuyos, y no siempre es posible.

Y no hay mejor manera para terminar
el año, que desear a todos nuestros sego-
vianos unas muy Felices Fiestas y un prós-
pero Año Nuevo, cargado de sueños por
cumplir. Brindo por todo ello y por todos
vosotros. Gracias por estar ahí.

Feliz Navidad, Segovia.

MARÍA JOSÉ 
NEVADO  

Desde Inglaterra

|SEGOVIA, DESDE FUERA|



|VISTO Y NO VISTO| FOTO: MARCELO GALINDO

Navidad
en Las
Hermanitas
Durante estos días son numero-
sas las convocatorias festivas re-
feridas a la Navidad y al cambio
de año. También suele aprove-
charse para hacer reuniones fami-
liares y de amigos. Y una de las
familias más extensas y peculia-
res la forman los residentes del
centro de las Hermanitas de los
Pobres que festejaron ayer la Na-
vidad con diferentes actividades
en las que no faltaron las repre-
sentaciones teatrales, el canto de
villancicos y los brindis.

Esta sección está abierta a la participación.
Si usted tiene alguna fotografía curiosa o
significativa referida a la vida cotidiana

de la ciudad o de la provincia, puede enviár-
nosla por correo postal o a través del correo
electrónico redaccion@eladelantado.com

CUANDO ESTAS LÍNEAS vean la
luz, el año dos mil once
estará a punto de exhalar

su último suspiro. 
Reconocerán conmigo que

a quien se le ocurriera lo de que
unas líneas escritas verían la
luz, o era un genio, o trabajaba
en la Electra, y por deforma-
ción profesional, pensando en
los recibos pendientes de pago,
no tuvo ningún pudor en aso-
mar su ocurrencia al balcón
donde la lírica no tiene persia-
nas con las que guarecerse de
las sofoquinas.

Tampoco tengo yo muy cla-
ro el que los años exhalen un úl-
timo suspiro. Más bien creo que
se hacen los muertos para que
los humanos nos inventemos
ilusiones nuevas, cambios de
rumbo y navegaciones por es-
trenar, en un barco que nunca
enfila el puerto del DNI, por si
en el dique, algún marinero de-
sinformado, se hace un lío con
las amarras y nos deja como
estábamos pero mirando para
donde no es.

Porque mirándolo bien, si
quitamos tanta alegría pasada
de revoluciones, tanto jolgorio
improvisado a medida que la in-
gesta de líquidos modificadoras
del estado de conciencia espar-
ce sus efectos y tanto cariño ha-
ciendo el pino entre apretujo-
nes, la noche de San Silvestre, lo
único que tiene de diferente, es
el que se pone unos calzones de
deporte y se monta una carrera,
por si la primera hoja del nuevo
calendario, exige una espantá
como las del torero el Gayo
cuando el toro le miraba por en-

cima de las gafas de sol en los
terrenos de sombra.

Por terrenos de sombra an-
damos. Quizás sería mas preci-
so hablar de incertidumbre y
desorientación. Raúl del Pozo
me decía el otro día que el Belén
de La Zarzuela este año se va
desmontando poco a poco, has-
ta el punto de que al final de sus
días, solo quedarán en él, el rey
y el niño. Eso sí, le repliqué yo,
ni el villancico más hermoso
que para mí está entre el de "No-
che de Paz" y el de "Mira como
beben los peces en el río" pue-
de equipararse a los ingentes
aplausos que su Majestad reco-
gió en el Congreso de los Dipu-
tados. El oro, el incienso y la mi-
rra se abrazaron y redactaron
un mensaje que algunos quisie-
ron sentar en las gradas de un
partido de balonmano, pero
que otros, con conocimientos
de corte y confección, lo colga-
ron en una percha que dicen es-
taba tan expuesta en el escapa-
rate que hasta el precio del traje
podía verse desde el secreto del
sumario. A este repertorio, leído
por el Monarca en clave de sol,
pero nublando detalles, se aña-
dieron algunos expendedores
de gasolina que saben lo que
significa eso del llénemelo. Des-
haciendo el abrazo, ya comen-
tado, de los presentes que los
magos ofrecieron al niño, lo an-
teriormente expuesto se corres-
ponde con el oro. El incienso ya
se sabe, es más volátil y como
decía Marx (el gracioso, no el
dialecticohistoricoanalitico) del
capitalismo: ¡está podrido pero
huele tan bien¡ Siempre toma

su aroma la misma dirección,
como Zapatero yéndose a So-
mosaguas. 

De la mirra, lo único que co-
nozco es que se trata de una go-
morresina en forma de lágri-
mas, amarga, aromática, roja,
semitransparente, frágil y bri-
llante en su estructura. Lo de las
lágrimas conformándose con lo
que venga, tiene su aquel y su
aquello. 

El triple regalo de los reyes
magos debió inspirar a Don Juan
Carlos para que en estas Navida-
des se le escuchara, con un oído
enfrente del otro, el como el le-
gislativo, el ejecutivo y el judicial
apoyaran sus poderes en dife-
rentes cabalgaduras. En lo refe-
rente a los prados y rastrojos
donde los pastores obviamente
pastorean tampoco tienen por-
que darse la espalda y por su-
puesto ningún burro debe
irrumpir en ellos por muy capón
que sea. Las mandangas y los co-
jones, ni para las ocasiones. 

En la alocución de la Noche-
buena lo que me gustó fue el que
apareciera una foto enmarcada
como de familia, con Zapatero,
el Monarca y Rajoy. El marco, no
se si comprado en los chinos, de-
seaba representar la idea de que
el pasado, el presente y el futuro,
pueden estar juntos, sin darse
codazos ni romper el cristal que
debe de ser transparente en
cuanto a la pasta gansa que nos
cuesta el invento.

Si los bancos nos dejan,
sentémonos a cantar todas las
prosperidades que este humil-
de servidor desea a todo cuanto
nos rodea, sea quien sea.

|EL POSO DE LOS DÍAS| JOSÉ MARÍA PÉREZ DE COSSÍO

HACE TIEMPO

QUE EL PLA-
NETA precisa

de un clima apro-
piado para florecer
y dar fruto, para que
todas las especies

puedan sentirse bien. Sin embar-
go, el calentamiento global, a pe-
sar de las muchas reuniones inter-
nacionales y foros creados al res-
pecto, lejos de disminuir, se
incrementa. Por lo pronto es
sarcástico que se financien plan-
tas de carbón dentro de un meca-
nismo de Kioto. De igual modo, re-
sulta irónico que Brasil apruebe
una ley que pone en riesgo el
pulmón del planeta, el manto de
la Amazonia.

Por otra parte, la contaminación
en buena parte del planeta alcanza
cotas peligrosas, como es el caso de
Pekín. Para desgracia de todos, las
cumbres sobre el clima, son cada
vez más repetitivas, poco ilusionan-
tes y nada realistas. No pasan de ser
promesas. El deterioro del suelo y
la escasez de agua en muchos paí-
ses amenazan la alimentación. Los
ríos se quedan sin agua, tal es el ca-
so del segundo río de Europa, el Da-
nubio, que fenece sediento. Pode-
mos afirmar, por consiguiente, que
nos encontramos en una fase pre-
caria a la que debemos dar solucio-
nes cuanto antes.

Si en verdad observásemos el
mundo como un hogar para to-
dos, donde la belleza y la poesía
brotan a poco que cultivemos las
flores humanas, el universo ger-
minaría como un paraíso de vida
a conservar, donde todo se conju-
ga en la armonía y en el gozo de
vivir. Por eso, no es justo que los

seres humanos sigan con su egoís-
mo envenenando el ciclo vital del
planeta. Sin duda, hacen falta go-
biernos responsables, éticos, que
presten más atención al medio
ambiente. Desde luego, juntos es
la única manera de construir, y no
destruir, un planeta que necesita
de los cuidados de todos los seres
humanos.

El objetivo es bien claro y bien
urgente, generar en la tierra un cli-
ma apropiado para que todas las
especies puedan sentirse bien.
Hablamos mucho de la conserva-
ción del medio ambiente, de la
promoción sostenible del desa-
rrollo, pero hacemos bien poco
por asumirlo como hoja de ruta
en nuestras vidas. Esta es la pura
verdad. No es suficiente con pro-
gresar sólo desde el punto de vista
económico y tecnológico, el desa-
rrollo necesita de una conciencia
solidaria que considere el planeta
como hábitat a proteger. Produce
un inmenso dolor ver que la tierra
nos habla mientras sus morado-
res ni le escuchan. 

Por consiguiente, no sólo debe-
mos estudiar con más autentici-
dad el libro de la naturaleza, tene-
mos la obligación moral, cada uno
de los seres pensantes, de poner el
manual en práctica. Dejarnos ven-
cer por la desilusión es ilícito, pues-
to que todos estamos llamados a
salvaguardar el planeta. Hay una
alianza entre el ser humano y el
medio ambiente que ha de ser re-
flejo de nuestros estilos de vida,
que no ha de ser otro que la bús-
queda de horizontes limpios, para
que pueda despuntar la hermosu-
ra y espigar el bien, por todos los
rincones de la madre tierra.

|TRIBUNA| VÍCTOR CORCOBA HERRERO

Un clima apropiado
para sentirse bien

Sin uvas, solo con
campanadas
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MUSEO 
RODERA ROBLES
SEGOVIA

MUSEO RODERA ROBLES7

La Plaza Mayor

Hasta el mes de junio puede visitarse la ex-
posición temporal ‘La Plaza Mayor de Se-
govia. Imágenes de un espacio vivo’, con
fotos de la elipse segoviana a través del
tiempo. Horario en Navidades, los días 2, 3
y 4 de enero, de 19.00 a 21.00 h. (Foto: Ka-
marero).
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AGENDA4

FARMACIAS DE GUARDIAv

SEGOVIA: HOY: Día y noche: Postigo Briz. Ezequiel González, 15.
MAÑANA: Día y noche: López Cuerdo. Corpus, 1. 
EL ESPINAR: Esta semana, oficina de San Rafael.

OTRAS LOCALIDADES:
Las 24 horas, permanecen abiertas las farmacias de las localidades de Cantale-
jo, Boceguillas, Pedraza y La Granja.
De 10,00 a 22,00 horas, las farmacias de Olombrada, Aguilafuente y Navas
de Oro.
De 10,00 a 20,00 horas, despacho de Zarzuela del Monte.

% TELÉFONOS DE URGENCIA

Servicios de seguridad
POLICÍA LOCAL  . . . . . . . . . .921431212

COMISARÍA DE POLICÍA  . . . .921414700

PROTECCIÓN CIVIL  . . . . . . .921759115

GUARDIA CIVIL . . . . . .062 Y 921426363

INF DE CARRETERAS . . . . . . .921417131

BOMBEROS SEGOVIA  . . . . .921422222

BOMB. COCA  . . . . . . . . . . .921586132

BOMB. SEPÚLVEDA  . . . . . . .921540000

Servicios sanitarios
EMERGENCIAS  . . . . . . . . . . . . . . . .061

HOSPITAL GENERAL  . . . . . .921419100

HOSP. POLÍCLINICO  . . . . . .921419100

H. MISERICORDIA  . . . . .921460115-16

CRUZ ROJA . . . . . . . . . . . . .921440202

URGENCIAS  . . . . . . . . . . . .921440702

INFOCÁNCER (GRATUITA)

(24 HORAS)  . . . . . . . . . . . .900100036 

Transportes
RADIO TAXI  . . . . . . . . . . . .921445000

ESTACIÓN RENFE  . . . . . . . .902240202

ESTACIÓN DE

AUTOBUSES  . . . . . . . . . . . .921427707

Otros
EMERGENCIAS  . . . . . . . . . . . . . . . .112

TURISMO  . . . . . . . . . . . . . .921460334

AYUDA A LA VIVIENDA

(JUNTA CYL)  . . . . . . . . . . .902 22 88 88

CORREOS  . . . . . . . . . . . . . .921461949

Instituciones
SUBDELEGACIÓN G.  . . . . . .921759000

JUNTA CASTILLA Y LEÓN  . . .921417384

DIPUTACIÓN . . . . . . . . . . . .921113300

AYUNTAMIENTOS

SEGOVIA . . . . . . . . . . . . . . .921419800

AYLLÓN  . . . . . . . . . . . . . . .921553000

CANTALEJO . . . . . . . . . . . . .921520001

CANTIMPALOS  . . . . . . . . . .921496009

CARBONERO EL MAYOR  . . .921560002

COCA  . . . . . . . . . . . . . . . . .921586011

EL ESPINAR  . . . . . . . . . . . .921181700

FUENTEPELAYO . . . . . . . . . .921574000

MOZONCILLO . . . . . . . . . . .921577392

NAVALMANZANO  . . . . . . . .921575002  

N. ASUNCIÓN .                921580036

NAVAS DE ORO  . . . . . . . . .921591000

PALAZUELOS

DE ERESMA . . . . . . . . . . . . .921449354

RIAZA . . . . . . . . . . . . . . . . .921551016

SAN ILDEFONSO . . . . . . . . .921470018

STA. MARÍA LA REAL

DE NIEVA  . . . . . . . . . . . . . .921594036

SEPÚLVEDA . . . . . . . . . . . . .921540000

TURÉGANO . . . . . . . . . . . . .921500000

VILLACASTÍN  . . . . . . . . . . . .921198008

30 diciembre de 2011

Faltan 1 días

Día de la Paz

Santoral
Santos: Sabino, Apiano, Marcelo,
Raúl y La Traslación de Santiago.

HOY EXPOSICIONES

Foto Rubik
Último día para disfrutar de ‘Foto Rubik’. Expo-
siciones de jóvenes fotógrafos en el Café Clan-
destino (C/San Nicolás, 6).  
BAR CLANDESTINO

Juan Carlos Monroy
Muestra ‘Collages’ de Juan Carlos Monroy en
Santana. Hoy, último día.
BAR SANTANA

Ilustraciones de Emilio Urberuaga
Exposición de Emilio Urberuaga, Premio Nacio-
nal de Ilustración, en la Sala Infantil de la Biblio-
teca Pública. Hasta finales de diciembre.
BIBLIOTECA PÚBLICA

Patricia González
Muestra fotográfica ‘Retratos de India’, de Patri-
cia González en la Casa Joven. Hasta el 31 de
enero.
CASA JOVEN

República de China
Muestra fotográfica ‘Cien años de la República
de China’, organizada por la Oficina Económica
y Cultural de Taipei y la Asociación de Castilla y
León de Periodistas y Escritores de Turismo.
Hoy, día 30, último día.
CASINO DE LA UNIÓN. SALA UNTURBE

Hermano árbol
Exposición de escultura, realizada con ramas de
árbol, de Juan Vivanco. Hasta el 28 de febrero.
CENTRO LOS MOLINOS

Carmen Gómez Calvo
Muestra ‘Yemen: ¿la Arabia feliz?’, fotos de Car-
men Gómez Calvo en el Colegio de Arquitectos
(c/ Marqués del Arco).
Hasta el día 8 de enero.
COLEGIO DE ARQUITECTOS

7 Muñecos animados
‘30 años de muñecos animados’, de Román y
cía. en La Alhóndiga. Hasta el 8 de enero.
LA ALHÓNDIGA

Richard R. Radford
Muestra de pintura ‘Cerca y lejos’, de Richard
R. Radford. Prorrogada hasta el 5 de enero.
LA REJA ART GALLERY

Colectiva
Muestra ‘Nómada en la almohada’, con tex-
tos, imágenes y poesías de artistas y autores
residentes en Segovia en La Taberna del Bar-
bero (Alhóndiga, 2). Hasta el 15 de enero.
LA TABERNA DEL BARBERO

María José Cuervo
Muestra ‘Para todos los públicos’ de María
José Cuervo en MercArte, en el mercado de La
Albuera. Hoy, último día.
MERCARTE. MERCADO DE LA ALBUERA

Museo Rodera Robles
Muestra ‘La Plaza Mayor de Segovia. Imáge-
nes de un espacio vivo’, con fotos de la elipse
segoviana a través del tiempo. Hasta junio de
2012. Horario en Navidades: 2, 3 y 4 de enero,
de 19.00 a 21.00 h.
MUSEO RODERA ROBLES

‘Un árbol para todos’
Colectiva en torno a una sola idea: el árbol. En
el Palacio de Quintanar hasta el 15 de enero.
PALACIO DE QUINTANAR

Isidro Nieto Arcones
En el Parador de Turismo de Segovia puede
disfrutarse hasta el 1 de enero, de la exposi-
ción de pintura de Isidro Nieto Arcones.
PARADOR DE TURISMO

Navidad en Caja Segovia
Este año, la muestra está formada por un belén

del artista José María Villa, que se ha inspirado
en la Tierra de Campos. Hasta el día 6 de ene-
ro, festividad de los Reyes Magos, los días la-
borables, de 18.00 a 21.00 h. y sábados y festi-
vos, de 12.00 a 14.00 h. y de 18.00 a 21.00 h.
TORREÓN DE LOZOYA

Alfonso Ascensión
Exposición de variados rincones de Segovia a
plumilla de Alfonso Ascención en la librería
Atenea de El Sotillo. Hasta el 31 de diciembre.
LA LASTRILLA (EL SOTILLO). LIBRERÍA ATENEA

El artista en su laberinto y Javier Riera
Exposición ‘El artista en su laberinto’, formada
por veinte laberintos, según la expresión de
otros tantos artistas. Hasta el 6 de enero.
REAL SITIO. GALERÍA ARTESONADO

Yurihito Otsuki y Ramón Serrano
Exposición monográfica del artista japonés, ti-
tulada La copa de Baco-El Otoño, con la ven-
dimia como tema. Hasta el 31 de diciembre.
Muestra ‘Comprometidos con Anantapur’, fo-
tos de Ramón Serrano, presentada por la Fun-
dación Vicente Ferrer. Hasta el 15 de enero.
REAL SITIO. HOTEL ISABEL DE FARNESIO

Muestras de vidrio
Exposiciones permanentes de Cristal de La
Granja, Tecnología del vidrio, vidrieras del ta-
ller Maumejean, envases europeos del S. XVI
al XIX, o vidrio contemporáneo, demostracio-
nes de hornos y técnica del soplado con caña.
En la Sala de las Luces y Primera Cúpula, XI
Exposición de Belenes, hasta el día 9 de enero.
Los días 31 de diciembre y 5 de enero, el Mu-
seo abrirá de 10.00 a 15.00 h.; y permanecerá
cerrado los días 1 y 6 de enero. Demás días,
de martes a viernes, de 10.00 a 15.00 h. y sá-
bado, de 10.00 a 18.00 h. Lunes, cerrado.
REAL SITIO. MUSEO DEL VIDRIO

Ribota en la Memoria II
Alicia Puente y Esperanza Santamaría organi-

CARTELERA DE CINEP
Un lugar para soñar (127 min.)
Viernes y jueves 5, 19, 21.30 y 0.0 h.; sá-
bado, 17 h.; domingo, 16.30, 19 y 21.30 h.,
y de lunes a miércoles, 19 y 21.30 h. 
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

XP 3D (86 min.)
Viernes y jueves 5, 18.30, 20.30, 22.30 y
0.30 h.; sábado, 16.30 y 18.30 h.; do-
mingo, 16.30, 18.30, 20.30 y 22.30 h., y de
lunes a miércoles, 18.30, 20.30 y 22.30 h.
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 16 AÑOS

Los inmortales (111 min.)
Viernes y jueves 5, 20.05, 22.10 y 0.15 h.;
sábado, 18h.; domingo, 18, 20.05 y 22.10
h., y de lunes a míercoles, 20.505 y 22.10. 
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 16 AÑOS

El Rey León (117 min.)
Viernes y de lunes a jueves 5, 18.00 h.; sá-
bado y domingo, 15.45 h. 

AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

Noche de fin de año (118 min.)
Viernes y jueves 5, 20.00, 22.15 y 0.30 h.;
sábado, 18 h.; domingo, 17.45, 20 y 22.15
h., y de lunes a miércoles, 20 y 22.15 h. 
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 7 AÑOS

Artur Christmas (102 min.)
Viernes y de lunes a jueves 5, 19 h.; sá-
bado, 16 h. y domingo, 19 h. 
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

Misión Imposible IV (132 min.)
Viernes y jueves 5, 21 y 0.0 h.; sábado, 18
h.; domingo, 19 y 21.30 h., y de lunes a
miércoles, 21.30 h.
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 7 AÑOS

El Rey León 3 D (92 min.)
Viernes y de lunes a jueves 5, 20.15 h.; y
sábado y domingo, 18.15 h. 
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

Los inmortales 3D (111 min.)
Viernes y jueves 5, 18, 22.10 y 0.15 h.; sá-
bado, 16 h.; domingo, 16, 201.5 y 22.20
h.; de lunes a miércoles, 18 y 22.10 h. 
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 16 AÑOS

Alvin y las ardillas 3 (95 min.)
Viernes y de lunes a jueves 5, 18.15 y 20.15
h.,y sábado y domingo, 16.15 y 18.15 .
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

El gato con botas (92 min.)
Viernes y de lunes a jueves 5, 18 h., sá-
bado y domingo, 16 h. 
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

No tengas miedo a la oscuridad 
Viernes y jueves 5, 22.15 y 0.15 h., do-
mingo, 20.15 y 22.15 h., y de lunes a miér-
coles, 22.15 h. 
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 12 AÑOS

Alvin y las ardillas 3
Viernes 30, 18.00; sábado 31, 18.00 h.;

domingo 1, 18.00 h.; y lunes 2, 18.00 h.

AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

Amanecer. Saga crepúsculo
Domingo, 1 de enero, 20.30 h.

AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

ARTE7

Programación para los próximos
días.C/ Dámaso

Alonso, 54
(Nueva Sego-
via)
Tel: 921432128
Programa-ción
hasta el 5 de
enero.
MIÉRCOLES, DÍA
DEL ESPECTA-
DOR  

Un lugar para soñar
Todos los días, 19 y 21.35 h.; sábado, 0.10
h., y sábado y domingo, 16.20 h. 
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

El cambiazo
Todos los días, 17.55, 20.15 y 22.30 h.;
sábado, 0.45 h., y sábado y domingo,
15.45 h.
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 12 AÑOS

Alvin y las ardillas 3
Todos los días, 18.10 h., sábado y do-

mingo, 16.05 h. 
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

Maktub
Todos los días, 20.10 y 22.30 h., sábado,
0.40 h. 
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

XP 3 D
Todos los días, 18.05, 20.05 y 22.05 h.,
sábado, 0.05 h., y sábado y domingo,
16.05 h.
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 16 AÑOS

Misión Imposible
Todos los días, 19.10 y 21.50 h., sábado,
0.30 h., y sábado y domingo, 16.30 h. 
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 7 AÑOS

Inmortals
Todos los días, 17.45, 20.00 y 22.20 h.;
sábado, 0.35 h., y sábado y domingo,
16.45 h. 
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 16 AÑOS

El Rey León
Todos los días, 18.00 h., y sábado y do-

mingo, 16 h. 
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

Drive
Todos los días, 18.05, 20.15 y 22.25 h.;

sábado, 0.35 h., y sábado y domingo,

16.10 h. 
AUTORIZADA PARA MAYORES DE 18 AÑOS

El gato con botas
Todos los días, 20 y 22 h., y sábado 0 h.
AUTORIZADA PARA TODOS LOS PÚBLICOS

Centro Comer-
cial Luz de
Castilla.
Tel: 902463269
Programación
hasta el 4 de
enero.
JUEVES, DÍA DEL
ESPECTADOR  

CINEBOX



zan la exposición de fotos de la localidad de Ribo-
ta, Fines de semana y puentes, hasta final de año.
RIBOTA. AYUNTAMIENTO

Fotografías de la Calle Real
Muestra ‘La Calle Real de Segovia’, cedida por la
Fundación Rodera Robles en el Centro Segoviano
de Madrid (c/ Alburquerque). Hasta final de año.
MADRID. CENTRO SEGOVIANO

MÚSICA

Concierto de Voces de Castilla
Hoy viernes, a las a las 18.00 h. en el Templete de
la Plaza Mayor, ‘Sonatas de invierno’, promovido
por el Ayuntamiento.
SEGOVIA. PLAZA MAYOR

Festival diocesano de villancicos
Cierra la programación de la Semana de la Familia
de la Diócesis de Segovia un festival de villancicos
que se celebrará hoy, a las 19 h. en la parroquia de
la Resurrección (Nueva Segovia)
SEGOVIA. PARROQUIA DE LA RESURRECCIÓN

Música vocal
Ciclo de conciertos ‘Cantos para el Adviento y la
Navidad’ organizado por la Diputación y la Junta.
Hoy viernes a las 19 h., actuará la Coral del Taller
Cultural de Fuentepelayo en el Centro Social de Pi-
nillos de Polendos; a las 19.30 h., Tutto Voce en la
iglesia de Navafría; a las 20 h., Villancicos de La
Granja en la iglesia de Cerezo de Abajo; a la misma
hora, Audite en la iglesia de San Rafael, mientras la
Coral Cuellarana empezará su recital en la iglesia
de San Juan Bautista de Carbonero el Mayor y Co-
ral La Espadaña en la iglesia de Riaza. 
VARIAS LOCALIDADES

Canción española
Hoy viernes, Rosa Manzano y Juan Carlos Martín,
actores y músicos pertenecientes a la compañía
Teatro Corsario, interpretarán canción española
así como canción popular y tradicional en Cabañas
de Polendos.
CABAÑAS DE POLENDOS. LA OVEJA NEGRA

Espectáculo flamenco
La Residencia Asistida de Personas Mayores acoge
esta tarde un espectáculo a cargo del grupo de bai-
le de San José, ‘Raices Flamencas’, a las 17.30 h. 
SEGOVIA. PLAZA MAYOR
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R

O

TEATRO

Titirimundi en Navidad
Hoy día 30, a las 18.00 y 19.00 h. en el Teatro de la Cárcel,
actuación de la compañía Teatre L’Home Dibuixat (Es-
paña) que representa ‘Piedra a piedra’. Para todos los pú-
blicos desde 3 años.
SEGOVIA. CÁRCEL VIEJA

‘El coloquio de los perros’
El grupo Morfeo Teatro Clásico pone en escena esta tarde
‘El coloquio de los perros’, de Miguel de Cervantes, a las
20.30 h. en el Centro Cultural de Cantalejo. Adultos. 
CANTALEJO. CENTRO CULTURAL 

Noche de monólogos
El Auditorio de El Espinar ha programado para esta noche,
a partir de las 21 h., una Noche de Monólogos con Manu
Badenes y Txabi Franquesa.
EL ESPINAR. AUDITORIO GONZALO MENÉNDEZ PIDAL

OTRAS ACTIVIDADES

Descubrir el Museo
El Museo Provincial de Segovia (C/ Socorro, 11) organiza
actividades para niños a partir de cinco años los días 30 de
diciembre y 3 y 4 de enero a partir de las 11.30 h. No es ne-
cesario inscribirse previamente y es gratuito.
SEGOVIA. MUSEO PROVINCIAL

Actividades en la Biblioteca Pública
Hasta hoy, día 30, a las 12.00 h., cuentos de Navidad en
español e inglés. El 3 de enero, actuación de Tamanka a las
12.30 h.. Entrada libre hasta completar aforo.
SEGOVIA. BIBLIOTECA PÚBLICA

Adoración Nocturna
Esta asociación religiosa celebra hoy una eucaristía, a las
20 h. en la iglesia de la Santísima Trinidad, seguida de Ex-
posición del Santísimo para adoración y contemplación de
los fieles. Mañana sábado, a las 18.30 h., en la iglesia de
San Sebastián, agradecimiento al Señor por todos los do-

nes concedidos en 2011 y ofrecimiento para 2012. 
SEGOVIA. IGLESIA DE LA TRINIDAD

Donaciones de sangre
La Hermandad de Donantes de Sangre de Segovia infor-
ma de que hoy viernes, 30 de diciembre, se ha organizado
una jornada especal en el consultorio médico de La Lastri-
lla, donde los interesados en donar sangre pueden asistir
entre las 17.30 y las 21 h. 
LA LASTRILLA. CONSULTORIO MÉDICO

Mercado Navideño 
Palazuelos de Eresma está celebrando hasta hoy un Mer-
cado Navideñ. La apertura de los puestos está prevista pa-
ra las 11 h. A las 12 h., taller de maquetas en madera. A las
17.30 h., preparación de sales relajantes y a las 21 h. entre-
ga de premios del certamen de villancicos y clausura del
mercado. 
PALAZUELOS DE ERESMA. ANTIGUOS COLEGIOS

Gala benéfica de Navidad
El Centro Cultural Canónigos de La Granja acoge hoy, a
partir de las 19 h., una gala benéfica para recaudar fondos
para la ong Asociación Humanitaria para Ayuda al Desa-
rrollo (Ashuade, que se destinará a un comedor para Taba-
rre (barrio de Puerto Príncipe, Haití). Organizan la Funda-
ción Caja Rural, la Asociación Canónigos y el Ayuntamien-
to del Real Sitio de San Ildefonso. Participarán el mago
Héctor San Segundo, el monologuista Rubén Torres y los
músicos Salva y el Trío del Maestro Moriles, así como una
exhibición de aerobox a cargo de Nelbox. Las entradas
pueden adquirirse en la Oficina de Turismo del Real Sitio y
en la taquilla del Canónigos. 
LA GRANJA, CENTRO CULTURAL CANÓNIGOS

Fiesta de Santa Columba
La Asociación Cultural Santa Columba informa de que
mañana, día 31, se celebrará la fiesta de su patrona con
una solemne eucaristía a las 10.30 h. en la iglesia parro-
quial de San Millán. 
SEGOVIA. IGLESIA DE SAN MILLÁN

T

AGENDA SOCIALF

Cumpleaños. ¡¡Felicidades Valeria!! De
parte de tus papás, deseamos que pases
un feliz día y nos sigas haciendo tan feli-
cies como hasta ahora. Un besazo. 

Cumpleaños. Felicidades Claudia por
tus siete añazos. Muchos besos. 

Pavo para el vermuth. El restaurante bar Gregoris, Olegario’s Tabernen, en la
localidad de Sebúlcor, obsequió a sus clientes el día 25 de diciembre, fiesta de la Na-
vidad, con un pavo que en vivo pesó 30 kilos y cuya preparación llevó cinco días. Un
pavo engalanado, criado y preparado por Ole. 



SEGOVIA

ECONOMÍA Los alojamientos de turismo rural han recibido un 13% más de viajeros. PÁGINA13

MUNICIPAL El alcalde presume de la “intensa actividad” del Gobiern0 municipal . PÁGINA11

Arahuetes dice que Caja
Segovia debe detallar 
las retribuciones. PÁGINA9

Imagen de una reciente
reunión del consejo de
administración de la Caja
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El Teatro Juan Bravo incorporará 
en 2012 dos ciclos de música y danza
Teatro y humor. Charo López, Javier Gurruchaga,
Jesús Bonilla, Marta Hazas y Pedro Reyes forman parte
de la cartelera de la sala para el primer trimestre

Conciertos El programa incluye las actuaciones de
Javier Ojea (voz de Danza Invisible), Santi Campillo (ex
guitarrista de M-Clan) y Moncho “El rey del bolero”

Montaje de “El príncipe feliz” de La Pícara Locuela (vertical). A la derecha, “Las criaturas de Prometeo” y R2 en directo, que estrenan los nuevos ciclos de danza y pop-rock. / E. A.

P. B. / SEGOVIA
El Teatro Juan Bravo incorporará
en 2012 dos nuevos ciclos de músi-
ca y danza que se unen en la pro-
gramación a los ya estables  Acústi-
cos y Clásicos. Las nuevas propues-
tas son ‘Segovia en danza’ que se
abrirá el día 31 de marzo con el es-
pectáculo “Las criaturas de Prome-
teo” de la compañía Plan B Danza,
y el Ciclo Pop Rock Provincial que
irá dando entrada en el Juan Bravo
a los conjuntos segovianos.  El día
23 de marzo, Los Luisones y R2
inaugurarán la tanda de conciertos
que se extenderán a lo largo de to-
do el año con una periodicidad fle-
xible, de uno a dos meses.

El diputado delegado del Área
de Cultura, José Carlos Monsalve,
presentó ayer la programación del
primer trimestres de 2012 del Tea-
tro Juan Bravo que incluye la pues-
ta en escena de la obra “Carcajada
salvaje”, con Charo López y Javier
Gurruchaga, y el estreno nacional
“Danzón de exequias” de Morbo-
ria; así como las actuaciones musi-
cales de Javier Ojea (voz de Danza
Invisible), Santi Campillo (ex gui-
tarrista de M-Clan) y Moncho “El
rey del bolero”. Monsalve estuvo
acompañado por Marco Antonio
Costa, coordinador del Teatro Juan
Bravo, quien destacó la diversidad
y calidad de las propuestas selec-
cionadas para ofrecer al público de
la sala de la Diputación en los pró-
ximos tres meses. La programación
aglutina 29 funciones de teatro,
música y danza para espectadores
de distintas edades y preferencias
artísticas. Tanto Monsalve como
Costa resaltaron el hecho de man-
tener e incrementar los programas.
Con especial énfasis, el diputado
se refirió a Acústicos y a Clásicos
“dos ciclos muy importantes, que
han sido copiados en otras provin-
cias y que van a tener en este tri-
metre dos actuaciones cada uno”.
Acústicos trae el día  11 de febrero
a Javier Ojea que presentará su
nuevo trabajo en solitario “Rever-
sos”, y el día 24 de marzo a Santi
Campillo Band. Clasicos permitirá

ver a Charo López y a Javier Gurru-
chaga juntos en el escenario el día
21 de enero con la obra “Carcajada
salvaje” y disfrutar el bolero de
Moncho el día 10 de marzo.

El humorista Pedro Reyes será
uno de los primeros artistas que
en 2012 actuará en el Juan Bravo y
lo hará el día 14 de enero para pre-
sentar el espectáculo “El cielo es

infinito...pero algo estrecho”.
El primer trimestre también

ofrece la posibilidad de asistir a un
estreno nacional de teatro de la ma-
no de la compañía Morboria, bien
conocida por el público segoviano,
que los días 2 y 3 de marzo pondrá
en escena “Danzón de exequias”.
Además, el teatro de la Plaza Ma-
yor de Segovia  acogerá el día 28

de enero 'Amigos hasta la muer-
te', tragicomedia que ahonda en
el sentido de la amistad en la que
el actor Jorge Veiga, autor y pro-
ductor de la misma, comparte car-
tel con Fele Martínez — “Tesis”
“Abre los ojos”, “Los amantes del
círculo polar” — y Marta Hazas,
protagonista de la serie televisiva
Bandolera. Los actores Jesús Boni-

lla y Ana Ruiz protagonizarán
“Historia de 2”, un texto original
de Eduardo Galán que ha sido di-
rigido conjuntamente por Gabriel
Olivares y el propio Bonilla.

En 2012 el teatro continúa ofre-
ciendo Aperitivos musicales, con
las actuaciones de las bandas de
Coca, Cantalejo, Carbonero El Ma-
yor y Cuéllar, así como una progra-
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AL DÍA | NAVILAND CIERRA CON CERCA DE 5.000 VISITANTES
A falta de un balance definitivo, el número de
asistentes al parque de aventura y ocio Naviland se
ha acercado a los 5.000, según ha comentado
Néstor Fernández, de la empresa Trackter,
organizadora del evento que desde el pasado lunes

y hasta ayer por la tarde ha ofrecido una alternativa
de diversión para el periodo vacacional navideño a
los más jóvenes. El Adelantado de Segovia, para
cerrar el que ha sido el año de conmemoración de
su 110 aniversario, ha estado presente dos días en

el pabellón Pedro Delgado con un ‘Photocall’ al que
se han sumado muchos segovianos que han
querido tener un recuerdo de esta conmemoración
y han sido recompensados con la publicación de
sus fotografías en el diario. 

ORGANIZACIÓN

El diputado delegado del Área de Cultura,
Turismo y Juventud, José Carlos Monsalve,
precisó ayer que la  responsabilidad de la
gestión del Teatro Juan Bravo recae en él y
aclaró que Marco Antonio Costa asume la
coordinación de los servicios del centro
escénico. “Marco es una persona que lleva
15 años en el Juan Bravo, que conoce bien
todo el movimiento de este teatro y ha ob-
tenido la confianza del presidente de la Di-
putación y del diputado que habla”, co-
mentó José Carlos Monsalve recordando
que el pleno de la corporación provincial
de diciembre ha acordado la supresión del

puesto de director gerente del teatro. Mon-
salve aclaró que la creación de una plaza
de asesor cultural en su departamento na-
da tiene que ver con la gestión del centro. 

El diputado de Cultura también indicó
que la asignación de competencias a Mar-
co Costa “es una medida, en principio, pro-
visional” y apuntó que la prorroga del pre-
supuesto de la Diputación mantiene la ac-
tividad del teatro sin variaciones hasta
marzo. “Habrá que esperar a marzo para
ver las cantidades con las que contamos
para ese año y si hay recortes o no”, señaló
José Carlos Monsalve

Marco Costa desempeña la labor de coordinador
de los servicios del teatro

El coordinador del Teatro Juan Bravo y el diputado delegado de Cultura. / KAMARERO

d

Espectáculo de circo aéreo y malabares en “Patas arriba”. / EL ADELANTADO

Carteles de las obras “Amigos hasta la muerte” (arriba) que reúne a Jorge Veiga, Marta Hazas y Fele Martínez; “Carcajada
salvaje”, con Charo López y Javier Gurruchaga, e “Historia de 2” protagonizada por Jesús Bonilla y Ana Ruiz. / EL ADELANTADO

mación especialmente pensada
para niños con sesiones de domin-
go y de lunes ( grupos escolares),
hasta sumar  siete funciones, con
títulos como Patas arriba, Rebelión
en el baño o El príncipe feliz. 

El Teatro Juan Bravo sigue sien-
do la sala de conciertos de la So-
ciedad Filarmónica de Segovia que
ha organizado seis actuaciones
para el primer trimestre de 2012, y

de igual forma será el escenario al
que se suban los grupos de pop
rock que participen en la segunda
edición del certamen Dipromusic.

Ciudadano @delantado

44Opina sobre la progra-

mación del teatro en 

www.eladelantado.com
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EL ADELANTADO / SEGOVIA
El sistema anti-incendios del Hos-
pital General de Segovia se activó
ayer de forma fortuita y llenó de
agua algunas dependencias, entre
otras las que acogen el archivo de
las historias clínicas de los pacien-
tes. El accidente tuvo lugar ayer en
un sótano del Complejo Asisten-
cial de Segovia por causas que se

están investigando, según confir-
maron fuentes de la Delegación
Territorial de la Junta.

Al parecer se produjo en el só-
tano del edificio que sirve de al-
macén para las historias clínicas
de los pacientes, tanto las activas
como las pasivas. El sistema anti-
incendios saltó automáticamente
en esa zona del sótano al detectar-

se un fallo en un aspersor del te-
cho, lo que provocó la acumula-
ción de una gran cantidad de agua.

En todo caso, las mismas fuen-
tes señalaron que según las prime-
ras valoraciones llevadas a cabo
por técnicos de SACyL el proble-
ma no será grave pues han confir-
mado “la posibilidad de recuperar
toda la información gracias a la rá-

pida y eficaz intervención del per-
sonal del centro”. “La rápida y efi-
caz intervención del personal del
centro permitió achicar de inme-
diato el agua acumulada, proce-
diéndose a continuación a secar
todos los documentos afectados.
Los técnicos esperan que los ex-
pedientes se recuperen en su tota-
lidad”, agregaron. 

Una avería en el sistema anti-incendios daña 
el archivo de historias clínicas del Hospital General

EL ADELANTADO / SEGOVIA
El pasado día 17 de diciem-
bre, con ocasión de la cele-
bración de Junta General Or-
dinaria del Ilustre Colegio de
Procuradores de Segovia, tu-
vo lugar la renovación parcial
de la Junta de Gobierno del
citado Colegio. 
La convocatoria tenía por ob-
jeto renovar los cargos de De-
cano, Secretario, Vocal 3° y Vo-
cal 4°, presentándose una
única candidatura conjunta
para ocupar los citados car-
gos, por lo que los aspirantes
fueron proclamados electos.
De este modo, tras la procla-
mación de los candidatos, la
Junta de Gobierno del Ilustre
Colegio de Procuradores de
Segovia queda constituida
por los siguientes procurado-
res, Jesús María de la Fuente
Hormigo, Decano; Ana Isabel
Peinado Rivas, Vicedecana y
Vocal 1°; María Aranzazu
Aprell Lasagabaster, Secreta-
ria; María Yolanda Crespo
Aguilera, Vicesecretaria; Juan
Santiago Gómez, Tesorero;
Jesús Lorenzo Salcedo Rico,
Vocal 2°; Carlos Marina Villa-
nueva, Vocal 3° y María Anto-
nia de Frutos García, Vocal 4º.

Jesús María de la
Fuente Hormigo,
elegido decano
del Colegio de
Procuradores

44 JUSTICIA 44 POLÍTICA

44 SANIDAD

EL ADELANTADO / SEGOVIA
La compañía de telefonía
móvil Vodafone ha completa-
do el nuevo despliegue de red
de banda ancha para pobla-
ciones de menos de 1.000 ha-
bitantes en la región, que ha
contado con la instalación de
nuevas antenas y dispositi-
vos para mejorar la cobertu-
ra. En Segovia, Vodafone ha
instalado una antena en la lo-
calidad de La Losa que cubre
una zona muy amplia que
abarca el entorno de Ortigo-
sa del Monte, El Cortijo y Ri-
vera de los Molinos, que per-
mitirá el acceso a los servicios
de telefonía e internet con las
mejores condiciones.

V0dafone mejora 
la cobertura 
de banda ancha 
en la provincia con
nuevas instalaciones

44 COMUNICACIÓN

Beatriz Escudero lamenta que el PSOE actúe de forma “irresponsable” con el Gobierno. / KAMARERO

EL ADELANTADO / SEGOVIA
La diputada del PP por Segovia,
Beatriz Escudero, ha salido al paso
de las declaraciones realizadas por
su homólogo socialista en el Con-
greso, Juan Luis Gordo, en las que
cuestionaba el grado de compro-
miso del nuevo Gobierno con los
proyectos referidos a Segovia; po-
niendo en duda que vaya a llevar a
cabo la rehabilitación del Teatro
Cervantes.

En una nota de prensa, Escu-
dero manifestó que  "llevamos só-
lo una semana de esta nueva le-
gislatura y desde el PSOE ya se han
apresurado a decir lo que el Go-
bierno de Mariano Rajoy va o no a
hacer y si va o no a cumplir las pro-
mesas electorales. Si tan buenos
son adivinando el futuro, por qué
no previeron la crisis económica y
permitieron que España llegara a
la situación en la que nos encon-
tramos"

Para la parlamentaria popular
las manifestaciones realizadas por
diferentes cargos del PSOE de Se-
govia son “un claro acto de irres-
ponsabilidad, puesto que ponen
en duda el compromiso del Parti-

• La parlamentaria sego-
viana asegura que los 8,3
millones comprometidos
para la rehabilitación del
Teatro Cervantes aún no
tienen asignación 
presupuestaria.

La diputada por Segovia lamenta la “irresponsabilidad” de los socialistas que “piden ahora
al nuevo Gobierno que cumpla lo que ellos en ocho años fueron incapaces de realizar”

Escudero reitera el ‘compromiso’ del
PP con los proyectos de la provincia

do Popular con esta provincia, "sin
habernos dado ni una semana
prácticamente para gobernar, esto
demuestra que su forma de hacer
oposición se basa en la demagogia
y no en la de realizar propuestas".

Con respecto al Teatro Cervan-
tes, Escudero explicó que los par-
lamentarios nacionales del PP, han
averiguado los 8,3 millones de eu-
ros comprometidos por el ante-

rior Gobierno de Zapatero para la
rehabilitación “no tienen asigna-
ción presupuestaria, con lo que es
muy difícil llevar a cabo unas obras
sin una cuantía que esté destina-
da para tal fin”,.

En relación a la carretera de cir-
cunvalación de Segovia, la SG-20,
la diputada popular ha señalado
que el Gobierno socialista se ha li-
mitado, en sus más de siete años

al frente del Ejecutivo, a realizar
estudio tras estudio pero sin eje-
cutar ni un metro de obras. 

"Me gustaría recordar al secre-
tario provincial del PSOE y dipu-
tado nacional, sus compromisos
electorales en el años 2004 y en
2008, donde se incluía el desdo-
blamiento de la SG-20, y ¿dónde
está ese compromiso?”, preguntó
Escudero.
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44 ECONOMÍA

Arahuetes dice que Caja Segovia
deberá detallar las retribuciones
El Banco de España obliga a publicar las cifras de las entidades con ayudas del FROB pero
contempla la posibilidad de que directivos o consejeros puedan no dar su consentimiento

•El alcalde expresó su con-
fianza en que Caja Sego-
via haga públicas todas
las retribuciones del per-
sonal directivo de la enti-
dad, en base a una orden
del Banco de España para
las entidades de ahorro
que han recibido ayudas
del FROB.

F. D. / S. A. / SEGOVIA
En su comparecencia semanal de
los jueves, Arahuetes se mostró
convencido de que Caja Segovia
tendrá que cumplir la Circular del
Banco de España 4/2011, de 30 de

Imagen de una de las recientes reuniones del Consejo de Administración en Caja Segovia, antes de que se produjeran las últimas dimisiones./ KAMARERO

noviembre, que establece que las
entidades que hayan recibido
apoyo del FROB deben publicar
antes del 31 de diciembre de 2011
determinada información indivi-
dualizada y nominativa referida a
las retribuciones devengadas du-
rante el ejercicio 2011.

El alcalde, que ha formado par-
te del Consejo de Administración
de Caja Segovia hasta hace unas
semanas en que presentó su dimi-
sión, señaló que había recibido la
orden del Banco de España instán-
dole a que han de presentar los
emolumentos recibidos.

Y en este sentido señaló que
con esta circular "se acabará el ca-
so Folgado", en referencia al vice-
portavoz del PP en el Ayuntamien-

to, cuya negativa a hacer públicas
las retribuciones recibidas por su
prejubilación en Caja Segovia,
protagonizó una bronca política
en el último pleno municipal.
Según dijo el regidor, "agarrarse a
la confidencialidad solo lleva a es-
peculaciones, después de 30 años
sabemos lo que gana el Rey y no
lo que han ganado algunos con
ayudas públicas".

De acuerdo con la norma del
Banco, las remuneraciones que se
publicarán son las de los miem-
bros del consejo de administra-
ción y del comité de dirección. Las
entidades que deberán ofrecer el
detalle antes del año próximo son
las de grupo Bankia, Catalunya
Caixa, Nova Caixa Galicia, Banca

Cívica, Grupo BMN, Unnim, Caja
España-Duero y BBK.

Además se establece que
ningún directivo de la entidad
podrá percibir remuneraciones
variables, salvo "que se justifique
adecuadamente ante el Banco de
España". La información que se
publicará sobre los directivos de
estas entidades será la del salario
fijo y variable, los planes de pen-
siones, blindajes por despido, die-
tas, etcétera.

De cualquier forma, la circular
contempla la posibilidad de que
las personas físicas que no quie-
ran reflejar lo percibido puedan
hacerlo reseñando "de forma ex-
presa" que no dan su consenti-
miento.

F. D. / SEGOVIA
La jornada de ayer fue una de
las reuniones con menos
asistencia de los últimos
tiempos. L a ausencia de cua-
tro consejeros dejó en 13 el
número de miembros del ór-
gano colegiado, integrado
hasta ahora por 17 personas.

No asisitieron ni el alcalde
de Segovia, Pedro Arahuetes,
que dimitió como consejero
el pasado mes de noviembre;
ni el senador del PP Javier
Santamaría, que también re-
nunció por incompatibilidad
con su nuevo cargo político;
ni Bonifacio García del grupo
de impositores; ni Fidel
García, representante de los
empleados de la entidad por
el sindicato SEC.

Un consejo
recortado a
consecuencia 
de las últimas
dimisiones

S.A. / SEGOVIA
El alcalde, Pedro Arahuetes,
dejó ayer entrever que no
comparte el deseo de Caja Se-
govia de que comparezcan an-
te el Juzgado diversos repre-
sentantes de UPyD para que
ratifiquen sus manifestacio-
nes en medios de comunica-
ción sobre retribuciones de la
entidad. “Creo que son cazas
de brujas, buscar responsa-
bles fuera de la entidad es una
equivocación”, dijo Arahuetes,
para quien “intentar matar al
mensajero, sea UPyD, Arahue-
tes o un periodista, es siempre
una mala práctica”. “Cuando
una entidad privada recibe
ayudas públicas, tiene que ser
transparente”, añadió.

El alcalde cree
que la entidad ha
emprendido una
‘caza de brujas’

Ciudadano @delantado

44Opine sobre la

actividad de Caja

Segovia en la web:

www.eladelantado.com
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44 AYUNTAMIENTO

Arahuetes y Óscar de la Fuente, ayer, tras firmar el acuerdo de colaboración en el Ayuntamiento. / KAMARERO

EL ADELANTADO / SEGOVIA
El alcalde, Pedro Arahuetes, y el
representante de la Agencia Fune-
raria Santa Teresa, Óscar de la
Fuente, firmaron ayer el convenio
de colaboración en el que se esta-
blecen las líneas de cooperación,
con el fin de facilitar y agilizar los
trámites necesarios a los segovia-
nos que deseen exhumar e incine-
rar a los familiares cuyos restos se
encuentren en el cementerio mu-
nicipal o en cualquiera de los ce-
menterios de los barrios incorpo-
rados o entidad local de Revenga.

La ley establece que los Ayun-
tamientos, teniendo en cuenta las
competencias en materia de ce-
menterios y servicios funerarios,
pueden concertar la prestación del
servicio de depósito de cadáveres
con el tanatorio más próximo en
el caso de que no puedan hacerlo
directamente. Este es el caso del
Ayuntamiento de Segovia y de ahí
el acuerdo ahora alcanzado con la
Agencia Funeraria Santa Teresa
para que sea el Tanatorio Segovia-
no "San Juan de la Cruz" el que se
haga cargo y lleve a cabo el servi-
cio de depósito de cadáveres.

El convenio firmado ayer esta-
blece que el Ayuntamiento facili-
tará los trámites administrativos

• La Agencia Funeraria apli-
cará un descuento del 30%
en las incineraciones de
restos exhumados solicita-
das por ciudadanos empa-
dronados en Segovia,
según el acuerdo alcanza-
do con el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento y la Agencia Funeraria Santa Teresa firman un convenio de colaboración
para facilitar y agilizar los trámites para la exhumación e incineración de restos mortales

Funeraria Santa Teresa aplicará
descuentos en las incineraciones

para la exhumación de restos
mientras que la Agencia Funera-
ria Santa Teresa se compromete a
prestar el servicio de depósito de
cadáveres en el Tanatorio San
Juan de la Cruz.

Asimismo, aplicará un des-
cuento del 30% en las incinera-
ciones de restos solicitadas por
ciudadanos empadronados en
Segovia con independencia del
destino que quieran dar a los res-
tos incinerados. 

Por último, la agencia funera-
ria llevará a cabo, también, inci-
neraciones de los restos óseos que
estén depositados en el osario del

S.A. / SEGOVIA
El alcalde de Segovia, Pedro
Arahuetes, considera que el
PSOE cometería un “error” si,
tras su derrota en las últimas
elecciones generales, centra
su renovación en el 38 Con-
greso, que acogerá Sevilla a
principios de febrero. A juicio
de Arahuetes, que no está afi-
liado al PSOE, pese a haber
encabezado tres listas electo-
rales con el anagrama socia-
lista, considera que el partido
“debe abrirse más a la socie-
dad civil y dejarse de tanto
congreso, que es algo muy ce-
rrado dentro del partido”.

En su opinión, más allá de
los posibles candidatos a li-
derar el PSOE, “lo que tiene
que haber es un debate serio,
una participación masiva”. Y
añadió: “espero que en el
PSOE no se crean que con el
Congreso [de Sevilla] se solu-
ciona todo (...) sería un error
centrarlo todo en esta cita,
creo que tienen mucho más
que reflexionar”. A modo de
conclusión, el alcalde recalcó:
“se debe tener más en cuenta
a la sociedad”.

El PSOE de Segovia estará
representado por tres delega-
dos en el 38 Congreso Fede-
ral del PSOE que se celebrará
en Sevilla los días 3, 4 y 5 de
febrero; y donde se designará
al nuevo líder de los socialis-
tas. El 4 de enero se reunirá la
comisión ejecutiva del parti-
do en Segovia para ordenar el
proceso de designación de
delegados. En un principio,
las asambleas locales se reu-
nirán entre el 9 y el 15 de ene-
ro para debatir y proponer a
los delegados; mientras que
las elecciones para su desig-
nación está prevista para el
21 de enero.

Arahuetes cree
que el PSOE debe
‘abrirse más’ a la
sociedad ‘y dejarse
de tanto congreso’

cementerio municipal una vez al
mes sin coste alguno para el Ayun-
tamiento. La duración del conve-
nio es de dos años.

NUEVOS HÁBITOS El crematorio
de Segovia que gestiona Agencia
Funeraria Santa Teresa abrió sus
puertas a finales del pasado mes
de julio. A finales de octubre, la
Agencia Funeraria Santa Teresa in-
formó que, con el nuevo servicio,
las incineraciones en Segovia han
crecido “cerca del 40%”. Si la media
de incineraciones mensuales que
esta sociedad llevó a cabo — en cre-
matorios de fuera de Segovia— en

agosto y septiembre de 2010 fue de
19,5, esa cifra se elevó a 30,5 en los
mismos meses de 2011.

En 1973, un total de 44 es-
pañoles pidieron ser incinerados.
Una década después, en 1983, la
cifra había ascendido a 500. En
1993, el número era diez veces
superior (5.000). En la actualidad,
el sistema tiene más o menos
adeptos dependiendo de regio-
nes. En Murcia, por ejemplo, de
cada diez fallecidos tres se inci-
neran. Mientras, en la ciudad de
Pamplona, este año el número de
cremaciones duplique al de in-
humaciones.
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44MUNICIPAL

Imagen de una reunión del equipo de Gobierno socialista presidido, en primer término, por el alcalde. / KAMARERO

“Yo doy la cara, pero ellos están las
24 horas entregados a sus conce-
jalías”, dijo Arahuetes, quien recalcó
también que el equipo de Gobier-
no socialista que dirige “funciona
como un bloque perfectamente co-
ordinado”. En este sentido, dedicó
numerosos elogios a sus compañe-

ros de grupo. “Es un equipo —di-
jo— entregado, con dedicación,
dialogante, humilde, personas cer-
canas y honestas, señas de identi-
dad de su trabajo y, por tanto, del
propio Ayuntamiento”.

Preguntado por el momento
‘más complicado’ del actual man-

dato municipal, Arahuetes precisó
que fue el pasado 18 de noviembre,
cuando le informaron que “mi
compañero había sufrido un infar-
to cerebral”, en alusión al concejal
de Urbanismo y Obras, José Lloren-
te. El alcalde informó que Llorente,
que ya se recupera en su domicilio
del ‘ictus’, desarrolla una terapia de
rehabilitación que está ofreciendo
muy buenos resultados, por lo que
“espero que se incorpore en el pró-
ximo pleno”; aunque, a continua-
ción, aclaró que se trata de una do-
lencia de lenta recuperación, por
lo que “se incorporará de manera
paulatina”, matizó.

En cuanto al momento ‘más fe-
liz’, Arahuetes, tras unos momen-
tos de duda, aseguró que fue el de
su investidura, por tercer mandato
consecutivo, como alcalde de Se-
govia, el pasado 11 de junio, tras el
pacto alcanzado con el concejal de
IU, Luis Peñalosa.

Arahuetes lanzó ayer efusi-
vos elogios hacia su equi-

po, que calificó de“lo mejor
de lo mejor”; y atacó con du-
reza a los miembros del gru-
po municipal del P, en la opo-
sición. En su opinión, los
concejales del PP son “profe-
sionales de la hipocresía y el
cinismo” y en los últimos sie-
te meses, añadió, “han hecho
gala de una gran deslealtad”.  

El alcalde señaló que los
populares han sido “hipócritas
y desleales” pese a que él les  ha
dado “todas las facilidades” pa-
ra trabajar en el Ayuntamiento.
“Si fuera déspota, prepotente o
vengativo podría utilizar las ar-
mas que ellos juegan en otras
instituciones, como en la Di-
putación, como excluirles de la
Mesa de Contratación, de la
junta de Gobierno o negarles
información”, dijo Arahuetes,
quien insistió en que “a pesar
de esa deslealtad, cinismo e hi-
pocresía les mantengo en es-
tos órganos”.

Según el alcalde, el PP se
ha intentado aprovechar en
los dos últimos plenos de la
minoría del PSOE por la au-
sencia por enfermedad del
concejal de Urbanismo y
Obras, José Llorente, que se
recupera de un ‘ictus cerebral’.
Y aseguró que si no fuera por
el voto de calidad que ostenta
para deshacer el empate en
las votaciones y la “coheren-
cia y saber estar” del concejal
de IU, Luis Peñalosa, que ha
optado por apoyar las inicia-
tivas socialistas en lugar de
abstenerse, el Ayuntamiento
habría sido “ingobernable”.
Según el alcalde, Jesús Posti-
go (PP) le telefoneó para co-
municarle que ante la ausen-
cia de Llorente el PP actuaría
en consecuencia; aunque “al
final han votado todo, no lo
han respetado (...) hay una
norma no escrita que es la de
no aprovecharse de una situa-
ción como ésta, y ellos han si-
do desleales”.

‘Profesionales
del cinismo y
la hipocresía’

BLOC DE NOTASl

S.ARRIBAS / SEGOVIA
Desde el pasado mes de junio, el
Gobierno municipal ha desarro-
llado más de 500 actuaciones, lo
que demuestra que el Ayunta-
miento mantiene una “actividad
intensa” gracias a un equipo hu-
mano “que funciona como un blo-
que” y que se caracteriza por su
“dedicación y humildad”. Así lo
aseguró ayer el alcalde, Pedro
Arahuetes, al hacer balance de los
primeros siete meses del actual
mandato municipal, en el que,
según recalcó, los socialistas están
“cumpliendo” el pacto de estabili-
dad en el Ayuntamiento suscrito
con IU; un documento de 14 pun-
tos que “se respeta y se lleva a su
cumplimiento”, añadió Arahuetes.

En la habitual rueda de prensa
tras la junta de Gobierno, Arahue-
tes repartió un resumen, en diez fo-
lios a doble cara, de la actividad y
proyectos de cada una de las con-
cejalías desarrollados en los últi-
mos siete meses. La construcción
del primer edificio del CAT, el com-
plejo deportivo Carlos Melero, la
Noche de Luna Llena, el ARI de San
José o la inauguración de la Casa de
la Moneda son solo algunos de los
más de 500 actuaciones que, según
Arahuetes, ha desarrollado el Go-
bierno socialista.

El alcalde eludió elegir un pro-
yecto porque “me quedo con la gran
actividad, frenética, desarrollada
estos meses (...)”, al tiempo que feli-
citó por “su intenso trabajo” de su
equipo, del que dijo “es lo mejor de
lo mejor, es imposible superarlo”.

El alcalde asegura que el Gobierno municipal socialista, desde su toma de posesión, ha
llevado a cabo más de 500 proyectos y define a su equipo como “lo mejor de lo mejor”

Arahuetes presume de una ‘actividad
frenética’ y de respetar el pacto con IU

• En su balance de los siete
primeros meses de man-
dato municipal, Arahuetes
destacó la ‘rápida adapta-
ción’ de los nuevos conce-
jales, que interpretó en que
tras ocho años de gobier-
no “la maquinaría está
muy engrasada”.

Proyectos en la agenda de 2012h

Arahuetes aseguró que el Ayuntamiento “continúa a buen ritmo”,  una
“muy buena velocidad” que, según dijo, espera que continúe en el año
que está a punto de comenzar. “Hay mucho que hacer, como proyectos
ya adjudicados y que comenzarán a principios de 2012”, dijo.

A este respecto, como continuación de los proyectos iniciados,  de ca-
ra al nuevo año, el alcalde espera el inicio de las obras de rehabilitación
en el Teatro Cervantes y del edificio de la Tesorería y la Seguridad Social
(INSS), en el nuevo barrio de Ciudad y Tierra de Segovia. También espera
el comienzo de las obras de construcción del instituto de San Lorenzo, la
licitación del desdoblamiento de la variante —carretera SG-20—, la conti-
nuación del proyecto de la recrecida del embalse de Puente Alta, dotar de
uso sociosanitario al Hospital Policlínico, la construcción de la Biblioteca
Pública y la continuación de las obras del CAT.
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LA PLATAFORMA EN DEFENSA DEL

HOSPITAL POLICLÍNICO, com-
puesta por la Asociación de

Amas de Casa, Consumidores y
Usuarios "María del Salto" y la Fe-
deración Provincial de Asociacio-
nes de Vecinos de Segovia, ha ma-
nifestado en diversas ocasiones su
decidida apuesta por recuperar pa-
ra la ciudad y la provincia el uso del
Hospital Policlínico en su totali-
dad, basándonos en las importan-
tes carencias que en el área sanita-
ria -y especialmente en la hospita-
laria- hay en Segovia y su provincia;
y en que se trata  de unos terrenos
que fueron cedidos por el Ayunta-
miento a los Sindicatos con la úni-
ca y exclusiva finalidad de cons-
truir un hospital en ellos. 

Saliendo al paso de las confu-
sas informaciones que están apa-
reciendo en los medios de comu-
nicación en las últimas fechas,
queremos aclarar algunos puntos:

1º.- En el año 2004, con la ex-
cusa de realizar una rehabilitación,
se comenzaron a sacar servicios
del Hospital Policlínico. Aunque
hubo protestas por parte de un
grupo de ciudadanos, el Consejero
de Sanidad aseguró que se trataba
de una medida puntual para hacer
más cómoda la rehabilitación del
edificio. Como quiera que esa re-
habilitación no empezaba a  po-
nerse en marcha, al comienzo del
2007 ya se había organizado una
Plataforma en Defensa del Policlí-
nico, para intentar evitar  que la re-
habilitación quedara en el olvido.
Desde ese momento empezaron
una serie de actuaciones ininte-
rrumpidas, que fueron desvelando
que había unos intereses que cla-
ramente no coincidían con los de
la población.

En mayo de 2008 la Plataforma
convocó una reunión para entre-
gar a los Sindicatos -a quien en su
día fueron cedidos los terrenos en
los que se construyó el hospital-

un amplio informe
sobre el Policlínico
y los servicios con-
cretos que se
habían perdido en
este centro hospi-
talario, así como
diferentes estadís-
ticas de población
que demostraban
las carencias sani-
tarias que estaban
sufriendo los sego-
vianos. Nuestra in-
tención -al parecer bastante inge-
nua- era que nos apoyaran en la
imperiosa necesidad de volver a
abrir el hospital lo antes posible.
En dicho informe iba incluido un
estudio histórico referido a las cir-
cunstancias en las que se produjo
la cesión de los terrenos a los Sin-
dicatos, que pareció interesarles ya
que en él se explicaba cómo y bajo
qué condiciones les habían sido
cedidos esos terrenos.

Nos consta que en menos de un
mes, UGT, CCOO y la FES pidieron
una reunión con Dña. Mª Teresa
Rodrigo Rojo, Subdelegada del Go-
bierno, para instarle a que moviera
en Madrid la posibilidad de recu-
perar el edificio. Este encuentro
llegó a oídos de la Plataforma, que
a su vez solicitó una entrevista a la
Subdelegada, quien nos confirmó
la reunión y los términos anterior-
mente citados..

Redactamos un manifiesto,  pa-
ra implicar a sindicatos y grupos
políticos, pero tanto UGT,  CCOO y
la FES no lo quisieron firmar  Te-
nemos que decir que este mani-
fiesto fue apoyado expresamente
por el PSOE, Izquierda Unida, y los
sindicatos CGT y Unión de Cam-
pesinos. Del resto de Sindicatos no
volvimos a tener noticias.

Cabe destacar aquí la actitud
adoptada por  CGT, a la que la Jun-
ta de Castilla y León, con base en
una sentencia judicial,  entregaba

unos espacios en el Hospital Po-
liclínico. Es decir, que mientras por
una puerta sacaban a los enfermos
alegando que el edificio se podía
derrumbar, por otra habían acon-
dicionado unos despachos y sus
servicios correspondientes, en los
que únicamente faltaba la línea de
teléfono, y se los habían entregado
a la CGT con su acta correspon-
diente. Inmediatamente pedimos
una reunión con este sindicato,
que decidió no aceptar dicha ce-
sión que tan claramente lesionaba
los interese públicos de la 
ciudadanía. 

2º.- Hace pocos días, nos ente-
ramos por los medios de comuni-
cación de que UGT, CCOO y la FES
han conseguido una resolución del
Ministerio de Trabajo e Inmigra-
ción por la que se pueden repartir
el Policlínico entre ellos, literal-
mente por pisos. La Plataforma
considera que dicha resolución es
más que dudosa pues se aprecian
numerosas lagunas:

-Cualquier expediente admi-
nistrativo tiene que seguir unos
pasos de obligado cumplimiento
(notificaciones, requerimientos,
trámites de audiencia, publica-
ciones, etc.) que al parecer no se
han seguido, ya que el propio De-
legado de la Junta de Castilla y
León, D. Javier López Escobar,  ha
declarado no tener constancia
del cumplimiento de ninguna de

estas exigen-
cias.

-Los terre-
nos, pertene-
cientes al Ayun-
tamiento desde
tiempos de De-
samortización
de Mendizábal,
fueron cedidos
a los sindicatos
en 1942 con la
única finalidad
de construir en

ellos un hospital. En ningún caso
se contemplaba la posibilidad de
que los Sindicatos tuvieran libre
disposición sobre los terrenos ni
sobre los edificios construidos en
ellos.

-La excusa que han puesto
UGT, CCOO y la FES para hacerse
con el hospital, que ha sido la de
su abandono por parte de la Junta,
no se ciñe a la realidad, pues aun-
que ciertamente se cerraron los
servicios sanitarios, se siguieron
realizando numerosas actuaciones
administrativas. En el año 2008  la
Gerencia Regional del Sacyl en-
cargó un estudio sobre la situación
de la estructura del edificio. En vis-
ta de que el estudio se retrasaba,
nos dirigimos a la Concejalía de Ur-
banismo  solicitando que nos in-
formaran sobre la situación de la
concesión de la licencia, lo que sin
duda sirvió para agilizar su trami-
tación, consiguiendo que  al cabo
de  un mes  nos comunicaran la
concesión de la licencia y la consi-
guiente puesta en marcha del
mencionado estudio.

-A finales del año 2009 nos reci-
bió en Valladolid  el Gerente Regio-
nal del Sacyl, D. José Manuel Font-
saré, y admitió que teníamos razón
en los planteamientos y necesida-
des de Segovia que, según nos dijo,
a él no le habían llegado. Se com-
prometió con esta Plataforma a in-
tentar incluir el proyecto de reha-

bilitación en los presupuestos de
2011, aunque ya aclaró que, dada
la actual tesitura económica,
podría haber serios problemas de
financiación. Poco después nos hi-
zo llegar el  estudio del edificio
("Estudio Geológico-Geotécnico"
y "Estudio sobre la capacidad por-
tante de la estructura y cimenta-
ción"), que trasladamos a varios
técnicos, los cuales confirmaron
que el mantenimiento del edificio
tal cual está era absolutamente via-
ble, requiriendo únicamente inter-
venciones habituales en edificios
construidos en la misma época
que éste. Estas opiniones sobre la
viabilidad del edificio, coincidie-
ron con la que nos manifestó el Sr.
Gerente Regional en la visita que
mantuvimos poco antes con él.

-Otro punto interesante: en la
página web de la Consejería de Sa-
nidad de la Junta de Castilla y León
aparece el Hospital Policlínico, con
foto incluida, y la leyenda "actual-
mente pendiente de rehabilita-
ción". 

-En una de las propuestas del
último Plan General de Ordena-
ción Urbana de la ciudad  se indi-
caba expresamente que el Policlí-
nico podía tener "usos sanitario y
pisos tutelados". La Plataforma, a
través de la Asociación de Amas de
Casa, Consumidores y Usuarios y
de la Federación Provincial de Aso-
ciaciones de Vecinos, presentó una
alegación al PGOU, obteniendo ya
en 2011 una resolución favorable,
en el sentido de que se permite ex-
clusivamente el uso sanitario del
edificio, algo que nos tranquiliza y
que debería tranquilizar también a
los segovianos.

En conclusión, nos parece que
UGT, CCOO y la FES han argumen-
tado falta de actuaciones y abando-
no de ese hospital con muy poco ri-
gor, por lo que la validez de la reso-
lución que les adjudica el libre uso
del edificio es más que discutible.

Precisiones de la Plataforma en Defensa
del Hospital Policlínico (I)

|TRIBUNA| PLATAFORMA EN DEFENSA DEL HOSPITAL POLICLÍNICO

UGT, CCOO y la FES han argumentado
falta de actuaciones 

y abandono de ese hospital 
con muy poco rigor
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44 ECONOMÍA

GONZALO AYUSO / SEGOVIA
Los alojamientos de turismo rural
de la provincia de Segovia recibie-
ron en el mes de noviembre un to-
tal de 7.637 viajeros, lo que supo-
ne un 13% más que en el mismo
mes del año pasado, según pu-
blicó ayer el Instituto Nacional de
Estadística (INE).

Este incremento se debe a una
mayor afluencia de turistas nacio-
nales, ya que los viajeros extranje-
ros se han reducido en torno a un
50% pasando de 107 en noviem-
bre de 2010 a 53  el mes pasado.

En cuanto a las pernoctacio-
nes, también experimentaron un
crecimiento, en este caso del 20%,
y alcanzaron en total la cifra de
14.396. La estancia media, sin em-
bargo fue de 1,98 días, una de las
más bajas entre los principales
destinos de turismo rural. 

En cualquier caso, este subsec-
tor turístico de la provincia ha con-
seguido no solo mantener la acti-
vidad durante un mes de baja ac-
tividad sino incrementarla, dato
especialmente positivo si se tiene
en cuenta que el número de viaje-

La provincia de Segovia se mantuvo 
en noviembre en el ranking de los cinco
principales destinos nacionales  

Los alojamientos de turismo rural
reciben un 13% más de viajeros  

Aunque el Índice de Precios
de Alojamientos de Turis-

mo Rural experimentó un au-
mento interanual del 0,3% en
noviembre en el conjunto de
España, en Castilla y León la
variación ha sido ligeramente
negativa (-0,2%), según el INE.
La tarifa fin de semana, que
supone el 73,4% del peso to-
tal, ha subido de media en Es-
paña un 0,7%. Por modalidad
de alquiler, la de uso comple-
to, cuya ponderación es del
65,9%, crece un 0,9%.

Más del 50% de los viaje-
ros que se alojaron en estable-
cimientos de turismo rural de
Castilla y León el mes pasado
eran madrileños y casi un 20%
de la propia Comunidad
Autónoma. 

Por zonas, la mayor de-
manda de turismo rural se en-
cuentra en España en los Piri-
neos y Prepirineos catalanes.

Precios
ligeramente 
a la baja

BLOC DE NOTASl

Un grupo de personas, disfrutando de una terraza en Riaza. / GUILLERMO HERRERO

ros y pernoctaciones en hoteles y
hostales convencionales descen-
dió en noviembre. 

RANKING Por otro lado, Segovia
se encuentra entre las cinco pro-
vincias españolas que más viaje-
ros recibieron en alojamientos de
turismo rural. Si en octubre, con-
seguía auparse a la cuarta posi-
ción a costa de Ávila, en esta oca-
sión ocupa el quinto lugar des-
pués de Madrid (8.460 viajeros),
Ávila (8.385), Barcelona (8.349) y
Gerona (7.784). Entre las diez pri-
meras se encuentran también
Cantabria (7.635), Navarra (7.256),
Cáceres (7.095), Asturias (7.066) y
Burgos (4.828). 

Además, hay que tener en
cuenta que el número de plazas
estimadas de turismo rural en Se-
govia asciende a 3.629, repartidas
en 384 establecimientos. Ávila,
por ejemplo, tiene más de 5.700
plazas y Asturias más de 11.000. 

El INE realiza mensualmente
una encuesta con los estableci-
mientos registrados por las Co-
munidades Autónomas. 

Ciudadano @delantado

44Opina sobre la evolu-

ción del turismo rural

en la provincia en: 

www.eladelantado.com
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MÚSICA

Un gran maestro de capilla
en la Segovia del XVIII

RAFAEL AZNAR  / SEGOVIA
Hay personajes que han pasado
por la catedral de Segovia ejer-
ciendo el magisterio y la compo-
sición musical, de los que, si no
fuera por la labor investigadora
de Alicia Lázaro al llevarlos a los
atriles, no conoceríamos su exis-
tencia ni su obra.

El caso de José Mir y Llusá es
uno interesante, porque vive en
pleno siglo XVIII y conoce el mo-
mento musical de la Europa de
su tiempo. Para divulgar su figu-
ra, nada mejor que recopilar su
obra y compararla con la que
hacían los grandes maestros de
su tiempo, como Bach y Haendel.
En concreto el larghetto del de la
sonata BWV 1024 de Bach tan ve-
neciano, sonó muy bien en los
violines barrocos.

Mir y Llusá fue un músico ca-
talán que viene de Madrid y resi-
de diez años entre nosotros, para
ir a continuación a Valladolid y
después ganar el puesto de maes-
tro de capilla en el monasterio de
la Encarnación en Madrid, donde
también tiene la oportunidad de
escribir óperas representadas en
las residencias de embajadores y
de la nobleza de la capital.

Entre las obras escritas por
Mir y Llusá en Segovia y cantadas
ayer en la catedral podríamos en-
contrar un tomo a cuatro voces al

Santísimo, La Cándida Flor, con-
servado en el Archivo de la cate-
dral de Salamanca, y una magní-
fica cantada al Nacimiento, Ave
que dexa el Nido, muy bien can-
tada por el tenor, tan conocido
entre nosotros, Miguel Mediano.
Se compone la obra de una pas-
torella, un recitativo y un aria. 

También fue de destacar la la-
bor de la soprano María del Mar
Fernández Doval en Apresurad
ansiosos, un tono a cuatro voces
al Santísimo.

El programa se cerró con una
marcha pujante y esperanzadora
con el título de A Marcha toca el
mundo, resumen del concierto y
deseo para afrontar el nuevo año,
que deseamos feliz a todos los

que siguen en el acontecer musi-
cal de la vida segoviana y que con-
tinuemos unidos en nuestra afi-
ción, y sabiéndonos compañeros
privilegiados, pidamos a los que
tienen en sus manos los destinos
del Cervantes que nos lo devuel-
van, ¿es mucho pedir?  

El escenario de la capilla del
Santísimo, como siempre, se
comportó muy bien, aunque es
una pena que, cerca de un cuarto
de hora antes de empezar el con-
cierto, ya no había sitios libres pa-
ra el público que quería escuchar
este tradicional concierto del de-
partamento de investigación de
la Fundación Don Juan de
Borbón, en el día de los Santos
Inocentes.

Intérpretes: María del Mar Fernández Doval,
soprano; Miryam Vincent, soprano; Miguel
Bernal, tenor; Miguel Mediano, tenor; Beatriz
Amezúa, violín barroco; Marta González,
violín barroco; Asunción Tarrassó,
violonchelo barroco; José Ignacio Gavilanes,
órgano; Alicia Lázaro, archilaúd,
transcripciones y dirección.
Obras de: Mir y Llusá, Bach y Haendel
Fecha: Miércoles 28 de Diciembre de 2011
Lugar: Capilla del Santísimo. Catedral de
Segovia. 
Organiza: Fundación Don Juan de Borbón.

T

Voces de Castilla, en la cueva de San Juan de la Cruz. Dentro del ci-
clo “Navidad en  los Conventos, la coral segoviana “Voces de Castilla”, ofreció  ayer un concierto en la cueva del
Monasterio de San Juan de la Cruz, donde presentó una selección de villancicos y música religiosa. Tras elconcier-
to, la coral compartió con los asistentes polvorones, higos y castañas cocidas regadas con vino dulce. / FOTO: A. B.

La capilla del Santísimo albergó el concierto de música de Capilla. / KAMARERO

sorteos sms
adelantado

Gana 2 entradas para 
asistir a la película que desees en las
Salas de Cinebox, Luz de Castilla

adelantado CINEBOX al 27775
Fecha sorteo: jueves 19 de enero, a partir de las 12 horas. 
Número total entradas en sorteo: 10
Entrada válida de lunes a viernes, no para salas 3D, condicionada a la disponibilidad de butacas

cine

Coste SMS: 1,42 €/SMS IVA incluído. ATS S.A. Apdo. de Correos 18070 Madrid 28080. 
informacion@atssa.es / Nº Atn. Cliente: 902549609

Gana 1 comida o cena para dos personas en
LLaa  PPaarrrriillllaa  ddee  TTeejjaaddiillllaa
CCttrraa..  ddee  AArréévvaalloo  kkmm  44,,220000                
4400119966  SSEEGGOOVVIIAA
TTeellffss..  992211  4444  2211  4499  //  992211  4433  4433  2233

adelantado PARRILLA al 27775
Fecha sorteo: jueves 19 de enero, a partir de las 12 horas.
Número premiados: 1 (una comida o cena para dos personas)

gastronomía

Gana 1 paella de 4 raciones para llevar a casa de 
EEll  AAssaaddoorr  ddee  SSeeggoovviiaa
CCttrraa..  ddee  VViillllaaccaassttíínn,,  1122  ((jjuunnttoo  BBaarr  CChhaapplliinn))
TTeellééffoonnoo  992211  4444  5511  3377

adelantado ASADOR al 27775
Fecha sorteo: jueves 19 de enero, a partir de las 12 horas. 
Número premiados: 1 

Gana 1 comida para 2 personas en CCrreeppeerrííaa

BBoonn  AAppppééttiitt
CC//  IInnffaannttaa  IIssaabbeell,,  1122
TTeellééffoonnoo  992211    446633  993333

adelantado CREPERIA al 27775
Fecha sorteo: jueves 19 de enero, partir de las 12 horas. 
Número premiados: 1 (una comida para dos personas)

fútbol-sala
Gana 1 entrada para el partido de PRIMERA DIVISIÓN

Caja Segovia F.S. - El Pozo Murcia
SSáábbaaddoo  77  ddee  eenneerroo    ••  PPaabbeellllóónn  PPeeddrroo  DDeellggaaddoo

adelantado CAJA al27775
Fecha sorteo: jueves 5 de enero, a partir de las 12 horas. 
Número total entradas en sorteo: 10 (una por ganador)

fútbol
Gana 1 entrada para el partido de 2ª B

Gimnástica Segoviana - Burgos C.F.
DDoommiinnggoo  88  ddee  eenneerroo  ••  EEssttaaddiioo  MMuunniicciippaall  ddee  LLaa  AAllbbuueerraa

adelantado SEGO al 27775
Fecha sorteo: jueves 5 de enero, a partir de las 12 horas. 
Número total entradas en sorteo: 10 (una por ganador)
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MMEENNÚÚ
PPrreesseennttaacciióónn  eenn  vvaassoo,,  ddee  eennssaallaaddaa  tteemmppllaaddaa  eenn  tteexxttuurraass  

ccoonn  mmaannzzaannaa,,  ffooiiee  yy  ssuuss  aalliiññooss..
** ** **

CCaarrppaacccciioo  ddee  bboolleettuuss  ccoonn  ccrreemmaa  ddee  ppiiññoonneess  ttoossttaaddooss,,  
ssoobbrree  ppuullppiittooss  ccoonn  mmoojjoo,,  llaammiinnaass  ddee  ttrriigguueerrooss  yy  hhoojjaass  ffrreessccaass..

** ** **
RRiissssoottoo  ddee  sseettaass  aall  aarroommaa  ddee  ttrruuffaass  ccoonn  ccaarraabbiinneerrooss..

** ** **
AAttúúnn  bbrraasseeaaddoo  ccoonn  ssaallssaa  ddee  ssoojjaa,,  ccoonnffiittuurraa  ddee  ttoommaattee,,  aallbbaahhaaccaa  yy  

ccrruujjiieennttee  ddee  ppaann  ccoonn  ssééssaammoo  nneeggrroo..
** ** **

CCoocchhiinniilllloo  llaaccaaddoo  yy  ccoonnffiittaaddoo  aa  bbaajjaa  tteemmppeerraattuurraa  
ccoonn  ccoommppoottaa  ddee  ffrruuttaass  aassaaddaass..

** ** **
SSaabbllee  ddee  cchhooccoollaattee  ccoonn  eessppuummaa  ddee  ccooccoo,,  ppoommaaddaa  ddee  ppllááttaannoo  

yy  aacceeiittee  ddee  mmeennttaa..
** ** **

SSoorrbbeettee  ddee  ccííttrriiccooss  yy  vveeggeettaalleess..
** ** **

BBooddeeggaa::  VViinnoo  TTiinnttoo  CCoonnddee  ddee  SSiirruueellaa  CCrriiaannzzaa,,  AAgguuaa  MMiinneerraall,,  
CCaafféé  yy  AAgguuaarrddiieennttee

PPrreecciioo::  4488,,0000€ ++  88%%  IIVVAA  
((5511,,8844€ IIVVAA  IINNCCLLUUIIDDOO))  

CCEENNAA  FFIINN  DDEE  AAÑÑOO  22001111

Restaurante Duque. C/Cervantes, 12. 40001 Segovia
Tlf. 921 46 24 87 • www.restauranteduque.es

Restaurante Duque
MAESTRO ASADOR DE SEGOVIA

DESDE 1895

yy  ttaammbbiiéénn  eenn

EL ADELANTADO / SEGOVIA
Con la “ronda fin de año”, que
partió ayer desde la Plaza Ma-
yor de Segovia y recorrió algu-
nas de las calles más céntricas
de la ciudad, La Ronda Segovia-
na puso el broche de oro a los
actos que ha venido organizan-
do en 2011 con motivo de su 35
aniversario.

El grupo folclórico quiso de-
dicar dicha ronda “a Segovia,
para agradecer el cariño que
siempre nos ha mostrado nues-
tra ciudad y sus gentes, y de es-
ta manera mantener viva una
de las más hermosas tradicio-

La Ronda Segoviana cerró
ayer los actos con motivo
de su 35 aniversario

CULTURA

nes de nuestros pueblos, ron-
dando por sus calles y devol-
viendo así todo lo que los más
mayores de estos lugares nos
han venido enseñando en es-
tos últimos treinta y cinco
años”.

Con motivo de esta “ronda
fin de año”, la asociación cultu-
ral “Plaza Mayor de Segovia”,
que preside Francisco del Caño,
hizo entrega en el kiosco de la
Plaza Mayor de una distinción
a La Ronda Segoviana, “por el
esfuerzo de seguir recuperan-
do el folclore de Segovia y su
provincia”.

r

Arahuetes, Del Caño y Gozalo, en la Plaza Mayor. / ALBERTO BENAVENTE

PANORAMA

La orquesta húngara, en un momento de su actuación en el Teatro Juan Bravo. / KAMARERO

EL ADELANTADO / SEGOVIA
Este año, el ya tradicional concier-
to de Navidad que ofrece el Teatro
Juan Bravo ha sido doble (días 28 y
29) y, en ambos casos, ha estado
protagonizado por la Filarmónica
de Szeged, formación que presentó
un programa típicamente navi-
deño, con diversas obras de Johan
Strauss y de otros compositores,

como Franz Von Suppé, Karl
Millöcker, Charles Gounod o Carl
Zeller.

Szeged, una de las ciudades
más importantes de Hungría,
cuenta con orquesta desde 1722.
En el último medio siglo, la Fi-
larmónica de Szeged se ha situado
como referencia en su país.
Además, tiene la singularidad de

tener un conjunto sinfónico y otro
dedicado a la ópera. La Filarmóni-
ca de Szeged está dirigida por el
vienés Norbert Pfaflmeyer. En Se-
govia, actuó como soprano Corne-
lia Hübsche. La formación cuenta
con músicos diplomados en uni-
versidades húngaras y del resto de
Europa. Realiza frecuentes giras
por todo el mundo. 

La Filarmónica de Szeged ofreció
dos conciertos de Navidad

44 CULTURA
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Fuencisla Valverde, Alberto Albarrán y Claudia de Santos muestran los libros. / K.

Prontuario de 
invocaciones a la suerte
Librería Diagonal celebra su 25 aniversario con la edición de 
un libro que recoge retahilas populares para juegos infantiles

M.GALINDO / SEGOVIA

En los juegos infantiles de los
tiempos en los que se jugaba en

la calle y no en la pantalla de un or-
denador, los niños decidían la for-
mación de los equipos a través de
originales juegos de palabras que la

sabiduría popular ha ido trasladan-
do a lo largo de la historia. Retahílas
tan populares como "en un café se
rifa un gato/ a quien le toca el nú-
mero cuatro" forman parte del acer-
vo cultural y sentimental de varias
generaciones, y gracias a la Librería

Diagonal, 25 de estas pequeñas po-
esías del azar quedarán para siem-
pre guardadas en un libro con el
que este establecimiento quiere ce-
lebrar el 25 aniversario de su 
apertura.

El escritor Ignacio Sanz y el ilus-
trador gráfico Alberto Albarrán han
sido los muñidores de esta pequeña
obra que tiene como objetivo expo-
ner algunos ejemplos de retahílas
con las que han comenzado mu-
chos juegos infantiles.

Aunque un "virus machista" im-
pidió a Ignacio Sanz participar en el
acto de presentación, su esposa,
Claudia de Santos tomó la palabra
para subrayar la importancia de es-
tos pequeños epigramas como "el
primer medio que tienen los niños
para ordenar el mundo". De Santos
señaló que los niños "necesitan te-
ner seguridad para ordenar el curso
de las cosas, y estas retahílas les ayu-
dan a educarse en el umbral de la
frustración, al saber que la vida es
azar y que hay cosas que te tocan y
otras que no te tocan".Asimismo,
señaló que entrar en el juego que
proponen las retahílas "es un ejer-
cicio de humildad muy interesante
y necesario, por que supone atraer
a la fortuna a través de la poesía, un
sinsentido que explica el mundo".

Por su parte, Alberto Albarrán -
que mantiene en la Librería Diago-
nal su exposición de ilustraciones
infantiles-  manifestó la dificultad
de ilustrar estas "poesías del absur-
do y señaló que en este trabajo ha
intentado ofrecer al lector una in-
terpretación "interactiva" de las fra-
ses a través de sus dibujos.

La propietaria de la librería,
Fuencisla Valverde, señaló que esta
iniciativa subraya el espíritu de su
establecimiento por mantener la
tradición oral, y agradeció a los au-
tores de la publicación su colabora-
ción desinteresada en esta iniciati-
va con la que Diagonal quiere cele-
brar un aniversario en el que señaló
que lo más satisfactorio es "poder
abrir la puerta de la librería desde
hace 25 años”,
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GONZALO AYUSO / SEGOVIA
A falta del cierre definitivo, el nú-
mero de asistentes al parque de
aventura y ocio Naviland se ha
acercado a los 5.000 según comen-
taba ayer Néstor Fernández, de la
empresa Trackter, organizadora del
evento que desde el pasado lunes y
hasta ayer por la tarde ha ofrecido
una alternativa de diversión para el
periodo vacacional navideño a los
más jóvenes.  

El pabellón ‘Pedro Delgado’ ha
acogido en estos cuatro días una
amplia oferta dirigida a las familias
segovianas, manteniendo en esta
segunda edición de Naviland el
mismo precio que el año pasado. 

Como recordaba Fernández po-
cas horas antes de la clausura de
Naviland,  han sido veinte los acti-
vidades diarias programadas, a las
que se han sumado otras tantas es-
porádicas, desde actuaciones de
magia a talleres, cuentacuentos, ex-

Muchos segovianos han posado en 
el “Photocall” de EL ADELANTADO 
para celebrar el 110 aniversario del diario

El número de asistentes
al parque de aventura 
y ocio Naviland se ha
acercado a los 5.000

hibiciones y demostraciones, co-
mo las realizadas por los cuerpos
de Seguridad del Estado: Guardia
Civil y Policía Nacional, con vehí-
culos y hasta perros especializados
en la detección de explosivos. 

Entre las atracciones que han
permanecido los cuatro días,
atendidas por una treintena de
monitores, había hinchables, to-
boganes, un mini-golf de nueve
hoyos, un trenecito que recorría
el pabellón, videoconsolas y nu-
merosas actividades deportivas
(judo, paddel, hockey sobre pati-
nes, etc). 

El responsable de Trackter ha
destacado también que los asis-
tentes han podido disfrutar de to-
das ellas “sin masificaciones y todo
el recinto se ha diseñado mejor que
en la primera edición”.

Después de esas cuatro inten-
sas jornadas, Fernández asegura-
ba que “las sensaciones son muy

Vista general del Pabellón ‘Pedro Delgado’, que durante cuatro días se ha convertido en Naviland, la tierra de la Navidad, la diversión y las 

buenas. La gente ha quedado en-
cantada con la experiencia y hay
quien ha repetido en más de una
ocasión”.

Ha señalado también que el ob-
jetivo es ofrecer una opción de ocio
durante este periodo vacacional
navideño para los más jóvenes, en
un recinto cubierto para disfrutar

del invierno pero a una buena tem-
peratura, sin pasar frío. 

Obviamente, las tardes de Navi-
land han generado más actividad
que las mañanas y, entre las activi-
dades que han tenido más éxito se
encuentran las actuaciones de ma-
gia y los talleres impartidos por mo-
nitores de la Casa Joven sobre ma-

nualidades y reciclaje. Otros mo-
mentos destacados han sido la Me-
rienda Solidaria o Segovia Dulce.

‘PHOTOCALL’ El Adelantado de
Segovia, para cerrar el que ha sido
el año de conmemoración de su
110 aniversario, ha estado presen-
te dos días con un “Photocall” al

Ayuntamiento de 

FRESNO DE CANTESPINO (SEGOVIA)

ANUNCIO DE INFORMACIÓN PÚBLICA DE LA APROBACIÓN INICIAL DE LA 
“MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 8 DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS DE PLANEAMIENTO

MUNICIPAL CON ORDENACIÓN DETALLADA DEL SECTOR Nº 1 - RESIDENCIA.”

El Pleno de este Ayuntamiento, en sesión extraordinaria celebrada el día 28 de diciembre de
2011, ha aprobado inicialmente el documento técnico de  la modificación puntual nº 8 de las Nor-
mas Subsidiarias de Planeamiento Municipal con Ordenación Detallada del Sector nº 1 - Residen-
cia, redactado por la Sra. Arquitecta, Doña Paula Alonso Pascual, y promovido por el Ayuntamien-
to de Fresno de Cantespino.

De conformidad con el artículo 52.5 de la Ley 5/1999, de 8 de abril, de Urbanismo de Castilla y
León, y con los artículos 154 y 155 del Decreto 22/2004, de 29 de enero, por el que se aprueba el
Reglamento de Urbanismo de Castilla y León, se somete a información pública todo el expediente
por plazo de un mes a contar desde el día siguiente al de publicación del último de los anuncios.

Durante dicho plazo podrá ser examinado por cualquier interesado en las dependencias muni-
cipales sitas en Plaza Mayor, nº 1 de Lunes a Viernes y de 10:00 horas a 14:00 horas, para que se
formulen las alegaciones que se estimen pertinentes. Asimismo, se podrá consultar en la página
web de la Diputación Provincial de Segovia: http://www.dipsegovia.es

Se suspende el otorgamiento de las licencias urbanísticas citadas en los párrafos 1º, 2º, 3º y 4º
de la letra a) y 1º de la letra b) del artículo 288 del Reglamento de Urbanismo de Castilla y León en
las fincas afectadas por la modificación puntual. La duración de la suspensión se mantendrá hasta
la entrada en vigor de la modificación indicada o, como máximo, durante dos años.

En Fresno de Cantespino a 29 de diciembre de 2011
EL ALCALDE. Fdo.: Rafael Fernández Martín.
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ilusiones de los segovianos más jóvenes y de sus familias. / ALBERTO BENAVENTE

1. La Policía Nacional mostró a los más pequeños el

funcionamiento de sus vehículos oficiales.  2. Algu-

nos tuvieron medios y asesoramiento para escribir la

carta a los Reyes Magos.  3. Entre las atracciones

había una cama elástica. / FOTOS: ALBERTO BENAVENTE

1

32

que se han sumado muchos sego-
vianos que han querido tener un
recuerdo de esta conmemora-
ción. Además, sus fotografías, con
el logo del aniversario y la cabe-
cera del decano de la prensa se-
goviana de fondo, han sido publi-
cadas en las páginas del diario. 

Desde Trackter, a la hora de ha-

cer balance, insisten en que para
consolidar y hacer viable la inicia-
tiva es necesaria un mayor apoyo
institucional y también más cola-
boraciones de empresas privadas.
De esta manera, la entrada tam-
bién podría ser más económica o
contar con más actividades y más
días de Naviland. 
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NAVA DE LA ASUNCIÓN
POLÍTICA

G.H. / SEGOVIA
El portavoz de los socialistas en la
corporación de Nava de la Asun-
ción, Juan José Maroto, pidió ayer,
en rueda de prensa, que el alcalde
[Santiago de la Cruz, del PP ] y los
concejales populares que aproba-
ron, en los años 2008 y 2009, con-
tribuciones especiales para pavi-
mentación de calles, “abonen de su
bolsillo todos los gastos que el
Ayuntamiento (...) va a tener ahora
que aportar de sus fondos, y que as-
cienden a unos 100.000 euros”.

Acompañado de los ediles so-
cialistas Daniel Alonso y Jesús Sanz,
Maroto quiso comparecer ayer pa-
ra informar de la reciente sentencia
del Juzgado Contencioso Adminis-
trativo número 1 de Segovia que de-
clara nulo el acuerdo por el que se
aprobaron las contribuciones es-
peciales de 2009. La sentencia con-
dena además al Ayuntamiento na-
vero a devolver a los recurrentes las
cantidades abonadas.

“Con esta sentencia se da la
razón al Grupo de Concejales So-
cialistas, que siempre mantuvimos

el criterio de que se estaba come-
tiendo una ilegalidad”, reiteró Ma-
roto.

Los hechos se remontan a 2008,
cuando el PP aprobó contribucio-
nes especiales para la ejecución de
obras en varias calles. En 2009, los
concejales populares volvieron a
tomar un acuerdo similar, a juicio
de los socialistas “con las mismas
irregularidades” que en el ejercicio
anterior. Pero, a diferencia de 2008,
en 2009 tres particulares presenta-
ron una denuncia, cuya tramita-
ción ha deparado en la sentencia
mencionada. 

De acuerdo con los socialistas,
las contribuciones especiales to-
maron como parámetro principal
los metros lineales de las fachadas
en lugar de otros “más equitativos”.
Además, desde el PSOE se denun-
cia que a los propietarios “no se les
indicó (inicialmente) las cuotas que
les correspondía abonar”. Según el
relato expuesto ayer por Maroto,
las obras dieron comienzo a finales
de 2009 y la aprobación definitiva
de las contribuciones especiales tu-

Un juzgado obliga al Ayuntamiento a devolver
el dinero recaudado por un impuesto local

El PSOE exige al PP
pagar “de su bolsillo”
100.000 euros por
una sentencia judicial

De izq. a der., Jesús Sanz, Juan José Maroto y Daniel Alonso, ayer en la sede del PSOE. / KAMARERO

vo lugar el 5 de febrero de 2010,
siendo la primera comunicación a
los vecinos sobre las cuotas asigna-
das individualmente en julio de
2010. 

En su “lucha” por invalidar las
contribuciones especiales, el PSOE
acudió en 2010 al Procurador del
Común, quien en una resolución

se posicionó a favor de dejar sin
efecto el citado impuesto. “Ni si-
quiera se tuvo en cuenta esa reso-
lución”, lamentó ayer Maroto.

Aunque, de inicio, la sentencia
beneficia únicamente a los tres
propietarios que presentaron de-
nuncia, desde el PSOE se considera
que el resto de afectados (tanto de

2008 como de 2009) “se pueden ad-
herir a ella”. Los cálculos presenta-
dos por los socialistas indican que,
en 2008, la cantidad que aportaron
los vecinos a las obras fue de
77.534,112 euros. Al año siguiente,
21.618,30. En total, cerca de 100.000
euros que el PSOE quiere que pa-
guen los populares “de su bolsillo”.

G.H. / SEGOVIA
“El Ayuntamiento acata la senten-
cia, como no podía ser de otra for-
ma, a pesar de considerar que la
anulación del acuerdo resulta una
medida desproporcionada”. Así se
manifestó ayer, en una nota de
prensa, el alcalde de Nava de la
Asunción, Santiago de la Cruz.

En el PP se tiene una visión ra-
dicalmente diferente a la del PSOE
sobre las contribuciones especia-
les. “Con esta medida se pretendía
distribuir más equitativamente las
cargas de los propietarios de fincas
urbanas que se veían afectados por
las pavimentaciones de calles y
que, durante el mandato del PSOE,
o bien estaban obligados a pagar
el 100% del coste de la urbaniza-
ción de la parte de su finca cuando
querían construir, o se encontra-
ban con una calle sin pavimentar”. 

De la Cruz defiende la legalidad
de la tramitación, pues dice que

“con anterioridad a su aprobación,
el Equipo de Gobierno mantuvo
conversaciones con los afectados”.
Luego, añade, el acuerdo se pu-
blicó en el Boletín Oficial de la Pro-
vincia y se notificó a los afectados,
algunos de los cuales presentaron
alegaciones. “Este Equipo de Go-
bierno entendió que no se produjo
indefensión de los afectados”, su-
braya.

Sin embargo, lo que De la Cruz
entiende como “un defecto for-
mal” ha servido, a su entender, “co-
mo base para la anulación del
acuerdo”, por lo que el regidor sos-
tiene que el juez “no ha atendido
al resto de motivos alegados por
los recurrentes ni los formulados
por el Grupo Socialista”. A este res-
pecto, la nota de prensa de los po-
pulares afirma que “resulta total-
mente incierto que la obra se eje-
cutara antes de que se les
comunicara a los propios afecta-

dos que tenían que pagar parte de
esas obras que desconocían”. 

Igualmente, De la Cruz rechaza
que se haya cometido abuso de po-
der o falta de tolerancia. “Lo que se
pretendía precisamente con las
contribuciones especiales era evi-
tar las imposiciones y desigualda-
des entre vecinos que se produje-
ron en el mandato socialista, cuan-
do a determinados vecinos,
algunos de ellos de los recurrentes,
se les pavimentó gratis su calle,
mientras que a otros se les exigía
que pagaran el 100% de la urbani-
zación que les correspondía”, con-
tinúa la nota de prensa.

Por último, desde el PP no se
considera que la sentencia sea apli-
cable al resto de los afectados. En
cualquier caso, se han solicitado
informes jurídicos al respecto. “El
Grupo Socialista lo único que pre-
tende es generar crispación y ma-
lestar entre los vecinos”, acaba.

El alcalde acatará la sentencia, aunque la tacha de “desproporcionada”
• Sostiene que “no se produjo indefensión” por parte de los afectados

De la Cruz: “Las contribuciones
especiales pretendían evitar
imposiciones y desigualdades”

[   ]” Juan José Maroto
Portavoz del PSOE en Nava de la Asunción

«La sentencia da la razón al Grupo Socialista,
que siempre mantuvo el criterio de que 
se estaba cometiendo una ilegalidad»
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EL ADELANTADO /SAN ILDEFONSO
El Real Sitio de San Ildefonso
acoge hoy una gala benéfica de
Navidad para recaudar fondos
para la reconstrucción de un
colegio-comedor en el barrio
de Tabarre, en Puerto Príncipe
(Haití) y la adquisición de mo-
biliario para equiparlo. La re-
caudación será entregada a la
ONG Asociación Humanitaria
para Ayuda al Desarrollo (As-
huade), a la que se destinará
también la cuantía que se reco-
jida a través de las urnas que
han sido colocada en todas las
actividades culturales progra-

PANORAMA

El Centro Canónigos
acoge hoy un concierto
benéfico a favor de Haití

madas para estas fiestas.
La entrada tendrá un coste

de tres euros y está organizada
por la Fundación Caja Rural, la
Asociación Canónigos y el
Ayuntamiento del Real Sitio.
Los actos comenzarán a las
19.00 horas en el Centro Cultu-
ral Canónigos y será presenta-
da por el periodista Alfredo Ma-
tesanz y en ella intervendrán el
mago Héctor San Segundo, el
monologuista Rubén Torres y
los músicos Salva y el Trío del
Maestro Moriles. Habrá tam-
bién una exhibición de aerobox
a cargo de Nelbox.

SAN RAFAEL 

Los lobos acaban
con la vida 
de un ternero

Un ganadero de El Espinar
ha denunciado el ataque de
una manada de lobos a su
ganadería, que ha dado co-
mo resultado la muerte de
un novillo de ocho meses de
edad y de más de 300 kilo-
gramos de peso.

El suceso ocurrió esta sema-
na a 200 metros de distan-
cia del apeadero de tren si-
tuado entre El Espinar y San
Rafael, donde el ganadero
guarda los animales, en la
falda de la Sierra de Guada-
rrama. Los lobos dieron
muerte al animal y se lo co-
mieron casi por completo.
Según informó la Unión de
Campesinos UCCL, a los lo-
bos "ya no les impone el ta-
maño o la especie de anima-
les a atacar”.

Taller de cocina tradicional. Más de 20 per-
sonas han participado en el taller de cocina tradicional organizado
dentro de la programación navideña de Cantimpalos. En la iniciati-
va han tomado parte tanto hombres como mujeres, y se ha desa-
rrollado de forma voluntaria para intercambiar conocimientos culi-
narios y recetas. / FOTO: LUCIO MARTÍN

r

F. D. / CANTALEJO
La colaboración ciudadana per-
mitió que la Guardia Civil haya de-
tenido a dos jóvenes a los que fue-
ron sorprendidos cuando presun-
tamente estaban cometiendo un
robo en una céntrica tienda.

Los hechos ocurrieron de ma-
drugada a comienzos de esta se-
nana cuando unos vecinos alerta-
ron a la Guardia Civil de que
podría estarse cometiendo un ro-
bo en una tienda de deportes de la
calle Frontón.

Los detenidos utilizaron un tu-
rismo Fiat de color blanco. Son un

joven de 18 años y un menor de
edad, ambos de origen Hondu-
reño, a los que les fue incautado el
material sustraído, según confir-
maron desde la Subdelegación del
Gobierno. Uno de ellos tuvo que
ser atendido en el Centro de Salud
por presentar cortes de cristal en
un brazo posiblemente tras rom-
per la luna del escaparate para ac-
ceder al interior y sustraer el ma-
terial deportivo.

La Guardia Civil investiga aho-
ra si habría alguna persona más
implicada en este robo, y si los de-
tenidos tienen relación con otro

intento de robo cometido unas
horas antes en el bar Gurriato si-
tuado en la travesía CL-603, en la
salida hacia Segovia. Igualmente
se especula por la posibilidad de
que se intentara robar en una vi-
vienda próxima en la que se forzó
una cerradura.

Por otro lado, en la vecina lo-
calidad de Cabezuela también fue-
ron sorprendidas por algunos ve-
cinos dos personas de nacionali-
dad marroquí cuando se llevaban
material mecánico y electro-
domésticos de un local situado en
la calle Arroyo Bajo.

La Guardia Civil sorprendió a los autores y ha recuperado el material

La colaboración vecinal
permite detener a dos jóvenes
que robaban en una tienda 

CANTALEJO
SUCESOS

SAN ILDEFONSO

CANTIMPALOS

Éxito del concierto solidario en El Espinar. Los alumnos de la Joven Banda
Sinfónica de Castilla y León no defraudaron y ofrecieron un  espectáculo de calidad en el que interpretaron algu-
nas de las más famosas bandas sonoras del cine compuestas por el Director John Williams, algunas de ellas tan
conocidas como Star Wars o Superman. El concierto fue posible gracias a la colaboración entre  la Junta de Casti-
lla y León, la Escuela de Excelencia Musical, la Fundación para la Enseñanza de las Artes en Castilla y León
(ARCYL),  la Fundación VILLALAR de Castilla y León, y el Ayuntamiento de El Espinar, y forma parte de una serie
tres conciertos cuya recaudación se destinará a los Bancos de Alimentos de las Provincias de Segovia, Burgos y
Valladolid. Con el aforo completo se recaudaron en taquilla un total de 992 euros que serán entregados al presi-
dente del Banco de Alimentos de Segovia, Rufo Sanz. / FOTO: EL ADELANTADO
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CUÉLLAR
URBANISMO

• El Ayuntamiento podrá
proceder a la aprobación
del proyecto del Plan Par-
cial El Santillo tras recibir
la comunicación de Me-
dio Ambiente de que éste
no requiere evaluación de
impacto ambiental.

NURIA PASCUAL MAYO/ CUÉLLAR
La Delegación Territorial de la Jun-
ta de Castilla y León en Segovia a
través del servicio de Medio Am-
biente ha informado al Ayunta-
miento que no es necesario some-
ter a evaluación de impacto am-
biental el proyecto del Plan Parcial
El Santillo, en la zona sur de la vi-
lla Este sector es en el que se ubi-
cará el nuevo Centro de Salud, en-
tre la zona deportiva y el convento
de Santa Clara.

El Ayuntamiento de la villa re-
mitió el documento ambiental de
este proyecto a comienzos de
agosto, una vez aprobada la modi-
ficación de las normas urbanísti-
cas del municipio. Posteriormente
en octubre se adjunto documento
complementaria.

Según señala el informe remi-
tido por Medio Ambiente  se llevó
a cabo la apertura del trámite de
consulta a administraciones, per-
sonas e instituciones afectadas de
las que  constan expedientes de
Fomento, Cultura, Agricultura y

En este sector se construirá el nuevo Centro de Salud entre el campo de fútbol y el convento de Santa Clara. / GABRIEL GÓMEZ

Ganadería,Sanidad,Diputación,
Confederación Hidrográfica del
Duero, Ayuntamiento de Cuéllar,
Protección Ambiental y Ordena-
ción Territorial.

PROYECTO. La superficie de este
sector tiene un extensión bruta de
189.706,73 metros cuadrados, sue-
lo que se pretende disponer para
uso residencial y equipamientos. 

El espacio libre público será de
18.431 metros cuadrados y el nú-
mero total de posibles viviendas
es de 534. Las prescripciones a la
resolución señalan que se deberá
seguir en este sector un modelo
residencial estéticamente integra-
do en el entorno, se utilizarán es-
pecies autóctonas de la comarca
en el ajardinamiento, se cumplirá
la ley de aguas  sobre tratamiento

de aguas residuales urbanas, se in-
cluirá una zonificación acústica
del territorio...

El proyecto de El Santillo no deberá
someterse a evaluación ambiental
En la zona se construirá el futuro nuevo Centro de Salud de la villa, y cuenta con una
extensión de 189.706 metros cuadrados para uso residencial y equipamientos dotacionales

Ciudadano @delantado

44Opina sobre el desarro-

llo urbanístico del

sector El Santillo en

www.eladelantado.com

Pintacaras
con la ACC.
Un año más la Asocia-
ción de Comerciantes
Cuellaranos ha puesto
en marcha actividades
de animación en la calle
en Navidad. Ayer tuvo
lugar un pintacaras por
el que pasaron  más de
un centenar de niños
que salieron caracteriza-
dos de ratones, tigres,
gatos, piratas, maripo-
sas... de todo aquello
que desearon. La activi-
dad se repetirá el próxi-
mo jueves de 12.00 a
14.00 horas en la Plaza
de los Coches y maña-
na en ese horario habrá
globoflexia itinerante. /
FOTO:GABRIEL GÓMEZ

agenda
vv FARMACIAS DE GUARDIA

Farmacia F. J. Alcaraz

(C/ Resina, hasta el 1 de enero)

D CONVOCATORIAS

Certamen literario Alfonsa de la

Torre Plazo de presentación de

trabajos hasta el 30 de marzo de

2012

Domingo 1 de enero

17.00 h. Procesión del Niño de la

Bola desde la iglesia de San

Miguel (Plaza Mayor).

SALA CULTURAL ALFONSA DE

LA TORRE

viernes 30  de diciembre

21.00 h. Teatro “Con ganas de

reir” con Máximo Valverde y Eva

Santamaría.

B MONUMENTOS Y MUSEOS

Oficina de Turismo en el 

Castillo... 921 14 22 03.

Castillo de Cuéllar. Visitas teatra-

lizadas sábados y domingos

mañana y tarde. Recomendable

reserva previa.

Centro de Interpretación del Arte

Mudéjar. Iglesia de San Martín:

Sábados, domingos y festivos.

Grupos concertar visitas. Nos

ofrece un paseo por la sociedad

medieval mediante la imagen y el

sonido.

Muestras mudéjares: Iglesias de

San Martín, San Andrés, San

Esteban, El Salvador, Santa M. de

la Cuesta, Ábside de Santiago,

Torre de Santa Marina.

w TELÉFONOS DE INTERÉS

Policía Local  . . . . . . .921140002

. . . . . . . . . . . . . . . . . . .619374863

Guardia Civil  . . . . . . .921143420

Bomberos  . . . . . . . . .921140274

Juzgado  . . . . . . . . . . .921140004

Ayuntamiento . . . . . . .921140014

Oficina de 

Turismo  . . . . . . . . . . .921142203

Estación de 

Autobuses  . . . . . . . . . .921141513

Centro de Salud. . . . . . 921142244

Urgencias  . . . . . . . . .921140820

Cruz Roja . . . . . . . . . .921140869

Correos . . . . . . . . . . . .921140817

Polideportivo  . . . . . . .650371252

Piscinas  . . . . . . . . . . .921140520

Club de Golf  . . . . . . . .921142158
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SUCESOS

Hallan a un niño que había
desaparecido en Soria
� Agentes de la Guardia Civil y de la Policía en-
contraron a un niño de ocho años, vecino de
Soria, que había desaparecido por la zona del
río Duero en la capital. El niño estaba semiin-
consciente tras pasar dos horas a la intemperie.

SANIDAD

1.558 personas, atendidas
en el Hospital de Burgos 
� Un total de 1.558 pacientes han sido atendi-
dos en las consultas del Nuevo Hospital Uni-
versitario de Burgos desde que el pasado 21 de
diciembre se iniciase la actividad de consultas
externas procedentes del Hospital Militar
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La Junta grava 4,8 céntimos el
combustible para pagar la sanidad

ICAL / BALLADOLID
La Junta de Castilla y León implan-
ta el céntimo sanitario y la ecotasa
con los que prevé una recaudación
de 200 millones de euros en 2012
que destinará a financiar la sani-
dad y obras medioambientales,
tributos a los que se suman los 39
millones del impuesto de patri-
monio, que irá a sufragar la renta
garantizada de ciudadanía, y 12
por eliminación de residuos en
vertederos que se dedicará a ac-
tuaciones realizadas por los entes
locales. En total, el Gobierno au-
tonómico prevé incorporar a las
cuentas del próximo ejercicio has-
ta 251 millones de euros por vía de
la subida y ampliación tributaria
anunciada ayer por el presidente,
Juan Vicente Herrera. 

La caída en la recaudación de

Impuestos. El aumento impositivo anunciado por el
presidente Herrera recaudará 251 millones de euros,
140 de ellos a través del denominado ‘céntimo sanitario’

Patrimonio. La recuperación del Impuesto sobre el
Patrimonio reportará 39 millones de euros en 2012 y los
nuevos tributos medioambientales otros 72 millones

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, compareció por espacio de dos horas y veinte minutos ante los medios de comunicación para explicar las medidas económicas acordadas. / MIRIAM CHACÓN (ICAL)

los tributos cedidos –casi un 50
por ciento entre 2007-2011-, la
«quiebra» del modelo de financia-
ción con menos recursos para los
servicios básicos y el cumplimien-
to del déficit han llevado a la Jun-
ta a analizar la creación de tribu-
tos propios, ya que es la única co-
munidad que hasta ahora no los
tenía. Los tres nuevos impuestos
–céntimo sanitario, ecotasa e im-
puesto por eliminación de resi-
duos- se recogerán entre las no-
vedades del anteproyecto de ley
de Medidas Tributarias, Adminis-
trativas y Financieras, que prevé
remitir a las Cortes a finales de
enero. 

El presidente de la Junta ex-
plicó en una rueda de prensa, tras
la celebración del último Consejo
de Gobierno de este año, el alcan-

ce de las medidas que se pondrán
en marcha con el objetivo de la re-
cuperación económica y el em-
pleo y el mantenimiento de los
servicios básicos. 

Entre las novedades, está la
implantación del impuesto de
ventas minoristas de determina-
dos hidrocarburos, conocido co-
mo ‘céntimo sanitario’, que ya se
aplica en nueve comunidades
autónomas, con el que se prevé
una recaudación de 140 millones
al año, a través del tipo máximo
que gravará 4,8 céntimos el litro,
excepto para el gasóleo de cale-
facción y el especial de los agri-
cultores. Así, para el tipo medio
de 1,31 euros el litro el «esfuerzo»
los usuarios abonarán en las ga-
solineras 1,36, dinero que irá a la
sanidad.

La Junta se «anima» a la im-
plantación de la ecotasa a las eléc-
tricas tras contar con una resolu-
ción a favor de los tres grupos de
las Cortes y con la que estima una
recaudación de 60 millones de eu-
ros, 40 por impacto de los embal-
ses, cinco de las líneas de alta ten-
sión y 15 por parques eólicos, des-
tinados a obras de abastecimiento
y parques empresariales, según
detalló el presidente. Junto a este
tributo, se instaurará otro por la
eliminación de residuos urbanos
e industriales en los vertederos,
que permitirá ingresar 12 millo-
nes a las arcas autonómicas para
sufragar obras de las corporacio-
nes locales.

EN ENERO. Por otro lado, el Go-
bierno regional no renuncia a la

[   ]”Juan Vicente Herrera
Presidente de la Junta

«Nunca es fácil
tomar decisiones
de incrementos
de impuestos,
pero el esfuerzo
planteado tiene
un sentido de
equidad»



ENERGÍA

Iberdrola revisa 19.000 kilómetros
de líneas eléctricas en la región 
� La compañía Iberdrola ha revisado a lo largo de 2011 alrede-
dor de 19.000 kilómetros de sus líneas eléctricas en Castilla y
León con el objetivo de «reforzar la seguridad del suministro y
seguir mejorando la calidad del servicio que ofrece a sus cerca
de 1,6 millones de clientes de la región». 

POLÍTICA

El Comité del PSOE fijará el 13 de
enero la fecha del Congreso Regional  
� El Comité Autonómico del PSOE de Castilla y León se reunirá
el próximo viernes 13 de enero para fijar la fecha del Congreso
Regional, que previsiblemente se celebrará en el mes de abril,
según señaló acordó ayer la Comisión Ejecutiva de la que in-
formó el secretario autonómico, Óscar López

recaudación del impuesto de pa-
trimonio, recuperado por el ante-
rior Gobierno del PSOE, para los
ejercicios de 2011 y 2012, con el
que estima una recaudación de
39 millones de euros, que destina
al pago de los beneficiarios de la
renta garantizada de ciudadanía,
que ahora son casi 6.500. 

El anteproyecto de ley de Me-
didas, elaborado y presentado por
la consejera de Hacienda a finales
de septiembre, pero que no se
aprobó al decidirse la prórroga de
las cuentas de este año, se deberá
revisar y recibir los informes del
CES y Consejo Consultivo antes
de su aprobación por el Consejo
de Gobierno, que se fija para fina-
les de enero.

DISCRIMINACIÓN POSITIVA.La
normativa mantendrá la misma
tarifa del Impues-
to de la Renta de
las Personas Físi-
cas, sin pedir un
mayor esfuerzo a
las rentas más ele-
vadas, aunque He-
rrera reconoció
que se ha estudia-
do la propuesta en
tal sentido de sin-
dicatos y algunos
partidos políticos.
El presidente explicó que, como
en el decreto de precios, habrá
una discriminación positiva para
rentas familiares más bajas a la
hora de conceder las ayudas, don-
de citó las relativas a la compra de
libros de texto y recordó que no
todos tienen que hacer el mismo
esfuerzo. 

Además, se mantiene la elimi-

nación del Impuesto de Sucesio-
nes y Donaciones para los grupos
uno y dos, de manera que el 99
por ciento de los ciudadanos
están exentos de su pago. A todo
ello, se une la novedad ya expues-
ta en septiembre de implantar
una bonificación del 7,5 por cien-
to en el Impuesto de la Renta de
las Personas Físicas por la com-
pra de la primera vivienda nueva,
que la Junta prevé que llegue a
26.000 ciudadanos con un benefi-
cio de siete millones de euros.

En la misma normativa, se ele-
van de 43 a 50 los beneficios fis-
cales para el próximo ejercicio y
se mantienen todas las existentes,
entre ellas la deducción del 15 por
ciento del IRPF por obras en vi-
vienda habitual. Otra de las nove-
dades de esta ley es la deducción
en el IRPF para el fomento del au-

toempleo de per-
sonas que hayan
tenido que cerrar
sus negocios por
la crisis. 

Así, se implan-
tará una bonifica-
ción de 1.020 eu-
ros en la declara-
ción del impuesto
de la renta por
darse de nuevo de
alta, que se ele-

vará a los 2.040 si la actividad está
en el medio rural.

El anteproyecto de ley de Me-
didas introdujo también para
2012 la creación de una tasa de se-
guridad ciudadana, que tendrán
que abonar en una parte los ciu-
dadanos que no hagan caso de
una alerta de peligro y requieran
los servicios del 112.

La recaudación
por Patrimonio

financiará
la Renta

Garantizada
de Ciudadanía

ICAL / VALLADOLID
Los casi 87.000 empleados públi-
cos de la Junta de Castilla y León
trabajarán 2,5 horas más a la se-
mana y se aplicará un mayor con-
trol para el absentismo laboral, si
bien se mantienen las retribucio-
nes de este año y no habrá una re-
baja en las mismas.

Ambas medidas irán a la Mesa
de la Función Pública y supondrá,
en el caso de la primera pasar de
35 a 37,5 horas semanales, mien-
tras que habrá «algún coto» a las
causas de baja laboral y una nue-
va regulación del complemento
económico de la prestación de in-
capacidad. El conjunto de medi-
das del Plan de Racionalización
del Gasto Corriente, aprobado
ayer supondrán un ahorro de 136
millones de euros para las arcas
autonómicas, de ellos 85 millones
en las políticas de personal y 51 en
las que se refieren a los gastos co-
rrientes no vinculados al social. 

Entre las iniciativas que inclu-
ye el plan, que desplegará todos
sus efectos en años sucesivos, fi-
gura la ya acordada reducción del
30 por ciento del número de libe-
rados sindicales. Además, la oferta
pública de empleo se congela pa-
ra el próximo año, excepto la que
se refiere a los servicios básicos,
que tendrán una tasa de reposi-
ción como la de este año.

SUBVENCIONES POR RENTA.
En materia de subvenciones, se
obliga a que todas las convocato-
rias tengan en cuenta el nivel de
renta de los beneficiarios y se es-
tablece la necesidad de que haya
indicadores de resultados para
asegurar su eficacia. Las ayudas
que sirvan para la financiación
global de entidades estarán suje-
tas a similares reducciones del gas-
to que las aplicadas al conjunto de
la Administración.

Junto a esto, la norma recoge la
reorganización del sector público,
reduciendo el número de empre-
sas, entes y fundaciones; la aplica-
ción de las medidas de jornada,
oferta pública y retributivas de la
Junta a este tipo de entidades; el
impulso de la teleformación; la ra-
cionalización de las acciones que
se llevan a cabo con el Fondo de
Acción Social, y la potenciación de
los servicios de prevención de ries-
gos laborales propios.

A esto hay que añadir la reduc-

Congelación salarial para
los empleados públicos y
2,5 horas semanales más 
El Gobierno regional impulsa un nuevo paquete de medidas de
ahorro del gasto corriente valorado en 136 millones de euros

ción de los contratos de seguri-
dad y limpieza en edificios públi-
cos; ahorro energético en las de-
pendencias administrativas; la
gestión integral del patrimonio y
los alquileres; la enajenación,
arrendamiento o concesión de los
inmuebles en desuso; la venta de
bienes muebles obsoletos o in-
frautilizados; la fusión de todos
los centros de proceso de datos;
la extensión de la central de com-
pras; la integración de los teléfo-
nos de información en el 012 y la
unificación de las oficinas de
atención a los ciudadanos.

El Ejecutivo
autonómico

ejercerá
mayor control

del absentismo
laboral
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Prorrogadas las cuentas de 2011 en
personal, servicios públicos y deuda 
Cualquier gasto que no esté en vigor a 31 de diciembre e implique obligaciones a 1 de enero
deberá contar con la autorización de la Consejería de Hacienda que dirige Pilar del Olmo

• Herrera defiende la apro-
bación del decreto de pró-
rroga del presupuesto pa-
ra garantizar así el normal
funcionamiento de la ad-
ministración regional y el
equilibrio financiero.

ICAL / VALLADOLID
La prórroga de los Presupuestos
de 2011, aprobada ayer oficial-
mente por el Consejo de Gobier-
no, mantiene los créditos de per-
sonal, funcionamiento de los ser-
vicios públicos y los derivados del
pago de la deuda pública, mien-
tras que cualquier otro gasto que
no esté en vigor a 31 de diciembre
e implique obligaciones a 1 de
enero de 2012 deberá contar con
la autorización de la Consejería de
Hacienda.

Así figura en el decreto de pró-
rroga de las cuentas de 2011, que
hoy se publicará en el Bocyl, dado
que la Junta decidió no presentar
los presupuestos para el próximo
año por entender que no tenía la
certeza fiable sobre los ingresos
transferidos por el Estado, que re-
presentan el 77 por ciento de los
mismos, según recordó el presi-
dente del Ejecutivo regional, Juan
Vicente Herrera.

Herrera precisó que la prórro-
ga es automática aunque defen-
dió la aprobación del decreto para
garantizar el normal funciona-
miento de la administración y el
equilibrio financiero. El presiden-
te confió en aprobar los presu-
puestos de 2012 en el primer tri-
mestre del año y subrayó que el
nuevo Gobierno prevé aprobar
mañana una serie de medidas, en-
tre ellas la prorroga de los presu-
puestos estatales, la autorización
del techo de gasto, además de la
elaboración del cuadro macroe-
conómico como pauta para las au-
tonomías. 

Con todo ello, el presidente de
la Junta manifestó que podrán
contar con los ingresos para la pre-

Los consejeros Pilar del Olmo y José Antonio de Santiago-Juárez, tras el Consejo de Gobierno celebrado ayer. / M.C. (ICAL)

ICAL / VALLADOLID
La Junta exigirá cuentas en equili-
brio o superávit a todos los entes
del sector público de la Comuni-
dad, como las empresas públicas,
fundaciones, consorcios o univer-
sidades, además de la Administra-
ción General, conforme al proyec-
to de ley de Estabilidad y Discipli-
na Presupuestaria.

La conocida como Ley de Te-
cho de Gasto, comprometida por
el presidente de la Junta en su dis-
curso de investidura, conlleva que

el Ejecutivo informe a las Cortes al
inicio del primer periodo de sesio-
nes (septiembre), para su aproba-
ción, del porcentaje de gasto, que
se calculará conforme al Producto
Interior Bruto de los cinco años
anteriores, el año corriente (infla-
ción) y los tres posteriores.

De ese modo, se limita la acti-
vidad pública a lo que razonable-
mente permita el ciclo económi-
co, de modo que en periodos de
declive no se pueda incurrir en un
endeudamiento ilimitado. Sin em-

bargo, en épocas de bonanza si se
genera superávit éste irá a parar a
un Fondo de Reserva dirigido a
amortizar deuda, con el fin de re-
ducir progresivamente su cuantía.
Con ello se persigue que la Comu-
nidad mejore su posición en tér-
minos de endeudamiento. 

Si excepcionalmente incurren
en déficit, estarán obligados a ela-
borar un Plan Económico Finan-
ciero de Reequilibrio donde se de-
tallen las medidas correctoras que
prevén aplicar. Y, en todo caso,

serán corresponsables de las con-
secuencias que se deriven del in-
cumplimiento del principio de es-
tabilidad presupuestaria, según el
texto que se remite a las Cortes.

Durante la rueda de prensa,
Herrera puso en valor que en en-
deudamiento de Castilla y León es
inferior en cuatro puntos a la me-
dia de las comunidades y abogó
por que el Gobierno adopte medi-
das para que las autonomías no
tengan que acudir al déficit para
financiar sus servicios básicos.  

Hacienda exigirá equilibrio presupuestario
a todos los entes del sector público

sentación del presupuesto de
2012, dado que el Gobierno regio-
nal no estimó certeras unas previ-
siones económicas de julio con
una evolución de las entregas a
cuenta del ocho por ciento, que
no se han revisado después, argu-
mento dado para no aprobar las
cuentas.

INGRESOS. En materia de ingre-
sos, la norma prolonga los crédi-
tos iniciales de los Presupuestos
de 2011, salvo los que correspon-
dan a actuaciones terminadas o
se trate de fondos finalistas cuya
vigencia no pueda ampliarse. Por
otra parte, adapta la estructura
presupuestaria a la organización
administrativa de la nueva legis-
latura autonómica, que supuso la
reducción del número de conse-
jerías de 12 a 9.

Herrera explicó que en enero
se declarará la no disponibilidad

de los 211 millones presupuesta-
dos en el capítulo de ingresos de
las cuentas de este año del Fondo
de Cooperación, que están recu-
rridos porque el Gobierno estimó
que su pago se realizará dentro de
dos años.

De esa manera, en enero la
Junta declarará indisponibles tan-
tos recursos como sean necesa-
rios para respetar el objetivo de
estabilidad para 2012. El fin últi-
mo de esta medida es que Castilla
y León continúe entre las auto-
nomías que cumplen este man-
dato, puesto que en 2010 cerró
con un déficit del 2,26 por ciento
frente al 2,40 permitido y en el ter-
cer trimestre de 2011 -último dato
publicado- registró el -0,82 por
ciento en términos de Contabili-
dad Nacional, porcentaje que le
sitúa en condiciones de no supe-
rar el -1,30% autorizado para todo
el ejercicio. 

Gastosh

En cuanto a los gastos, se pro-
rrogarán los de personal, los
necesarios para el funciona-
miento ordinario de los servi-
cios públicos y los derivados
del pago de la deuda pública.
Con cargo a los capítulos 4, 6, 7
y 8 sólo podrán imputarse com-
promisos en vigor a 31 de di-
ciembre de 2011 que impliquen
obligaciones a 1 de enero de
2012, así como los ligados a
programas plurianuales con-
traídos con anterioridad y aque-
llos que estén financiados con
recursos finalistas, siempre y
cuando esté garantizado que
llegarán el próximo año.

Fuera de estos casos, cual-
quier gasto necesitará autoriza-
ción de la Consejería de Ha-
cienda salvo las Cortes, el Con-
sejo Consultivo y la PAC.  

El presidente de la Junta,
Juan Vicente Herrera,

afirmó que el conjunto de
medidas económicas, fisca-
les y administrativas, acorda-
das hoy por su Gobierno, tie-
nen un equilibrio, solidari-
dad y equidad con los
ciudadanos a los que van
destinadas y el objetivo, co-
mo lo tendrán los presu-
puestos que presente para
2012, de favorecer la recupe-
ración económica y el em-
pleo y garantizar la calidad
de los servicios públicos.

Con esas medidas, Herre-
ra consideró que se han to-
mado decisiones para el
«tránsito de la posibilidad a
la responsabilidad y de la
responsabilidad a la obliga-
ción». Desde un estado de
ánimo personal y político
«fuerte y convencido» con
las iniciativas que se
pondrán en marcha, el presi-
dente explicó que no teme la
«contestación social» que
puedan provocar la aplica-
ción de algunas de ellas, sino
el «colapso» como ha pasado
en otras comunidades con
problemas para pagar la nó-
mica o prestar los servicios
básicos. 

También se manifestó a
«hoz y coz» con la responsa-
bilidad de las medidas, insis-
tió en que no sustituyen al
presupuesto y subrayó que
no se ha valorado si «van a
gustar o no», sino la respon-
sabilidad y coherencia en un
«panorama preocupante».

Con un presente sobre el
endeudamiento, el modelo
de financiación o la estabili-
dad, reconoció retrasos en la
agilidad de funcionamiento
de la tesorería de la Junta, pe-
ro destacó que la Consejería
de Hacienda ha colocado to-
do el endeudamiento que es-
taba previsto, por lo que feli-
citó a la titular de este depar-
tamento, Pilar del Olmo.

Igualmente, reconoció
que trabajan e insistirán para
que el Gobierno de Rajoy re-
trase de cinco a diez años la
devolución de las liquidacio-
nes negativas de 2008 y 2009,
que representan unos 2.000
millones. De las simulacio-
nes, explicó que sería un
«enorme aliciente» que en
2012 tuvieran que devolver
200 en vez de 400 millones.

Herrera, que compareció
por espacio de casi dos ho-
ras y media, explicó que
quiso «dar la cara» y pedir y
ofrecer un esfuerzo, y puso
como ejemplo las iniciativas
dirigidas a los ciudadanos
con rentas más altas o el es-
fuerzo que se pide a los em-
pleados públicos, que no se
les rebajan las retribuciones
pero sí se les aumenta la jor-
nada laboral semanal. «Me
siento fuerte y convencido»,
resumió. 

«Hoz y coz»
para evitar 
el colapso

BLOC DE NOTASl
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El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, informó del paquete de medidas económicas tras el último Consejo de Gobierno del año. / MIRIAM CHACÓN (ICAL)

La subida impositiva suscita una
dispar reacción política y social 
El PSOE afirma que las medidas anunciadas por la Junta son «una demostración del
programa oculto del PP» que «enseña sus vergüenzas» y recorta el Estado del bienestar

ICAL / VALLADOLID
El paquete de medidas económi-
cas arbitrado por la Junta provocó
reacciones entre los partidos polí-
ticos y agentes económicos y so-
ciales en muy diferente sentido,
principlamente en lo que atañe a
la subida de impuestos. Desde el
PSOE, el secretario autonómico,
Óscar López, aseguró que con
aprobación de la prórroga de los
Presupuestos la Junta «culmina un
despropósito» y anunció que pe-
dirá la comparecencia de cada uno
de los consejeros. Al mismo tiem-
po, el secretario general del Grupo
Socialista en las Cortes, José Fran-
cisco Martín, afirmó que las medi-
das anunciadas por Herrera son
«una demostración del programa
oculto del PP» y «enseñan sus
vergüenzas». Además, para él
«hurtan el debate en las Cortes».

La prioridad de
garantizar los

servicios esenciales

|ANÁLISIS

Apropósito del paquete
de medidas económicas
anunciado ayer por He-

rrera, resulta necesario subra-
yar, en primer lugar, el impor-
tante esfuerzo colectivo que re-
presentan, con un singular
énfasis en los empleados pú-
blicos, con el objetivo último
de garantizar la sostenibilidad
de los servicios esenciales. Co-
mo reconoció el propio presi-
dente de la Junta las finanzas
de las administraciones se en-
cuentran al borde del colapso.
Negar lo evidente y no poner
sobre la mesa decisiones va-
lientes solo representaría una
huida hacia adelante abocada
a empeorar la situación. En es-
te sentido, las medidas de ma-
yor impacto sobre la ciuda-
danía son las relativas a la su-
bida de impuestos, con el
gravamen introducido sobre
los carburantes, la novedad de
las ecotasas o la recuperación
del Impuesto sobre el Patrimo-
nio. Es importante recordar
que la política fiscal de un go-
bierno no representa un fin en
si mismo, sino un instrumento
orientado a la aplicación de las
políticas prioritarias que, en el
caso de Castilla y León, han
quedado determinadas en la
garantía de los servicios bási-
cos y en las iniciativas dirigidas
a la recuperación económica y
creación de empleo. De esta
forma, cobra especial relevan-
cia el carácter finalista de la re-
caudación que la Junta ob-
tendrá por el establecimiento
de las nuevas cargas tributa-
rias. Así, serán la sanidad, la
Renta Garantizada de Ciuda-
danía y las actuaciones medio-
ambientales el destino de los
nuevos ingresos cuantificados
en 251 millones. En paralelo, el
esfuerzo se orienta también
hacia un nuevo ajuste del gas-
to de la propia administración
hasta los 136 millones. En to-
tal, casi 400 millones de impac-
to positivo sobre las futuras
cuentas de 2012. Habrá que ver
si se precisan sacrificios adi-
cionales para mantener la co-
hesión social.

e LAS REACCIONES

44 JOSÉ MARÍA GONZÁLEZ
IZQUIERDA UNIDA

«El ‘centimazo’
se centra en quien

no ha generado
la crisis»

44 ÁNGEL HERNÁNDEZ
CCOO

«El aumento del
horario vulnera
la negociación

colectiva»

44 FAUSTINO TEMPRANO
UGT

«Debe de existir
una verdadera

negociación con
los sindicatos»

44 JESÚS TERCIADO
CECALE

«Llevamos tiempo
pidiendo estas

medidas para subir
la productividad»

44 VICENTE VILLAGRÁ
CÁMARAS

«Cumplir el
objetivo de déficit
es una prioridad

para la economía»

En palabras de Martín, el pa-
quete de medidas constata que el
«único objetivo» del Ejecutivo au-
tonómico el «cumplimiento del
déficit», por lo que supone «no un
blindaje sino un recorte del esta-
do del bienestar» y «un giro de 180
grados» en las políticas del equi-
po de Herrera, que «presumía» de
que Castilla y León era la única
autonomía que no tenía estable-
cidos tributos propios. El procu-
rador también se lamentó de que
las medidas «afecten a todos» los
ciudadanos por igual y criticó que
la Junta no haya contemplado «to-
car los tramos más altos del IRPF».

Por su parte, el coordinador de
IU, José María González, calificó
de «centimazo» que la Junta haya
optado por aplicar el máximo en
el impuesto de ventas minoristas
de determinados hidrocarburos

para la financiación de la sanidad.

PATRONAL Y SINDICATOS. En
la parte social, el secretario gene-
ral de CCOO en Castilla y León,
Ángel Hernández, mostró su «re-
chazo» a los recortes en la fun-

ción pública y señaló «claros y os-
curos» en las medidas tributarias,
administrativas y financieras. Por
su lado, el secretario de acción
sindical de UGT, Faustino Tem-
prano, señaló que el «camino» de
la recuperación tiene que pasar
«por la vía de los ingresos y no
por la de los recortes».

En el ámbito empresarial, pa-
ra el presidente de Cecale, Jesús
Terciado, las medidas de reduc-
ción del déficit son positivas pe-
ro, sin embargo, criticó la recu-
peración del Impuesto de Patri-
monio y también cuestionó la
ecotasa. Finalmente, el presiden-
te del Consejo Regional de Cá-
maras, Vicente Villagrá, aseguró
que el paquete anunciado «está
lleno de buenas intenciones res-
pecto al destino de la recauda-
ción».

Óscar López.

CASTILLA Y LEÓN27VIERNES 30 DE DICIEMBRE DE 2011 EL ADELANTADO DE SEGOVIA



RECOMENDADO
donde nos sumergimos en las temáticas que
les atraen, el mundo de los animales, los me-
dios de transportes, los colores, las letras,
todo en un marco lleno de humor y de juego.
Habrá dos pases, a las 12.30 horas y a las
18.00. 
TEATRO PRINCIPAL. PALENCIA. 30 DE DICIEMBRE.

7 EXPOSICIÓN

‘EL GRITO’
Últimos días para visitar en el Musac la mues-
tra colectiva ‘El grito’, una selección de 28
obras de 17 artistas internacionales que abor-
dan el significado del grito como gesto primi-
genio desde diferentes contextos y puntos de
vista, tanto a nivel político como en el terreno
privado de la expresión humana.  
MUSAC. HASTA EL 8 DE ENERO

N EXPOSICIÓN
NACIMIENTO
La asociación ‘Amigos de la Catedral’ con la
colaboración del Cabildo de La Catedral de Za-
mora y Caja Mar muestra su Nacimiento en la
seo zamorana. Todos los días, y hasta el pró-
ximo 6 de enero, en horarios de 10.00 a 14.00
y de 16.30 a 20.00 horas, los zamoranos
podrán admirar la belleza del Nacimiento.
CATEDRAL DE ZAMORA. HASTA EL 6 DE ENERO.

R TEATRO
‘LOS ANIMALES DE DON 
BALTASAR’
Los animales de Don Baltasar cuenta la historia
de un hombre que se encuentra un gato que
muge, un perro que maúlla, una vaca que hace
cua-cua y un pato que ladra. Un espectáculo sin
palabras donde las onomatopeyas, las imáge-
nes y la música son protagonistas. Un espectá-
culo pensado para niños de tres a seis años

hábito diario siempre acaba de la misma forma,
el pequeño de esta historia abraza su objeto
transicional (una muñequita bailaora) y duerme
plácidamente. En una de las noches al niño se
le cae su objeto transicional y se pierde en el
mundo de los sueños. Este acontecimiento trá-
gico en un principio cambiará la vida no sólo al
niño...

LAVA. VALLADOLID. 4 DE ENERO. 18.30 HORAS. 5 EUROS

T MUSICAL
DIOS SALVE A LA REINA
Los seguidores de la legendaria banda de rock
Queen tienen la oportunidad de acudir al musi-
cal ‘Dios Salve a la Rein’. Un homenaje al
grupo, a su música, y a la emblemática figura
de su lider durante varios años Freddie Mer-
cury, en sus mejores momentos artísticos y mu-
sicales antes de su lamentable desaparición.
Un despliegue técnico sin precedentes en este
tipo de formato musical para un espectáculo
sin igual que no te dejará indiferente
AUDITORIO LIENZO NORTE ÁVILA. DÍA 30, 21.OO HORAS 

N EXPOSICIÓN
‘LA CIUDAD IMAGINADA’
Se trata de una evocadora exposición que in-
cluye una muestra de fotografías en diversos
formatos (papel, dibujo, postal, fotografías es-
tereoscópcias y diapositivas de cristal) que nos
invitan ha hacer un viaje imaginario en el
tiempo y en el espacio, a través del objetivo de
reconocidos fotógrafos del siglo XIX y XX, que
recogieron y plasmaron lugares de nuestra ciu-
dad, de España y del mundo. Centrada especial-
mente en Burgos, esta exposición fotográfica
rememora escenas de nuestro pasado y a través
de ella tenemos la oportunidad de apreciar el
aspecto con el que contaban ciertas calles y pla-
zas en el siglo XIX que actualmente siguen exis-
tiendo, aun que mostrándose hoy con grandes
transformaciones.
BIBLIOTECA ´MIGUEL DE CERVANTES. BURGOS. HASTA 10 DE ENERO

R DANZA
NAVIDAD
La directora y bailaora Rita Clara, narra un
cuento para todos los públicos, a través de la
danza flamenca, los títeres y la dramaturgia. En
él todas las noches un niño recostado sobre su
camita escucha con mucha atención los cuen-
tos que su papá le lee, algo habitual en esta pe-
queña familia y una buena costumbre que to-
das las noches reclama impaciente el niño. Este

Cirque Imaginaire. Storm es la primera producción de Cirque Imaginaire,
una tormenta de emociones que envuelve al público haciéndole disfrutar de la naturaleza
desde su butaca. Rindiendo homenaje a algunos de los espectáculos de circo más innovado-
res, Storm se podrá ver por última vez mañana. TEATRO LICEO. SALAMANCA. 17.30 Y 20.30 HORAS

‘ANIMALES’
Titirimundi no descansa por Navi-
dad. Precisamente, aprovechando las
vacaciones para los más pequeños se
incrementa la oferta en este ámbito.
Así, miércoles y jueves se podrá asis-
tir a la presentación de la obra ‘Ani-
males’. Teatro de la Cárcel. Segovia.

AGENDA CULTURAL

L.S. (ICAL) / BURGOS
Los vecinos de Baños de Val-
dearados (Burgos) reclama-
ron hace años a la Adminis-
tración autonómica que in-
crementase la vigilancia en la
villa romana de Santa Cruz
para proteger el mosaico ro-
mano, cuya escena central
fue robada ayer. Así lo ase-
guró ayer el alcalde del mu-
nicipio, Lorenzo Izcara, que
evita echar la culpa a la ine-
xistencia de sistemas de se-
guridad, aunque considera
que «más seguridad siempre
ayuda a evitar robos».

Un día después de cono-
cer el robo del tesoro artístico
mejor conservado de esta lo-
calidad ribereña, Izcara con-
fesó que la Policía Científica
trabaja en estos momentos
en el caso, después de llevar-
se piezas del mosaico y obje-
tos que resultarán «claves» en
la investigación. El alcalde
confía en que la Policía haga
su trabajo «de la mejor for-
ma» y «se pille a los culpa-
bles», aunque asegura que «el
daño es ya irreparable».

Los vecinos de
Baños reclaman
desde hace años
más seguridad en
la villa romana

44 PATRIMONIO

El Gobierno abre la puerta a la
continuidad de Garoña hasta 2019
El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, expresa su «plena confianza» en Rajoy 
al que trasladará su preocupación por el futuro de la central burgalesa cuando se reúnan 

• El líder de los socialistas
de la región, Óscar López,
considera que el Ejecutivo
central «se equivoca» al
tomar una decisión «difí-
cil de explicar a los caste-
llanos y leoneses». 

AGENCIAS / MADRID
El ministro de Industria, Energía y
Turismo, José Manuel Soria, ha
abierto la puerta a que «en el futu-
ro» el Gobierno pueda ampliar el
permiso de operación de la cen-
tral nuclear de Santa María de Ga-
roña  (Burgos) hasta 2019 para «no
infrautilizar cinco años esa capa-
cidad  instalada».  

En declaraciones a Onda Cero,
Soria aseguró que «no hay una de-
cisión tomada al respecto» por
parte del  nuevo Gobierno, aun-
que eso no quiere decir que no se
pueda tomar en  el futuro debido
a que la planta burgalesa «tenía
autorización» para  operar hasta
julio de 2019 -en alusión al infor-
me preceptivo pero no  vinculante

Central nuclear de Santa María de Garoña, en Burgos. / ICAL

del Consejo de Seguridad Nuclear
(CSN) al respecto-,  mientras que
el Ejecutivo anterior determinó
su cierre en julio de  2013.  «Siem-
pre y cuando sea posible yo, des-
de luego, no soy partidario  de in-
frautilizar ningún tipo de energía
que ahora mismo se esté  utilizan-
do», apostilló.  

En todo caso, subrayó que «re-

visar esto» no puede hacerse de
la noche a la mañana y que, en
primer lugar, hay que hablar con
las eléctricas y con el CSN. 

Sobre este asunto, el presiden-
te del Ejecutivo autonómico, Juan
Vicente Herrera, quiso mostrarse
prudente. «No tengo noticia de
que el Gobierno haya dado mar-
cha atrás de su compromiso», res-

pondió Herrera, según sus pro-
pias palabras «a la gallega». Sin
embargo, posteriormente reco-
noció que, aunque aún no ha po-
dido «tratar todos los asuntos»
con Rajoy, se mostró esperanzado
en que el hecho de que no haya
noticias al respecto sea «una bue-
na noticia», ya que considera que
el compromiso del ya presidente
del Gobierno se mantiene. 

«No tengo motivos que me in-
tranquilicen», recalcó Herrera,
convencido de la viabilidad de la
Central Nuclear de Garoña, para
la que sin embargo pide una «im-
portante» inversión en moderni-
zación para garantizar su seguri-
dad, a pesar de que recientemen-
te ha superado los test europeos.

Por último, el secretario regio-
nal del PSOE, Oscar López, afirmó
que el Gobierno de España «se
equivoca» en el caso de ampliar la
vida de la central nuclear y le pi-
dió que siga la senda de Alemania.
López volvió a señalar que se trata
de una «mala decisión» que, de
confirmarse, «no sería fácil de ex-
plicar a los castellanos y leoneses». 
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)«Ojalá se haga
realidad la aseveración

de Don Juan Carlos 
de que todos somos
iguales ante la ley»

GUILLERME VÁZQUEZ     
PORTAVOZ BNG

|LA FRASE|
El portavoz del yerno del Rey
ironiza sobre el «clamor popu-
lar» contra su defendido � El abo-
gado Mario Pascual, que actúa como por-
tavoz de Urdangarín, afirmó ayer que, por
las informaciones de la prensa, parecía que
había un «clamor popular» para que se le
imputara. Además, confesó que no había
podido ponerse en contacto con el duque.

EL DETALLE (NACIONAL
EL ADELANTADO DE SEGOVIA
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Los primeros en prestar decla-
ración serán Torres y las otras cua-
tro personas vinculadas a la polé-
mica fundación, que han sido cita-
das para el próximo jueves y a

quienes el juez también interrogará
sobre los mismos hechos por los
que se tomará testimonio al Duque
de Palma, que podría prestarlo an-
tes de la fecha indicada, según
fuentes jurídicas consultadas. 

Así, el juez dio por zanjado ayer
el examen de toda la documenta-
ción intervenida en varios regis-
tros llevados a cabo en noviembre
en Barcelona y la valoración de las
declaraciones tomadas a imputa-
dos y testigos hasta el momento,
razón por la que levantó el secreto
sobre el sumario. 

Con esta decisión ha hecho

que la Casa Real, que acata con
«absoluto respeto» lo dictado, pue-
da respirar aliviada ya que, en los
informes, la Infanta Cristina, es-
posa del exdeportista, está fuera
de toda sombra de sospecha. 

Mientras, los principales parti-
dos, PP y PSOE, se remitieron a las
decisiones judiciales, al tiempo
que confiaron en que la imputa-
ción del Duque de Palma sirva pa-
ra conocer toda la verdad y aclarar
los hechos cuanto antes.  Más beli-
gerantes se mostraron los grupos
republicanos, que han encontrado
una mina en este turbio asunto.

Fuentes próximas al Duque de Palma señalaron que ahora sí que podrá defenderse, sin que haya filtraciones. / REUTERS

Urdangarín irá al ‘banquillo’

AGENCIAS / PALMA
El juez instructor del caso Palma
Arena, José Castro, imputó ayer a
Iñaki Urdangarin y le citó a decla-
rar en la capital balear el próximo 6
de febrero sobre los negocios por
los que cobró fondos públicos del
Govern balear -se habla, por ejem-
plo, de 2,3 millones de euros por un
foro de Turismo y otro de Deporte-
y la Comunidad Valenciana a través
del Instituto Nòos. 

El magistrado dictó el levanta-
miento del secreto de sumario de
esta pieza separada número 25 del
caso de supuesta corrupción Pal-
ma Arena, en la que se investigan
supuestas irregularidades en esa
fundación sin ánimo de lucro -así
consta en sus estatutos-, y en el
mismo auto ha imputado y ha ci-
tado a declarar a Urdangarin, que
presidió dicha entidad hasta 2006. 

La Casa Real señaló que no hay
ningún comentario que hacer res-
pecto a la imputación del esposo
de la Infanta Cristina, y se remitió
a su posición de respeto absoluto
a las actuaciones y decisiones ju-
diciales que mantiene desde que,
hace dos meses, comenzaron a
aparecer las primeras informacio-
nes que relacionaban al exjugador
de balonmano del FC Barcelona
con el caso Palma Arena. 

Con idéntico argumento al es-
grimido 24 horas antes por el que
fuera titular de Fomento en la le-
gislatura pasada, José Blanco, esta
noticia, a juicio de la defensa del
aristócrata, le permitirá poder de-
fenderse mejor y lavar su honora-
bilidad.   

Dentro de poco más de un mes,
el togado le preguntará a Urdan-
garín, que no ha puesto los piés en
España desde que se destapó con
virulencia el escándalo, sobre la
ejecución de lo acordado con los
dos Ejecutivos regionales, la ren-
dición de cuentas llevada a cabo,
así como por las personas que ha-
yan participado en los hechos o se
hayan beneficiado de los mismos,
el destino de dichos fondos públi-
cos y su tratamiento fiscal, según
detalla en el auto. 

SOCIO. Castro citó también a de-
clarar a otros ocho imputados en
esta misma causa: el socio de Ur-
dangarin, Diego Torres y otras cua-
tro personas vinculadas con el Ins-
tituto Nòos -Ana María Tejeiro,
Marco Antonio Tejeiro, Miguel Te-
jeiro y Salvador Trinxet-, y tres al-
tos cargos del Govern balear en la
legislatura en la que Jaume Matas
era presidente autonómico. 

El Duque, imputado. El magistrado del
‘Palma Arena’ le llama a declarar el próximo
6 de febrero, aunque podría hacerlo antes

La Casa Real, respetuosa. Zarzuela 
evita hacer comentarios sobre la decisión del
juez, que deja fuera de sospecha a la Infanta

44Ansioso. La periodista Pilar Cer-
nuda comentó ayer en Onda Cero
que el Duque de Palma está aliviado
por la noticia, ya que podrá defen-
derse y evitará la cascada de filtra-
ciones, algunas de ellas falsas. 

EL DATOh

442004 a marzo de 2006.
Iñaki Urdangarín, Duque de Pal-
ma, es socio fundador de la em-
presa Nóos Consultoría Estraté-
gica y presidente del Instituto
Nóos de Estudios Estratégicos
de Patrocinio y Mecenazgo. 

44Noviembre de 2005. Se
celebra en Palma la primera edi-
ción del Illes Baleares Forum.
Por su organización el Instituto
Nóos se embolsa 1,2 millones
de euros. 

44Noviembre de 2006. Tie-
ne lugar el segundo Illes Balea-
res Forum, ya sin Urdangarín al
frente de Nóos. El Govern bale-
ar abona 1,1 millones.

4422 de julio de 2010. El
juez del caso Palma Arena abre
una nueva pieza por los pagos
efectuados al Instituto Nóos
por el Ejecutivo de las islas.

4411 de julio de 2011. Diego
Torres, vicepresidente de la
compañía del Duque de Palma,
declara ante el Juzgado. 

447 de noviembre de 2011.
La Fiscalía Anticorrupción regis-
tra la sede de la empresa de Ur-
dangarín en Barcelona, mien-
tras la Policía busca en la Gene-
ralitat Valenciana contratos con
el Instituto Nóos.

. 
449 de noviembre de 2011.

La Casa del Rey expresa su res-
peto a las decisiones judiciales
tras conocer el escrito sobre las
presuntas irregularidades del
Instituto de Urdangarín. 

4411 de noviembre de 2011.
En un comunicado, el Duque
de Palma afirma que defenderá
su «honorabilidad e inocencia». 

4410 de diciembre de 2011.
Urdangarín declara que lamen-
ta profundamente el perjuicio
que puede estar causando a la
imagen de la Casa Real. 

4412 de diciembre de 2011.
La Casa del Rey considera que
el comportamiento de Urdan-
garín «no parece ejemplar» y
anuncia que dejará de participar
en actividades oficiales. 

4424 de diciembre de 2011.
Don Juan Carlos, en su mensa-
je de Nochebuena, subraya que
cualquier actuación censurable
de personas con responsabili-
dades públicas debe ser «juzga-
da y sancionada con arreglo a la
ley», porque «la Justicia es igual
para todos».

4429 de diciembre de 2011.
Se levanta el secreto de suma-
rio y el juez cita a Urdangarín el
6 de febrero como imputado.

CRONOLOGÍAi

TRIBUNALES NUEVO CAPÍTULO DE LA ‘TRAMA NÒOS’



AGENCIAS / MADRID-SEVILLA
El fiscal de Sala del Tribunal
Supremo Eduardo Torres-
Dulce mostró ayer su dispo-
sición a ocupar la Fiscalía
General del Estado, a pro-
puesta del ministro de Justi-
cia, Alberto Ruiz-Gallardón,
según fuentes próximas al
primero. 

Torres-Dulce, de 61 años,
tras licenciarse en Derecho,
ingresó por oposición en la
Escuela Judicial en 1975 y
optó por la carrera fiscal,
ejerciendo en Sevilla, Gua-
dalajara y Madrid. 

En noviembre de 1985,
fue destinado fiscal en el Tri-
bunal Constitucional, cargo
que desempeñó hasta octu-
bre de 1996, cuando fue
nombrado fiscal de sala jefe
de la Secretaría Técnica de la
Fiscalía General del Estado. 

En febrero de 2000, fue
elegido vocal del Consejo
Fiscal, por la candidatura de
la Asociación de Fiscales, a
la que pertenece desde 1980
y de cuya junta directiva fue
vocal entre 1989 y 1991. 

En marzo del 2000, fue
designado Fiscal de Sala del
Tribunal Supremo. 

El 7 de junio de 2005, tras
la reunión del Consejo Fis-
cal, el fiscal general del Esta-
do, Cándido Conde-Pumpi-
do, decidió relevarle como
fiscal jefe de lo Penal del Su-
premo, aunque mantuvo la
categoría de fiscal de Sala. 

Este hecho fue criticado
por sectores como la Asocia-
ción de Fiscales y la Asocia-
ción Profesional de la Magis-
tratura, quienes denunciaron
el «encubierto sectarismo»
del fiscal general. 

El Consejo de Ministros
aprobará hoy, previsible-
mente, el nombramiento.

El conservador
Eduardo Torres-
Dulce ocupará la
Fiscalía General
del Estado

44 NOMBRAMIENTOS

Eduardo Torres-Dulce.

Miles de agentes de seguridad protes-
tan contra los recortes � Miles de mossos de
esquadra, bomberos de la Generalitat, agentes rura-
les y funcionarios de prisiones se manifestaron ayer
por el centro de Barcelona para rechazar los recor-
tes del Govern y advertir de los riesgos que compor-
tan para el modelo de seguridad pública. A la pro-
testa se sumaron 5.500 agentes, según la Guardia
Urbana, y 12.000, según los organizadores

BARCELONA
Narbona asegura que ella «di-
mitiría» si fuera Blanco � La
exministra Cristina Narbona confesó
ayer que si ella estuviera en la situa-
ción de José Blanco, extitular de Fo-
mento, tras conocerse que el Tribunal
Supremo decidió investigarle por su
supuesta implicación en la Operación
Campeón, ella «dimitiría».

Manuel Cobo rechaza la se-
cretaría de Estado de Justicia
� El vicealcalde madrileño Manuel Co-
bo anunció ayer que dejaba el Consis-
torio para ser coordinador de Gestión
de Ifema, tras señalar que convenció a
Gallardón de que él no tenías las «ca-
racterísticas adecuadas» para ocupar la
Secretaría de Estado de Justicia.

‘CASO CAMPEÓN’ MADRID

El exvicepresidente del Gobierno pretende hacerse con las riendas del partido a pesar de la abultada derrota cosechada el pasado 20 de noviembre. / EFE

RUBALCABA EL ‘COPIÓN’ 
El que fuera ministro del Interior presenta su candidatura a la Secretaría General del PSOE
al tiempo que acepta la propuesta de Chacón de dar poder de decisión a los simpatizantes 

SPC-AGENCIAS / MADRID

Ya lo dice el proverbio: si no pue-
des contra tu enemigo, únete a

él. Y eso mismo hizo ayer el candi-
dato a la Secretaría General del
PSOE Alfredo Pérez Rubalcaba,
que ayer presentó su candidatura
en la sede de UGT, mostrándose
dispuesto a permitir que los sim-
patizantes, tal y como había suge-
rido Carme Chacón 24 horas an-
tes, puedan participar en los pro-
cesos de primarias ya existentes en
el partido a fin de elegir a los can-
didatos a cargos institucionales co-
mo el de jefe del Gobierno. 

El exvicepresidente se mostró
conforme con esa posibilidad en
su intervención, al tiempo que
señaló que, después de la derrota
electoral, los socialistas han de
cambiar muchas cosas, y aunque
hizo especial hincapié en que no
solo ha de haber modificaciones
en la forma de elegir a sus repre-
sentantes, sí defendió que tam-
bién se aborde este cambio. 

Al respecto, señaló que algunos
de sus compañeros socialistas -en-
tre ellos Carme Chacón, aunque
no la citó en ningún momento, o
Tomás Gómez, presente en el ac-
to- y algunas federaciones están
planteando que se elija al candi-
dato a la Presidencia del Gobierno
mediante un proceso de primarias
abiertas. 

«Perfecto», señaló el cántabro
antes de advertir de que ha de ha-
cerse fundamentalmente con el
objetivo de cambiar la cultura
política existente en el partido. 

Hasta ahora, los afiliados del
PSOE participan en la elección de
los candidatos a jefe de Gobierno,
presidentes autonómicos y alcal-
des, pero no pueden hacerlo los
simpatizantes. La modificación
permitiría que éstos también pu-
dieran hacerlo en el futuro, a se-
mejanza de lo que ocurre ya en el
Partido Socialista francés. 

«No se trata solo de que millo-
nes de españoles participen en la
elección de nuestro candidato,
que también, sino de que todos

ellos estén conectados con la vida
del partido», insistió Rubalcaba
antes de reiterar su disposición a
revisar las estructuras internas so-
cialistas. A su juicio, con todo ello
hay que pasar de un voto de adhe-
sión, que cree que es el que ha ha-
bido últimamente en el PSOE, a
uno de participación.  

Entre los invitados al acto figu-
raban, entre otros, el ministro Va-
leriano Gómez o el expresidente
manchego José María Barreda,
que no dijo si le apoyaría.  

UN ‘AVE FÉNIX’. Desde luego pa-
rece que fue hace un siglo la de-
rrota electoral del 20-N, ya que la
premura con la que se ha realiza-

do el traspaso de poderes parece
haber hecho perder la noción del
tiempo a la ciudadanía. Pero a Fe-
rraz no, y menos a un supervivien-
te nato, un Ave Fénix, como Pérez
Rubalcaba, que fue abandonado a
su suerte tras el desastre. 

En los últimos meses, algunas
veces muy a su pesar, tuvo que
compartir el liderazgo socialista
con Zapatero, pero una vez que el
expresidente ya no esté en el orga-
nigrama socialista, él quiere ser el
que encabece la remontada. Nadie
en el seno del PSOE dudaba de que
iba a dar el paso. Como Chacón.

Pero quiso hablar, si no con to-
dos, sí con bastantes de los que
van a tener algo que decir en el
Congreso de Sevilla de los días 3 a
5 de febrero. Y tienen que decir, en-
tre otras cosas, si le quieren a él. 

Es consciente de que no tiene
asegurada la victoria, de que
Chacón va a ser dura de roer y de
que no puede descartarse que ha-
ya un tercer candidato. 

Pero sobre la base de la vieja
guardia socialista y con el apoyo
de algunos jóvenes dirigentes que
le han sido fieles desde hace tiem-
po, cree que puede hacerse con las
riendas de un partido ahora desa-
nimado y en sus horas más bajas.
Por de pronto, tiene un mes de eb-
nero para hacer méritos a base de
atacar al Ejecutivo de Rajoy...

La ‘llave’ andaluzah

La clave está en Andalucía, el último bastión del socialismo español, que
podría perderse después de los comicios autonómicos de marzo. Su Fe-
deración regional tiene muchísimo peso, tanto que Rubalcaba se guardó
el anuncio de su candidatura hasta que conversó personalmente y en su
feudo con el andaluz José Antonio Griñán. 

El caso es que no le han dicho ni que sí ni que no, sino todo lo contra-
rio. Así, la secretaria de Organización del PSOE-A, Susana Díaz, manifestó
que la dirección se pronunciará antes del congreso federal y una vez que
haya escuchado a los posibles candidatos, «pensando en lo que verdade-
ramente interesa e importa a los andaluces», e insistió en la libertad que
tendrán los delegados autonómicos que acudan al congreso federal cuan-
do vayan a emitir su voto. Las asambleas locales se celebrarán del 9 al 15
de enero y los congresos provinciales, del 16 al 22, de manera que el día 23
estarán elegidos los representantes para la trascendental cita sevillana. 

CRISIS EN EL PSOE EL GRAN SUPERVIVIENTE SE SACA UN AS DE LA MANGA
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Interior suprime el mando único de la
Policía y la Guardia Civil � El ministro del In-
terior, Jorge Fernández Díaz, anunció ayer que el Con-
sejo de Ministros aprobará hoy la supresión del man-
do único de la Policía y de la Guardia Civil por consi-
derar que se ha demostrado «ineficiente e ineficaz».
Esta decisión fue recibida con satisfacción por la CEP
y el SUP, los dos principales sindicatos policiales que
querían volver al modelo anterior de dirección.

SEGURIDAD
Orden de arresto contra el se-
cuestrador de dos cooperan-
tes españoles � La Justicia mauri-
tana emitió ayer una orden de arresto
internacional contra el jefe del grupo
terrorista Monoteísmo y Yihad en el oes-
te de África, que se atribuyó el secues-
tro de dos cooperantes españoles y una
italiana en octubre en Tinduf (Argelia).

Laureano Oubiña recibe el ter-
cer grado � La Audiencia Nacional
accederá hoy a conceder el tercer grado
penitenciario al narcotraficante gallego
Laureano Oubiña, aunque ordenó que
preste servicios sociales a personas des-
favorecidas o con problemas de drogo-
dependencia a efectos de obtener la li-
bertad condicional.

TINDUF TRIBUNALES

Mariano Rajoy y, tras él, Jorge Moragas, durante un Congreso que el Partido Popular Europeo celebró en la localidad alemana de Bonn. / EFE

Moragas, la sombra de Rajoy
El diputado catalán continuará siendo la mano derecha del nuevo presidente del Gobierno
como director de su gabinete y coordinará a todos los asesores en el Palacio de la Moncloa

• Diplomático de carrera,
compatibilizará su puesto
con la tarea de ‘cicerone’
del líder en las reuniones
con mandatarios extranje-
ros, labor que ha estado
ejerciendo desde 2008.

C. PÉREZ GIL (EFE) / MADRID
Jorge Moragas seguirá siendo la
mano derecha de Mariano Rajoy
en el Gobierno como director de
su Gabinete, después de haber de-
sempeñado en los últimos cuatro
años en la oposición un papel cla-
ve en la estrategia de partido que
condujo a la victoria en las urnas
del pasado 20 de noviembre. 

El nombramiento de esta se-
mana del diputado catalán para
coordinar a los llamados fontane-
ros -asesores en la sombra- del Pa-
lacio de La Moncloa le consolida
como principal escudero del líder
del Partido Popular junto a la vice-
presidenta y portavoz del Gobier-
no, Soraya Sáenz de Santamaría. 

Ante el poder concedido a am-
bos, no está claro si Rajoy man-
tendrá el tradicional cargo de se-
cretario general de la Presidencia,
que en la última etapa de Rodrí-
guez Zapatero ocupó Bernardino

León.  Moragas, diplomático de ca-
rrera, compatibilizará su puesto
en el equipo del líder conservador
con la tarea de cicerone del presi-
dente en las reuniones con los
mandatarios extranjeros, una la-
bor que ha venido ejerciendo des-
de 2008 por su reputación en el
ámbito de la UE y entre los emba-
jadores acreditados en España. 

Nacido en Barcelona hace 46
años, ha sido coordinador de Pre-
sidencia de los populares, además
de responsable de Relaciones In-
ternacionales desde el Congreso
de Valencia celebrado cuatro me-
ses después de la segunda derrota
electoral de Rajoy. 

En aquella cita, se alineó de for-
mal leal con el líder conservador
para batir al sector más crítico de
la formación y emprender un lar-
go y tortuoso camino que le ha lle-
vado hasta La Moncloa. 

Su aportación al partido ha si-
do igualmente decisiva en Cata-
luña, al ser uno de los artífices del
cambio de perfil, más centrista y
moderado, que el PP emprendió
en esta región hace una década. 

Además, Jorge Moragas ya tra-
bajó en la residencia presidencial
como integrante de la Secretaría
General de la Presidencia en el pri-
mer Gobierno de Aznar. 

En aquella ocasión, ocupó el
cargo de director de gabinete del
jefe de esta oficina, Javier Zarzale-
jos, y se granjeó el reconocimiento
del mandatario. 

UNA DÉCADA AFILIADO. Licen-
ciado en Derecho, desempeña ta-
reas de diplomacia desde 1995, no
era afiliado del PP hasta que su im-
plicación en el trabajo de La Mon-
cloa le llevó a alistarse en el Parti-
do Popular en 2001. Entonces, José
María Aznar le recompensó
nombrándole secretario de Rela-
ciones Internacionales, un cargo
que ha mantenido hasta la fecha
de forma ininterrumpida, y que
también ha ocupado en la Funda-
ción FAES, el laboratorio de ideas
que dirige el exjefe del Ejecutivo. 

Esta posición ha permitido a
Jorge Moragas ejercer un amplio
control sobre el diseño de la polí-
tica exterior de la formación, aun-
que la proyección mediática en los
últimos años recayera habitual-
mente en el ahora defenestrado
Gustavo de Arístegui, su rival.

Firme defensor de la libertad en
Cuba, el salto a la fama lo dio el 15
de octubre de 2004, cuando fue ex-
pulsado de la isla caribeña por el
régimen castrista por pretender
reunirse con la disidencia. 

En aquel viaje, también se hizo
célebre la mochila que le acom-
paña a todos los sitios y que da
nombre a su blog personal.

Otra de sus valías en la sede de
la calle Génova es haber logrado
contagiar a Rajoy el interés por las
nuevas tecnologías, animándole a
que abriera cuentas en Facebook
y Twitter para extender su mensa-
je en las redes sociales. 

A su vocación de hombre de
mundo desarrollada como di-
plomático se une su predilección
por las motos, su medio de trans-
porte habitual en la capital de Es-
paña, y por los tebeos. Por último,
en el ámbito más personal, Jorge
Moragas está casado y tienen dos
hijas de 10 y 11 años, que residen
en Barcelona. 

Defensor de la
libertad en Cuba,
fue expulsado de

la isla por intentar
reunirse con
la disidencia

EFE / GIRONA
El denominado pistolero de
Olot, Pere Puig, fue condena-
do ayer a 60 años de cárcel
por los asesinatos de cuatro
personas el 15 de diciembre
de 2010, a las que disparó con
una escopeta de caza. 

El juez aplicó una pena de
15 años de prisión por cada
uno de los fallecimientos, los
de los constructores Joan y
Angel Tubert y de los emplea-
dos de banca Rafael Turró y
Anna Pujol sin concurrencia
de circunstancias modificati-
vas de la responsabilidad. 

Según la sentencia, las pe-
nas impuestas tendrán un lí-
mite máximo de cumplimien-
to efectivo conjunto de 25
años, aunque los beneficios
penitenciarios, permisos de
salida, clasificación de tercer
grado y cómputo de tiempo
para la libertad provisional se
calcularán teniendo en cuen-
ta la íntegra totalidad de la
condena. 

Además, Pere Puig deberá
satisfacer las responsabilida-
des civiles derivadas de los
cuatro asesinatos, por las que
deberá abonar 643.855,42 eu-
ros, del mismo modo que se
verá obligado a afrontar el de-
sembolso de las costas cau-
sadas por el propio juicio.

El ‘pistolero’ de
Olot, condenado
a 60 años de
cárcel por sus
cuatro asesinatos

44 LÉRIDA

EFE / OVIEDO
Un hombre murió ayer y un
niño de 10 años sigue desa-
parecido al volcar ayer una
embarcación de recreo en la
entrada del Puerto Deportivo
de Gijón, donde fueron res-
catados otros dos menores,
de 13 y 11 años, y otro adulto,
de 43, que viajaban en la lan-
cha, según informó Salva-
mento Marítimo y el Ayunta-
miento de la capital. 

La embarcación de recreo,
llamada Patri 13 y de 5,8 me-
tros, en la que viajaban las
víctimas volcó por motivos
que se desconocen.

El fallecido es tío del desa-
parecido y del rescatado de 13
años. Estos dos menores son
naturales de Granada, mien-
tras que los dos otros dos ocu-
pantes, que también sobrevi-
vieron, son padre e hijo.

Un muerto y un
niño desaparecido
tras el vuelco de
una embarcación 

44 GIJÓN

NUEVO EJECUTIVO EL JEFE DE LOS ‘FONTANEROS’

NACIONAL31VIERNES 30 DE DICIEMBRE DE 2011 EL ADELANTADO DE SEGOVIA



Seguro que el Duque de
Palma -«su excelencia»,

según lo calificó un día su
abogado en España- ganó,
durante su época como ju-
gador de balonmano, mu-
chos partidos casi imposi-
bles de remontar. El del Pal-
ma Arena es, sin duda, el
más complicado, aunque
no le queda otra que sudar
la camiseta el 6 de febrero, cuando declare. 

Iñaki Urdangarín, en el
filo del abismo

EL PERSONAJE

No son pocos los que dicen que las fiestas navideñas
(desde Nochebuena a Reyes, en nuestro caso) se

han paganizado mucho. Y que esa paganización llega a
su culmen con la Nochevieja, la noche final o primera
del año… Si en la paganización general hacemos entrar
el comercialismo agresivo y la falta -que se generaliza-
de sentimientos cristianos profundos, tendremos razón
al hablar de paganía. Pero también debiéramos tener en
cuenta (un barniz cultural nunca sobra) que las fiestas
de Navidad, desde el cristianismo más antiguo, tuvieron
ya muchos elementos paganos que subsisten como sus-

trato que se resis-
te a desaparecer.
Es más, en reali-
dad los antiguos
cristianos taparon
con sus fiestas en
torno al naci-
miento de Cristo
(que nadie sabe
en qué mes ocu-

rrió) las grandes fiestas paganas, de mucho arraigo po-
pular, que tenían lugar en esta época…

Desde el 17 de diciembre (y duraban más de una se-
mana) los antiguos celebraban las Saturnales, fiestas en
honor de Saturno,en las que reinaban las celebraciones
y los banquetes, los juegos de azar y donde, a menudo, y

solo por unos días, los esclavos tomaban el papel de
amos y vicerversa. Esas grandes francachelas y ese cam-
bio de roles, ¿no nos recuerdan las comilonas y cenas de
estos días y las bromas del muy perdido día de los Ino-
centes? ¿Los juegos de azar -permitidos esas fiestas- no
son nuestra lotería? Item más, los antiguos celebraban
el día de Navidad la importantísima fiesta del Sol Invic-
tus, que el emperador Aureliano hizo la mayor del ca-
lendario. La Navidad no es más que el intento de tapar
con el sol de Cristo la fiesta pagana del nacimiento del
Sol, ese Sol invicto. 

Además en estos mismos días (empezaban el 19 de
diciembre) estaban las Opales, que eran fiestas, a me-
nudo orgiásticas o de mucha diversión, en honor de
Ops, diosa romana de la abundancia. Por lo que los ex-
cesos en comida y bebida (como ahora) no eran sino
poco veladas invocaciones a la buena suerte y la pros-
peridad. Mientras continuaban las largas Saturnales
-que están detrás de nuestros excesos potatorios y aún
sexuales- se celebraban, asimismo, las Haloas, fiestas
exclusivamente femeninas a deidades como Deméter,
Proserpina o Dioniso también con cierta natural incli-
nación al exceso… Nosotros lo hemos reunido casi todo
en la desenfrenada Nochevieja, con champán, uvas, de-
seos de suerte y madrugones resacosos. ¿Conociendo lo
dicho -y me quedo corto- extraña a alguien que hable-
mos de ancestral paganismo? Seguro que no. 

Nocheviejas y alrededores
GRAMÁTICA PARDA | LUIS ANTONIO DE VILLENA

Urdangarín, 
sin secreto
La imputación es una situación procesal

que presupone indicios de culpabilidad,
presunción de inocencia y posibilidades de
defenderse. Pero la citación es obligatoria ba-
jo amenaza de ser conducido a la fuera ante
el juez. Un mal trago previo al procesamiento
y, en su caso, al juicio oral y a la sentencia. To-
do un calvario. 

Es cierto que una parte del caso Urdan-
garín está amortizada. Al final, la filtración
paulatina del sumario ha permitido una es-
trategia inteligente de la Casa Real para anes-
tesiar, en parte, el impacto de este asunto en
la opinión pública. Utilizando el lenguaje
bursátil, el asunto Urdangarín ya está des-
contado. Quedan momentos álgidos, como el
instante en el que el Duque de Palma acuda a
declarar y la posibilidad teórica de que el juez,
después de tomarle declaración, decida apli-
car medidas cautelares. Y después, el juicio y
la sentencia. 

El Rey ha reaccionado con talento y gra-
duando su respuesta. La primera declaración
de la Casa Real, hablando de «conductas no
ejemplares» allanó el camino para el discurso
real de la Nochebuena. Aplicando el adagio
cubano de que «lo que sucede, conviene»,
podría decirse que el Rey se ha fortalecido por
la contundencia de su respuesta ante la pri-
mera crisis seria de la monarquía parlamen-
taria. Su firmeza ha afianzado su posición. 

El 2012 amenaza ser una pesadilla para el
marido de la Infanta Cristina. El sistema judi-
cial español es muy garantista pero ofrece un
espectáculo mediático que es casi una con-
dena anticipada para el procesado. 

Las revistas del corazón afilan sus dientes.
Carnaza para época de crisis. Pero lo que re-
sulta innegable es que la lectura del auto en
que se cita e imputa a Urdangarín es demole-
dor para él. Él no o es víctima del secreto su-
marial, pero lo conocido es muy grave. 

OPINIÓN
CARLOS CARNICERO

La imputación de Iñaki Urdangarín, esperada, no es
por ello menos impactante. Han ocurrido muchas

cosas estos días en La Zarzuela, entre ellas, me dicen,
una muy triste cena de Nochebuena. Pasan cosas que
antes no sucedían en muchas familias españolas, por-
que ya nada es como era hace unos años, y la Familia
Real no tiene por qué ser diferente. Lo que no puede ser
es que ahora cada comparecencia del Rey sea analizada
en función de si dice o no algo en clave que puede inter-
pretarse como una alusión a las actividades de su yerno,
de su hija o de cualquier otra institución o estamento

que se encuentre
bajo sospecha. Y,
así, cuando Su
Majestad inter-
venga en la Pascua
militar, dentro de
una semana, pa-
recerá que, más
que dirigirse a la
familia castrense,

está dirigiendo algún tipo de mensaje subterráneo en
relación con el último episodio de la saga, por más que
no sea esa su intención. 

Algo está cambiando muy profundamente en la Mo-
narquía española, y no solamente, desde luego, porque
la Casa haga públicas sus cuentas, hasta ahora opacas
sin ninguna razón para que eso fuese así, como se ha
podido comprobar. La Jefatura del Estado es relativa-
mente barata, y lo dice quien tantas veces se ha procla-

mado monárquico, es cierto, pero quien también tantas
veces ha criticado algunos comportamientos económi-
cos, éticos y estéticos que me parecían improcedentes. 

Mi opinión es que estos cambios, de los cuales la
transparencia presupuestaria no es sino un mero aperi-
tivo, deben acelerarse y que el papel del Príncipe, tan
elogiado por su padre en el discurso de la pasada No-
chebuena, se incremente y se acentúe: al fin y al cabo,
Don Felipe nada tiene que ver, patentemente, con cual-
quier negligencia in vigilando de las actividades de su
cuñado, nada con historias del pasado de cualquier ja-
ez, muy poco con viejas concepciones del Sistema. No
estoy hablando, contra lo que algunas veces se me ha
reprochado, de una abdicación pura y dura de Su Ma-
jestad: Don Juan Carlos de Borbón ha rendido enormes
servicios a España, y su figura sigue siendo clave para la
buena marcha de la Monarquía. Lo único que digo es
que la larga sombra de Urdangarín, cuyo ducado de Pal-
ma debería cuestionarse, va a pesar durante bastante
tiempo -ahora empieza el largo camino judicial- sobre
cualquier actividad del Rey, y que esas actividades de re-
presentación de la Monarquía española, tan necesarias,
no pueden resentirse por ello. 

Los españoles tenemos la suerte de contar con un
heredero lleno de cualidades para serlo. Hay que buscar
soluciones imaginativas para que el futuro Felipe VI,
que ha salido indemne de las habladurías y malevolen-
cias que siempre, con razones o sin ellas, han querido
salpicar a La Zarzuela, incremente de manera sensible
su papel, y lo haga acercándose más a los españoles. 

Y luego viene la Pascua Militar...
LA SEMANA POLÍTICA | FERNANDO JÁUREGUI

»
La larga sombra del
Duque de Palma,
cuyo título debiera
cuestionarse, pesará
bastante tiempo»

La Navidad no es
más que el intento
de tapar la fiesta
pagana del
nacimiento del Sol 

»

ESCAÑO CERO | JULIA NAVARRO

Tiene su aquel el ser la primera al-
caldesa de Madrid. Cuando un car-

go público, o cualquier cargo relevante
social, económico o político, es ocupa-
do por primera vez por una mujer se
convierte en noticia y no podía ser me-
nos en el caso de la Alcaldía de Madrid. 

Ana Botella es ya alcaldesa de la ca-
pital culminando una trayectoria polí-
tica construida peldaño a peldaño. Por-
que a la señora alcaldesa le apasiona la
política desde siempre aunque no fue
hasta hace unos años cuando dio el pa-

so definitivo al invitarla Ruiz Gallardón
a acompañarle en la lista madrileña pa-
ra las elecciones municipales. 

Algunos de sus adversarios apuntan
que Ana Botella anda escasa de expe-
riencia política para ser alcaldesa de
Madrid. Yo no comparto esa aprecia-
ción. Botella pertenece a uno de los
cuerpos de la Administración del Esta-
do, sabe lo que es trabajar, y además ha
tenido el privilegio de vivir el día a día
de lo que significa gobernar el país na-
da menos que desde la atalaya del Pa-

lacio de la Moncloa. Además, lleva ya
unos cuantos años ejerciendo como
concejal y se sabe la asignatura muni-
cipal. No será por falta de experiencia
por lo que pueda ser calificada de mala
o buena alcaldesa. Por su obras la co-
noceremos. Será en los próximos me-
ses cuando podamos comprobar si re-
almente tiene la talla política que algu-
nos de los suyos le suponen y que la
oposición le niega. Además, después
de algunas ministras y ministros que
hemos padecido recientemente, poner

«peros» a la experiencia política de Ana
Botella, es como para que algunos se
sonrojaran. 

Me resulta curioso ver cómo no solo
la cuestiona la oposición, sino cómo
las críticas también salen de las filas de
su propio partido. Puestos a criticarla
algunos pepes creen que es un error ha-
berla convertido en alcaldesa y que su
partido debería ponerse a buscar cuan-
to antes un buen cartel para los próxi-
mos comicios municipales dando por
hecho que fracasará en el cargo. 

Señora alcaldesa
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Observadores árabes son ataca-
dos en Homs mientras persiste
la violencia � Los observadores de la
Liga Árabe desplazados a la ciudad siria
de Homs para corroborar el cumplimien-
to de las promesas del régimen, salieron
ilesos ayer de un ataque con disparos,
mientras persiste la violencia en el país,
donde murieron al menos 26 personas. 

SIRIA

Es el porcentaje de rusos que tiene in-
tención de votar al actual primer minis-
tro, Vladimir Putin, en las elecciones
del 4 de marzo, según un sondeo pu-
blicado ayer en los medios nacionales.

LA CIFRA

52%

AGENCIAS / EL CAIRO
La Policía egipcia, acom-
pañada de funcionarios de
Justicia del país, inspecciona-
ron ayer los locales de varias
organizaciones no guberna-
mentales de derechos huma-
nos en busca de documentos
que confirmen su financia-
ción exterior. 

Según un comunicado de
los jueces a cargo de la inves-
tigación, un total de 17 sedes
de estas asociaciones fueron
inspeccionados de acuerdo
con una orden judicial. 

La Fiscalía señaló que hay
«pruebas serias» de que esas
organizaciones practicaron
actividades que violan la ley
que regula su funcionamien-
to y que prohibe la captación
de fondos extranjeros. 

Esta actuación de las auto-
ridades egipcias fue criticada
por los Gobiernos de Alema-
nia y EEUU al considerar que
las organizaciones están so-
metidas a un «acoso» oficial. 

Por otro lado, un multitu-
dinario grupo de jóvenes sa-
lafistas (musulmanes rigoris-
tas) lanzó ayer una iniciativa
para crear una Policía de la
moral en Egipto, similar a la
de Arabia Saudí, que vele por
el estricto cumplimiento de
la sharía o ley islámica. 

La Policía registra
locales de varias
organizaciones
por recibir fondos
extranjeros 

44 EGIPTO

EFE / BUENOS AIRES
El exgeneral Reynaldo Bigno-
ne, el último dictador de Ar-
gentina, fue condenado ayer
a 15 años de prisión por deli-
tos de lesa humanidad come-
tidos dentro de un hospital
que durante su régimen mili-
tar (1976-1983) fue utilizado
como un centro de detencio-
nes clandestino. 

El Tribunal Oral Federal
número dos de Buenos Aires
halló responsable a Bignone
de los hechos ocurridos este
lugar donde funcionó el cen-
tro de internamiento y tortu-
ra conocido como El Chalet. 

Esta es la tercera condena
que recae sobre el último dic-
tador de la nación america-
na, de 83 años, desde que tu-
vo que sentarse por primera
vez en el banquillo de los acu-
sados hace casi tres años. 

Bignone, el
último dictador,
es condenado a 
15 años de prisión 

44 ARGENTINA

Corea del Norte abre una nueva era
con el ‘líder supremo’ Kim Jong-un 
En el segundo día del funeral estatal del dirigente Kim Jong Il, su hijo asume oficialmente 
el poder como jefe del Partido de los Trabajadores, de las Fuerzas Armadas y del Estado 

• El presidente de la Asam-
blea Popular, Kim Yong,
pide el apoyo para el nue-
vo dirigente que personifi-
ca el liderazgo, la persona-
lidad, la ideología y las
cualidades de su padre. 

EFE / SEÚL
El acto memorial para honrar a
Kim Jong-il puso ayer punto y fi-
nal a la era del querido líder y abrió
la de su hijo y sucesor Kim Jong-
un, proclamado líder supremo an-
te decenas de miles de personas
en la inmensa plaza Kim Il-sung
de Pyongyang. 

Atento y con gesto hierático, el
heredero del fallecido dictador es-
tuvo flanqueado durante la cere-
monia por altas autoridades polí-
ticas y militares del régimen. 

«Kim Jong-un es ahora el jefe
de nuestro Partido, Ejército y pue-
blo al personificar las ideas y lide-
razgo, la personalidad, las virtu-
des, el coraje y el valor de su pa-
dre» explicó en su discurso Kim
Yong-nam, número uno del Presi-
dium de la Asamblea Popular Su-
prema, sobre el enigmático joven
que comandará el país. 

Ante el silencio del nuevo diri-
gente, el mandatario de la Asam-
blea fue quien exhortó al público
presente en la misma plaza a se-
guir incondicionalmente a Kim Il-
sung. «Construiremos una prós-
pera nación socialista, mantenien-
do en alta estima al sucesor como
otro general y líder supremo», pro-
clamó el número dos del régimen. 

Su discurso dio indicios de que

el Gobierno podría seguir la línea
de El ejército primero implemen-
tada por el dictador fallecido. 

A este respecto, Kim Yong-nam
aseguró que «bajo el liderazgo de
Kim Jong-un», Corea del Norte
avanzará «de forma más dinámi-
ca» en el camino del Songun, polí-
tica que da prioridad a los asuntos
militares en el país. 

Por su parte, el general Kim
Jong-gak, considerado una de las
figuras emergentes en las elites del
país comunista, pareció despejar
ayer las dudas sobre la posible fal-
ta de apoyo de las Fuerzas Arma-
das al sucesor, que carece de for-
mación castrense, al asegurar que
los soldados «protegerán con sus
propias vidas al camarada». 

Una vez finalizado el luto y
abierta una nueva era bajo la mis-
ma dinastía, serán las primeras de-
cisiones políticas de Kim Jong-un
las que desvelarán la senda de un
régimen basado en el desmesura-
do culto a la personalidad de los
Kim, golpeado por la escasez, an-
clado en el aislamiento y legitima-
do por las armas.

EFE / ESTAMBUL
Un grave error del Ejército de Tur-
quía, admitido ayer por el Gobier-
no, motivó la muerte de 35 civiles
en un bombardeo aéreo ocurrido
poco antes de la medianoche del
miércoles en el norte de Irak. 

Ankara confirmó que las Fuer-
zas Aéreas atacaron a los contra-
bandistas por «accidente», creyen-
do que se trataba de guerrilleros
del Partido de Trabajadores del
Kurdistán (PKK), que se dirigían
hacia la frontera y que fueron de-
tectados por aviones no tripulados. 

Al tratarse de una «zona habi-
tualmente utilizada por los terro-
ristas» y donde «no hay civiles», los
militares dieron por hecho que se
trataba de un ataque inminente
contra sus puestos fronterizos, si-
milar al ocurrido en octubre, en el
que murieron 24 reclutas. 

El suceso provocó la airada re-
acción de la población y, así, en Es-
tambul, un centenar de jóvenes
tuvo que ser desalojado con gases
lacrimógenos por la Policía. 

Para hoy se esperan mayores
protestas en las zonas kurdas. 

El Ejército turco mata a 35 contrabandistas
que confundió con guerrilleros del PKK

El nuevo dirigente del país asiático, Kim Jong-un, camina junto a los restos mortales de su padre. / REUTERS

Decenas de personas contemplan los cadáveres de los contrabandistas. / REUTERS
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MONTAÑISMO Paco Monedero ascenderá al macizo Vinson el próximo mes de enero. PÁGINA 36

FÚTBOL La Granja no contará con Andrés Peiro como sustituto de José Luis Fernández. P.35

El Kelme Team se adjudicó el Torneo 
‘José María García’ tras ganar en la final 
a ElPozo Murcia por 4 a 0     PÁGINA 35

Varios jugadores del Caja Segovia celebran uno de los dos goles marcados anoche en Manzanares. / PABLO LORENTE

El pase a cuartos valió caro
El Caja Segovia tuvo que emplearse a fondo para remontar y derrotar por la mínima al Manzanares de Segunda División

MANZANARES CAJA SEGOVIA

11 22
Pepote
De la Cuerda
Zamo
Kiki
Mata

Kikillo
Juanillo
Rubén
Marcos

Cidao
Tobe
Sergio
David
Víctor

Murga
Borja Blanco
Antoñito
Borja
Kristjan
Hicham

ÁRBITROS
Martínez Segovia y Sánchez Molina, del
colegio de Castilla La Mancha. Por parte del
Manzanares FS mostraron una amarilla a
Pepote. Por el Caja Segovia, amarilla para
David

GOLES
00--11 (minuto 5), De la Cuerda; 11--11 (minuto 17),
Antoñito; 11--22 (minuto 32), Borja.

INCIDENCIAS
Encuentro correspondiente a los octavos de
final de la Copa del Rey de fútbol sala,
disputado en el pabellón Municipal de
Manzanares (Ciudad Real) ante 600
espectadores.

JUAN DÍAZ (ÁREA 11) / MANZANARES
El Caja Segovia derrotó al Manza-
nares en un reñido partido que
acabó con una ovación de diez mi-
nutos del público a su equipo, des-
pués de un encuentro trepidante
de ida y vuelta que fue dominado
por los segovianos, dolidos en su
amor propio cuando encajaron el
primer gol a los cinco minutos.

Los visitantes supieron aprove-
char su dominio territorial para
marcar en momentos puntuales,
empatando a los diecisiete minutos
y sentenciando a ocho minutos pa-
ra el final. Además, Cidao evitó dos
goles cantados en los últimos ins-
tantes que podrían haber cambia-
do el signo del encuentro.

La primera mitad fue de domi-
nio alterno, en un partido donde
Pepote se convertía en el mejor ju-
gador de los suyos en acciones pun-
tuales. La sorpresa llegaba a los cin-
co minutos con el gol de De la Cuer-
da tras un disparo desde el borde
del área.

Pasó a dominar el equipo de

COPA DEL REYFÚTBOL SALA

Jesús Velasco, quien basándolo to-
do en su calidad técnica, empataba
tras una llegada por el centro en la
que Antoñito tocaba lo justo para
enviar el balón a las mallas.

Los segovianos supieron domi-
nar los tiempos del partido para en-
contrar su ocasión, que sin embar-
go tardó en llegar, aunque después
de varios acercamientos y con un
juego que no siempre podía ser flui-

do, pudo doblegar la numantina re-
sistencia de los locales, que supie-
ron proteger a su portero con una
defensa muy bien escalonada. El
Caja Segovia movió mucho el balón
de un lado a otro pero sus jugado-
res no encontraron ocasiones cla-
ras y fueron víctimas a veces de la
precipitación.

Los visitantes tuvieron la pose-
sión y la iniciativa en la segunda

parte, pero el Manzanares hizo un
derroche enorme. El encuentro
entró en una dimensión de exigen-
cia máxima, donde el Caja Segovia
tuvo que emplearse a fondo para
contrarrestar el empuje de los loca-
les, que con una gran ambición y
un juego combinativo brillante,
ponían en apuros a los segovianos
con aproximaciones vertiginosas
que obligaban a los de Velasco a es-

44OTROS RESULTADOS

Maristas V. ElPozo1 10

Marfil Manacor2 6

R. Navarra Triman5 3

Azkar Lugo Lobelle2 4

Oxipharma Carnicer6 4

Umacon Barcelona1 2

Gáldar Inter11 enero

tar muy atentos en defensa. Así, el
Caja Segovia puso en liza a todos
sus jugadores para buscar alterna-
tivas a la ofuscación en la que mu-
chas veces morían sus ataques, in-
capaces de superar la estrategia de-
fensiva de los locales, sustentada
en un gran derroche físico que lo-
graba mantener a raya a los juga-
dores segovianos.

Hubo varios amagos, acciones
esporádicas y oportunidades que
acabaron frustradas, siendo el Caja
Segovia el equipo que más empeño
ponían en desequilibrar el marca-
dor, con tiros lejanos y acciones por
banda que también encontraban a
un Pepote que se mostraba muy
seguro.

Y LLEGÓ EL 1-2. Pero la perseve-
rancia del Caja Segovia tuvo su pre-
mio cuando Borja puso el 1-2 tras
un desajuste defensivo de los loca-
les, uno de los pocos que tuvieron
en el partido, y que el jugador se-
goviano supo aprovechar con un
gran oportunismo. Buscó el Caja
Segovia otro tanto que le permitie-
ra estar tranquilo para encarar la
recta final con más suficiencia, pe-
ro no encontró resquicios pese a
que el Manzanares adelantó líneas
y jugó con más riesgo.

Sin embargo, estuvo más cerca
el empate que el tercer gol de los
de Velasco y en los tres últimos mi-
nutos Raúl Aceña mandó a sus ju-
gadores al ataque y propició varias
ocasiones de peligro que Cidao su-
po neutralizar. El Caja Segovia tuvo
que emplearse al máximo para no
ser superado por los manchegos
en un final agónico en el que, a la
postre, pudo conservar su renta.
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La Granja llega a un acuerdo en el
finiquito de José Luis Fernández,
pero no contará con Andrés Peiro
DAVID LÓPEZ PRIETO / SEGOVIA
El Club Deportivo La Granja ha
recibido dos noticias en los últi-
mos días, una buena y la otra me-
nos buena. Lo positivo es que, por
fin, ha llegado a un acuerdo con
José Luis Fernández para la resci-
sión de su contrato pero, por otro
lado, no podrá contar con Andrés
Peiro para llevar las riendas del
equipo esta temporada.

De esta manera, no ha sido ne-
cesaria la vía judicial para acordar
el finiquito del vallisoletano. Así,

después de que el presidente gran-
jeño Pablo Alejandro hablara con
Fernández antes de Navidad, el
martes volvieron a ponerse en con-
tacto para unir posturas definitiva-
mente, por lo que el Club le pagará
la cantidad estipulada mes a mes.

Una vez solucionado este pro-
blema, Alejandro ya tenía vía libre
para negociar con Peiro. Pero, tras
la conversación llevada a cabo ayer
por la mañana no hubo acuerdo
entre ambas partes, a pesar de que
el segoviano era la primera opción

para La Granja. Según sus declara-
ciones a ABC Punto Radio Segovia,
la oposición de un jugador gran-
jeño ha sido clave para que Peiro
prefiriera no entrenar al equipo.

Una vez conocida esta deci-
sión, desde la directiva granjeña
se manejan varios nombres, to-
dos ellos conocedores de las cir-
cunstancias del Club, tanto en el
aspecto económico como por el
hecho de que el equipo quiere
mantener al preparador físico y
al delegado.
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Acabo de hacer la de Reme-
dios. Cervantes, se entien-

de. Sí, la misma que, no-descen-
diente o sí, nunca leyó aquello
de “¿No sabes tú que no es va-
lentía la temeridad?”. Tenía títu-
lo para esta columna, ‘Cuartos
y campanadas’, y también tenía
algo de qué hablar: el dinero y
la victoria, la pobreza y el éxito,
lo imperativo y lo (im)posible,
lo sorprendente, lo romántico,
el Levante, el Barça, el Madrid,
el Caja, el Balonmano Nava, Ja-
vi Guerra, el titularísimo Ma-
nu…

Pero justo cuando iba a co-
menzar, he leído un tuit que me
ha hecho recordar aquellos días
en los que las A señaladas en los
exámenes pasaban a ser B o C
al filo del sonido de la campa-
na. Y me he vuelto temeraria. Y,
cambiando de idea y pensado
que es época de pedir, por pe-
dir, pido. Remedios para toda
clase de errores.

Una de remedios

ANA VÁZQUEZ

DESDE LA GRADA

Y es que en este 2011 los ha
habido, y conviene ponerles cura
–Cohen, si no te llamas Leonard,
haz el favor de abstenerte– antes
de que en 2012 se conviertan en
enfermedad. 

Empezaré por mí y por todas
mis compañeras azules, confun-
didas en la palabra “compromi-
so” desde hace tiempo. Es cierto
que nadie nos paga, es verdad que
sentimos el amor al arte, pero no
es mentira que la Segunda Divi-
sión es algo serio y que, aunque
las sonrisas están permitidas –y
necesitadas–, dar sentido al grito
“¡e-qui-po!” es una obligación.

También lo es, o lo debería ser
para el Caja Segovia, hacerlo con
la palabra ‘afición’, de la que sus
directivos presumen con razón,

pero a la que en estos tiempos
de crisis se le ofrece poco co-
razón. Nunca defenderé la cul-
tura gratis, pero el periodo de
rebajas debería replantear la ley
de oferta y demanda, y un dile-
ma en taquilla: ¿75% para reci-
bir a Inter o liquidación absolu-
ta durante toda la temporada?
Doce eran muchos apóstoles
para un solo señor, y doce son
demasiados euros para un úni-
co ser.

Y hablando de hombres,
“errar es de humanos”, estamos
acostumbrados a oír; y por eso,
a quien ha demostrado serlo
cuando el resto éramos dema-
siado divinos como para ocu-
parnos de lo que casi era un
cadáver, medio cuerpo bajo tie-
rra, se le consiente y perdona la
equivocación. Pero una y no
más, San Fernando. 

Los Reyes Magos ya existen,
y regalar es misión suya; sea un
coche de juguete o una renova-
ción. Que para jugar en Segun-
da B, no basta con haberse por-
tado bien.

MÁXIMO GOLEADORCAJA SEGOVIA

MEJOR JOVENCAJA SEGOVIA

1. BORJA BLANCO 12 GOLES
2. BORJA 12 GOLES
3. SERGIO 11 GOLES
4. DAVID 4 GOLES
5. TOBE 3 GOLES
6. KRISTJAN 3 GOLES
7. FABIÁN 3 GOLES
8. HICHAM 2 GOLES
9. ANTOÑITO 2 GOLES
10. CIDAO 1 GOLES

GOLEADORES

3 Puntos CIDAO

2 Puntos BORJA
1 Punto SERGIO

PUNTUACIONES 

1. CIDAO 24 PUNTOS
2. SERGIO 17 PUNTOS
3. BORJA 15 PUNTOS
4. TOBE 13 PUNTOS
5. KRISTJAN 12 PUNTOS
6. DAVID 11 PUNTOS

CLASIFICACIÓN GENERAL

JUGADOR MÁS DESTACADOCAJA SEGOVIA

3 Puntos BORJA 

2 Puntos VÍCTOR

1 Punto HICHAM

PUNTUACIONES 

1. BORJA 37 PUNTOS
2. DAVID 33 PUNTOS
3. ANTOÑITO 12 PUNTOS
4. HICHAM 8 PUNTOS
5. VÍCTOR 8 PUNTOS
6. GONZALO 5 PUNTOS
7. MURGA 5 PUNTOS

CLASIFICACIÓN GENERAL

El Kelme Team ganó el Torneo ‘José María García’. El Kelme Team
Navalagamella se llevó el segundo Torneo Alevín de fútbol sala ‘José María García’, disputado en el pabellón
Municipal de Valverde del Majano, tras imponerse en la final a ElPozo Murcia por 4 a 0. Por su parte, el Inter
Movistar terminó en tercera posición tras vencer en la tanda de penaltis al CD Mutrayil de Motril. / FOTO: KAMARERO



AYUNTAMIENTO DE
SEGOVIA Deporte Municipal

D.L.P. / TORRECABALLEROS
A principios del próximo mes de
enero de 2012, cuando se cumple el
primer centenario de la conquista
de la Antártida, el segoviano Paco
Monedero intentará cerrar el pro-
yecto ‘Seven Summits’ con la ascen-
sión a la última de las siete cumbres
más altas cada continente, el maci-
zo Vinson de la Antártida, con cerca
de 4.900 metros de altitud.

La presentación de esta aventu-
ra tuvo lugar ayer en el restaurante
La Portada del Mediodía de Torre-
caballeros, con la presencia del
Ayuntamiento de Segovia, repre-
sentado por el alcalde Pedro
Arahuetes y el concejal de Deportes
Javier Arranz, entre otros patrocina-
dores y colaboradores, como Goyo
Rico, de La Portada del Mediodía; y

el director de marketing de Huerca-
sa, Carlos Olmos, cuya empresa ha
querido sumarse a este proyecto ya
que ésta “ve reflejados sus principa-
les valores en esta acción, traduci-
dos en un desafío en el que el de-
porte, el trabajo en equipo y la vida
sana son determinantes para alcan-
zar el éxito”.

Asimismo, apadrinó el acto el
montañero vizcaíno Álex Txicón,
conocido por su trabajo en Al Filo
de lo Imposible, y que conoció al
segoviano en plena aventura en el
Himalaya, antes de su ascensión al
Cho-Oyu.

Monedero se encargó de relatar
cuál ha sido su camino hasta llegar
a esta última aventura. Un reto, el
‘Seven Summits’, que se planteó tras
su ascensión al Everest, después de

haber coronado el Aconcagua.
Así, el 8 de enero saldrá de Sego-

via para llegar a la Patagonia chile-
na, desde donde tomará un vuelo
junto a otros cinco expedicionarios
estadounidenses que le acom-
pañarán en la ascensión. De esta
manera, se tiene previsto el aterri-
zaje en la Antártida el 12 de enero,
para continuar con trineos hasta la
base del macizo Vinson. Con todo
ello, y siempre dependiendo de las
condiciones meteorológicas, el se-
goviano espera coronar en tres se-
manas.

Además de los patrocinadores y
colaboradores, para este proyecto
Monedero cuenta con la ayuda de
varias instituciones, como los Ayun-
tamientos de Segovia y San Cristó-
bal, y la Diputación Provincial

Paco Monedero cerrará el
proyecto ‘Seven Summits’ con
la ascensión al macizo Vinson

Goyo Rico, Álex Txicón, Paco Monedero, Pedro Arahuetes y Carlos Olmos, durante la presentación. / ALBERTO BENAVENTE
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E.A. / SEGOVIA
La Delegación Segoviana de Ba-
loncesto, en colaboración con el
Instituto Municipal de Deportes,
se ha propuesto iniciar el año
2012 con un gran torneo de ba-
loncesto de base para todas las
edades. Por ello invita a partici-
par a aquellos conjuntos que lo
deseen en el Torneo de Año Nue-
vo, que tendrá lugar el próximo
martes  3 de enero en Segovia.

Han confirmado su presen-
cia un total de once equipos del
San Antonio Cáceres Basket,
quienes participarán con su can-
tera en todas las categorías. Tam-
bién acudirá el equipo cadete fe-

menino del CD Numancia de So-
ria, y los conjuntos masculinos
cadete y junior del Club Balon-
cesto Alcalá de Madrid.

En cuanto a la participación
de los equipos segovianos, el CD
Base ha inscrito equipos en to-
das las categorías masculinas, y
el Club Baloncesto Eufón Cué-
llar que también participará con
un equipo. De ahí que aun haya
plazas vacantes en las cate-
gorías alevín, infantil y cadete.

Si algún conjunto desea inscri-
birse, puede hacerlo a través del e-
mail info@baloncestosegovia.es.
El plazo de inscripción termina
hoy viernes a las 12:00 horas.

La Delegación de
Baloncesto y el IMD
organizan el Torneo
de Año Nuevo

Reunión de la Media Maratón. El alcalde de
Segovia, Pedro Arahuetes, y el concejal de Deportes, Javier Arranz, se
reunieron con los organizadores de la Media Maratón de Segovia, Fer-
nando Correa y Javier Carretero. En dicha reunión charlaron sobre los
detalles de la próxima edición, la sexta, que se celebrará el 25 de marzo
de 2012. El Ayuntamiento es co-organizador y patrocinador a través del
Instituto Municipal de Deportes. La inscripción para la prueba deporti-
va ya ha comenzado, y puede hacerse a través de su web http://www.in-
fosegovia.com/mediamaratonsegovia. La organización tiene como re-
to el que este año se alcancen los 4.250 participantes. / FOTO: E.A.



PRIMERA DIVISIÓN
FÚTBOL

El Madrid regresa al ‘tajo’
Carvalho es la novedad en una sesión que sirve para preparar el duelo de Copa ante el Málaga

AGENCIAS / MADRID
La plantilla del Real Madrid re-
gresó ayer a los entrenamientos
tras el descanso por las fiestas na-
videñas y para comenzar a prepa-
rar el cargado calendario de enero
en la Liga y la Copa del Rey. 

La escuadra blanca estrenará
el año con dos partidos en el San-
tiago Bernabéu, el próximo mar-
tes, 3 de enero, en la ida de los oc-
tavos de final de la competición
copera ante el Málaga, y cuatro
días más tarde ante el Granada,
encuentros en los que empezaron
a trabajar en la sesión vespertina. 

El técnico ‘merengue’, de muy
buen humor en el ensayo, tuvo a
sus órdenes a 23 futbolistas, 22 del
primer equipo y el guardameta del
Castilla Tomás Mejías. 

La mejor noticia fue ver al por-
tugués Ricardo Carvalho con el
resto de sus compañeros, recupe-
rado del esguince que arrastraba
en el ligamento lateral interno de
la rodilla derecha, mientras que
destacó la esperada ausencia de
Sergio Ramos, que se ejercitó en el
interior de las instalaciones para
seguir con el tratamiento de la ro-
tura fibrilar de grado I en la por-
ción larga del bíceps femoral del
muslo izquierdo que sufrió hace
dos semanas. 

Para la sesión, los entrenado-
res del conjunto madridista divi-
dieron a los jugadores en dos gru-
pos, por un lado los 20 futbolistas
de campo, que hicieron trabajo fí-
sico, acompañado de ejercicios
con el esférico y, por otro, los por-
teros Casillas, recuperado de la
alergia alimentaria, Adán y Mejías,
que se ejercitaron con Louro.

SERGIO GARCÍA. Por otro lado, el
entrenamiento contó con un es-
pectador especial, el golfista Ser-
gio García, reconocido madridis-
ta, que el pasado miércoles parti-
cipó en el ‘Partido por la Ilusión’, y
que estuvo acompañado por el de-
legado del primer equipo, Miguel
Porlan, ‘Chendo’. 

La plantilla retomará de nuevo
hoy al trabajo, ya en la habitual se-
sión matinal (10,30 horas) para se-
guir con la puesta a punto de cara
a afrontar de la mejor manera po-

sible el cargado mes de enero, con
cuatro partidos en apenas 11 días. 

Y es que, tras los dos duelos en
el Bernabéu, la semana siguiente
le esperan los viajes a Málaga,
donde intentará cerrar su pase a

los cuartos de final de la Copa del
Rey el día 10 y la siempre compli-
cada visita a Mallorca, el 14.

Un inicio de año que podría vi-
vir un nuevo clásico, el 18 de ene-
ro, en el caso de que tanto ‘meren-

gues’ como ‘culés’ superen los oc-
tavos de final de la Copa, algo más
que previsible. La vuelta, a cara o
cruz para uno de los dos grandes
del fútbol nacional, se jugaría el 25
de enero.

CRISTIANO SIGUE FELIZ. Por
otra parte, el delantero portugués,
Cristiano Ronaldo, confesó que
«estoy feliz en el Real Madrid.
Quiero seguir en este club en el fu-
turo. Disfruto de este momento y
quiero continuar divirtiéndome
en el Madrid», comentó el luso.

El jugador, que recibió estos
días uno de los Globe Soccer du-
rante la Conferencia Internacional
de los Deportes que se celebró en
Dubai el pasado miércoles, tam-
bién alabó la Liga española y ma-
nifestó que «actualmente es la me-
jor competición del mundo».

ATLÉTICO DE MADRID

Vizcaíno seguirá en
el cuerpo técnico
‘colchonero’

Juan Vizcaíno, exjugador del
Atlético de Madrid, seguirá en el
equipo técnico del equipo roji-
blanco como ayudante del en-
trenador argentino Diego Pablo
Simeone, junto al también ar-
gentino Germán ‘Mono’ Bur-
gos, mientras que Rubén Baraja
deja el club. Vizcaíno volvió al
Manzanares esta temporada
tras su paso como jugador para
ocupar el puesto de segundo del
hasta ahora técnico, Gregorio
Manzano, destituido del cargo
la semana pasada. 

VALENCIA

Los ‘ché’ retoman
los entrenamientos
con ausencias

� El Valencia retomó ayer los
entrenamientos después del
parón navideño con una sesión
suave de preparación en la que
destacó la presencia de varios
canteranos, como Paco Alcácer
y Juan Bernat, y la ausencia, pre-
vista de los sudamericanos Ti-
no Costa, Pablo Piatti y Jonas
Gonçalves. Los futbolistas ar-
gentinos y brasileños que pasa-
ron la Navidad en sus respecti-
vos países tienen un día más
de permiso, y se reincorporarán
hoy. Los metas Guaita y el pro-
pio Alves, con molestias, en el
gimnasio.

VILLARREAL

Molina, novedad
en la vuelta del
‘submarino’

� El Villarreal volvió ayer al tra-
bajo tras el parón con motivo de
la Navidad con el nuevo técnico
José Francisco Molina como
principal novedad y con la única
ausencia del lesionado Giusep-
pe Rossi. A primera hora de la
tarde, la plantilla regresó a los
ensayos, que dieron comienzo
tras la presentación formal del
nuevo técnico a los jugadores
por parte del consejero delega-
do del club, Frenando Roig. Ya
en el vestuario, Molina, que pro-
cede del filial y que sustituye a
Juan Carlos Garrido, mantuvo
una charla con los futbolistas
antes de la sesión.

INGLATERRA

El ecuador de la
‘Premier’ llega en
pleno fin de año

La ‘Premier League’ alcanza el
ecuador competitivo en pleno
cambio de año e invadirá el 2012
con el liderato en juego entre los
dos equipos de Manchester, el
United y el City. La decimonove-
na jornada se completará en tres
días. Hoy se juega el Liverpool-
Newcastle, mañana, 31 de di-
ciembre, tendrá lugar la mayoría
de los duelos, entre ellos el de
los ‘diablos rojos’ ante el Black-
burn, y el primer día de 2012, los
‘citizens’ visitarán el campo del
Sunderland. 

BREVESq

El entrenador portugués del Madrid, José Mourinho, da instrucciones a sus jugadores. / BARRENECHEA (EFE)

El CSKA Moscú preparará en la costa española la eliminatoria de octa-
vos de final de la Liga de Campeones contra el Real Madrid. La plantilla
del equipo del Ejército ruso regresará del receso invernal el 10 de enero,
y volará de inmediato desde la capital rusa a tierras españolas para con-
centrarse en la localidad de Campoamor, en Alicante. Allí, los moscovi-
tas permanecerán durante varias semanas, período en el que podrían
disputar algún amistoso. Los pupilos de Leonid Slutsky, segundos en
su Liga, volverá a casa a finales de enero o principios de febrero para
preparar el partido ante los blancos, que se celebrará el 21 de ese mes
en el Estadio Olímpico Luzhnikí de Moscú. Los jugadores moscovitas
disputaron su último partido oficial el pasado 7 de diciembre en el terre-
no de juego del Inter de Milán (1-2), victoria que les clasificó de manera
directa para la segunda fase de la Liga de Campeones.

El CSKA se preparará en España

¿Messi como insulto?

DIEGO IZCO

Periodista

|TIEMPO MUERTO|

mente batieron con Racing y
Osasuna récords de longevidad
con la misma camiseta) les em-
piezan a gritar «¡Messi, Messi!»
desde la grada pensaríamos que
hay mucho loco y muy poco psi-
quiatra. No es un insulto ‘per se’:
debe ir dirigido al figurón de tur-
no, el que pretende asaltar el
inalcanzable trono de ‘La Pulga’,
tipos obsesionados con ser los
mejores y que se han dado de
bruces con una leyenda.

En el Tour de 1995, un 18 de
julio en plena etapa pirenaica, a

Alex Zulle, Jalabert, Riis, Gotti y
compañía íbamos recibiéndoles
con el legendario «¡Indurain, In-
durain!» que coreábamos en
Sanfermines, bajo la ducha o en
cualquier celebración. ¿Ganas
de provocar? Quizás. Era una
forma de rendir pleitesía al nú-
mero uno, el mejor del pelotón
y, de paso, tocar las ídem de los
que querían destronarle cuatro
Tours después. No se nos hubie-
ra ocurrido cantárselo a Fon-
driest, Totsching, Cubino, Tch-
mil o incluso al joven Lance

Armstrong (jefe de filas del Mo-
torola por entonces), grandes
corredores que, sin embargo, no
iban a disputar ningún trono al
paisano.

Messi no es un insulto. Su
mención en masa es una forma
de recordar a cualquier osado -
que los hay a puñados, cada vez
más escondidos, todo hay que
decirlo- que la diferencia entre
el número uno y el siguiente es
grande. Sólo hay que asumirlo
(y persistir) para poder resistir el
cachondeo.

Neymar jugó un bolito soli-
dario en Brasil y la grada le

gritó «¡Messi, Messi!». No es no-
vedad. Cristiano Ronaldo va a
Bosnia, juega en El Sardinero o
en Ulan Bator y el respetable cla-
ma a ‘Messi’ para hacerle de me-
nos. Es más sutil que el ‘¡Ese por-
tugués…!’ y en el fondo, para
quien quiera lavarse la concien-
cia en programa corto, no es
más que adorar voz en grito al
mejor jugador del planeta…

Si a tipos como Pedro Muni-
tis o Patxi Puñal (que reciente-
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ACBBALONCESTO

Arantxa: «Hay
que luchar por
lograr la Copa
Federación»

TENIS

E. PRESS / BARCELONA
La extenista Arantxa Sánchez
Vicario aceptó ayer «como
una gran responsabilidad y
un honor» su cargo de capi-
tana del equipo de Copa Fe-
deración, después de haber
logrado como jugadora los
cinco títulos del palmarés na-
cional, y confiada en la posi-
bilidad de que vuelvan los
trofeos. 

«La Copa Federación ha
sido importante para Es-
paña, se ganó cinco veces, y
tenemos que luchar por ver
si se puede ganar otra vez.
La Federación está dispues-
ta a formar un equipo gana-
dor, con experiencia, ilusión
y ganas por ver si podemos
volverlo a lograr. Mi com-
promiso es grande y necesi-
to que las jugadoras estén en
la misma sintonía que yo pa-
ra que salga todo mucho
mejor», aseguró en su pre-
sentación. 

La catalana se mostró en-
cantada con su nombramien-
to. «He aceptado la capitanía
porque me hace muchísima
ilusión, aunque es una gran
responsabilidad y, a la vez, un
honor», indicó. 

La victoria del Juventut deja a los blancos sin liderato antes del clásico

El Real Madrid se deja
sorprender en Badalona

pierden la primera plaza de la
competición en esta decimoterce-
ra jornada, la última de 2011, y la
anterior al choque que les medirá
precisamente al Barça en Madrid.
Los de Badalona, por su parte, su-
man una importante victoria que
les llena de motivación de cara a
los próximos duelos en los que
podrá seguir soñando con su bi-
llete para la Copa del Rey. 

El conjunto visitante de nuevo
imprimió velocidad en su inicio.
Sin embargo, el local no se dejó in-
timidar y mantuvo la calma ante
las carreras de los de blanco, que
además no comenzaron muy fi-
nos en el tiro. Así, y con un gran
Williams por parte de Joventut, el
conjunto de Badalona controló el
empuje blanco e incluso tuvo op-
ciones de irse con una buena ven-
taja tras el primer cuarto. 

A pesar de un parcial de 10-0 el
Joventut no lograba despegarse en
el marcador. En el otro bando, Mi-
rotic y Llull mantenían el ritmo
anotador del conjunto blanco, que
iba a arreones. Con poco que
hacía, el Madrid recortaba una
ventaja de cinco o seis puntos a la
que parecía abonada la ‘Penya’. 

Antes del descanso, los ‘meren-

gues’ volvieron a jugar con rapi-
dez y la defensa de Badalona no
supo parar las canastas fáciles de
los blancos. De nuevo con un gran
Mirotic, y una buena aportación
del canario Sergio Rodríguez y Po-
cius, volvían a apretar un marca-
dor que comenzaba a revelar un
final de infarto.

PREMIO AL TRABAJO. Por otro
lado, ya en la segunda parte el
guión siguió igual. El Madrid pa-
recía esperar el golpe de Joventut
para reaccionar. Mientras, los lo-
cales hacían su trabajo e incluso
seguían por delante en el marca-
dor, pero cuando llegaban los seis
puntos de distancia llegaba la re-
acción visitante y de nuevo el mar-
cador apretado. 

Pero a falta de un minuto para
el final del tercer cuarto, los cata-
lanes mandaban en el marcador
por 8 puntos, aunque con ese mi-
nutos y uno más del último par-
cial, el Madrid recortó distancias. 

Sin embargo los blancos tam-
bién tenían pecados que confesar,
principalmente la falta de ambi-
ción y quizá también la mala es-
tadística en los tiros libres, además
de la baja anotación de hombres

importantes. De nuevo el Joventut
se escapaba, en esta ocasión por
una técnica a Pablo Laso, y el Ma-
drid de nuevo reaccionaba y re-
cordaba que tenía que anotar. 72-
72 a falta de dos minutos. 

Llull había cogido los galones y
anotaba prácticamente todos los
puntos visitantes. David Jelínek
por su parte, asumía la responsa-
bilidad en el Joventut. Al final, el
equipo blanco perdió una pose-
sión vital y el cuadro catalán se
agarró a la mínima ventaja para
llevarse la victoria.

OTROS RESULTADOS
CAJASOL B. CÍVICA-UNICAJA 68-72
BARCELONA- ASIGNIA MANRESA 74-61
B. DE RUEDA-VALENCIA 74-65
FUENLABRADA-ALICANTE 60-64

Obasohan (i) intenta frenar al alero del
Madrid Carlos Suárez. / EFE

JUVENTUT REAL MADRID

7788 7755
Jeter (6)
Jelinek (13)
Obasohan (8)
Williams (10)
Llovet (6)

-cinco inicial-;

Barrera (2)
Oliver (14)
Van Lacke (7)
Báez (8)
Norel (4) y
Trias (-).

Llull (15)
Suárez (2)
Singler (4)
Tomic (7)
Mirotic (12)

-cinco inicial-;

Sergio Rodríguez (4)
Begic (6)
Reyes (10)
Carroll (5) y
Pocius (10) 

ÁRBITROS
Maza, García O. y Martínez Díez. Sin eliminados. 

PARCIALES 
2222--1177, 1177--1199, 2222--2211 y 1177--1188..

E. PRESS / BARCELONA
El Real Madrid perdió ayer su ter-
cer encuentro en la Liga ACB,
además del liderato de la compe-
tición en favor del Barcelona Re-
gal, después de caer en Badalona
ante el Joventut (78-75) en un en-
cuentro en el que los de Pablo La-
so pecaron de falta de ambición y
garra para luchar ante una ‘Penya’
que fue, poco a poco, alimentan-
do su moral y su victoria. 

Así las cosas, los capitalinos
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Son los millones de euros que ha pa-
gado el fundador de Indetex, Aman-
cio Ortega, por la Torre Picasso, uno
de los edificios más emblemáticos de
Madrid, según la constructora. 

LA CIFRA
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Monti pide a la UE una respuesta común
para la crisis de la deuda en la eurozona �
El presidente del Gobierno italiano, Mario Monti,
señaló ayer que la deuda de la eurozona «requiere una
respuesta solidaria y convincente» por parte de la
Unión, porque los tiempos de las reformas económi-
cas «no permiten trabajar con calma», ya que el Viejo
Continente espera nuevas medidas de crecimiento en
la reunión del Eurogrupo del próximo 23 de enero.

EL DETALLE

• La institución explica
que la contracción está
provocada por un mayor
descenso del consumo y
la inversión en construc-
ción, y por un débil creci-
miento de sector exterior. 

EUROPA PRESS / MADRID
La economía española «se contra-
jo» en los últimos meses en un en-
torno de «fuertes tensiones» en los
mercados financieros y de dete-
rioro de las perspectivas de creci-
miento en la eurozona y en el res-
to del mundo, según constató ayer
el Banco de España en su último
Boletín Económico. 

El banco emisor evidencia así
el deterioro de la economía en los
últimos compases de 2011 «tras el
estancamiento que mostró» en el
tercer trimestre, en línea con las

previsiones del nuevo Gobierno,
que apuntan a un descenso del
PIB en el último tramo del año de
entre el 0,2% y el 0,3%. 

De hecho, fue el propio minis-
tro de Economía y Competitivi-
dad, Luis de Guindos, quien
avanzó estas cifras en la toma de
posesión de altos cargos de su de-
partamento, donde también ad-
mitió que la economía nacional
volvería a la recesión en el primer
trimestre de 2012. 

De todos modos, la institución
gobernada por Miguel Ángel
Fernández Ordóñez advierte de
que la previsión de cara al cuarto
trimestre del ejercicio está funda-
mentada en la información coyun-
tural disponible, todavía incom-
pleta.  Los datos oficiales, que ela-
bora el Instituto Nacional de
Estadística (INE), se conocerán a
finales del mes de enero, cuando
el organismo divulgue el avance

de las cifras de PIB, y se confir-
marán el 16 de febrero, con la pu-
blicación de la Contabilidad Na-
cional. 

En concreto, el Banco de Es-
paña señala que el consumo pri-
vado «ha mostrado una marcada
debilidad en el cuarto trimestre»,
mientras que la inversión en bie-
nes de equipo también dio seña-
les de atonía en los últimos meses
del año. Por su parte, la inversión
en construcción prolongó su tra-
yectoria contractiva, al tiempo que
las transacciones de bienes en tér-
minos reales con el exterior se mo-
deraron en octubre y las importa-
ciones reales crecieron un 0,5%
ese mismo mes. 

Los resultadosde turismo, en
este contexto, apuntan a una mo-
deración del elevado dinamismo
mostrado desde mediados de
2010, mientras que el déficit acu-
mulado en la balanza por cuenta

corriente se situó en 34.000 mi-
llones de euros hasta septiembre
gracias al favorable comporta-
miento de los saldos comercial y
de servicios. 

INDUSTRIA Y SERVICIOS. El
banco emisor cree así que la debi-
lidad de la demanda nacional se
refleja «claramente» en las señales
de oferta, ya que los referidos a la
actividad industrial anticipan una
evolución negativa en el cuarto tri-
mestre. Además, los análisis de
opinión referidos a los servicios
muestran también un «deterioro»
en el transcurso de la última parte
del año, como la señal de confian-
za de la Comisión Europea o los
índices de empleo de este sector. 

Por otro lado, asegura que los
datos mensuales más recientes so-
bre la ocupación apuntan a «un
aumento en el ritmo de destruc-
ción de trabajo en el cuarto trimes-
tre» del año tras la caída de la afi-
liación de noviembre y el aumen-
to del número de parados. 

En materia salarial, el Banco de
España asegura que la información
más reciente, relativa al desarrollo
de la negociación salarial hasta no-
viembre, muestra un incremento
medio de las tarifas salariales del
2,5%, una décima menos que la ci-
fra registrada hasta octubre. 

EFE / MADRID
Los pilotos de Iberia retaron
ayer a la compañía al convo-
car dos nuevas jornadas de
huelga para los días 9 y 11 de
enero, en protesta por la cre-
ación, fuera de la matriz ,de
la aerolínea de bajo coste
Iberia Express. 

Según informaron fuen-
tes del sindicato Sepla-Ibe-
ria, los paros, que se sumarán
a los convocados el pasado
día 18 y a la llevada a cabo
ayer, fueron comunicados a
la compañía, tras una reu-
nión del sindicato en la que
se decidieron las fechas de
las nuevas protestas. 

Desde el Sepla-Iberia
señalaron que, pese a estas
nuevas convocatorias, están
dispuestos continuar las ne-
gociaciones y a desconvocar
los paros si hay un acuerdo.

Los pilotos de
Iberia convocan
nuevas huelgas
para los días
9 y 11 de enero

44 LABORAL

El Banco de España
comienza a ver la recesión
Anuncia que la economía nacional ha recaído en el cuarto trimestre 



Pablo Pérez Coronado
director de Renta 4 Segovia  
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AVANT ENTRE MADRID, SEGOVIA y VALLADOLIDAVANT ENTRE MADRID, SEGOVIA y VALLADOLID
(NUEVA ESTACIÓN)(NUEVA ESTACIÓN)

AVE y ALVIA DESDE AVE y ALVIA DESDE 
SEGOVIA (NUEVA ESTACIÓN)SEGOVIA (NUEVA ESTACIÓN)

AUTOBUSES ENTRE SEGOVIA Y MADRIDAUTOBUSES ENTRE SEGOVIA Y MADRID

AUTOBUSESAUTOBUSES

ADVERTENCIA: Esta Redacción no se hace responsable de que las empresas concesionarias de las distintas líneas de autobuses 
puedan introducir cambios en los horarios de las mismas sin comunicárselo antes a este medio de comunicación

LUNES A VIERNES LABORALES

ALDEALCORVO: 7:00 horas.
ABADES: 10:50 y 16:20 horas.
AGUILAFUENTE: 7:45; 10:45 y 15:45 horas.
AREVALO: 7:00 horas (Lunes y Viernes) 7:15 horas (Martes,
Miércoles, Jueves y Sábados)
AYLLON. 7:10 y 9:00 horas.
BERCIMUEL: 7:00 horas (Lunes y Viernes)
BERNARDOS: 8:10 horas.
BOCEGUILLAS: 7:00 horas.
CAMPO DE SAN PEDRO: 6:55 horas (De Lunes a Viernes)
CANTALEJO- CUELLAR: 7:00 horas.
COCA: 7:55; 9:50; 15:00 y 16:10 horas.
CUELLAR-CANTALEJO: 15:00 horas.
CUEVAS DE PROVANCO:  7:00 horas.
ESPIRDO: 9:15 horas (Sólo Jueves)
FUENTE DE SANTA CRUZ: 7:40 horas (Sólo Jueves)
FUENTEMIZARRA: 6:45 horas (Lunes y Viernes)
FUENTESAUCO: 7:30; 10:30 y 15:30 horas.
FUENTIDUEÑA: 7:00 horas.
HOYUELOS: 9:00 horas. 
JUARROS DE VOLTOYA: 8:00 horas.
LABAJOS: 7:35 horas (Lunes y Viernes) y 10:15 horas.
LOS HUERTOS: 9:15 horas (Lunes, Jueves y Viernes)
MUÑOPEDRO: 7:45 Y 15:55 horas.
NAVA DE LA ASUNCION: 8:10; 10:10; 15:15 y 16:20 horas.
NAVAS DE ORO: 7:55; 9:45 y 16:05 horas.
NAVAFRIA: 8:15 horas (cruce); 10:15 horas (pueblo) y 16:00 horas
(cruce)
PALAZUELOS: 7:20; 8:05; 8:50; 9:35; 10:20; 11:05; 11:50; 12:35;
13:25; 14:05; 14:40; 15:40; 16:20; 17:05; 17:50; 18:35; 19:20;
20:05; 20:50 y 21:35 horas.
PEDRAZA: 7:30 horas.
REBOLLO: 8:00 horas (Lunes, Jueves y Viernes)
RIAZA: 7:30; 9:20 y 15:40 horas.
RIAZA-CANTALEJO: 6:45 horas.
SACRAMENIA: 7:10 y 10:00 horas.
SAMBOAL: 7:45 y 16:00 horas.
SAN CRISTOBAL DE SEGOVIA: 7:25; 8:10; 9:20; 10:10; 11:45;
13:40; 14:40; 16:00; 17:15; 19:45; 21:00 y 21:25  horas.
SAN ILDEFONSO: 7:20; 8:00; 8:30; 9:30; 11:00; 12:10; 14:00;
15:30; 16:30; 17:15; 18:00; 19:30; 21:00 y 22:00 h.
SANTA MARIA DE NIEVA: 8:20; 10:20; 15:25 y 16:30 h.
SANTIUSTE DE SAN JUAN BTA: 7:45; 10:00 y 15:00 h.
TIZNEROS: 9:15 horas (Sólo Jueves)
TORRECABALLEROS: 7:15; 8:00; 9:10; 10:00; 11:35; 13:30; 15.50;
17:05; 19:35 y 20:50 horas.
TUREGANO: 8:10; 9:40; 10:20; 15:10 y 18:20 h.
VALSECA: 9:15 horas (Lunes, Jueves y Viernes)

VALSAÍN: 7:50: 8:15; 9:15; 12:00; 15:15; 16:15; 17;00; 17;45; 19:15;
20:45 horas.

SÁBADOS LABORABLES

ABADES: 10:50 horas.
AREVALO: 7:15 horas.
AYLLON: 9:00 horas.
BERNARDOS: 9:20 horas.
BOCEGUILLAS: 7:00 horas.
COCA: 8:00 horas.
FUENTESAUCO: 8:30 horas.
LABAJOS: 7:40 y 10:15 horas.
NAVA DE LA ASUNCION: 8:10 y 9:00 horas.
NAVAS DE ORO: 9:05 horas.
PALAZUELOS: 10:28; 12:48; 16:18 y 18:48 horas.
PRADENA: 9:45 horas.
RIAZA: 9:15 horas.
SACRAMENIA: 8:00 horas.
SAN CRISTOBAL DE SEGOVIA: 10:10; 12:40; 16:10; 18:40 y 23:10
horas.
SANTA MARIA DE NIEVA: 8:20 y 9:30 horas.
SAN ILDEFONSO: 7,20; 8,00; 8:30; 9:30; 11,00; 12:10; 14,00;
15,30; 16:30; 17,15; 18,00; 19:30; 21,00; 22,00.
TORRECABALLEROS: 8:00; 10:00; 12:30; 16.00; 18:30 y 23:00h.
VALSAÍN: 7:50; 8:15; 9:15; 12:00; 15:15; 16:15; 17:45; 19;15; 20:45
horas.

DOMINGOS Y FESTIVOS

ABADES: 16:20 horas.
AYLLON: 16:30 horas.
COCA: 16:45 horas.
FUENTESAUCO: 17:55 horas.
LABAJOS: 15:45 horas.
NAVA DE LA ASUNCION: 16:50 horas.
NAVAFRIA: 17:45 horas (por el cruce)
NAVAS DE ORO: 16:40 horas.
NARROS DE CUELLAR: 16:30 horas.
PALAZUELOS: 12:15; 16:15; 20:15 horas.
RIAZA: 16:45 horas.
SACRAMENIA: 17:30 horas.
SAN ILDEFONSO:  11,00; 12:10; 15:30; 16:30; 18:00; 19:30; 21:00;
22:00 horas.
SAN CRISTOBAL DE SEGOVIA: 12:10; 16:10; 20:00 horas.
SANTA MARIA DE NIEVA: 17:00  horas.
TORRECABALLEROS: 12:00 y 16:00 horas.
VALSAÍN: 10:50; 15:15; 16:15; 17:45; 19:15; 20:45.

LUNES A VIERNES LABORABLES
ABADES: 13:30 y  19:30  horas.
AGUILAFUENTE:  12:00; 13:30; 16:45 (Cambio en Torrecaballeros) y
18:30 horas.
AREVALO: 18:30 horas.
AYLLON: 12:30 y 18:00 horas.
BERNARDOS: 14:30 horas.
COCA-NAVA DE LA ASUNCION: 12:30; 14:00; 18:30 y 19:30 horas.
CUEVAS DE PROVANCO: 13:30 y 18:30 horas.
ESPIRDO: 13:30 horas (Sólo Jueves)
FUENTESAUCO: 12:00; 13:30 y 18:30 horas.
FUENTIDUEÑA: 13:30 y 18:30 horas.
HOYUELOS: 13:00 horas.
LABAJOS: 13:30 horas.
LA HIGUERA: 13:30 horas (Sólo Jueves)
MARUGAN: 13:30  y 19:30 horas.
MARTIN MUÑOZ DE LAS POSADAS: 14:00 y 18:30 horas.
NAVAFRIA: 12:30 (Martes y Miércoles entra por el pueblo); 14:00 y
18:00 horas.
NAVAS DE ORO: 12:30; 14:30 y 19:30 horas.
PALAZUELOS: 7:40; 8:25; 9:10; 9:55; 10:40; 11:25; 12:10; 13:00; 13:40;
14:15; 15:15; 15:55; 16:40; 17:25; 18:10; 18:55; 19:40; 20:25 y 21:10 h.
PRADENA: 12:30; 14.00 y 18:00 horas.
REBOLLO: 12:45 horas (Lunes, Jueves y Viernes Laborables)
RIAZA: 12:30; 14:00 y 18:00 horas.
SACRAMENIA: 13:30 y 18:30 horas.
SAMBOAL: 14:30 y 19:30 horas.
SANGARCIA: 13:00 horas.  
SANTA MARIA DE NIEVA: 12:30; 14:00; 14:30; 18:30 y 19:30 horas.
SANTIUSTE DE SAN JUAN BAUTISTA: 14:00 y 18:30 h.
SAN CRISTOBAL DE SEGOVIA: 7:40; 8:30; 11:00; 12:00; 13:00; 14:15;
15:15;  19:00; 20:15 y 20:55 horas.
SAN ILDEFONSO: 7:40, 8:50; 10:30; 11,30; 12,30; 13,30; 14:00; 15:30,
17:00; 18:45; 20:15; 21:00; 21;30.  
TORRECABALLEROS: 8:30; 11:00; 12.00; 13:00; 14:00; 15:15; 16:00;
19:00 y 20:15 horas.
TUREGANO: 12:00; 13:00; 14:00; 16:45 (Cambio en Torrecaballeros);
18:00 y 19:30 horas. A las 21:00 horas (Sólo Viernes)
VALSAIN: 7:40; 8:50; 11:30; 14:00; 15:30; 17:00; 18:45; 20;15
VALTIENDAS: 19:30 horas (Lunes y Viernes)

SÁBADOS LABORABLES
ABADES: 13:30 horas.
AGUILAFUENTE: 12:00 horas (Cambio en Torrecaballeros) y 13:30 horas.

AREVALO: 13:00 horas.
AYLLON: 14:00 horas.
BERNARDOS: 13:30 horas.
COCA-NAVA DE LA ASUNCIÓN:  13:00 horas. 
FUENTESAUCO: 13:30 horas.
LABAJOS: 13:30 horas.
NAVAS DE ORO: 13:30 horas.
PALAZUELOS: 12:00; 13:30; 19:30 y 22:30 horas.
RIAZA: 14:00 horas. 
SAN CRISTOBAL DE SEGOVIA: 9.05; 12:00; 13:30; 19:30 y 22:30 ho-
ras.
SACRAMENIA: 13:30 horas.
SAN ILDEFONSO: 7,40; 8,50; 10,30; 11,30; 13,30; 15,30; 17,00; 18,45;
20,15; 21,30.
SANTA MARIA DE NIEVA: 13:00 y  13:30 horas.
TORRECABALLEROS: 9:05; 12:00; 13:30; 14:00; 19:30 y 22:30 horas.
VALSAÍN: 7:40; 8:50; 11:30; 13:30; 15:30; 17:00; 18:45; 20:15.

DOMINGOS Y FESTIVOS

AYLLON: 18:30 horas.
COCA-NAVA DE LA ASUNCIÓN: 18:30 horas. 
FUENTESAUCO: 19:30 horas.
NAVAS DE ORO: 18:30 horas.
PALAZUELOS: 13:30; 19:30 y 22:30 horas.
PRADENA: 18:30 horas.
RIAZA: 18:30 horas.
SACRAMENIA: 19:30 horas.
SAN CRISTOBAL DE SEGOVIA: 13:30; 19:30 y 22:30 h.
SAN ILDEFONSO: 10:30; 11,30; 13:30; 15:30; 17,00; 18,45; 20,15; 21:30;
22:30 horas.
SANTA MARIA DE NIEVA: 18:30 horas.
TORRECABALLEROS: 13:30 y 22:30 horas. 
VALSAIN: 10:30; 13;30; 15:30; 17:00; 18,45; 20,15 horas

SALIDAS DE SEGOVIA

SALIDAS HACIA SEGOVIA



Informa:
Que existe la posibilidad de publi-
car las esquelas con la imagen del
fallecido/a. Puede solicitar este
servicio en la empresa funeraria
facilitando la imagen previa firma
de autorización para su publica-
ción. Esta práctica es habitual en
otras provincias y facilita el reco-
nocimiento de los fallecidos al
igual que la inclusión de apodos,
lugares de trabajo o distinciones
públicas.

AUTOBUSESAUTOBUSES

TRENES ENTRE SEGOVIA Y MADRID TRENES ENTRE SEGOVIA Y MADRID (ANTIGUA ESTACIÓN)(ANTIGUA ESTACIÓN)

Segovia – Ávila - Salamanca 

 
Lunes a 
viernes 

laborables 

Lunes a 
viernes 

laborables 

Sábados, 
domingo y 
festivos 

Sábados, 
domingo y 
festivos 

Segovia 7:30 14:00 9:00 18:00 
Llegada a Ávila 8:45 15:00 10:00 19:00 
Salida de Ávila 9:00 15:15 10:15 19:15 
Peñaranda  
de Bracamonte 9:55 16:10 11:10 20:10 

Salamanca 10:30 16:45 11:45 20:45 
Salamanca – Ávila – Segovia 

 
Lunes a 
viernes 

laborables 

Lunes a 
viernes 

laborables 

Sábados, 
domingo y 
festivos 

Sábados, 
domingo y 
festivos 

Salamanca 6:30 13:15 8:30 17:30 
Peñaranda  
de Bracamonte 7:05 13:50 9:05 18:05 

Llegada a Ávila 8:00 14:45 10:00 19:00 
Salida de Ávila 8:15 15:00 10:15 19:15 
Segovia 9:15 16:00 11:15 20:15 
Servicio combinado Autores – La Sepulvedana.  
Estos horarios tienen carácter informativo pudiendo sufrir alteraciones 

Segovia - Ávila 

Lunes a viernes 

7:30 – 11:00 – 14:00 – 
16:30- 20:00 

Sábados, domingos 
y festivos 

9:00 – 18:00  

Domingos y 
festivos 

20:30 

Ávila - Segovia 

Lunes a viernes 

6:15 – 8:15 – 12:45 – 
15:15 – 19:00 

Sábados, domingos 
y festivos 

10:15 – 19:15 

AUTOBUSES ENTRE SEGOVIA, ÁVILAAUTOBUSES ENTRE SEGOVIA, ÁVILA
Y SALAMANCAY SALAMANCA
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LA SEÑORA

Dª María Ángeles Ríber
Serrano

Ha descansado en la paz del Señor en Cercedilla
el día 29 de diciembre de 2011

A los 64 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.
Tu madre, María de los Ángeles; hijas, María, Ana, Mar
y Sara; hijos políticos, Andrés, Álvaro y Javier; nietos,
Leo, Dara, Ico y Carla; hermana, sobrinos, tíos y demás
familia,

No te olvidamos y te damos gracias por lo que nos 
han enseñado a través de tu lucha. Descansa en paz

El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar hoy
día 30, a las 16:00 horas, en la iglesia parroquial de San Lorenzo;
acto seguido, el cortejo fúnebre partirá hacia Crematorio de San-
ta Teresa donde el cadáver será incinerado. La misa de privilegio
tendrá lugar el día 31, a las 10:00 horas, en la iglesia parroquial de
San Lorenzo. CASA DOLIENTE: TANATORIO SEGOVIANO SAN JUAN DE LA CRUZ

�

(3)

LA SEÑORA

Dª María del Pilar Martín
Díaz

Ha descansado en la paz del Señor en Segovia
el día 29 de diciembre de 2011

A los 71 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.
Esposo, José Gómez Sanz; hijos, María del Pilar, José
Antonio, César y Jesús Gómez Martín; hijos políticos,
Fernando San Lorenzo y Fernanda de Frutos; nietos,
Javier, Álvaro, Paula y Gabriela; hermanos, Lamberto,
Piedad, Juan Jesús, Milagros, José Antonio y (��) Juan
Miguel; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan una oración por su alma
El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar hoy día

30, a las 12:00 horas, en la iglesia parroquial de Trescasas: acto se-
guido, el cadáver recibirá cristiana sepultura en el cementerio de
Trescasas. La misa de privilegio tendrá lugar el día 31, a las 11:00 ho-
ras, en la iglesia parroquial de Trescasas.

CASA DOLIENTE: TANATORIO SEGOVIANO SAN JUAN DE LA CRUZ

�

(3)



NOTA: El Adelantado de Segovia no se res-

ponsabiliza de la veracidad de las ofertas y

anuncios de la Sección de Anuncios Breves.

RELAX

CONTACTOS TAROT

Guía de Servicios Profesionales y Salud
tt 921 46 12 12                 EL ADELANTADO C/ Morillo, 7. 40002 Segovia • De lunes a

viernes de 9 a 14 horas y de 17 a 19 horas • publicidad@eladelantado.com

ANUNCIOS BREVES
TARIFA BREVES: Cada palabra 0,50 € + 18 % IVA  mínimo diez palabras

TARIFA 1/2 MÓDULO: (22 X 45 mm): 10,75 € + 18 % IVA

EL ADELANTADO
C/ Morillo, 7. 40002 Segovia
publicidad@eladelantado.com
De lunes a viernes de 9 a 14 horas y de 17 a 19 horas

POR TELÉFONO 921 46 12 12
De lunes a viernes de 9 a 14 horas y de 17 a 19 horas
POR AGENCIAS DE PUBLICIDAD
Contacte con su agencia de publicidad habitual para ges-
tionar sus anuncios breves.

VENTAS

SE VENDE piso cerca de la Pla-
za Mayor de Segovia, plazuela
del Patín, 4. Superficie útil de 57
m2 y construida de 80 m2. Mu-
cha luz, 1 dormitorio, 1 baño, sa-
lón comedor y cocina. Tel:
639314535

GANADOS

VENDO VACAS, derechos y de-
rechos de pago único. Teléfono
607934444.

ALQUILERES

ALQUILO FINCA rústica riego.
De 40 a 80 hectáreas en San Es-
teban de Gormaz. Teléfono
676272430.

COMPRAS

SE COMPRA mobiliario de se-
gunda mano para tienda de chu-
cherias. Pago inmediato.
661322204.

RECIEN DIVORCIADA. Atrac-
tiva. Rica. Busco sexo. Pago yo.
636366297.

IMPAGADOS

COBROS EL Zorro. Le deben di-
nero porque Vd. quiere.
983357611.

PASTOS

VENDO ALFALFA con paja. Te-
léfono 685321144.

VEHÍCULOS

OCASION. VENDO Opel Vectra.
Siempre en garaje. 1.500 Euros.
618552888.

TRABAJO

LIMPIEZA Y mantenimiento.
Muy buenas condiciones econó-
micas. Interesados llamar
692564658.

SE BUSCAN REPARTIDORES
de publicidad. No importa expe-
riencia. 628759347. .

GUARDERIA INFANTIL busca
personal no imprescindible ex-
periencia. Interesados llamar.
95445425.

BUSCAMOS  PERSONAL para
tareas comerciales y atención al
cliente 652963708

SE NECESITAN operarios-as
para trabajos en taller
695374612

SE NECESITA camarero con ex-
periencia para puesto de res-
ponsabilidad. Llamar al telefono
921401266.

NECESITO PERSONA para tra-
bajar en Restaurante.
646832937. Llamar a partir de
16:00 horas. 
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tt 921 46 12 12
ABSOLUTA DISCRECION. Má-
xima seriedad. Deliciosa compa-
ñia. Señoritas. Renovacion con-
tinua. Trato esmerado.
651060675. También salidas.

SUPER NOVEDAD Asiaticas 22,
24 años. Guapísimas, cariñosas.
Completo. 675441812

TANIA, CARIÑOSA y muy dis-
creta Juguetes. 652234299.

ULTIMA SEMANA. Travesti
Sasha. Venezolana. Cachondisi-
ma. Todos servicios. Fiestera.
648943461 

DOS BELLISIMAS jovencitas,
rubia y morena. Conocernos. Te
sorprenderas. 603531492

NOVEDAD.  AMIGAS. Rubia,
morena. Besuconas. Simpáticas.
Completas. 24 horas.
625391494

TRES CHICAS. 20 a 25 años.
Completas. Todos servicios.
617748189.
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8

4 9 30 41 50

GORDO PRIMITIVA
Domingo 25 de diciembre

Reintegro18Complem.

2216 23 27 43 44

LOTERÍA PRIMITIVA
Sábado 24 de diciembre

Reintegro47 2

9

Complem.

2322 33 40 41 43

LOTERÍA PRIMITIVA
Jueves 29 de diciembre

Nº Clave (Reintegro)

2

2

2

10 - 11 - 13 - 24 - 41 - 45
Complem. 31  -  R: 2

BONOLOTO
Lunes 26 de diciembre

0

Reintegro 5

5 6

16 32

8 10 12

EL 7/39
Jueves 29 de diciembre

3

Reintegro 4

11 16

34 38

23 24 28

Domingo 25 de diciembre

SUPER ONCE
DE LA ONCE
Jueves 29 de diciembre

3

ONCE
Jueves 29 de diciembre 45241

Miércoles 28 de diciembre 31579

Martes 27 de diciembre 05501

Lunes 26 de diciembre 63061

Domingo 25 de diciembre 06666

Sábado 24 de diciembre 20589

Viernes 23 de diciembre 69772

3
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Viernes 23 de diciembre

EUROMILLONES 0

2 - 11 - 16 - 21 - 31 - 32
Complem. 5 -  R: 8

Martes 27 de diciembre
1 - 3 - 21 - 28 - 30 - 42
Complem. 27  -  R: 5

Miércoles 28 de diciembre
13 - 15 - 22 - 46 - 48 - 49

Complem. 12  -  R: 6

Viernes 23 de diciembre
7 - 21 - 22 - 24 - 28

Estrellas 1 - 11

Martes 27 de diciembre
19 - 21 - 25 - 26 - 44

Estrellas 7 - 3

EL TIEMPO
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*Los horarios y contenidos de las diferentes cadenas de televisión podrían sufrir modificaciones -ajenas a nuestra responsabilidad- debido a los cambios de programación de última hora.

06:00 Noticias 24 horas

06:30 Telediario matinal

10:15 La mañana de la La 1

14:00 Informativo 

territorial

14:30 Corazón

Crónica social

15:00 Telediario 1

16:05 El tiempo

16:15 Amar en tiempos 

revueltos

17:05 La fuerza del destino

18:10 La casa de al lado

Telenovela

19:00 + Gente

21:00 Telediario 2 

22:05 El tiempo

22:15 Cine

Los 4 fantásticos 

y Silver Surfer

23:40 Cine

La joya de la familia

01:15 Especial Beyonce

02:15 La noche en 24 horas

09:30 América total

11:00 Pueblo de Dios

11:30 Los pueblos

12:00 Documentales culturales

13:00 Cine. Se armó el Belén

14:40 Documentales culturales

15:35 Saber y ganar

16:05 Grandes documentales

Un mundo aparte visto 

en La Tierra

17:50 Jara y sedal

18:20 El Escarabajo Verde

18:55 El secreto de la 

porcelana

20:35 Zoom net

20:50 Extras del DVD

21:50 La suerte en tus manos

22:10 Buscamundos

23:05 La 2 noticias

23:20 Documental. Auschwitz 

y la solución final 

01:05 Documentales culturales

Las plagas bíblicas

02:25 Korubo: morir matando

06:15 Noticias de la mañana

09:00 Espejo Público

12:00 Karlos Arguiñano 

en tu cocina

12:30 La ruleta de la suerte

14:00 Los Simpson 

Serie. Doble capítulo

15:00 Antena 3 Noticias 1

15:40 Deportes

16:00 Tu tiempo con 

Roberto Brasero

16:15 Bandolera 

17:15 El secreto de 

Puente Viejo

18:30 ¡Ahora caigo!

19:45 Atrapa un millón 

21:00 Antena 3 Noticias 2.

Con Matías Prats

21:35 Deportes

21:40 El Tiempo

22:00 Atrapa un millón.

Con Carlos Sobera

00:15 Equipo de 

investigación

07:00 La Sexta en concierto

08:15 Estados alterados Maitena

08:45 Este es mi barrio

09:15 Crímenes imperfectos.

09:45 Crímenes imperfectos.

Estados Unidos

10:15 Crímenes imperfectos.

Investigadores forenses

11:15 Crímenes imperfectos

12:30 Al rojo vivo

13:55 La Sexta Noticias

15:00 La Sexta Deportes

15:15 La Sexta Meteo

15:30 Padre de familia

16:15 Bones

18:00 Navy: investigación 

criminal

19:55 La Sexta Noticias.

20:50 La Sexta Meteo

21:00 La Sexta Deportes

21:30 Urdangarín: la caída 

del yerno perfecto

22:15 Navy: investigación 

criminal

07:30 A vivir bien 

09:00 Desafío extremo.

Con Jesús Calleja

10:00 Espacio abierto

11:00 La fea más bella

Telenovela

12:00 A vivir bien

Con Miguel Castañeda

14:30 CYLTV Noticias

15:30 Castilla y León en 25

Concurso

16:00 Cine. 

El día del juicio

18:00 Cine. Scooby Doo 

en la isla de los zombies

19:15 Rex

Serie

20:00 CYLTV Noticias

Con Pilar Ruiz 

21:00 Rex

22:00 Cine. Looney Tunes, 

de nuevo en acción

00:00 CYLTV Noticias

00:15 Inspector Wolf

08:00 Punto pelota (R)

10:00 Teletienda

10:30 Especial informativo

12:00 Salud hoy

12:30 El informativo 

de las 12:30

13:00 Dando caña

Espacio económico

15:00 El Telediario de 

Intereconomía

15:50 Deportes

15:55 El tiempo

16:00 +Vivir. Espacio de salud 

presentado por Manuel

Torreiglesias

18:00 Disidentes públicos

20:00 Con otro enfoque

20:30 El Telediario 

de Intereconomía

21:15 Deportes

21:20 El tiempo

21:30 Universo clones

22:00 El gato al agua

00:00 Documental

08:20 Lo mejor del año 2011

Natación

10:25 Baloncesto. Liga ACB

Joventut-Real Madrid

12:00 Tenis. Torneo de 

exhibición de Abu Dhabi

Primer partido

14:00 Tenis. Torneo de 

exhibición de Abu Dhabi

Segundo partido

16:00 Lo mejor del año 2011

Natación. Aguas abiertas

16:45 Baloncesto. Liga ACB

Gescrap Bilbao-Caja 

Laboral

18:30 Lo mejor del año 2011

Ciclismo. Tour de Francia

20:00 Tenis. Torneo de 

exhibición de Abu Dhabi

22:00 Lo mejor del año 2011

Fútbol. Supercopa 

de España

23:45 Tenis. Torneo de 

exhibición de Abu Dhabi

06:30 Madrid distrito animal

07:00 Animalia

08:00 El círculo

09:30 Madrid desde el aire

09:45 Walker Texas Ranger

11:10 Rex

12:55 Alto y claro

14:00 Telenoticias

15:00 Deportes

15:20 El tiempo

15:30 Especial informativo. 

Misa de las familias

17:30 Cine western. 

Johnny Reno

19:00 Madrid directo

20:25 Telenoticias

21:30 Deportes

21:50 El tiempo

22:00 Cien por cien cine

Diamante de sangre

00:40 Diario de la noche

01:10 Cine. La mano 

izquierda de Dios

02:30 The shield

08:00 Top gear

10:15 Alerta cobra

12:30 Las mañanas 

de Cuatro

14:00 Noticias Cuatro

14:50 Deportes Cuatro

15:45 Castle. Serie. 

Una vida perdida

17:30 Salta a la vista

18:30 Dale al REC

20:00 Noticias Cuatro

Con Roberto Arce

20:45 Deportes Cuatro

21:30 El líder de la manada.

Morgan y Gadget

22:45 El líder de la manada.

Entretenimiento

23:30 Callejeros

Polito y familia

01:00 Conexión Samanta

Boda gitana

02:00 Baloncesto:

NBA

Minnesota-Miami

07:30 Documental

08:30 Castilla y León Mix. R.

10:30 Programa de cocina

11:00 Programación local

13:00 Teleserie

14:00 La 8 Noticias

14:30 Sal y pimienta

Con Érika Sánchez

15:00 Teleserie

15:30 La 8 Noticias

16:00 Castilla y León Mix.

Reportajes y entrevistas 

18:00 Teleserie

Serie de ficción

18:50 Teleserie

Drama

19:30 Te lo cuento en el 

Camino

20:25 Sal y pimienta. R.

Culinario

21:00 La 8 Noticias

Informativo

21:30 Programación local

23:30 La 8 Noticias (R)

13 TV se vuelca 
hoy con el ‘Día 
de la Familia’

La cadena 13 TV realizará hoy
un destacado despliegue infor-
mativo en el Día de la Familia,
desde la Plaza Colón de Ma-
drid. El programa, conducido
por Inmaculada Galván y Javier
Alonso, ofrecerá un segui-
miento íntegro de la fiesta de
las familias. 13 TV. 14,00 HORAS

Jaime Bores, pareja
de Tania Llasera 
en ‘Vuélveme loca’

Patricia Pérez ya tiene recam-
bio al frente de Vuélveme loca.
La presentadora, que ha anun-
ciado que deja el programa,
será sustituida por Jaime Bo-
res, la nueva pareja de Tania
Llasera en este magacín que
emite Telecinco.

‘Extras del DVD’
recorre Atapuerca,
el MEH y el Cenieh

El programa de La 2 Extras del
DVD realizará hoy un com-
pleto recorrido por todo el
Sistema Atapuerca; Museo de
la Evolución Humana (MEH),
yacimientos de Atapuerca y
Centro Nacional de Investiga-
ción sobre la Evolución (Ce-
nieh). LA 2. 20,50 HORAS

Inminente estreno 
en Telecinco de la 
miniserie ‘Carmina’ 

Telecinco emitirá próxima-
mente Carmina, la miniserie
que la productora Cuarzo ha
estado desarrollando durante
este año sobre la vida de Car-
mina Ordóñez. Para meterse
en la piel de la diva de la cró-
nica social, la elegida fue la ac-
triz Patricia Vico.

09:15 Los Lunnis

10:05 Caillou

11:10 Dora la exploradora

11:35 Todo es Rosie

12:00 Tara Duncan

12:25 iCarly

13:10 Código Lyoko

13:35 El intrépido Batman

14:00 Pokémon Diamante y Perla

14:15 Super Hero Squad Show

14:40 Bob Esponja

15:05 George de la jungla

16:15 Dora la exploradora

16:40 Chuggington

17:00 Todo es Rosie

17:20 Sandra, detective de cuentos

17:35 Arthur

18:00 iCarly

18:25 Código Lyoko

18:50 Pokémon Diamante y Perla

20:20 Bob Espoja

20:45 George de la jungla

21:35 Bob Esponja

22:00 iCarly

06:30 Informativos

Telecinco

09:00 El programa 

de Ana Rosa

12:45 Mujeres y hombres y 

viceversa

Con Emma García

14:30 De buena ley.

Con Sandra Barneda

15:00 Informativos Telecinco.

Con Isabel Jiménez y

Sara Carbonero

15:45 Sálvame diario.

Con Paz Padilla

20:00 Pasapalabra. Concurso 

presentado por 

Christian Gálvez

21:00 Informativos 

Telecinco. 

Con Pedro Piqueras

22:00 Sálvame deluxe. 

Presentado por 

Terelu Campos

02:30 Locos por ganar

PROGRAMA ESPECTADORES SHARE CADENA

1. TELEDIARIO 2 3.058.000 18,2% TVE 1

2. EL TIEMPO 2 2.932.000 15,2% TVE 1

3. AMAR EN TIEMPOS... 2.795.000 21,1% TVE 1

4. TELEDIARIO 1 2.777.000 19,9% TVE 1

5. INOCIENTE, INOCENTE 2.694.000 15,3% ANTENA 3

|LOS CINCO MÁS VISTOS DEL MIÉRCOLES|

El Telediario de la segunda edición de TVE fue el único pro-
grama que superó la barrera de los tres millones de seguido-
res. El informativo alcanzó un buen 18,2 por ciento de share.

|DESTACADOS Y BREVES|

Antena 3 conquistó el prime
time de la noche del miérco-
les gracias a la emisión de
una nueva gala Inocente,
Inocente. Un 15,3 por ciento
siguió este año la retransmi-
sión, subiendo un total de
3,4 puntos respecto al 2010.

15,3%
IINNOOCCEENNTTEE
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21:30 Urdangarín. La ca-
ída del yerno perfecto (LA

SEXTA)

La cadena del logotipo verde produce el primer

documental que analiza la investigación

política, judicial y periodística al Duque de

Palma. El espacio realiza un recorrido por la

vida profesional de Iñaki Urdangarín en

Baleares, Valencia, Belice, Alcalá de Henares y

Washington, e indagará en la respuesta del

Rey Juan Carlos.

22:00 Sálvame deluxe
(TELECINCO)

Toda la información de la crónica social en el

programa semanal Sálvame deluxe, presentado,

en esta ocasión, por Terelu Campos. Durante la

semana, el colaborador Kiko Hernández llegó al

plató con una bomba informativa en su móvil, y

aseguró tener en su poder  el boceto del vestido

que Isabel Pantoja llevará en la noche de Fin de

Año para presentar las campanadas junto a

Jorge Javier Vázquez y a su hijo, Kiko Rivera. 

19:45 y 22:00 Atrapa un
millón (ANTENA 3)

En el programa diario de Atrapa un millón,

presentado por Carlos Sobera, visitará el plató la

actriz Llum Barrera, dentro de los especiales

protagonizados por personajes famosos. En

prime time, los concursantes podrán llevarse

hasta un millón de euros respondiendo a ocho

preguntas aparentemente sencillas.

21:30 El líder de la
manada (CUATRO)

En esta entrega, César Millán rehabilitará a

Morgan, un perro con problemas de timidez que

podrá ser adoptado por tres familias. Además,

la lucha contra el abandono continuará con la

ayuda de Mónica Cruz, que tiene seis perros

adoptados. La actriz es una excelente líder de

la manada que ha sabido integrar a la

perfección a todos sus canes. 

00:15 Especial Beyonce
(TVE 1)

La cadena pública emitirá, dentro de los

especiales musicales que retransmite durante

las fechas navideñas, el programa A night

with Beyonce. Los fans de la cantante de

Texas tienen una cita obligada esta

madrugada con el concierto que ofreció en la

capital británica a principios del mes de julio.

butaca de programas

Corazón 14:30 TVE 1

Atrapa un millón 19:45 y 22:00 Antena 3

Extras del DVD 20:50 La 2

Urdangarín: la caída del yerno perfecto 21:30 La Sexta

El líder de la manada 21:30 Cuatro

Sálvame deluxe 22:00 Telecinco

Especial Beyonce 00:15 TVE 1

Equipo de investigación 00:15 Antena 3

entretenimiento

� Mala       � Regular       �� Interesante       ��� Buena       ���� Muy Buenaseries
butaca de ficción
��� Los Simpson 14:00 Antena 3 Animación

�� Padre de familia 15:30 La Sexta Comedia

�� Castle 15:45 Cuatro Suspense

�� Bandolera 16:15 Antena 3 Telenovela

��� Amar en tiempos revueltos 16:15 TVE 1 Telenovela

�� El secreto de Puente Viejo 17:15 Antena 3 Drama

�� La casa de al lado 18:10 TVE 1 Telenovela

�� Navy: investigación criminal 22:15 La Sexta Suspense

16:15 Bandolera (ANTENA 3) ��

En el capítulo de hoy, Inés insiste a su madre para que hable con Mario y le convenza

para casarse con ella. La joven sufre mareos y, tras ser examinada por Marcial, se

llega a la conclusión de que Inés está embarazada. Roberto despierta recuperado en

las cuevas y conoce al resto de bandoleros, a quienes promete no delatar. Sara se

muestra afectada por haber matado a un hombre por primera vez, y encuentra

consuelo en el Chato y Juan.

16:15 Amar en tiempos revueltos (TVE 1) ���

Asunción escribe una carta a Irene para comunicarle la muerte de Chelo. Pelayo, que

no pudo acudir al entierro, escucha emocionado el relato del mismo. Después, regresa

a la redacción de la revista, donde sus compañeros la reciben calurosamente. Por

otro lado, Manolita está encantada con la forma en que le trata Julio, mientras

Marcelino no se entera de nada. Además, Armenteros se despide para partir hacia

África, pero Alberto consigue sacarle algo de información durante la despedida.

butaca de cine
��� Easy Rider 20:00 La Sexta 3 Drama

� Esposa por sorpresa 22:00 La Sexta 3 Comedia

�� Looney tunes, de nuevo en acción       22:00 CYLTV Animación

�� Los 4 fantásticos y Silver Surfer        22:15 TVE 1 Fantástico

�� La joya de la familia 23:40 TVE 1 Comedia

���� Días de vino y rosas 23:55 La Sexta 3 Drama

películas

22:15 Los 4 fantásticos y Silver Surfer (TVE 1) ��

EEUU, año 2007. 95 minutos. Director: Tim Story. Reparto: Ioan Gruffudd, Jessica

Alba, Chris Evans, Michael Chiklis, Julian McMahon

La primera familia de superhéroes de Marvel, los Cuatro fantásticos, se enfrenta a su

mayor reto hasta la fecha cuando un enigmático heraldo intergaláctico, Estela Plateada,

llega a la Tierra para prepararla para su destrucción. Mientras este ser recorre el mundo

sembrando la muerte, Reed, Sue, Johnny y Ben deben desentrañar el misterio de dicho

personaje, y hacer frente al regreso de su enemigo, el Doctor Muerte.

� Mala       � Regular       �� Interesante       ��� Buena       ���� Muy Buena

22:00 Looney Tunes, de nuevo en acción
(CYLTV) ��

EEUU. Año 2003. 90 minutos. Director: Joe Dante. Reparto: Brendan Fraser,

Jenna Elfman, Steve Martin, Timothy Dalton, Heather Locklear

Cansado de que toda la atención vaya a parar a Bugs Bunny, el pato Daffy abandona

Hollywood y se une al especialista en doblaje recientemente despedido Bobby

Delmont para embarcarse juntos en una aventura. Su misión: encontrar un diamante

azul desaparecido del padre de Bobby.

23:40 La joya de la familia (TVE 1) ��

EEUU, año 2005. 102 minutos. Director: Thomas Bezucha. Reparto: Claire Danes,

Diane Keaton, Rachel McAdams, Dermot Mulroney

Sybil Stone, la matriarca de la familia Stone, es una extrovertida mujer que solo quiere

lo mejor para sus cinco hijos. Tanto a ella como a su familia no les entusiasma

precisamente la visita de Meredith Morton, la novia del hijo mayor. Cuando Meredith

conoce a los Stone, los efectos que su aspecto produce en ellos son desastrosos.
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44Trabajo
Buenos propósitos
laborales

44Belleza
Regalos para cuidarse

44Gastronomía
Cocina para regalar

Revista Semanal

Mía

|MAÑANA SÁBADO|

Desde hace varios años, el
Museo de Segovia ofrece,
coincidiendo con las va-

caciones de Navidad, un amplio
programa de actividades, dirigido
principalmente a los escolares,
con la intención de que se acos-
tumbren desde temprana edad a
ir allí, a ese monumental edificio
donde se guarda un elevadísimo
número de obras de arte y piezas
de arqueología que permiten co-
nocer en detalle la evolución
histórica de la provincia.

En esta ocasión, el programa
se denomina “Descubre el Museo
de Segovia esta Navidad”. “Cada
día, los participantes realizan ma-
nualidades diferentes, con mate-

rial reciclado”, explicaba ayer Cris-
tina López, del Departamento de
Educación y Acción Cultural (DE-
AC) del Museo de Segovia. El ob-
jetivo último es decorar las insta-
laciones con una “gran guirnalda”
que confeccionarán los propios
participantes durante los días que
acudan al antiguo matadero, en la
calle Socorro 11.

Con respecto a la anterior edi-
ción, las actividades presentan va-
rias novedades. La primera de
ellas ha sido la de no requerir ins-
cripción previa. “El año pasado
establecimos un cupo en 20 per-
sonas, esta vez no lo hay y están
viniendo más de medio centenar
cada día”, indicaba, con satisfac-

ción, López. La segunda innova-
ción es la de abrir la participación
a todas las edades, “desde 5 a 95
años”, con el deseo de que las ac-
tividades tengan “un carácter fa-
miliar”. Así que ahora no es ex-
traño que haya padres o abuelos
que se desplacen hasta allí acom-
pañando a sus hijos o nietos.

Además de aprender manuali-
dades, cada jornada los partici-
pantes visitan alguna de las salas
del Museo de Segovia. Y, con la
ayuda de pistas, deben descubrir
misterios o encontrar piezas que
permanecen expuestas, como te-
selas de época romana, fíbulas vi-
sigodas o algún cristal de la Real
Fábrica de La Granja.

De momento, el programa está
resultando un rotundo éxito. Pero
todavía no se ha acabado. Hoy (30
de diciembre) y los días 3 y 4 de
enero, quienes lo deseen pueden
pasar por el Museo de Segovia pa-
ra participar, en horario matutino,
de 11,30 a 13,30 horas. 

“Se admitirá a todos los que
vengan, hasta completar el aforo”,
insistía ayer López, recordando
además que la asistencia es “to-
talmente gratuita”. La jornada de
clausura del programa habrá una
gran sorpresa, pues se resolverán
los diferentes enigmas planteados
y, además, el Museo de Segovia
sorteará ocho lotes de libros entre
todos los presentes.

A decorar por Navidad 
El Museo de Segovia ofrece estos días actividades gratuitas que no se requieren

de inscripción previa y abiertas a casi todas las edades, “desde 5 a 95 años”

Un grupo de personas, dispuestas a iniciar una de las manualidades que ha organizado esta Navidad el Museo de Segovia. / KAMARERO

|LA ÚLTIMA| G.H. / SEGOVIA



Segovia 2016, adiós al sueño. En junio de 2011 Segovia decía adiós al sueño de ser Capital Cultural Europea en
2016, después de que el comité de selección recomendase la elección de San Sebastián. La decisión desató la polémica, a causa de las alusiones
del presidente del comité a la contribución que este nombramiento podría realizar al proceso de paz en el País Vasco, lo que hizo que otras ciu-
dades se sintiesen discriminadas. De hecho, el Ministerio de Cultura abrió una investigación para aclarar si se habían cumplido todas las ga-
rantías y Córdoba presentó un recurso ante la Audiencia Nacional que Segovia apoya. En la imagen, la última Noche de Luna Llena. CULTURA17

www.eladelantado.com  Viernes 30 de diciembre de 2011

44ECONOMÍA

Caja Segovia se integra en Bankia

La crisis continúa
golpeando con fuerza
y lleva al paro a otros
1.382 segovianosLABORAL3

44LABORAL

El PP logró un triunfo
histórico en las dos citas
electorales. Francisco Váz-
quez es el nuevo presiden-
te de la Diputación, mien-
tras que Pedro Arahuetes
sigue de alcalde en la ca-
pital. POLÍTICA8,9, 11 Y 13

44ELECCIONES

El PP arrasa en las
municipales, generales
y autonómicas

LLAASS  NNOOTTIICCIIAASS  DDEELL  22001111

DANZA

El Corella Ballet
deja La Granja
tras romperse
su convenio
con la Junta
En diciembre, la Fundación Co-
rella, con sede en La Granja, y la
Junta rompían su convenio de
colaboración. La compañía ha
anunciado que desde febrero en-
sayará en Barcelona. CULTURA20

UNIVERSIDAD
Acaba la primera fase del
campus público y el IE
sigue siendo un referente
mundial EDUCACIÓN24Y25

HOSPITAL
El Ministerio de Trabajo
otorga a UGT, CCOO
y la FES el uso del edificio
del Policlínico SANIDAD29

FÚTBOL SALA
Caja Segovia realizó
una gran temporada y
disputó la final de la Liga
ante el Barça DEPORTES57

q Y ADEMÁS…

AÑO NEGRO

Segovia registra 
un total de siete 
muertes violentas
Una provincia tranquila como
Segovia se ha visto sobresaltada
este año por varias muertes vio-
lentas que han salpicado toda
su geografía. SUCESOS35

LABORAL 5

LOS EMPRESARIOS SEGOVIANOS REFRENDAN 
SU TRABAJO AL FRENTE DE LA PATRONAL

Pedro Palomo continuará
cuatro años más como
presidente de la FES

CULTURA 19

EL REALIZADOR SEGOVIANO FUE PREGONERO
DE TITIRIMUNDI Y DE LAS FERIAS Y FIESTAS

David Pinillos se hace
con el Goya a la mejor
dirección novel

DEPORTES 59

EL FÚTBOL DE LA CAPITAL NO OLVIDARÁ
ESTE HITO CONSEGUIDO EN LOGROÑO

La Gimnástica Segoviana
logra el segundo ascenso
de su historia a Segunda B

44Adhesión La entidad completó su proceso de
adaptación al grupo liderado por Caja Madrid y Bancaja

44Críticas El régimen de prejubilaciones levantó gran
polémica que llegó a instituciones y tribunales       ECONOMÍA7



PERMÍTANME QUE EMPIECE ESTAS LÍ-
NEAS mirando con optimismo
al futuro. O, mejor dicho,

permítanmelo los cerca de 11.000
segovianos que a primeros de este
mes de diciembre se encontraban
sin empleo. Entiendo que debemos
contemplar los años venideros con
buenos ojos, pues solo la confianza
y el trabajo de cada uno hará posi-
ble sacar esto adelante. Con inde-
pendencia de lo que la globalización
nos ha traído y de los excesos que
hemos cometido todos, está claro
que antes o después de esta crisis
terminaremos saliendo. Es posible
que no lleguemos a situarnos en los
niveles de bienestar, ficticio tal y co-
mo se ha demostrado, alcanzados
en los últimos años, pero sí que lle-
garemos a colocar a nuestro país en
el lugar que se merece. Y en esa co-
yuntura de futuro no cabe duda de
que nuestra provincia parte de una
situación de privilegio con respecto
a otras demarcaciones españolas.
Contamos con unas infraestructu-
ras que muchos otros quisieran pa-
ra sí y gracias a ellas un sector como
el turístico ha conseguido aguantar
en parte el difícil momento econó-
mico que atravesamos. Si somos ca-
paces de hacer las cosas bien y do-
tamos a nuestra provincia del suelo
industrial necesario, cuando escam-
pe la tormenta serán muchos los
proyectos económicos interesados
en ubicarse en nuestra tierra con lo
que eso representará en creación de
riqueza y empleo.

Echando la vista atrás, el año
nos deja la integración de Caja Se-
govia en Bankia. El tiempo dirá si la

operación ha sido o no acertada,
aunque la coyuntura demandaba
la agrupación de entidades finan-
cieras. Y con independencia del
carácter privado de la entidad, se
ha echado de menos una mayor
transparencia en materia de sala-
rios que se están pagando por las
prejubilaciones. A buen seguro que
si hubiera habido más informa-
ción, la polémica se hubiera sosla-
yado en buena parte.

A nivel cultural, 2011 se nos mar-
cha con una pequeña decepción: la
de no haber visto culminado el pro-
yecto de Segovia 2016 con nuestra
elección como Capital Cultural Eu-
ropea. Una mala noticia a la que hay
que sumar, a última hora, la marcha
del Corella Ballet de La Granja. Es-
peremos que esa desilusión se pue-
da ver compensada con las buenas
vibraciones que ha despertado el
proyecto de convertirnos en subse-
de olímpica de Madrid 2020.

Habría que echar también la
vista muy atrás para recordar un
año tan electoral como este. Los co-
micios tuvieron solo un color, el del
PP. Prácticamente solo La Granja y
la capital se resistieron a la apiso-
nadora de los populares. En Sego-
via ganó la lista encabezada por
Jesús Postigo, pero Pedro Arahue-
tes continúa como alcalde con el
apoyo de IU. En Cuéllar sigue Jesús
García (PP) y en El Espinar perdió
un histórico, el ex secretario pro-
vincial socialista, David Rubio, que
deja paso a Francisco Jorge (PP).

En las autonómicas el PP logró
el quinto procurador y mantiene su
presencia en el gobierno regional, a
través de Silvia Clemente, otra legis-
latura consejera de Agricultura.

No todas fueron malas noticias
en el ámbito cultural, pues David Pi-
nillos logró el Goya a la mejor direc-
ción novel, un galardón que le valió
ser elegido como pregonero de Titi-
rimundi y de las Fiestas de Segovia.
Fue sin duda una de las grandes y

positivas noticias del año, que nos
trajo también el mundo del deporte
con otros dos logros históricos: el
ascenso conseguido por la Gimnás-
tica Segoviana, el segundo de su lar-
ga vida, en tierras riojanas, y la sen-
sacional temporada del Caja Sego-
via de fútbol sala, que forzó el quinto
encuentro en la final del título de li-
ga ante el Barcelona.

En nuestra tradicional apuesta
por la cultura y el mundo universi-
tario, 2011 nos ha traído la plena
consolidación y confirmación a ni-
vel mundial del nuevo proyecto del
campus de Santa Cruz de manos del
IE University. La universidad priva-
da nos ha situado en los cinco con-
tinentes y está trayendo a unas 7.000
personas cada año a los distintos se-
minarios y actividades que promue-
ve. Más cerca vemos también el
nuevo campus público. Confiemos
en que de una vez por todas el nue-
vo recinto del barrio de Santa Eula-
lia pueda abrir sus puertas en 2012.

En materia sanitaria, sigue sin
alcanzarse una solución para el
aparcamiento del Hospital Gene-
ral. Mucho nos tememos que, an-
tes o después, habrá que pagar por
estacionar los vehículos allí. Y el año
termina con la reversión del Hospi-
tal Policlínico a sindicatos y patro-
nal. De materializarse ese reinte-
gro, la envejecida población del
casco antiguo recibirá sin duda un
duro golpe. El recinto amurallado
necesita un centro de salud para
unos vecinos que cada vez cuentan
con menos servicios.

Sirvan estas últimas líneas para
agradecer a toda la plantilla de El
Adelantado el esfuerzo que ha reali-
zado un año más para que este su-
plemento pudiera ver la luz y llegar
hasta sus casas. ¡Que el 2012 sea un
poco mejor que este año que esta-
mos a punto de cerrar!
---
(*) Director de El Adelantado de Se-
govia.

Optimistas ante todo
|TRIBUNA| JESÚS MARTÍNEZ CALLE (*)
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El lenguaje tiene una capa-
cidad asombrosa para asi-
milar parejas de éxito y la

crisis económica ha puesto de
moda entre los que somos profa-
nos en la inexacta ciencia econó-
mica términos como crisis de
deuda, crisis del ladrillo, burbuja
inmobiliaria, deuda soberana, hi-
potecas basura, mercados finan-
cieros, banco ‘malo’, paro regis-
trado, reforma laboral, economía
sumergida, fraude fiscal, paraí-
sos fiscales, secreto bancario y,
cómo no, el premio de 2011: la
prima de riesgo, que cuando es
mencionada por un presentador
en un telediario parece casi co-
mo si volviéramos a las épocas
de la peste negra. 

Entre tanta palabrería, Cáritas
y otras organizaciones como Cruz
Roja, que trabajan a pie de calle y
no en las cumbres bruselenses,
con voluntarios y voluntarias ale-
jados de Davos y del G-8 o el G-
20, también lanzan a nuestra con-
ciencias, aunque con menos éxi-
to mediático, otra parejita de
palabras: pobreza severa. Tela. Ya
no basta con ser pobre, es que hay
algo todavía peor, los pobres se-
veros, aquellas familias que mal-
subsisten con menos de 3.000 eu-
ros al año, el sueldo mensual de
un ejecutivo de tres al cuarto. 

Aunque miremos para otro la-
do, la crisis nos está mostrando
sus caras más desagradables en
las familias desahuciadas —ex-
pulsadas de su hogar— porque
no ha podido pagar la hipoteca,
en jóvenes que se resignan a se-
guir estudiando indefinidamente
y en volver a la casa paterna aun-
que pasen de los 23, de los 26, de
los 30 y hasta de los 40 años, en
las mujeres y hombres que rebus-
can en los contenedores de ba-
sura y en parejas que posponen
un proyecto de vida en común,
un hijo deseado o hasta un divor-
cio necesario por motivos econó-
micos. 

El trabajo, la vivienda, la for-
mación y hasta la asistencia sani-
taria empiezan a ser derechos so-
lo en el papel. Cuando se oyen fra-
ses como que la solidaridad
empieza por uno mismo, acusa-
ciones a trabajadores inmigran-
tes de que nos están quitando el
pan de nuestros hijos o que el
subsidio no es mas que una es-
cuela de vagos, generalizando a
la ligera, como tantas veces y en
tantos asuntos serios en este país,
a uno le preocupa lo que pueda
salir de esta crisis. Si será una ca-
tarsis o una hecatombe. 

Es preocupante que sigamos
haciendo parejitas de vocablos
económicos mientras miramos
para otro lado cuando al vecino le
toca la mala lotería, la del paro.
Las personas sin trabajo merecen
no solo todo el respeto sino toda
la atención y el esfuerzo de la so-
ciedad en su conjunto. 

Las caras 
de la crisis

GONZALO AYUSO
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El paro registrado en la provincia
ha aumentado un 14,5% en relación
con 2010. La destrucción de empleo
en Segovia ha avanzado este año a
un ritmo muy superior al del resto
de Castilla y León y el balance final,
a falta de los datos de diciembre, in-
dica que hay 1.382 parados más que
un año antes y la cifra total se acer-
ca a los 11.000 desempleados, casi
el doble que antes de la crisis, en
2006. 

Un aspecto preocupante es el
del paro juvenil. Los desempleados
menores de 25 años son más de
1.300 y suponen casi el 12,5% del
tota provincial. Especialmente pre-
ocupante es el de las mujeres en es-
te tramo de edad, donde se ha ha
producido un aumento del 30% res-
pecto al año pasado. 

Otro dato importante es que
más de 2.000 parados segovianos,
alrededor del 20% del total, no co-
bra ningún tipo de prestación y, en-
tre quienes sí lo cobran, abundan
las prestaciones o subsidios entre
los 400 y los 700 eu ros. 

También ha crecido el número
de expedientes de regulación de
empleo (EREs) de empresas, aun-
que hasta el primer semestre, la ci-
fra de trabajadores afectados era in-
ferior a la de 2010. 

Sólo en el segundo trimestre del
año y en el mes de julio se produjo
un descenso del paro registrado, pe-
ro el millar largo de empleos crea-
dos en esos cuatro meses se desveló
como trabajo temporal, coincidien-
do con campañas agrícolas, Sema-
na Santa y el inicio del verano, tal y
como habían alertado las organiza-
ciones agrarias y la Federación Em-
presarial Segoviana (FES).

La destrucción de empleo ha afectado 
a la provincia de Segovia en un porcentaje

superior al del resto de Castilla y León

En cuanto a la afiliación a la Se-
guridad Social, durante 2011 ha
caído casi tres puntos porcentuales
y el descenso del número de afilia-
dos ha sido de 1.166 hasta el mes
de noviembre. La cifra de afiliados
ascendía ese mes a 58.723. 

Ese descenso en la afiliación es
la más alto en términos relativos
de todas las provincias de Castilla y
León y, en el conjunto del estado,
la evolución solo ha sido peor en
Baleares (-13,17%) y Gerona (-
2,63%). 

El año cerrará con entre150 y
200 autónomos segovianos menos,
según la evolución apreciada en el
RETA de la Seguridad Social, cin-
cuenta de ellos son bajas registra-
das en noviembre. 

Por otro lado, unos 1.550 asala-
riados del campo pasarán desde el
próximo 1 de enero al Régimen Ge-
neral, normalizando su situación
con el resto de trabajadores, al va-
riar la normativa y al desaparecer
el Régimen Especial Agrario. La ley
establece un régimen transitorio
de 2013 a 2031. 

MEDIDAS Desde la FES se ha cali-
ficado de “muy preocupante” esta
evolución del paro en la provincia
y destaca, por ejemplo, que en dos
meses, octubre y noviembre, la pro-
vincia ha sumado más de un millar
de desempleados. 

Para la Federación, estos datos
ponen en evidencia que es necesa-
rio “abordar reformas que favorez-
can la flexibilidad de nuestra eco-
nomía y las exigencias de competi-
tividad con los países de nuestro
entorno europeo”. Al igual que los
sindicatos la FES considera nece-

Crisis
Cuarto año en

sario que fluya crédito a las empre-
sas para que puedan mantener la
actividad y el empleo.

Los sindicatos UGT, donde este
año se ha producido la dimisión del
secretario provincial, Salazar Calvo,

y CCOO ponen de relieve que la re-
forma laboral no ha servido para
crear puestos de trabajo y apuntan
que promueve el empleo precario.

También han insistido en man-
tener la cobertura a los parados. 

Todos los sectores económicos
están tocados por una crisis que se
prolonga ya desde mediados de
2007 con pequeños respiros duran-
te temporadas muy concretas que
permiten sobrevivir a muchas pe-
queñas y medianas empresas y a
autónomos. 

En el sector de la Construcción
la paralización de la edificación de
vivienda ha sido la tónica reinante,
junto a las escasas ventas del stock
de residencias de nueva construc-
ción sin vender. La II Feria Inmobi-
liaria celebrada en Robledo en ma-
yo inentó paliar esa situación. 

La patronal APIC, donde Tomás
Rivilla ha pasado el relevo a Javier
Carretero,  pensó incluso en realizar
un paro sectorial, aunque finalmen-
te el nuevo presidente se ha centra-
do en negociar con las administra-
ciones la aceleración de tramitacio-

nes y la morosidad. Una importante
empresa constructora, Volconsa,
anunció un proceso concursal y está
intentando mantener la actividad. 

La patronal del Transporte, Ase-
tra, habla de una disminución de la
actividad en torno al 30% y su presi-
dente, Gerardo Salgado, ha hecho
un llamamiento para que no se pa-
ralice completamente la obra públi-
ca, tan relacionada con este sector. 

También el sector del Comercio
y el de la Madera se han resentido
este año por la falta de actividad que,
por ejemplo, ni siquiera se ha com-
pensado con temporadas de reba-
jas en el primer caso.

El sector del turismo mantiene
el tipo, aunque sigue siendo un reto
el que los turistas pernocten duran-
te más tiempo en la provincia. La
hostelería se adapta a las nuevas cir-
cunstancias.

Todos los sectores tocados

Camiones inmovilizados. La Guardia Civil inmovilizó
dos camiones en mayo por circular por la autopista A-6, en término
de El Espinar, con una carga superior a la permitida. Los vehículos y
los conductores profesionales permanecieron varios días en el lugar
en señal de protesta, hasta que en junio se levantó la inmovilización al
ser trasladadas las cargas, leche y aceite de girasol. 
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Otras noticias

Medalla de Oro para Postigo
El ex presidente de la Cámara de Co-
mercio, y actual portavoz municipal del
PP en el Ayuntamiento de Segovia, Jesús
Postigo Quintana, ha recibido este mes
la Medalla de Oro de la Orden de las
Cámaras de Comercio, Industria y Na-
vegación de España. Postigo fue presi-
dente de la Cámara desde 1998 a 2010. 

Premio para Ontex
La filial española de Ontex Peninsular
S.A.U., afincada en Valverde del Majano,
recibió a principios de año el reconoci-
miento por parte de la Dirección Gene-
ral de la Mujer como entidad colabora-
dora en igualdad de oportunidades en-
tre mujeres y hombres, lo que le permite
utilizar el logotipo ‘Óptima Castilla y
León’ que simboliza este reconocimien-
to con carácter honorífico.

Beam Global se afianza
La matriz española de la multinacional
Beam Global, Beam España, inauguró
en octubre, con la presencia del presi-
dente de la Junta, Juan Vicente Herrera,
una nueva línea de embotellado desti-
nada al llenado de Jim Beam, el primer
bourbon del mundo. La nueva línea se
ubica en las instalaciones que Desti-
lerías DYC tiene en el polígono de Val-
verde del Majano.

Nueva fábrica de Teca
La empresa de origen segoviano Pien-
sos Teca, creada por Teodoro Casado,
inauguró en marzo en la localidad extre-
meña de Trujillo su nueva fábrica de ali-
mentación animal en la que se han in-
vertido unos 22 millones de euros. Es
heredera de la instalación que estuvo
funcionando en Zamarramala, y que pos-
teriormente funcionó simultáneamente
con otra en Trujillo hasta que el creci-
miento urbano de la localidad cacereña
hizo necesario su traslado a las afueras. 

Premios Sello Real de Paños
La Casa de las Flores, del Palacio Real de La Granja, fue el escenario en septiembre de la entrega de los Premios
Sello Real de Paños de la Cámara de Comercio de Segovia. Con más de 200 invitados, la consejera de Agricultu-
ra y Ganadería, Silvia Clemente, lo recibó en su categoría a la excelencia empresarial por la marca de calidad de
Castilla y León Tierra de Sabor. Además, la nómina de galardonados se completó con la empresa Huercasa, co-
mo la mejor empresa exportadora; el restaurante Casa Duque, premio a la empresa centenaria; y Patrimonio Na-
cional, premio a la labor realizada por Segovia. La consejera destacó la excelente acogida que Tierra de Sabor ha
tenido, desde su creación en 2009, entre las empresas agroalimentarias de la comunidad y los consumidores.

El presidente de la Cámara de Co-
mercio e Industria de Segovia, Car-
los Tejedor, afirmó en el mes de abril
que en 2010 un total de 193 empre-
sas de la provincia exportaban al ex-
terior. “Nuestro reto es duplicar ese
número durante estos cuatro años.
Hay que ser imaginativos, y en ello
estamos trabajando, en la creación
de consorcios, porque pensamos
que la unión de empresas es funda-
mental”, apuntó.

Carlos Tejedor ha insistido este
año en la integración de las indus-
trias segovianas a nivel internacio-
nal, dentro del comercio exterior, y
subrayó que “esa internacionaliza-
ción es fundamental en el nuevo
modelo de la Cámara, entendiendo
la dimensión de las empresas sego-
vianas y las características de la pro-
vincia de Segovia”.

En cuanto a los sectores punte-
ros de la provincia, el presidente de
la Cámara ha destacado el de la

Uno de los principales objetivos de la
Cámara de Comercio en esta legislatura 
que preside Carlos Tejedor es conseguir una
mayor internacionalización de las empresas

agroalimentación, que, a su juicio,
“tiene un campo impresionante, y
es la primera actividad desde el
punto de vista del exterior”. Tam-
bién mencionó los sectores de la
resina y los minerales.

CRECEN EN 2011 Por otro lado, la
información que maneja la AEAT
(Agencia Tributaria), a través de su
Departamento de Aduanas e Im-
puestos especiales, indica que las
exportaciones de empresas sego-
vianas han aumentado más de un
12% este año, a falta de las opera-
ciones del último trimestre. Por el
contrario, las importaciones han
descendido en la provincia un 2,8%
entre enero y septiembre. 

La base de datos del ICEX reco-
ge que de los 117 millones de euros
que suman las exportaciones de la
provincia hasta septiembre, las rea-
lizadas a Portugal equivalen a más
de un tercio (42 millones), seguidas

El suelo industrial resulta insuficiente 
y presenta diversas deficiencias
Carencias energéticas como la falta de abastecimiento eléctrico en determinados
momentos y la inseguridad en algunos polígonos han salpicado la actualidad empresarial 

Analizar la situación de las áreas in-
dustriales de la provincia y diseñar
otras nuevas es uno de los objeti-
vos que la Federación Empresarial
Segoviana (FES) tiene planteados y,
de hecho, está trabajando en un in-
forme sobre este asunto. 

En palabras del presidente de la
patronal segoviana, Pedro Palomo,
se trata de hacer una planificación
a largo plazo de las zonas de desa-
rrollo industrial en la provincia, que
se haga de forma ordenada y no di-
seminada. 

La seguridad y el acceso a fuen-
tes de energía de calidad son dos
de los problemas a los que tienen
que enfrentarse los empresarios se-
govianos. 

El secretario general de FES, José
Luis de Vicente, aseguraba en el mes
de abril que, por un lado son nece-
sarias mejoras en una red que en al-
gunos casos data de hace 35 ó 40
años y, por otra, se ha puesto de ma-
nifiesto que la capacidad de esta red
es insuficiente para cubrir la deman-
da actual y, sobre todo, la futura.

En cuanto a la seguridad, los
constantes robos en los dos polígo-
nos de la capital y también en el de
Valverde del Majano, han motivad
que los empresarios pidan y consi-
gan una mayor vigilancia policial y
también, como en el caso del área

Apuesta por las
exportaciones

por las que tienen como destino a
Francia (28,5). Segovia exporta, so-
bre todo, productos de aseo e higie-
ne personal, con 238 operaciones
por valor de 36,6 millones de euros;
siguen los alimentos preparados

para animales domésticos, con 171
operaciones por valor de 23,6 mi-
llones, y otros productos químicos
(415 operaciones), material eléctri-
co de baja y media tensión (147) y
envases y embalaje de vidrio (64).

ALEMÁN Entre las novedades que
ha puesto en marcha la Cámara es-
te año destacan cursos de alemán,
en colaboración con una universi-
dad alemana y orientadas al mer-
cado laboral. 

Identificación llevada a cabo por la Policía Nacional en las inmediaciones del polígono de Hontoria.  

industrial de Hontoria, se hayan
decidido por la instalación de cá-
maras de vigilancia en los accesos.

Mientras tanto, en abril la co-
munidad de propietarios Prado del
Hoyo registró ayer en el Ayunta-
miento un proyecto para desarro-
llar un millón de metros cuadrados

de suelo industrial situado al sur
del actual polígono de Hontoria y
supone la creación de parcelas de
diferentes tamaño, que van desde
pequeñas naves-nido hasta solares
de 3.000 metros cuadrados.  

Por su parte, La Mesa de Impul-
so Económico celebrada ese mis-

mo mes en la Diputación reveló que
la mayoría de los pueblos situados
en el entorno de la Autovía de Pina-
res (A-601), pretenden contar, a cor-
to o medio plazo, con un polígono
industrial, entre ellos tres no situa-
dos junto a esta carretera: Bernuy,
Fuentepelayo y Navas de Oro. 
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Galardones del Transporte
José Luis Arribas y sus hijos, Sergio y
Carlos, la segunda y tercera generacio-
nes al frente de la empresa Transpor-
tes Siguero, recibieron en abril el Acue-
ducto de Plata a la Empresa de Trans-
portes del Año, galardón que concede
la Asociación Segoviana de Empresa-
rios de Transporte (Asetra). Por sup
arte, el presidente de FECALBUS (Fe-
deración Castellano y Leonesa de
Transportes en Autobús), José Luis
Rodríguez Cabezas de Herrera, recibió
el Acueducto de Plata a la entidad co-
laboradora con el transporte.

Homenajes de la AIHS
La Agrupación Industrial de Hosteleros
Segovianos, AIHS, homenajeó en fe-
brero, dentro de los actos de la Sema-
na de Cocina Segoviana, a los herma-
nos Alfonso y Lino García de Frutos,
del restaurante la Codorniz; Luis Alon-
so Dimas y Pilar Marcos, del Bar Casti-
lla (Real Sitio de San Ildefonso), así co-
mo Enrique Tapia y Julia Lozano, del
Bar la Serrata (San Rafael).

Sumiller de Honor
La Asociación de Sumillers de Castilla
y León reconoció en el mes de agosto
la labor de José Venancio López Hie-
rro, seleccionador nacional de fútbol
sala, nombrándole Sumiller de Honor
en las instalaciones del Torneo de Te-
nis Open Villa de El Espinar. El presi-
dente de esta asociación de sumillers,
el segoviano Pablo Martín, aprovechó
para agradecer a los responsables del
torneo la colaboración con este colec-
tivo profesional. 

Fundación Dionisio Duque
La consejera de Agricultura y Gana-
dería de la Junta de Castilla y León, Sil-
via Clemente recibía en septiembre de
manos el Premio a la Labor Social y
Cultural relacionada con la Gastro-
nomía de la Fundación Dionisio Duco-
mo promotora de la marca de calidad
Tierra de Sabor. El Premio Duque 2011
a la Mujer dentro de la Hostelería re-
cayó en Ymelda Moreno, fundadora
de la Cofradía de la Buena Mesa y vi-
cepresidenta de la Real Academia de
Gastronomía. Antonio Catalán, funda-
dor de NH Hoteles y presidente de AC
Hoteles, recogió el Premio a los Em-
prendedores dentro del Mundo Gas-
tronómico. El director de Comunica-
ción Digital de Repsol, Juan Carlos
Fernández Allén, recogió el Premio de
Comunicación e Innovación y Nuevas
Tecnologías en el Mundo de la Gastro-
nomía, concedido a la Guía Repsol. Fi-
nalmente, Lucía Fernández, hija de
Alejandro Fernández, presidente del
Grupo Pesquera, recogió el Premio de
toda una Vida dedicada al Turismo y la
Hostelería otorgado a su padre.

Medallas al Mérito 
en el Trabajo
El doctor segoviano Marcos Gómez
Sancho y el empresario Octaviano Pa-
lomo fueron distinguidos en el mes de
noviembre en un acto celebrado en el
Ministerio de Trabajo en Madrid, con
la Medalla de Oro al Mérito en el Tra-
bajo y la Medalla de Plata, respectiva-
mente. 

‘Unas alas para volar’
El Área Empresarial La Estación de
Hontoria entregó en el mes de abril a
Fernando Correa, socio del Grupo Me-
ta y de la constructora Maratón Sego-
via, promotor de la Media Maratón de
Segovia y presidente de la junta gesto-
ra de la Gimnástica Segoviana, el pre-
mio ‘Unas alas para volar’, en el marco
de su cuarto encuentro empresarial.

Pedro Palomo Hernangómez fue
reelegido el 2 de diciembre, por
aclamación, presidente de la Fe-
deración Empresarial Segoviana
(FES), responsabilidad que de-
sempeña desde diciembre de
2007, en el transcurso de una
asamblea general extraordinaria. 

En su discurso habló de retos
de futuro como innovación, for-
mación e internacionalización,
“piezas claves sobre las que orien-
taremos nuestros esfuerzos. Todo
eso forma parte de la nueva cultu-
ra empresarial que desde nuestras
organizaciones, y por supuesto
desde FES muy concretamente,
queremos potenciar”.

También en diciembre, el día
13, quedó constituida oficialmen-
te la Asociación de Empresarios
Segovianos en el Exterior durante
una reunión convocada a tal efec-
to y a la que asistieron represen-
tantes de este nuevo colectivo,
además de Palomo. Tras la apro-
bación de los estatutos, Felipe Fer-
nando Tomé Moreno, consejero
delegado del Grupo F. Tomé, fue
elegido primer presidente de esta
asociación. 

Innovación, formación e internacionalización son las “piezas clave” hacia las 
que la Federación Empresarial Segoviana orientará sus esfuerzos en los próximos meses

La asamblea de la FES reeligió 
a Pedro Palomo como presidente

Con los fundadores. La Federación Empresarial Segoviana, que en 2011 cumplía 35 años desde su
constitución, rindió en abril un homenaje a los empresarios que la fundaron en noviembre de 1976. Contó con la inter-
vención del ex ministro de UCD Rafael Calvo Ortega, así como con la asistencia de medio centenar de empresarios, en-
tre ellos Antonio Horcajo, José María García Silva o el presidente-editor de El Adelantado, Carlos Herranz Cano, que dio
lectura a algunos fragmentos de la información que este diario publicó en el 76 sobre el nacimiento de FES.

Más de trescientos invitados pro-
cedentes del ámbito económico,
financiero, institucional, político
y social respaldaron el pasado
mes de junio a los empresarios
distinguidos por la Federación
Empresarial Segoviana (FES) en
un acto que tuvo lugar en el Audi-
torio del Centro de Congresos y
Convenciones Guardia de Corps
del Parador de La Granja. 

Miguel Ángel Fuentetaja, de
Precocinados Fuentetaja, agrade-
ció el premio ‘José María Antona’
al Empresario del Año 2010 en
nombre de toda su familia y ex-
plicó que la empresa sigue apos-
tando por la internacionalización,
exportando en la actualidad a diez
países europeos y a cuatro fuera
de Europa, con un volumen de
negocio de 24 millones de euros
anuales.

La nómina de galardones la
completaban Felipe Fernando
Tomé Moreno (Grupo F. Tomé),
Distinción de FES al Segoviano de

Fernando Tomé, Lantra, Mora Efron,
Joaquín de Frutos y APADEFIM 2000
fueron también distinguidos en esta edición
de los Premios Empresariales de la FES

La familia Fuentetaja
recibió el Premio
Empresario del Año
‘José María Antona’

La consejera Silvia Clemente entregó el Premio Empresario del Año.

Mayor Proyección Empresarial en
el Exterior; Lantra Energías Reno-
vables S.L., Distinción de FES a la
Empresa Innovadora de Segovia;
Mora Efron Raiter (Dicien y Joyas
con Encanto), Distinción de FES
al Joven Emprendedor de Sego-
via; Joaquín de Frutos Gómez (ex
presidente de ACS y CONFERCO
y ex vicepresidente de FES), Dis-
tinción de FES al Compromiso
con el Asociacionismo Empresa-
rial, y APADEFIM 2000, Distinción
de FES a la Responsabilidad So-
cial Empresarial.

INDUSTRIA AGROALIMENTARIA
La consejera de Agricultura y Ga-
nadería, la segoviana Silvia Cle-
mente, quien clausuró el acto, tu-
vo palabras de reconocimiento y
ánimo para los galardonados y
por extensión para todos los em-
presarios segovianos. Informó de
que en la provincia hay más de
11.500 empresas y que entre ellas
juegan un papel destacado las in-

dustrias agroalimentarias. 
Además, hizo referencia al

programa de trabajo de la Junta
de Castilla y León para los próxi-
mos años, cuyas líneas maestras
dio a conocer el propio presiden-

te Juan Vicente Herrera durante
su investidura en las Cortes po-
cos días antes del acto de la FES,
recalcando que la constante de
esta nueva legislatura será la cre-
ación de empleo.
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Los responsables de Caja Rural Burgos, Caja Rural de Fuentepelayo y Caja Rural de Segovia, en la presentación.

Las cajas rurales de Segovia, de
Fuentepelayo (Caja Cega) y la de
Burgos también se sumaron a la
moda de las alianzas financieras.
Las tres cooperativas de crédito al-
canzaron un acuerdo de integra-
ción e iniciaron así un proceso que
culminará en mayo próximo,
cuando la nueva sociedad comen-
zará a operar en cuatro provincias
de Castilla y León, La Rioja y Can-
tabria para, después, en breve, ha-
cerlo en Valladolid.

La iniciativa contó con el apo-
yo de sus respectivas juntas gesto-
ras y con el visto bueno del Banco
de España. Según explicó el presi-
dente de Caja Rural de Burgos, el
regulador central aprobó esta ope-
ración “voluntaria” y “complemen-
taria”, que mantendrá los empleos
y la red de oficinas.

Los presidentes de las cajas ru-
rales de Burgos, Segovia y Fuente-
pelayo, Pedro García, Félix Mora-
cho y Juan Cruz Serrano, respecti-

vamente, junto a los directores ge-
nerales (Ramón Sobremonte, José
María Chaparro, y Francisco Enci-
nas), presentaron en Valladolid sus
proyectos.

Los consejos rectores de las res-
pectivas entidades aprobaron a fi-
nales de septiembre el protocolo
de integración efectiva de todos
los activos y pasivos de la nueva
entidad.

La nueva caja rural resultante
dispondrá de un volumen de ne-
gocio minorista de 2.291,8 millo-
nes de euros y un total de activos
por valor de 1.389,4 millones. El
resultado bruto de actividades de
explotación se eleva a los 16,3 mi-
llones y el resultado antes de im-
puestos a los seis millones.
Además, la ratio de liquidez estruc-
tural —depósito de clientes y cré-
ditos— se coloca en el 111 por
ciento, la morosidad en el 2,78 por
ciento, con una cobertura del 123
por ciento. La eficiencia —gastos

Más fortaleza
para 

las rurales
Las cooperativas de crédito se sumaron
al proceso de fusiones entre entidades

de explotación y margen ordina-
rio— se situará en el 51,33 por
ciento y la solvencia en el 11,71 por
ciento, cuando el core-capital exi-
gido por el regulador es del ocho
por ciento. 

A raíz de la presentación oficial
en Valladolid, el presidente de la
Rural de Segovia, Félix Moracho
destacó en varias ocasiones los be-
neficios del acuerdo, que supondrá
más fuerza y fortaleza. En todo ca-
so subbrayó que las tres entidades
cooperativas están “saneadas”, al-

go que diferencia a las cajas rura-
les de otras muchas entidades fi-
nancieras convencionales.

REELECCIÓN. Precisamente este
año resultó elegido como presi-
dente Félix Moracho, de acuerdo
con el resultado de la asamblea ge-
neral ordinaria celebrada en junio.
En ella se aprobaron las cuentas
anuales en las que la cooperativa
de crédico mejoró ligeramente su
situación económica  al aumentar
un 2,02 por ciento su beneficio.

De acuerdo con las cuentas
aprobadas, el resultado neto des-
pués de impuestos fue de 645.000
euros, una cantidad algo superior
a la del año anterior, que fue de
632.000 euros.

El director general de la enti-
dad, José María Chaparro, destacó
las mejoras llevadas a cabo en la
empresa con renovación de insta-
laciones, participación en actos so-
ciales, o la puesta en marcha de ini-
ciativas para potenciar las energías
renovables entre los socios.
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El año 2010 se había cerrado despe-
jando la duda de que Caja Segovia
se uniría a Caja Madrid, en lugar de
hacerlo con Banca Cívica. Y 2011 se
abrió anunciando el cierre de siete
oficinas en un primer envite, pero
termina con una fuerte disputa so-
bre la gestión interna y los rendi-
mientos personales de sus directi-
vos y representantes.

En enero se aprobó en Consejo
de Administración la segregación
de los activos y pasivos de los nego-
cios bancarios en los territorios na-
turales de las cajas, de modo que  al
equipo directivo de Caja Segovia—
del que se haría cargo por ete año
Miguel Ángel Sánchez Plaza—  se le
asignó la expansión en la zona Nor-
te de la península, que incluye Se-
govia, Valladolid, Soria, Palencia,
Burgos, León, Asturias y Cantabria.

Fue en febrero cuando echaron
el cierre las dos primeras oficinas de
la entidad: la de Valsaín y la de Par-
que Robledo. A ellas la seguirían la
del barrio de La Fuentecilla o una
de las de Cuéllar, que llevó a los ve-
cinos a pedir con firmas su reaper-
tura, pero que no tuvo resultado.

El 2 de marzo se desveló en un
acto celebrado en Valencia el nom-
bre comercial del grupo, Bankia, con
el que se identifaría a partir de en-
tonces a todas las oficinas de Caja
Segovia. A mediados de marzo, la
Asamblea General aprobó la segre-
gación y las cuentas del ejercicio pa-
sado, en el que se reveló un descen-
so de la actividad y de los beneficios
económicos, algo común en todo el
sector bancario.

Con la llegada del segundo se-
mestre, el medio millar de emplea-
dos de Caja Segovia pasó a depen-
der de Bankia, según el acuerdo de
las entidades que forman parte de
la nueva creción tras la fusión. El
traspaso supuso la unificación de
las condiciones laborales de todos
los empleados del grupo.

Tras haber pedido una prórroga
al comienzo del año para llevar a ca-
bo el proceso electoral, Caja Segovia
se vio obligada a desconvocar una
asamblea en el mes de julio a la es-
pera de que la Junta de Castilla y
León aprobara la nueva ley que re-
gularía estos comicios para todas
las entidades de la región. Una vez
dado el paso, Caja Segovia celebró
en octubre la asamblea general en
la que se aprobó la adaptación de
sus estatutos a la Ley de Cajas.

Se supo que las entidades de in-
terés general ganarían peso en los
órganos de gobierno y que la ma-
yoría de los representantes políticos
actuales  iban a tener que abando-
nar sus cargos por incompatibili-
dad. A partir de este momento se
rompió el habitual consenso que
habían marcado todas las reunio-
nes. Empezaron a expresarse los de-
sacuerdos con la nueva distribución
de los órganos de gobierno y  a evi-
denciarse discrepancias, agranda-
das en el marco de las disputas polí-
ticas ante las elecciones generales
que celebraban en noviembre, y
también tras la resaca electoral de
las municipales de mayo. Se anun-

En marzo se desveló en Valencia el nombre comercial del nuevo grupo, Bankia.

ció entonces que Fernando Tapias
Domínguez dirigiría la entidad  a
partir de enero del año 2012.

Se reprocharon las cantidades
que percibirían ex empleados y an-
tiguos directivos prejubilados. Tras
conocerse que Manuel Escribano
tendría una prejubilación muy bien
retribuida, se revelaron las percep-
ciones de otros empleados como la
de Alfonso Reguera, concejal.

A finales del año se fueron suce-
diendo abandonos en el seno de la
entidad, que fue decreciendo y que-
dando sin contenido y sin continen-
te. Algunos empleados y directivos
siguieron dejando sus cargos aco-
giéndose a los ERE o a las jubilacio-
nes anticipadas previstas en el con-
venio de la entidad. Y en los órganos
de Gobierno también fueron le-
vantándose de sus puestos miem-

bros del Consejo de Administración,
unos por incompatibilidades, otros
por imperativo legal y otros por con-
vicciones personales y profesiona-
les. Comenzaron en abril con la ba-
ja de Manuel de la Puente (PSOE).
Le siguieron Eduardo Aguado
(CCOO), Javier Santamaría (PP), Fi-
del García y Dolores Romero (SEC),
Pedro Arahuetes (PSOE) o Bonifa-
cio García.

44Cambios. A lo largo del año fue-
ron cerrándose las oficinas con
menos actividad económica. Tam-
bién se prescindió de aquellas en
las que se producía una duplicidad
del servicio muy próximo geográfi-
camente, y aquellas con menos
negocio para los clientes segovia-
nos. Afectó a sucursales de Caja
Segovia, de Caja Madrid y de Ban-
caja que operaban en Segovia.

MENOS OFICINAS

44Dimisiones.Las dimisiones en
los distintos órganos de Gobierno
se produjeron en varios momentos
y por distintas razones. Comenza-
ron en abril con la baja de Manuel
de la Puente (PSOE). Le siguieron
Eduardo Aguado (CCOO), Javier
Santamaría (PP), Fidel García y Do-
lores Romero (SEC), Pedro Arahue-
tes (PSOE), Bonifacio García y
otros miembros de la asamblea.

MENOS CONSEJEROS

Una Caja que se vacía
La entidad de ahorro materializó a lo largo del año su integración en Bankia

El plan de prejubilaciones de los miembros del Comité de Dirección generó alarma social

Hechos relevantes ocurridos a lo largo del añoh

• 28-1-2011- Segregación de la totalidad de activos y pasivos de los negocios en los territorios naturales de las cajas.
• 17-2-2011- Aprobación de los proyectos de segregación y convocatoria de la asamblea.
• 3-3-2011- Las siete cajas socias presentan en Valencia la nueva marca del grupo: Bankia.
• 14-3-2011- Asamblea General para ratificar la segregación del negocio bancario. 
• 29-4-2011- Las cajas firman la renovación del contrato de Integración y la gestión en sus territorios naturales.
• 01-6-2011- Los empleados de Caja Segovia comienzan a depender de Bankia y Caja Segovia se queda con apenas
una decena de trabajadores de la Obra Social.
• 20-10-2011- La Asamblea General aprueba poner en marcha el proceso electoral y modifica los estatutos internos.
• 25-11-2011- Representantes de los empleados en el Consejo, en la Comisión de Control y en la Asamblea General
dimiten de sus cargos.
• 12-12-2011- El Consejo de Administración de Bankia aprueba crear un único grupo inmobiliario para gestionar las
propiedades de las entidades socias.

En el año de la completa integración de Caja Sego-
via en el grupo Bankia destacaron las noticias refe-
ridas a las prejubilaciones y planes de pensiones de
los trabajadores y directivos de la entidad, en base a
los convenios acordados entre la plantilla y la em-
presa. En función de este acuerdo el personal direc-
tivo tiene reconocido el 74,7 por ciento de sus emo-
lumentos hasta la edad ordinaria de jubilación, en
concordancia con el sistema aplicado al resto de la
plantilla. En esta línea, la entidad mantenía tres vías
para acceder a las prejubilaciones: cuando el em-
pleado cumple los 60 años se le ofrece un contrato
de sustitución y el 90 por ciento de su paga lo sufra-
ga la Seguridad Social y el 10 restante la Caja. Las
otras dos vías llegaron coincidiendo con la integra-
ción en Bankia. El ERE para mayores de 52 años,
que afectó a 70 empleados; y el acuerdo para direc-

tivos al que se acogieron el director general Manuel
Escribano, y el director de de Planificación Juan An-
tonio Folgado, entre otros.

Pero también se acogieron a prejubilaciones
otros empleados conocidos como Antonio Tapias,
Javier Requera, Miguel Ángel Sánchez Plaza o Rafael
Encinas que se fueron desligando de la entidad a lo
largo del año o anunciaron su retirada. Todo ello
surgió desde que se conoció la cantidad que perci-
biría el exalcalde de León, Francisco Fernández,
que ante la presión social renunció a ir de número
dos en la candidatura política del PSOE leonés al
Congreso de los Diputados. Se supo que Fernández
recibiría una prejubilación de 520.000 euros de Caja
España-Duero. Ese malestar se trasladó luego a Ca-
ja Segovia. Y UPyD e IU denunciaron todas estas re-
tribuciones de las cajas ante las respectivas fiscalías.

Retiros dorados en tiempos de crisis

Haciendo balance del año,
donde la crisis ha copa-
do todos los titulares, el

principal dato a destacar sería
que la mayoría de los segovianos
somos ahora más pobres. Las ad-
ministraciones y los hogares dis-
ponen de menos recursos. Caja
Segovia, institución económica
de la provincia por excelencia,
ha dejado de ser lo que era. Co-
mo el resto de entidades, tam-
bién sufre su particular crisis,
tanto económica como de pres-
tigio. Su delicada situación ha
centrado muchos de los titulares
de este año. Pocas veces se ha
cuestionado tanto su gestión co-
mo en 2011. La polémica se sus-
citó cuando se conoció lo bien
retribuidas que estaban algunas
prejubilaciones, pero que siem-
pre han existido.

No puedo por menos que
defender las pensiones bien pa-
gadas. Pero para todos. Sin em-
bargo, con el tema de las cajas,
a los antagonistas del sistema
financiero se les ha dejado en
bandeja que le crítiquen. Euro-
pa reclama a los gobiernos más
esfuerzos: se congelan las pen-
siones, se reducen los sueldos a
los funcionarios, los despidos
son más sencillos y ha seguido
creciendo el paro. Pero algunos
disfrutarán de un retiro doraro,
aunque no tranquilo, a juzgar
por lo que ha sido la actualidad
económica segoviana. Estas crí-
ticas no habrían tenido tanto
eco si previamente hubiera ha-
bido más transparencia desde
las entidades de ahorro. Lo cier-
to es que la crisis la vamos a pa-
gar todos los que tenemos a Ca-
ja Segovia como parte de nues-
tras vidas por pequeña que sea
nuestra participación, bien co-
mo clientes o simples vecinos.

Además de las denuncias ex-
ternas —que han llegado a
abrirles las puertas los Tribuna-
les— las ha habido internas. En
las últimas semanas se han su-
cedido renuncias y abandonos
en cargos que parecían de res-
ponsabilidad, pero que no la
han ejercido en muchos casos.
Y como si creyeran estar a bor-
do del Titanic, algunos se han
lanzado por la borda antes del
hundimiento. Pero parecen sui-
cidarse de cara a la galería, pues
la convocatoria de nuevas elec-
ciones está también al caer y
con ellas las incompatibilida-
des, y eso depende del gobierno
regional, que parece estar espe-
rando a que se calmen las aguas.

En definitiva, que en este río
revuelto, las ganancias las pes-
can las demás entidades a las
que los clientes de toda la vida
acuden ahora haciendo leña de
un árbol caído que es la Caja de
siempre, tras 130 años de histo-
ria, cuando nació en defensa de
los intereses de los segovianos.

Más pobres
que hace un año

FLORENTINO DESCALZO

365 DÍAS
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44 ELECCIONES

El PP arrasa en las autonómicas
La lista encabezada por Silvia Clemente, que continúa como consejera, consiguió en mayo el quinto procurador

En consonancia con los grandes
resultados obtenidos por el PP

en todo el país, en las autonómi-
cas de mayo los populares sego-
vianos, con una candidatura en-
cabezada por Silvia Clemente, al-
canzaban uno de sus mejores
resultados de la historia, alcanzan-
do más del 54 por ciento de los vo-
tos emitidos y consiguiendo el
quinto procurador. A 23 puntos de
distancia, como segunda fuerza,
el PSOE, que bajaba hasta el 31,56
por ciento.

Así, llegaban a las Cortes regio-
nales representando a Segovia los
populares Silvia Clemente, Juan
José Sanz Vitorio, Daniel Sobrados,
José María Bravo Sanz y Paloma
Sanz Jerónimo, si bien ésta última
dejaba las Cortes tras ser elegida se-
nadora en noviembre, ocupando
su sillón Sonia Palomares. Por el
PSOE, los segovianos daban su con-
fianza a Óscar López, líder regional
socialista y candidato a la Presiden-
cia de la Junta; y a Ana Agudíez.

Juan Vicente Herrera daba a co-
nocer días después su Gobierno,
con Silvia Clemente como conse-
jera de Agricultura; junto a ella, los
segovianos María Jesús Pascual,
viceconsejera de Desarrollo Rural;
y Jesús Gómez, como director ge-
neral de Producción Agropecuaria
y Desarrollo Rural. En las Cortes
regionales, Juan José Sanz Vitorio
era elegido viceportavoz del Gru-
po Popular. Y Javier López Escobar
era nombrado nuevo delegado.

Silvia Clemente (PP), de nuevo consejera de Agricultura de la Junta. Juan José Sanz Vitorio (PP). Daniel Sobrados (PP).

Ana Agudíez (PSOE).Óscar López (PSOE).Sonia Palomares (PP).José María Bravo Sanz (PP).

Beatriz Escudero (PP). Pedro Gómez de la Serna (PP). Juan Luis Gordo (PSOE).

Félix Montes Jort (PSOE).Juan Ramón Represa (PP).Paloma Sanz Jerónimo (PP).

Las elecciones generales del 20
de noviembre dejaban en la pro-
vincia de Segovia una diferencia
de votos más amplia entre PP y
PSOE que hace cuatro años, pero
el mismo reparto de parlamenta-
rios: dos diputados para el PP y
uno para el PSOE; tres senadores
para los populares y uno para los
socialistas.

Así, Segovia está representada
en el Congreso de los Diputados
por los populares Beatriz Escude-
ro Berzal y Pedro Gómez de la Ser-
na y el socialista Juan Luis Gordo
Pérez. En el Senado, tres represen-
tantes del Partido Popular, Javier
Santamaría, Paloma Sanz Jeróni-
mo y Juan Ramón Represa, y uno
del Partido Socialista, Félix Mon-
tes Jort.

Segovia volvió una vez más a
ejercer como uno de los principa-
les ‘graneros’ de votos del PP en
Castilla y León, y alcanzó un 56,41
por ciento de los votos emitidos
para el Congreso de los Diputados.
El Partido Socialista se mantuvo

Más diferencia de
votos pero el mismo
reparto en las
elecciones generales

Javier Santamaría (PP).

como segunda fuerza con un por-
centaje global del 26,76 por cien-
to con 24.711 votos a su favor, lo
que supuso una caída de 13 pun-
tos con respecto a 2008, donde
obtuvieron el 39,05 y una pérdida
de 15.000 votos.



44 POLÍTICA

El PP se consolidó en las eleccio-
nes municipales de 22 de mayo co-
mo la fuerza política más votada.
Se aseguró 160 alcaldías y casi me-
dia docena se incorporaron luego
tras no lograr acuerdos. Por su par-
te el PSOE logró investir a 30 alcal-
des. Otra docena de municipios
quedaron en manos de formacio-
nes diferentes: la formación eco-
logista Ecolo cuenta con dos mu-
nicipios, Valle de Tabladillo y Ca-
bañas de Polendos. El Partido de
Castilla y León (PACL), proceden-
te de la antigua Tierra Comunera,
se hizo con dos alcaldías por ma-
yoría: la de Puebla de Pedraza, y la
de Fuente el Olmo de Fuenti-
dueña.

Tras las elecciones quedaron
ocho municipios pendientes para
junio, del día de la investidura,
según los pactos o desacuerdos
entre los concejales electos.

En el conjunto de la provincia,
el PP se hizo con 164 alcaldías y el
PSOE con 30.  Segovia capital, Pa-
lazuelos de Eresma, Torrecaballe-
ros, Espirdo, Sebúlcor, Turégano y
Zarzuela del Monte estuvieron en
esa situación de incertidumbre
hasta el 11 de junio en que se pro-
dujo la toma de posesión.

Finalmente la capital mantuvo
como alcalde al socialista Pedro
Arahuetes, gracias al apoyo del
concejal de IU, Luis Peñalosa, en
base a un pacto firmado entre am-

Pedro Arahuetes, alcalde de Segovia. Jesús García, alcalde de CuéllarFrancisco Jorge, alcalde de El Espinar.

bos. Así, Arahuetes inició su ter-
cer mandato al frente del Consis-
torio como independiente a la ca-
beza de la candidatura socialista,
con trece votos del PSOE e IU,
frente a los doce votos del candi-
dato popular, Jesús Postigo.

En El Espinar, Francisco Jorge
(PP) la Alcaldía tras lograr una ma-
yoría absoluta, con siete conceja-
les, después de haber estado una
legislatura en la oposición.

Con menor expectación que en
la legislatura anterior se celebró en
Cuéllar la sesión constitutiva de la
nueva Corporación que por segun-
da vez asumía Jesús García (PP).

El PP recuperó la Alcaldía de
Palazuelos de Eresma, con Jesús
Nieto a la cabeza, aunque no
había logrado mayoría absoluta.
Pero se hizo con el bastón de
mando al ser su formación políti-
ca la más votada en las elecciones
del 22 de mayo.  

En San Ildefonso, José Luis Váz-
quez (PSOE) afrontaba su segundo
periodo de Gobierno al frente del
Ayuntamiento granjeño con una
nueva mayoría absoluta, aunque en
su discurso de investidura dejó bien
clara la necesidad de un municipio
"unido" para abordar los retos de
los próximos años.

El reelegido alcalde de Canta-
lejo, José Antonio Sanz Martín

(PP), inició su quinta legislatura
en la que tendió la mano a los
miembros de la oposición para
trabajar juntos por el municipio
“aparcando las ideologías”.

En Nava de la Asunción, San-
tiago de la Cruz resulto reelegido
alcalde con los seis concejales po-
pulares que representan la ma-
yoría absoluta del Ayuntamiento.
Por su parte el candidato socialis-

ta Juan José Maroto, decidió man-
tener su candidaturay recibió los
cinco votos de sus ediles.

Por primera vez una mujer alcal-
desa se hizo con el bastón de man-
do en Carbonero el Mayor, de la ma-
no de María Ángeles García Herrero
(PP). Y en La Lastrilla, el también po-
pular Vicente Calle (PP) asumió de
nuevo la Alcaldía, frente al socialista
Pedro Luis Piñeiro.

El movimiento 15-M marcó el año electoral
El año sociopolítico estuvo mar-
cado por el movimiento denomi-
nado 15-M que tuvo respuesta en
todas las provincias, también en
Segovia. Además de los que se mo-
vilizaron en la capital y en algu-
nos pueblos, también acogió re-
corridos de marchas procedentes
de otros puntos de la geografía en
su paso hacia Madrid.

En Segovia se debatió en varias
ocasiones la filosofía de este mo-
vimiento que nació defendiendo
la necesidad de acometer refor-
mas en la legislación electoral,
que afectarían, por ejemplo, a la
utilización de listas desbloquea-
das en el Congreso, o a la apertura
del sufragio municipal a los ex-
tranjeros residentes, entre otros
asuntos y que planteó algunos in-
terrogantes relacionados con la
entrada en vigor de la reforma de
la Ley Electoral General.

Los centros universitarios de
Segovia estudiaron en numerosas
ocasiones este hecho, considera-
do histórico. El movimiento de los indignados se concentró a los pies del Acueducto.

44Cambios. La incertidumbre so-
bre los pactos se mantuvo en va-
rias localidades hasta casi el día
de la investidura: Segovia capital,
Palazuelos de Eresma, Torrecaba-
lleros, Espirdo, Sebúlcor, Turéga-
no y Zarzuela del Monte protago-
nizaron las incógnitas

PENDIENTES DE PACTOSh

Las inmediaciones del Acue-
ducto fue el centro neurálgico de
los encuentros y asambleas calle-
jeras desarrolladas.

Uno de los movimientos más
destacados tuvieron lugar el 19
de junio en la iniciativa ‘contra el
Pacto del Euro’, que congregó a
más de 600 personas en Segovia,
Cuéllar y en San Rafael, como
principales centro de actividad.

Previamente se habían cele-
brado acampadas junto al Acue-
ducto, que tuvieron que trasla-
darse a las inmediaciones de la
Plaza de Medina del Campo, de-
bido a la celebración del Festival
de Creatividad Infantil hispano-
ruso en la Plaza del Azoguejo, con
la presencia de Su Aleza Real la
Reina Doña Sofía.

El ‘Movimiento 15-M’ regresó
de nuevo a los soportales del edi-
ficio de Santa Columba, donde
poco a poco fue desapareciendo
su actividad y quedó anulada una
vez celebradas las elecciones ge-
nerales de noviembre.

El PP logra
la mayoría de
las alcaldías

Los populares se hicieron con el bastón
de mando en 164 municipios y el PSOE
lo logró en una treintena de localidades

Desaparece ASíh

La formación política Alternativa
Segoviana Independiente (ASí),
desapareció de la escena políti-
ca en las elecciones municipales
de mayo. En marzo descartó
presentar candidatura en la ca-
pital cuando se conoció que Ja-
vier Giráldez acompañaría a Pe-
dro Arahuetes en la lista del
PSOE. Los otros municipios en
los que habían tenido represen-
tación, pero que finalmente no
la lograron, fueron Turégano y
san Ildefonso.

Retraso en Navas
La localidad de Navas de Oro
fue noticia en las elecciones
municipales porque se retrasó
la investidura de la alcaldesa
electa debido a las denuncias
por supuestas irregularidades
electorales que había denuncia-
do el candidato de IU y alcalde
en funciones. Finalmente, Car-
men Pinela (PP) se hizo con la
Alcaldía al desetimarse los re-
cursos de la formación de La-
dislao González (IU).
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Con el rechazo del PP, el pleno
aprobó  el 30 de noviembre iniciar
un expediente informativo que
podría privar al camposanto de su
nombre católico -Santo Ángel-. La
moción de IU, que apoyó el PSOE,
pedía además estudiar la amplia-
ción de uso de la capilla del cam-
posanto para despedida u home-
naje de los difuntos, con indepen-
dencia de su confesión religiosa. 

Mercedes Sanz (PP), historiado-
ra, rechazó frontalmente en aquella

sesión el cambio de denominación
del camposanto, recordando que el
Santo Ángel hace referencia a la er-
mita, construída en el siglo XVIII,
que dominaba el paraje con el mis-
mo nombre —el Cerro del Ángel—.
También se mostaron en contra la
Federación de Asociaciones de Veci-
nos; mientras que el obispo de la
Diócesis, Ángel Rubio, en el encuen-
tro navideño con los medios de co-
municación, apeló al diálogo como
medio idóneo para resolver cual-

quier problema sobre el uso de la
capilla del cementerio, donde sólo
cinco familias han rehusado utilizar
este espacio religioso desde 2002.

En el mismo pleno del 30 de no-
viembre, se aprobó otra moción de
IU para que se analizase la retirada
del callejero de los nombres de ca-
lles de simbología franquista, co-
mo la avenida de Fernández Ladre-
da. De momento, se ha abierto un
expediente para estudiar la viabili-
dad de la propuesta.

Un cementerio sin nombre

La desinformación y el temor a re-
cibir la multa fueron la sensación
mayoritaria entre los conductores,
el 1 de abril, en el primer día de
puesta en funcionamiento del sis-
tema de lectura de matrículas a
través de cámaras para regular el
acceso a la Plaza Mayor, en sustitu-
ción de los bolardos retráctiles, que
quedaron inoperativos, a causa de
sus frecuentes fallos técnicos.

El sistema demostró de inme-
diato su eficacia. Aunque se puso
en funcionamiento el día 1, hasta
el lunes 11 no se comenzó a abrir
los correspondientes expedientes
de denuncia. Solo en los dos pri-
meros días —11 y 12 de abril—
unos 1.800 vehículos accedieron
de forma irregular al recinto.

El 26 de agosto, el concejal de
Tráfico y Transportes, Alfonso Re-
guera (PSOE), en declaraciones a
este diario, se declaró “satisfecho”
con el rendimiento y eficacia del
nuevo sistema de control de acce-
sos. Con la eliminación de los bo-
lardos en las calles Cronista Lecea
y Barrionuevo se ha esfumado el
riesgo de accidentes, frecuentes
con el anterior sistema, cuando los
vehículos se “colaban” y sufrían el
impacto del pivote. Y tampoco hay
grandes quejas de una ciudadanía
que, al parecer, ya está resignada a
no circular por la Plaza Mayor. 

A finales de verano, Tráfico
había procesado un total de 14.199
expedientes de denuncia por ac-
ceso a la Plaza Mayor, que habían
generado, hasta ese momento, un
total de 765 multas o sanciones. .
Lo cierto es que la revisión acumu-
la retrasos; entre otras razones por
que las listas de posibles infraccio-
nes que genera automáticamente
el sistema son revisadas después,
manualmente, por los técnicos.

Antes de tramitar una propues-
ta de sanción, hay que comprobar
que la fotografía que genera el sis-
tema identifica con nitidez la matrí-
cula del vehículo; y que, efectiva-
mente, no se encuentra en la “lista
blanca”; esto es, la que incluye
aquellos que cuentan con autori-
zación “permanente”. Esta lista la
integran unos 2.100 vehículos au-
torizados: residentes de las 28 ca-
lles afectadas, taxis, ambulancias,
vehículos policiales y los de reparto
de mercancías, entre otros—. Asi-
mismo, y hasta el 5 de junio, se au-

torizó el paso de un total de 1.053
vehículos, que obtuvieron un per-
miso especial para la prestación de
servicios. Son entradas ‘esporádi-
cas”, como las de los 6.971 vehícu-
los que accedieron al recinto por
ser clientes de hoteles de la Plaza
Mayor y su entorno. El retraso obe-
dece, principalmente, a los errores
de lectura de de las matrículas en
horario nocturno que se produje-
ron durante los primeros meses.

Hasta en dos ocasiones se cambia-
ron las cámaras para aumentar su
resolución; la última, a mediados
del presente mes de agosto, con re-
sultados satisfactorios. La cámara
de la calle Cronista Lecea acumula
mayor actividad; en tanto que son
en torno a unos 400 los vehículos
que, como media, acceden a diario
a la Plaza Mayor a través de ese
punto, en su mayor parte con la co-
rrespondiente autorización.

Punto de control de acceso a la Plaza Mayor situado en la calle Cronista Lecea.

44 TRÁFICO

El Ministerio de Fomento, a
través de la Secretaría de Esta-
do de Vivienda y Actuaciones
Urbanas, publicó el 28 de no-
viembre, en el Boletín Oficial
del Estado (BOE) el anuncio pa-
ra la licitación de las obras de
rehabilitación del Teatro Cer-
vantes, lo que significa que las
empresas interesadas en llevar
a cabo estos trabajos podrán
presentar sus ofertas hasta el
10 de enero de 2012. 

El Ayuntamiento de la capi-
tal se felicitó por este anuncio,
al entender que así el proceso
para la rehabilitación del Tea-
tro Cervantes, “uno de los pro-
yectos culturales más impor-
tantes para la ciudad y en el que
el Ayuntamiento de la capital
lleva trabajando desde hace

PANORAMA

Fomento licita las obras
para la rehabilitación 
del teatro Cervantes

PATRIMONIO

años de manera insistente, en-
tra en su recta final”.

Una vez finalizado el plazo
de presentación de ofertas, el 21
de febrero se abrirán las plicas.
Entonces se conocerá la empre-
sa que lleve a cabo el proyecto
de rehabilitación del Teatro Cer-
vantes con arreglo al proyecto
realizado por la UTE Javier Fus-
ter Arquitectos, SLP Héctor Mi-
guel León- Rosa Muñoz, docu-
mento realizado por encargo del
Ministerio de Fomento y que
cuenta con el visto bueno tanto
del Ayuntamiento como de la
Junta de Castilla y León.

Las obras cuentan con un
presupuesto total de 8.584.850
euros, mientras que el plazo de
ejecución ha quedado estable-
cido en 42 meses. 

IMPUESTOS
El PP denuncia la subida
abusiva del IBI � Los reci-
bos del IBI subieron de media
un 8,5% en el año 2011 y aumen-
tarán en 2012 un 7,8%. Así lo
señala un estudio del grupo mu-
nicipal del PP que el 28 de no-
viembre, a través de su portavoz,
Jesús Postigo, volvió a denunciar
que el equipo de Gobierno so-
cialista ha aplicado una subida
“espectacular” de este impuesto,
por encima del IPC (3%). Los po-
pulares realizaron su propio ex-
perimento; al recabar un total
de 104 recibos —de los años
2010 y 2011— correspondientes
a 52 inmuebles ubicados en di-
versas zonas de la ciudad. Los
datos fueron volcados a una ho-
ja de cálculo y llevados a una no-
taría que ha acreditado que, so-
bre la información de los reci-
bos aportados, los cálculos del
PP eran correctos.

MEDIO AMBIENTE
Segundo Punto Limpio
� El 7 de marzo entró en fun-
cionamiento el Punto Limpio,
"El Vallejuelo", situado en el

Víal Interpolígonos, junto al
Depósito municipal de vehícu-
los abandonados y el Parque
Central de Maquinaria del ser-
vicio de recogida de residuos y
limpieza viaria. El Ayuntamien-
to recibió de la Junta de Castilla
y León estas instalaciones el
pasado mes de enero. Las obras
han supuesto una inversión to-
tal de 317.680 euros.

INFRAESTRUCTURAS
La Biblioteca, más cerca
� El BOE publicó el 19 de di-
ciembre la formalización del
contrato, suscrito el pasado 29
de noviembre, para la ejecu-
ción de las obras de construc-
ción de la futura Biblioteca Pú-
blica del Estado en Segovia.  La
Biblioteca Pública del Estado
se levantará en el barrio de Co-
munidad de Ciudad y Tierra de
Segovia, es decir, en el Sector
Plaza de Toros-Depósitos del
Agua.  El Ministerio de Cultura
adjudicó a la empresa Ortiz
Construcciones y Proyectos, en
10.579.660 euros, la ejecución
de la nueva sede de la Bibliote-
ca Pública.

Nuevo parque de bomberos. Casi medio
siglo después de la inauguración del parque de Bomberos en la ave-
nida del Padre Claret, el Servicio de Extinción de Incendios y Salva-
mentos de Segovia trasladó sus oficinas y servicios a las nuevas ins-
talaciones construidas en el barrio de Nueva Segovia, desde donde
comenzaron el 26 de mayo a prestar oficialmente su labor asisten-
cial. La plantilla está formada por 44 profesionales. Cuentan con un
total de 15 vehículos (ligeros y pesados).

SERVICIOS

r

Atentos a las cámaras
El Ayuntamiento puso en marcha el 1 de abril el sistema de control

de acceso a la Plaza Mayor a través de videocámaras

Estudio sobre el tráfico en el casco antiguoh

Los técnicos municipales ultiman el estudio sobre peatonalización del casco an-
tiguo que encargó el pleno del Ayuntamiento, el 5 de septiembre, de acuerdo
con la moción presentada por el concejal de IU (Luis Peñalosa). El estudio son-
dea las posibilidades de extender la restricción de paso que afecta a la Plaza Ma-
yor a todo el casco antiguo. .

El concejal de Tráfico, Alfonso Reguera, explicó en diciembre que el estudio
“está prácticamente acabado, tenemos ya en nuestro poder un segundo borrador,
pendiente solo de pulir algunos detalles”. El edil eludió ofrecer detalles sobre el in-
forme que, según dijo, se presentará al concejal de IU dentro del plazo establecido
por la moción y, previsiblemente, en una sesión plenaria. Peñalosa defendió su
propuesta ante la "invasión" de vehículos que sufre el casco antiguo, que está
"desbordado", según dijo, por el paso de unos 15.000 vehículos a diario.
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44 AYUNTAMIENTO

LAS ELECCIONES DE MAYO corona-
ron a Luis Peñalosa como el
rey del Ayuntamiento, pese a

ser antimonárquico. Es, y que me
perdone el bueno de Luis, como esa
novia fea a la que todos quieren lle-
var al huerto por ser la única here-
dera de un rico terrateniente.
Arahuetes atiende, sin entusiasmo,
las pretensiones del concejal de IU
y acepta abrir un expediente para
estudiar algo tan absurdo (y que me
vuelva a perdonar mi amigo Luis)
como el cambio de nombre del ce-
menterio. Y el PP, que también bus-
ca camelarse a la hija del terrate-
niente, presenta mociones que son
un “guiño” –también amoroso- al
concejal de IU, como, por ejemplo,
las referidas a la Casa de la Moneda
o a la modificación del reglamento
de participación ciudadana. En la
nueva corporación hay un “tonteo”
en el Ayuntamiento, en el sentido
amoroso del término, que sonroja.
Arahuetes ya ha renunciado al par-
king de Los Tilos y no espera hacer
más concesiones, de las serias, has-
ta final de legislatura. El alcalde
amaga con alguna declaración so-
bre Icomos y el aparcamiento y po-
ne nervioso a Peñalosa. Después el
río vuelve a su cauce. Se amaga con
una infidelidad, que luego es men-
tira, porque hay amor.

En el primer año de la nueva cor-
poración, Jesús Postigo ha roto con
el pasado tumultuoso del grupo po-
pular, y opta por el discurso tranqui-
lo, nada que ver con las vehementes
Beatriz Escudero y Susana Moreno,
que tango juego dieron a la prensa.
El portavoz del PP da participación
en los plenos a todo su equipo (di-
cen que aprender del pasado es una
virtud), y eso hace “piña”. Sin embar-
go, la estrategia ha diluido su prota-
gonismo en las sesiones, donde ape-
nas toma la palabra, cuando se lo
permite Arahuetes, más celoso que
nunca con el cumplimiento del re-
glamento de la cámara.

Luis Peñalosa cuenta sus mocio-
nes por victorias. Sin embargo, no
son pocos los que creen que el con-
cejal de IU está decepcionando. La
aconfesionalidad del Estado y la Ley
de Memoria Histórica no parecen
ser las prioridades de la sociedad se-
goviana, inmersa, como todo el país,
en un desempleo galopante, un pro-
blema al que un dirigente de la iz-
quierda debería prestar todos sus es-
fuerzos, por pura ideología. Arahue-
tes sigue liderando al equipo de
Gobierno con mano de hierro y Pos-
tigo parece que todavía no ha apre-
tado el acelerador. Javier Giráldez,
serio y a la vez ingenioso, y Alfonso
Reguera, trabajador incansable, son
las revelaciones en las filas socialis-
tas. José Antonio Garvía y Mercedes
Sanz despuntan en el PP, con permi-
so de Juan Antonio Folgado, “mano
derecha” de Postigo. Veremos cómo
será el 2012, un año de ‘recortes’ don-
de deberá gestionarse con mimo el
Ayuntamiento y en el que todos los
grupos deberán unir fuerzas y bus-
car consensos. Con amor o sin él.

El rey de la baraja

SERGIO ARRIBAS

365 DÍAS

La llave, a la izquierda
Arahuetes y Peñalosa firman un acuerdo de 14 puntos que posibilita la investidura 

del candidato socialista y deja al PP, la fuerza más votada, en la oposición

Los resultados de las elecciones
del 22 de mayo dieron la ‘llave’ del
Ayuntamiento al concejal de IU,
Luis Peñalosa. La lógica se impuso
y la alianza entre IU y PSOE (12
ediles), dejó al PP en la oposición. 
El candidato del PSOE a la Alcaldía
de Segovia, Pedro Arahuetes, y el
concejal electo de IU, Luis Peñalo-
sa, rubricaron en la tarde del 10 de
junio, en el Ayuntamiento y ante
periodistas y fotógrafos, un acuer-
do de 14 puntos que posibilitó, al
día siguiente, la investidura de
Arahuetes como alcalde, por ter-
cera vez consecutiva y tras ocho
años en el cargo.

Ambos subrayaron que el pac-
to pretendía  no solo posibilitar la
investidura de Arahuetes, sino dar
estabilidad institucional al Ayun-
tamiento durante los próximos
cuatro años, "colaborando mutua-
mente en la acción de Gobierno".
De hecho, Peñalosa anunció que
estaría presente en la junta de Go-
bierno local, con voz pero sin vo-
to, después de haber rechazado la
oferta socialista de ocupar una de
las áreas de gestión municipal.

Entre los puntos del acuerdo se
recogen algunas de las principales
reivindicaciones de IU desde el co-
mienzo de las negociaciones, co-
mo la renuncia definitiva por par-
te del PSOE a la construcción del
aparcamiento subterráneo de Los
Tilos o la revisión del Plan Espe-
cial de Áreas Históricas (PEAHIS).

También se incluyen otras exi-
gencias de la coalición, como el
compromiso de no privatizar ser-
vicios públicos municipales; la
aplicación de criterios de progre-
sividad fiscal en la normativa tri-
butaria; el cumplimiento de la Ley
de Memoria Histórica; o el com-
promiso de mantener el mandato
de no confesionalidad del Estado
en el ámbito municipal.

Arahuetes quiso dejar muy cla-
ro que éste era el único documen-
to existente, y que no había acuer-
dos adicionales que no se hayan
trasladado a la opinión pública.
IU renunciaba pues al recorte de
salario del alcalde y los puestos de
confianza que pedía. Arahuetes se
limitó a decir que se trataba de "un
acuerdo completo", alcanzado
tras el "tira y afloja adecuado en
cualquier negociación, en la que
los dos hemos cedido una parte".
Luis Peñalosa también subrayó
que la renuncia a algunos de los
26 puntos que llegaron a plantear
al PSOE "responde a una voluntad
de acuerdo, para no dificultar el
pacto y no favorecer el acceso del
PP a la Alcaldía".

TENSAS NEGOCIACIONES Lo
cierto es que el acuerdo fue fruto
de intensas negociaciones, no
exentas de tensión.Cuando en la
noche del 22 de mayo, Arahuetes
aparecía sonriente ante sus segui-
dores en el Hotel San Facundo,
convencido de gobernar pese a
obtener un centenar de votos me-
nos que Jesús Postigo (PP), proba-

Peñalosa y Arahuetes se estrechan la mano tras firmar, el 10 de junio,  el pacto de estabilidad en el Ayuntamiento.

blemente no imaginaba las difi-
cultades a las que se enfrentaría
para conseguir, veinte días des-
pués, ser investido alcalde Segovia
por tercera vez consecutiva.

Esa confianza de Arahuetes en
que Peñalosa le daría su voto sí o sí
fue lo primero que no sentó nada
bien en la coalición. Ya el lunes 23
el coordinador provincial, José Án-
gel Frías, aseguraba que Arahuetes
no se merecía la Alcaldía, pero
Peñalosa templaba gaitas afirman-
do que no se le pasaba por la cabe-
za propiciar un Gobierno del PP
con su abstención.

El acuerdo entre los responsa-
bles regionales del PSOE, Óscar
López e IU, José María González,
el 27 de mayo, para propiciar go-

biernos de izquierdas parecía alla-
nar el camino para un acuerdo.

PRIMER ENCUENTRO El primer
encuentro entre Frías y el secretario
provincial socialista, Juan Luis Gor-
do se produjo el jueves 2 de junio y
el viernes 3 comenzaban 'formal-
mente' las negociaciones, con muy
mal pie, ya que IU no acudió a la
reunión y Frías se descolgó ante los
periodistas con frases como que IU
tenía la mano en la cadena de un
váter lleno de mierda. Como suena.

Después de que el coordinador
regional de IU tuviese que discul-
parse por los excesos verbales de
Frías, las negociaciones entraban
en su recta final. Las exigencias de
IU, cuatro el lunes 6, crecían a 26

el miércoles 8. Los socialistas, y por
lo visto, sobre todo Arahuetes, no
parecían dispuestos a ceder tanto;
IU tampoco parecía dispuesta a re-
bajar. El pacto de izquierdas se
tambaleaba y hasta el prudente
Peñalosa amenazaba con votarse a
sí mismo y dar la Alcaldía al PP.

La situación empezó a des-
tensarse el jueves 9, fundamen-
talmente porque el PSOE se
avenía a aceptar la mayor parte
de las peticiones de IU: ni par-
king de Los Tilos, ni PEAHIS,
además de otros doce puntos de
un acuerdo que se cerraría el
viernes. Lo firmaron Arahuetes y
Peñalosa; el alcalde lo dejó cla-
ro: "firmo este acuerdo con el
concejal Peñalosa". 

Apenas iniciada la legislatura, el
pacto de estabilidad en el Ayun-
tamiento suscrito entre PSOE e
IU sigue vivo, aunque ya tiene su
primera grieta. No peligra el
acuerdo, aunque el 28 de octubre
quedó de manifiesto que el con-
cejal de IU, Luis Peñalosa, des-
confía del alcalde, Pedro Arahue-
tes (PSOE); a quien acusó de ac-
tuar "con mala fe" y de practicar
"actitudes vergonzosas" que "no
se merece esta ciudad".

El enfado de Peñalosa obe-
decía al presunto intento de
Arahuetes de "ocultar" la  visita a
la ciudad de la representante de
Icomos-Internacional, Christia-
ne Schmückle-Mollar, que será
la encargada de redactar el infor-

me definitivo sobre el parking de
Los Tilos.

Peñalosa aseguró sin titube-
os que el alcalde no le informó
de esta visita relámpago porque,
sencillamente, no quería que la
técnico de Icomos-Internacional
escuchara a IU y a todos los co-
lectivos que rechazan la infraes-
tructura. La presunta maniobra
del alcalde era para el concejal
de IU  una "falta de lealtad" al
pacto de estabilidad entre PSOE
e IU. Lo cierto es que Peñalosa sí
pudo reunirse con la técnico de
Icomos-Internacional. El conce-
jal de IU también se mostró muy
crítico con las duras manifesta-
ciones del alcalde contra la téc-
nico de Icomos-España que re-

dactó en su día un informe des-
favorable al parking; la profesora
Begoña Bernal; un informe que
elaboró, según palabras de
Arahuetes, "la [técnico] de Bur-
gos después de tormarse dos bo-
tellas de vino en una comida".

Peñalosa también pidió acla-
raciones a Arahuetes sobre unas
palabras del alcalde en las que
apuntó que no estaba en condi-
ciones de asegurar que el aparca-
miento no iba a ejecutarse en es-
ta legislatura. Días después,
Arahuetes garantizó que cum-
plirá el pacto y que su única pre-
tensión es contar con un informe
técnico“riguroso” que aclare las
posibilidades de construir el
aparcamiento de Los Tilos.

El parking de Los Tilos abre 
la primera fisura en el pacto 
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En 2011 se pusieron en marcha de
forma efectiva el Área de Rehabili-
tación Integral (ARI) de San José -
El Palo Mirasierra y el Área de Re-
habilitación de Centro Histórico
(ARCH) de Canonjías, dos proyec-
tos cofinanciados por el Gobierno
de España, la Junta de Castilla y
León y el Ayuntamiento, además
de los propios vecinos, que totali-
zan una inversión cercana a los 17
millones de euros.

El ARI de San José - El Palo Mi-
rasierra tiene un presupuesto de
8.413.605 euros.  Del presupuesto
total, la mayor parte se destinarán
a ayudas a la rehabilitación de vi-
viendas, en total 6.796.741 euros;
mientras la reurbanización de ca-

lles recibirá una partida de 916.864
euros y los gastos de gestión se cal-
culan en 700.000 euros, canaliza-
dos a través de una oficina que se
creó en marzo de 2010.

De la primera convocatoria de
subvenciones, cuyo presupuesto al-
canza el 1.975.000 euros, se benefi-
ciarán 194 viviendas en total. La pri-
mera comisión de evaluación dió el
visto bueno a las 13 peticiones for-
muladas por 9 comunidades de pro-
pietarios y 4 viviendas individuales
que afectan a 120 viviendas, con un
importe total de 541.608 euros. La
segunda aprobó las 11 solicitudes
presentadas, 6 por comunidades de
propietarios y 5 por viviendas indivi-
duales, cuya subvención alcanza los

551.193 euros y afecta a 74 viviendas
en total. En cuanto a obras de reur-
banización, ya se han acometido tra-
bajos, entre otras, en Tomasa de la
Iglesia y Capitán Perteguer.

El ARCH de Canonjías  cuenta
con un presupuesto de  8.578.157
euros. En la primera convocatoria
se recibieron únicamente dos soli-
citudes, para un total de ocho vi-
viendas, aunque los técnicos de la
oficina han realizado visitas a 65 in-
muebles, con un total de 263 vi-
viendas, y ya hay tramitados 78 ex-
pedientes. En cuanto a la reurbani-
zación de calles, ya se ha
acondicionado la Travesía de Ca-
nonjías y próximamente se reno-
vacará  la calle Doctor Castelo.

Con dos ARIS entre manos

Las obras del edificio de empren-
dedores del Círculo de las Artes y
la Tecnología (CAT), las únicas que
se estaban desarrollando actual-
mente en la zona, quedaron para-
lizadas en noviembre por los pro-
blemas que atraviesa la empresa
constructora Volconsa, inmersa
en un concurso de acreedores.

El Ayuntamiento había recibio
un escrito de la administradora ju-
dicial que se encarga del concurso
de acreedores en la que pedía al
Ayuntamiento que retrasara unos
días la decisión sobre si rescinde o
no el contrato, a la espera de reca-
bar toda la documentación y hacer-
se una idea más completa de cuál
es la situación real de la empresa. 

Finalmente, Volconsa, el 21 de
diciembre, anunció que se habían
ratificaron diversos contratos de su-
ministro con varios proveedores pa-
ra poder terminar la obra del CAT.
De hecho, varios operarios volvie-
ron a trabajar en la obra. Con el vis-
to bueno de la administración con-
cursal se ratificaron los acuerdos

“con las subcontratas más impor-
tantes que afectan al momento ac-
tual de la obra”, relativas a la estruc-
tura metálica del inmueble, sumi-
nistro de hormigón y
abastecimiento e instalación de en-
cofrados. Al mismo tiempo, la ad-
ministración concursal trasladó al

Ayuntamiento un compromiso de-
cidido de reactivar la obra, asegu-
rando que Volconsa tiene capacidad
técnica y económica para concluir
el edificio dentro del plazo.  La obra,
con un presupuesto de 9 millones
de euros, tiene un plazo de ejecu-
ción de 15 meses. 

Imagen de las obras de construcción del edificio de emprendedores del CAT, que se paralizaron en noviembre.

44 URBANISMO

PLANEAMIENTO
Avanza el Plan Regional de Las Lastras � La Con-
sejería de Fomento y Medio Ambiente ha iniciado la aprobación
del Plan Regional de Actuación de Urbanización de Las Lastras
de Segovia. El 14 de diciembre el Boletín Oficial de Castilla y
León (Bocyl) informó de la apertura de un período de informa-
ción pública de 45 días para que se pueda consultar la docu-
mentación, disponible en el portal de la Junta y en la Delegación
Territorial. El plan tiene por objeto la ordenación urbanística de
21,34 hectáreas, situadas al suroeste de la ciudad de Segovia, en
una zona de transición entre la plataforma superior de Las Las-
tras y la ciudad construida. Este plan recoge espacio suficiente
para construir 957 viviendas, de las que 376 serán VPO (protegi-
da); 384, para jóvenes y 197, libres.

URBANISMO
Legalización de la Casa de la Parra � La Comisión Te-
rritorial de Patrimonio emitió el 19 de diciembre un informe favo-
rable a la legalización de la polémica Casa de la Parra —vivienda y
garajes— al entender que el edificio “no altera las características
generales, de carácter y ambiente, del conjunto histórico de la
ciudad”. El acuerdo reitera el acuerdo que ya adoptó la Comisión
el 29 de noviembre de 1993. El informe favorable de Patrimonio
era una de las condiciones que impuso el Ayuntamiento para
aprobar el proyecto de legalización presentado por la propiedad.

Al igual que los vehículos deben
superar una inspección técni-
ca, lo que se conoce como la
ITV, para poder circular, los edi-
ficios también deben ahora ob-
tener el correspondiente “certi-
ficado” que garantice su buen
estado de conservación y habi-
tabilidad. A principios de sep-
tiembre, el pleno del Ayunta-
miento de Segovia aprobó la or-
denanza para la aplicación de
la Inspección Técnica de la Edi-
ficación (ITE), una normativa
que, en síntesis, está llamada a
regular la revisión de todos los
edificios de la ciudad que supe-
ren los 40 años de antigüedad.

El Ayuntamiento introdujo
la herramienta de la inspección
obligatoria en el Plan Especial
de las Áreas Históricas (PE-
AHIS); si bien, ante las críticas
que suscitó el documento, pen-
diente de revisión, a instancias
de IU, el Gobierno municipal
socialista optó por abordar la
redacción de una ordenanza
específica para aplicar la ITE.

En la ciudad de Segovia exis-
ten algo más de 12.000 vivien-
das construídas antes de 1972
que deberán someterse a esta
inspección obligatoria. El pri-
mer listado de inmuebles que
publicará el Ayuntamiento pa-
ra ser ser inspeccionados en
2012 lo integrarán entre 380 y
400 inmuebles, de los que unos

La inspección técnica
afectará a 400 inmuebles
en 2012 en la capital

URBANISMO

250 estarían ya “catalogados” .

PEAHIS El pleno del Ayunta-
miento aprobó el 28 de febrero,
con el voto favorable del PSOE
y la abstención del PP, el infor-
me de resolución de alegacio-
nes —acompañado de otro
jurídico— al Plan Especial de
las Áreas Históricas (PEAHIS),
el planeamiento llamado a or-
denar una amplia zona de la
ciudad, desde Santa Eulalia al
casco histórico. El acuerdo su-
ponía la estimación del 70% de
las 141 alegaciones presenta-
das al documento. Los cambios
derivados de esta resolución se
introdujeron en el PEAHIS. El
propósito municipal  era volver
a someter el documento a un
periodo de exposición pública
y de resolución de alegaciones
por el plazo de un mes, tal y co-
mo había anunciado, el alcal-
de, Pedro Arahuetes, en la inau-
guración de unas jornadas so-
bre el PEAHIS organizadas por
EL ADELANTADO y que con-
citó a casi un centenar de per-
sonas, que abarrotaron el salón
de actos del Colegio de Arqui-
tectos de Segovia.

Sin embargo, IU puso como
condición para apoyar la inves-
tidura de Arahuetes la revisión
del PEAHIS, por lo que, por el
momento, el documento per-
manece a la espera de análisis.

r

El salón de actos de la sede del Colegio de Arquitectos se llenó en las dos
jornadas de debate sobre el PEAHIS organizadas por EL ADELANTADO.

PANORAMA

El CAT, a paso lento
Las obras del primer edificio quedaron paralizadas temporalmente por

los problemas de Volconsa, inmersa en un concurso de acreedores

Arrancan las áreas de rehabilitación de los espacios de Canonjías 
y San José-El Palo, con una inversión de 17 millones de euros

Palacio de Congresos y fondos privadosh
El alcalde de Segovia, Pedro Arahuetes, desveló a principios de noviembre
que el Ayuntamiento mantenía conversaciones con hasta tres empresas in-
teresadas en involucrarse en la construcción del Palacio de Congresos de Se-
govia. Mientras Arahuetes apuesta por la financiación privada, desde la Jun-
ta de Castilla y León se mantiene el compromiso de financiar el 40% de la in-
fraestructura —que precisa unos 56 millones de euros—. Este diario ya
desveló, el 20 de septiembre, que el Ayuntamiento estaba buscando ‘fórmu-
las mixtas” para financiar el CAT, el espacio de innovación proyectado junto
a la carretera de Madrid y donde se emplazaría el Palacio de Congresos, ante
las dificultades de obtener fondos públicos por culpa de la crisis económica.

Por su parte, el PP apuntó la necesidad de “redimensionar” el proyecto
“megalómano” del PSOE previsto en el CAT. Para los populares,  el nuevo
proyecto debería basarse en un concepto "multifuncional"; es decir, en pri-
mer lugar, un equipamiento no exclusivamente pensado para el turismo
congresual, sino concebido para acoger también espectáculos culturales y
deportivos de gran formato, ferias, festivales o conciertos.
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Vázquez releva a Santamaría
al frente de la Diputación

La nueva corporación está integrada por quince diputados populares y diez socialistas 
• El control del gasto será un objetivo prioritario en la legislatura 2011-2015 

El 12 de julio, el popular Francis-
co Vázquez tomó posesión co-

mo nuevo presidente de la Diputa-
ción de Segovia, responsabilidad a
la que accedió tras las elecciones
municipales del mes de mayo, en
las que el PP obtuvo una gran vic-
toria en la provincia.

Con el salón de plenos abarro-
tado de público, Vázquez aseguró
que el control del gasto será un ob-
jetivo prioritario en la legislatura
2011-2015. El nuevo presidente se
comprometió a que los servicios
que se ofrecen a los ciudadanos no
se resientan por ese hecho.
Además, Vázquez dijo que “la
transparencia” seguirá siendo “una
de las señas de identidad” de la ca-
sa, para acabar defendiendo el pa-
pel de las diputaciones provincia-
les, entendidas como ‘gobierno lo-
cal intermedio’, que a su juicio son
“el escalón más adecuado para ar-
ticular la variada municipalidad de
España”. 

La corporación provincial sur-
gida tras las elecciones de mayo
está integrada por quince diputa-
dos populares —de los que es por-
tavoz José Antonio Sanz Martín—
y diez socialistas, que lidera José
Luis Aceves. Éste último ofreció
“colaboración” al PP en la toma de
posesión de Vázquez. “Estaremos
para ayudar a cumplir los compro-
misos y también para controlar la
gestión del PP”, resumió Aceves.

En cuanto al nuevo organigra-
ma de la institución, Vázquez ha
reducido de cinco a cuatro las áre-
as de trabajo. Se crea una nueva,
‘Acción Territorial’, que está dirigi-
da por José Luis Sanz Merino y que
se encarga, entre otras cuestiones,
de las vías y obras en la provincia.

Javier Santamaría (derecha) entrega el bastón de mando de la Diputación a su sucesor, Francisco Vázquez.

Las tres áreas restantes son
‘Presidencia’, que asume el propio
Vázquez, y que aglutina Hacien-
da, personal, medio ambiente, de-
sarrollo rural y nuevas tecnologías;
‘Asuntos Sociales y Deportes’, en la
que continúa a la cabeza Miguel
Ángel de Vicente; y ‘Cultura, Turis-
mo y Relaciones Instituciones’,
donde se mantiene José Carlos
Monsalve.

En cuanto al departamento de
‘Presidencia’, queda subdividido
en los áreas: ‘Personal’, a cargo de
José Antonio Sanz, y ‘Promoción
Económica’, de la que se respon-
sabiliza Rafael Casado. 

La Diputación de Segovia tu-
vo en 2011 un presupuesto de
59.275.000 euros, una canti-
dad superior a la de 2010, que
fue de 53.396.000 euros. Di-
cho aumento del presupues-
to se produjo, entre otras ra-
zones, por el incremento de
la aportación procedente de
los Tributos del Estado, que
creció para 2011 en cerca de
tres millones de euros.

De los 59,2 millones, la
mayor partida es la de gastos
de personal, que suma 26, 4
(de esa cantidad, un tercio se
destina al pago de la Seguri-
dad Social de los trabajado-
res). Las inversiones en los
pueblos alcanzaron 9,5 mi-
llones de euros.

PP y PSOE apoyaron la con-
cesión de la Medalla de Oro
de la Diputación a nueve al-
caldes que han cumplido 25
años en ese cargo, “por su tra-
bajo en favor de la provincia”.
Los galardonados fueron José
Benito, de Pradales; Juan Ma-
nuel Barrio, de Grajera; San-
tiago Bayo Martín, de Made-
ruelo; Eusebio Blanco, de
Urueñas; Ascensión Calleja,
de Valdevacas de Montejo; Ri-
cardo Díez Pascual, de Casti-
llejo de Mesleón; Celedonio
Esteban de Andrés, de El Cu-
billo; Luis Fuentes Caro, de
Marugán; y José Morato Bur-
gos, de Santa Marta del Cerro. 

El presupuesto de
la institución para
el año 2011 fue
de 59,2 millones
de euros

Nueve alcaldes
recibieron la
Medalla de Oro
por cumplir 25
años en el cargo

Un momento de la presentación de la marca “Segovia Experience” que tuvo lugar en el Teatro Juan Bravo.

El presidente de la Diputación,
Francisco Vázquez, presentó el 26
de octubre la imagen de la marca
‘Segovia Experience’ con la que se
aglutinarán más de cien propues-
tas concretas destinadas a impul-
sar la economía provincial. La nue-
va marca fue anunciada en una ga-
la que tuvo lugar en el Teatro Juan
Bravo ante numerosas autorida-
des, alcaldes o representantes de
las instituciones económicas; y
donde los niños que participaron

en la campaña promocional fue-
ron los grandes protagonistas.

Vázquez puso a los pequeños
como ejemplo de que Segovia “es
tierra de oportunidades y tiene fu-
turo”. Y expresó su deseo de que
puedan convertirse en los profe-
sionales que aspiran a ser, y cum-
plir así sus sueños. “Nuestro obje-
tivo es dinamizar la provincia de
Segovia e impulsar la actividad
económica aprovechando los re-
cursos de que disponemos”.

Aglutina diversas iniciativas tendentes 
a dinamizar todo el territorio segoviano

‘Segovia Experience’,
una nueva marca
para impulsar la
economía provincial

Bajo la nueva marca se
pondrán en marcha proyectos co-
mo “Viviendas a la carta” para
atraer nuevos pobladores a los
municipios más pequeños. Otras

actuaciones como “El gusto es
mío” servirán para impulsar la
promoción de los alimentos de Se-
govia, amparados con marcas de
calidad. Y la iniciativa “Nuevas vías

de negocio” trabaja en la promo-
ción de suelo empresarial en cada
uno de los ejes de comunicación
nacional que pasan por el territo-
rio de la provincia. 

Balance de la última legislaturah

Tras ocho años al frente de la Diputación de Segovia, y a la hora de hacer
balance, Javier Santamaría consideró que “lo más gratificante” es haber
logrado que “los alcaldes vean esta casa como una prolongación de sus
ayuntamientos”. 

En un repaso a cada una de las áreas de trabajo, Santamaría señaló,
en lo referente a ‘vías y obras’, que en los últimos ocho años se actuó so-
bre 478,85 kilómetros de carreteras, con una inversión superior a los 24
millones de euros. También se refirió al área de servicios sociales, que
“tras una profunda remodelación y ampliación de sus efectivos ha conse-
guido ser referencia para otras muchas provincias”. Santamaría quiso re-
cordar el trabajo realizado por el área de cultura, con el teatro Juan Bravo
como buque insignia y su programación, en la que sobresale el programa
del ciclo ‘Acústicos’. Finalmente, Santamaría se mostró “satisfecho” por
haber conseguido reducir la deuda de la Diputación, del 96 al 57 por cien-
to, en sus ocho años de mandato. 
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La consejera de Agricultura y Ganadería, Silvia Clemente, y el presidente de la Diputación, Francisco Vázquez, contemplan un mapa del camino de San Frutos.

Cuentan viejas crónicas que San
Frutos, después de repartir sus
bienes entre los pobres de la ciu-
dad de Segovia, se retiró junto a
sus hermanos Valentín y Engracia
al paraje de las Hoces del río Du-
ratón para llevar vida de ermi-
taños. La historia no ofrece deta-
lles exactos del itinerario seguido
por los tres, pero ese recorrido se
puede rastrear, de forma impreci-
sa, por las leyendas recogidas so-
bre el paso por un pago concreto
del hoy patrón de Segovia. No
existía, pues, un “camino de San
Frutos” entendido como tal por
los segovianos y que tuviera rigor
histórico. Hasta ahora.

El 21 de octubre la consejera de
Agricultura y Ganadería de la Jun-
ta, Silvia Clemente, y el presidente
de la Diputación Provincial de Se-
govia, Francisco Vázquez, firma-
ron un protocolo por el cual am-
bas instituciones se comprome-
ten a acondicionar y señalizar un
itinerario entre Segovia y la ermita
de San Frutos, recogiendo así una
idea lanzada por EL ADELANTA-
DO con motivo del 110 aniversa-
rio de su fundación. El recorrido,
de 77 kilómetros —entre el Acue-
ducto de Segovia y la ermita de San
Frutos—, ha sido diseñado por el
ingeniero de montes Javier Oria
utilizando numerosos caminos
públicos rurales ya existentes, de
forma que no sea necesaria una
intervención en el paisaje.

Vázquez aseguró que este “ca-
mino de San Frutos” se convertirá,
a medio plazo, en “un eje vertebra-
dor de los cerca de 20 núcleos de
población” por los que discurre. El
presidente de la Diputación, que

Las dos administraciones realizarán un itinerario entre la ciudad y la ermita de las Hoces
del río Duratón que ha sido ideado por El Adelantado con motivo de su 110 aniversario

Junta y Diputación impulsan un
camino entre Segovia y San Frutos

Ermita de San Frutos, enclavada en el paraje de las Hoces del río Duratón.

todos cuantos lo usen”, agregó.
Por su parte, Clemente se con-

gratuló de que Diputación y Junta
vayan a poner en marcha un pro-
yecto para revalorizar un itinera-
rio que, según reconoció, “hasta
ahora no ha sido identificado co-
mo camino de San Frutos por par-
te de los segovianos”. En ese sen-
tido, dijo que el primer objetivo
que se marcan las dos institucio-
nes es el de que se designe al tra-
zado con la denominación de ca-
mino de San Frutos. “Para Sego-
via, este camino es un
descubrimiento”, subrayó la con-
sejera de Agricultura y Ganadería,
para continuar señalando, en
consonancia con Vázquez, que a
partir de ahora, los municipios
por los que transita “tendrán un
eje común”, puesto que quedarán
vinculados al itinerario. Clemente
también recordó el grave proble-
ma de despoblación de la mayoría
de pueblos incluidos en el cami-
no de San Frutos, que a su juicio
“necesitan de un especial impul-
so”. 

Las dos instituciones ya se han
distribuido los trabajos. Así, la
consejería de Agricultura y Gana-
dería se encargará de acondicio-
nar los tramos del camino que re-
quieran de una actuación,
además de construir un total de
doce pasos para personas. Mien-
tras, la Diputación se responsabi-
lizará de la señalización, instalan-
do tres carteles informativos (en
Segovia, Pedraza de la Sierra y Vi-
llar de Sobrepeña), 65 mojones de
madera y un total de 17 señales.
El camino de San Frutos entrará
en funcionamiento en 2012.

El alma de la provincia de Segoviah

Arte, naturaleza, gastronomía... El camino regalará a quien decida echar a
andar por esa senda mil y una posibilidades para el disfrute de los senti-
dos. Y ello sin obviar el componente espiritual. La diversidad de la provin-
cia se muestra a lo largo de los 77 kilómetros del recorrido, permitiendo
al viajero experimentar el camino como desee. La senda ofrece, al mismo
tiempo, una magnífica excursión ambiental, un viaje cultural o una pere-
grinación religiosa. Las opciones no son excluyentes sino complementa-
rias. Y la ruta se puede hacer a pie, en bicicleta de montaña o a caballo.

Partiendo del Acueducto, el caminante baja hasta La Fuencisla. Lue-
go, asciende a Zamarramala, lugar de parada obligatoria, para disfrutar
de un maravilloso paisaje de Segovia. Y desde allí comienza el sendero
que le llevará por tierras de cultivo, arboledas y páramos, hasta acabar en
el impresionante cortado de las Hoces del río Duratón. 

puso este proyecto como “ejem-
plo de colaboración entre institu-
ciones”, defendió que contribuirá
a la reactivación económica de la
provincia. Además, citó que el re-
corrido reúne valores naturales y
histórico-artísticos, a los que

sumó también el de la gastro-
nomía de la zona e incluso el de la
vertiente espiritual del camino,
que será utilizado por peregrinos
para ir a San Frutos. “Es un cami-
no que conjuga numerosas cuali-
dades y va a permitir el disfrute de

TEATRO JUAN BRAVO
Cese de su director,
Víctor Aranda � El pre-
sidente de la Diputación, Ja-
vier Santamaría, cesó el 29
de abril al director gerente
del Teatro Juan Bravo, Víctor
Aranda, al confirmarse que
ejercía actividades privadas
incompatibles con su cargo
de confianza. Santamaría
mantuvo previamente con
Aranda un encuentro, al que
también asistió el diputado
delegado del área de Cultu-
ra, José Carlos Monsalve, a
raíz de que el grupo socia-
lista en la Diputación des-
velara que Aranda figuraba
como administrador solida-
rio de una empresa, dedica-
da a espectáculos teatrales,
entre otras actividades. En
la reunión, según manifestó
Santamaría, Aranda recono-
ció su participación en la
empresa The Gipsy Note
S.L., por lo que el presiden-
te procedió a declarar el ce-
se libre, como personal
eventual de confianza, que
se hizo efectivo en forma in-
mediata.

AYUDA A DOMICILIO
La empresa Clece
atenderá a 850 usua-
rios de la provincia �
La Diputación aprobó el 1
de febrero, por unanimidad,
un asunto de gran relevan-
cia para los cerca de 850
usuarios de ‘Ayuda a Domi-
cilio’, cual es la adjudicación
del servicio a la empresa
Clece S.A., precisamente la
que lo estaba desempeñan-
do en ese momento. El pro-
grama de ‘Ayuda a Domici-
lio’ tuvo en el año 2011 un
presupuesto que rondaba
los 3,5 millones de euros, ci-
fra que será financiada por
la Junta, la Diputación y, en
un pequeño porcentaje, por
los propios usuarios. 

De cara a 2011, las previ-
siones que manejaba la Di-
putación situaban entre
220.000 y 225.000 el núme-
ro de horas de trabajo que
sumarán las empleadas del
servicio. En cuanto a los
puestos de trabajo creados
por ‘Ayuda a Domicilio’ en
la provincia, oscila entre 100
y 110, afectando principal-
mente a mujeres residentes
en el mundo rural, que en-
cuentran así una oportuni-
dad para desarrollarse pro-
fesionalmente.

CULTURA
351 actuaciones en la
“Campaña de Difu-
sión Cultural” � En el
año 2011, la “Campaña de
Difusión Cultural”, conside-
rada como la de mayor en-
vergadura de cuantas desa-
rrolla el Área de Cultura de
la Diputación y que consi-
gue alcanzar a todos los nú-
cleos de población existen-
tes, incluyó 351 actuacio-
nes. Su presupuesto total
fue de 460.500 euros, de los
que 298.000 euros fueron
aportados por la Diputación
Provincial de Segovia que,
además, invirtió 10.000 eu-
ros en un seguro y otros
30.000 en publicidad. 

BREVES q
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En el mes de mayo, el Ministe-
rio de Fomento adjudicópor
860.000 euros a la empresa In-
geniería Idom Internacional el
estudio informativo de la Línea
de Alta Velocidad Segovia-Ávila,
que conectará la capital del
Adaja con Madrid en 40 minu-
tos. La noticia se unía  a la que
un año antes aparecía como que
se había dado el visto bueno al
proyecto para impulsar la llega-
da de la alta velocidad a Ávila a
través de este trazado.

El presupuesto de la adjudi-
cación asciende a 886.345 eu-
ros. La longitud de la infraes-
tructura resultante será de apro-
ximadamente 55 kilómetros, lo
que permitirá tiempos de viaje
Madrid-Ávila en el entorno de
40 minutos.

Para ello se había elegido co-
mo alternativa óptima el corre-
dor que partía de la línea de alta
velocidad Madrid-Valladolid
para desviarse en Segovia y mar-
char hacia Ávila discurriendo en
paralelo al corredor viario defi-
nido por la carretera N-110 y la
autopista AP-51. El contrato de
adjudicación incluye la asisten-
cia y apoyo a la Administración
en los trámites de información
pública y audiencia, análisis de
alegaciones y obtención de la
declaración de impacto am-
biental hasta la aprobación de-
finitiva del estudio informativo.

En la actualidad, los accesos
ferroviarios a la ciudad de Ávila
se producen por la línea ferro-
viaria Madrid-Hendaya, con in-
fraestructuras de tipo conven-
cional.

Fomento da un
primer paso para 
la línea de alta
velocidad entre
Segovia y Ávila

A lo largo de 2011 la empresa Iber-
pistas continuó desarrollando su
proyecto de ampliación de dos a
tres carriles el tramo de la autopis-
ta AP-6 entre los 20 kilómetros que
separan San Rafael y Villacastín.

A finales de año, el aumento de
la capacidad de esta vía era efecti-
va en doce de los algo más de vein-
te kilómetros del tramo en el sen-
tido Coruña y en diez en dirección
a Madrid.

Las primeras actuaciones se
habían hecho en los puentes y via-
ductos de Los Arenales, Sotillo y
Lavadero que se encuentran en el
trazado.

La obra formaba parte de la ad-
judicación a la empresa, que se
había comprometido a realizar di-
versas obras, entre otras las del ter-
cer túnel reversible, o las de las au-
topistas AP-51 y AP-61. En todo ca-
so esta ampliación fue la que
sufrió un mayor retraso.

Obras en la
autopista AP-6
entre San Rafael
y Villacastín

La Consejería de Fomento en-
cargó a finales de enero a la
Unión Temporal de Empresas
(UTE), formada por las socieda-
des TRN Ingeniería y Egain S.A.,
los estudios informativos de
uno de los tramos occidentales
que podrían servir para comple-
tar la circunvalación de Segovia
SG-20.

Los estudios se refieren al
tramo comprendido entre la Au-
tovía A-601 y la CL-605, que co-
rresponde a la Administración
autonómica. El tramo restante,
entre la CL-605 y la N-110, sería
competencia del Ministerio de
Fomento. Con las dos obras se
podría completar el anillo de la
SG-20.

Fue el único avance de esta
infraestructura a lo largo del
año, en el que EL ADELANTA-
DO continuó su campaña para
reclamar a las administracio-
nes el desdoblamiento y com-
pletado de la obra de circun-
valación.

La Junta encarga 
los estudios para
desdoblar el tramo
oeste de la SG-20

El año 2011 comenzó con la noti-
cia de que el número de usuarios
de los trenes lanzadera, la gran in-
fraestructura de la que Segovia se
beneficia desde su apertura, tanto
para los desplazamientos pendu-
lares a Madrid y Valladolid, como
para la llegada puntual y masiva
de turistas a la capital cada fin de
semana.

El 20 de febrero de este año se
cumplíeron tres años de la puesta
en servicio de los primeros trenes
Avant que comunican Segovia con
Madrid a precios económicos y
con las prestaciones de la Alta Ve-
locidad. Y según los datos de Adif
y Renfe en el último año, los servi-
cios Avant  habían sido utilizados
por 1.243.000 viajeros.

El principal aumento de expe-
diciones y de plazas tuvo lugar a
partir del 12 de junio, cuando en
base  a la creciente demanda, el
servicio Avant subió subirá hasta
los ocho servicios por sentido en-
tre Valladolid y Madrid y hasta diez
entre Segovia y la capital de Es-
paña. La oferta de butacas creció
un 35,9 por ciento, aunque la me-
dia de toda la semana fue del 22
por ciento. En los cuatro primeros
meses de actividad, entre junio y
septiembre, estos trenes fueron
utilizados por algo más de 485.000
viajeros en Segovia. Coincidiendo
con esta novedad, Renfe puso en
marcha los trenes de la serie 114,
más nuevos y con algunos servi-
cios adicionales, como vending o
plazas para minusválidos.

Unas semanas antes, Segovia
también se benefició de la incor-
poración, desde el 28 de abril, de
los trenes Alvia de última genera-
ción (S-120) entre el País Vasco y
Madrid. Estos vehículos sustituye-

ron a los Alvia de la serie 130, de
Talgo-Bombardier. Y en septiem-
bre se incorporaron a la línea que
diariamente comunican Segovia
con Cantabria.

En materia de vías, tras el vera-
no se realizaron las pruebas de
carga en los viaductos situados so-
bre los arroyos del Olmo, del valle
de Utielga y del valle de La Granja,
que pertenecen al subtramo Ber-
cianos del Real Camino-Santas
Martas (León) de la Línea de Alta
Velocidad (LAV) Valladolid-Venta
de Baños-Palencia-León, cuya en-
trada en servicio está prevista para
el año 2012. Esto se unió a la aper-

tura del tramo rápido entre Oren-
se y Santiago de Compostela, que
también contribuyó a las conexio-
nes con la comunidad gallega.

También este año se zanjó la
cuestión sobre la gratuidad o no
del aparcamiento de la estación
del AVE, al afirmar el máximo res-
ponsable del Adif que sería de pa-
go y que no se ampliaría más su
capacidad, de 585 plazas. Según
sus datos, la ocupación del apar-
camiento de la estación oscila en-
tre el 73 y el 85 por ciento en los
días punta. “De las 585 plazas de
que dispone el parking, el día que
más ocupación hubo, se contabi-

lizaron 432 vehículos, y solo en seis
días se superó el 70 por ciento de
la ocupación”, señaló en febrero.

Este mismo mes, anunció, con
motivo del final de la perforación
del nuevo túnel ferroviario sub-
terráneo Atocha-Chamartín, que
se abrirían nuevas posibilidades
de comunicación para Segovia, al
poder enlazar con las líneas que
se dirigen hacia el sur.

En cualquier caso, la platafor-
ma de usuarios continuó recla-
mando un abaratamiento de las
tarifas para los usuarios, algo que
también se descartó desde la em-
presa ferroviaria.

Controles en los túneles de Guadarrama. A lo largo del año se pusierone n
marcha los dos radares de tramo en los túneles de Guadarrama. Primero se puso en marcha en el túnel I, en di-
rección Norte, y a finales de año se colocó otro en el túnel III, sentido Madrid. En ambos casos estuvieron funcio-
nando un mes a título informativo, para posteriormente  materializar las denuncias cuando los conductores reba-
saran los cien kilómetros por hora, para los que están programados.

El AVE gana frecuencias
La Alta Velocidad Ferroviaria en Segovia experimentó a lo largo del año un crecimiento
en cuanto al número de usuarios, mientras que amplió frecuencias y plazas disponibles
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En el mes de junio se ampliaron las plazas disponibles y las frecuencias de los Avant y se estrenó un modelo de tren. 
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Una energía alternativa
El gasoducto Segovia-Ávila empezó a funcionar a pleno rendimiento en octubre,
beneficiando a municipios del entorno de la N-603, como El Espinar y Villacastín

El gasoducto Segovia-Ávila se en-
cuentra en servicio a pleno rendi-
miento desde el mes de octubre. A
finales de ese mes se puso en mar-
cha el último tramo de este gaso-
ducto, entre la localidad segoviana
de Otero de Herreros y la capital
abulense. Como se recordará, el
tramo hasta Otero empezó a fun-
cionar en marzo, con lo que las
provincias de Segovia y Ávila ya
disponen de una nueva fuente de
energía.

El trazado del gasoducto se ex-
tiende por 79 kilómetros de longi-
tud, de los que 56 discurren por la
provincia de Segovia. Esta conduc-
ción parte de la localidad segovia-
na de Palazuelos de Eresma, del
extremo del gasoducto que da su-
ministro a la ciudad de Segovia,
que se construyó a finales de los
90 con un trazado que continúa
paralelo a las carreteras N-603 y
AP-61 (Segovia-San Rafael) hasta
El Espinar. A continuación, sigue
por el corredor de la N-110 (Soria-
Plasencia) y la AP-51 (Ávila-Villa-
castín), hasta las cercanías de Vi-
colozano (Ávila), desde donde se
interna en el núcleo de la capital
abulense.

En la provincia de Segovia, El
Espinar (9.217 habitantes) y Villa-

Los vecinos de Otero de Herreros ya cuentan con gas natural desde marzo.

castín (1.627) son dos de los mu-
nicipios que ya se benefician de
esta nueva infraestructura, que
puede utilizarse tanto con fines in-
dustriales como particulares. 

El colectivo empresarial tam-
bién subrayó la puesta en marcha

del gasoducto Segovia-Ávila. El
presidente de la Federación Em-
presarial Segoviana (FES), Pedro
Palomo, recordó que este gaso-
ducto era una reivindicación de
hace muchos años de la Federa-
ción, “por lo que consideramos

muy importante su entrada en ser-
vicio, que contribuirá al desarrollo
de la provincia”.

La provincia está la espera, por
otro lado, de la puesta en marcha
del gasoducto Segovia Norte, que
se encuentra en Industria.

La conexión de banda ancha a in-
ternet que permite comunicacio-
nes de calidad media-alta ha ex-
perimentado un importante cre-
cimiento en la provincia. El último
informe anual elaborado por la
Comisión del Mercado de las Tele-
comunicaciones (CMT), publica-
do este verano, indicaba que en
2010 el número de líneas DSL era
en Segovia de 30.675, lo que supo-
ne un crecimiento del 13,7 por
ciento respecto a 2009.

Esta Comisión, al hablar de
DSL, se refiere a una familia de tec-

nologías de bucle local de gran an-
chura de banda (banda ancha)
que ofrece una conexión perma-
nente digital a Internet a través de
los hilos de cobre de red telefónica
local. Las tecnologías DSL están
diseñadas para aumentar la an-
chura de banda disponible en los
hilos telefónicos de cobre tradi-
cionales y la más conocida es
ADSL.

La penetración de este tipo de
líneas en la provincia es de 18,7
por cada cien habitantes, por en-
cima de la media nacional (17,9).

Crece
la banda ancha

Mejoran las conexiones a internet 
hasta una calidad media-alta

El Ministerio de Fomento
empezó a preparar en enero
los estudios informativos pa-
ra desdoblar un tramo de la
carretera N-110 correspon-
diente a la parte situada en-
tre la zona de Tejadilla y la SG-
20 (circunvalación).

El proyecto contempla
duplicar la calzada que va
hasta la SG-20, uniéndose es-
ta mejora a la que ha supues-
to la construcción de la ro-
tonda del valle de Tejadilla,
por donde pasan cada día
unos 3.500 vehículos, donde
confluyen los que utilizan la
N-110 y los que proceden de
la CL-605. 

El desdoblamiento de la
carretera N-110 ha sido una
de las peticiones realizadas
por varias instituciones y por
las organizaciones empresa-
riales segovianas desde hace
años, tanto en la zona oeste
de la ciudad, en dirección a
Madrona, como en la orien-
tal, en dirección a Torrecaba-
lleros.

La inversión en la cons-
trucción de la rotonda de Te-
jadilla se elevó a un total de
983.455 euros. Los trabajos
consistieron en la sustitución
del cruce en forma de “T” por
una rotonda con una amplia-
ción del número de carriles.

Fomento inicia 
el proyecto de
desdoblamiento
de la Carretera 
Nacional-110

La compañía de transporte de via-
jeros La Sepulvedana llevará a ca-
bo los cambios en los horarios y
las expediciones de la línea que
une Segovia con Madrid el próxi-
mo día 2 de enero, tras recibir una
carta oficial del Ministerio de Fo-
mento en la que asegura que esta
modificación “no afecta al cumpli-
miento de las expediciones míni-
mas obligatorias establecidas en el
pleno de condiciones de la adjudi-
cación”.

La empresa informó a prime-
ros de este mes que el Ministerio
de Fomento remitió una carta ofi-
cial que avala la modificación pre-
vista por la empresa. Como se re-
cordará, La Sepulvedana decidió

aplazar la aplicación de los cam-
bios inicialmente prevista para el
21 de noviembre con el fin de re-
coger las sugerencias y propuestas
de los usuarios.

SERVICIO LANZADERA De este
modo, La Sepulvedana incorpo-
rará al nuevo horario la creación
de un servicio lanzadera directo
de lunes a viernes entre Madrid y
San Rafael, que partirá a las 20,45
horas, y convertirá el último servi-
cio hacia Segovia que sale a las
23,00 horas en semidirecto, con el
fin de dar servicio a un mayor nú-
mero de usuarios.

Asimismo, los fines de semana
y festivos retrasará media hora la

salida del último servicio hacia Se-
govia, que en lugar de salir a las
22,30 como hasta ahora saldrá a
las 23,00 horas.

Por otra parte, la empresa seña-
laba que la carta remitida avala la
legalidad de los cambios realiza-
dos, y asegura que “nunca reali-
zaría ninuna acción que fuera ile-
gal o perjudicial para el usuario”. 

También indicaba que la re-
ducción de las expediciones que
propone “se debe única y exclusi-
vamente a la disminución sistemá-
tica de viajeros en estos trayectos
como consecuencia de la utiliza-
ción de otros medios de transpor-
te alternativos y de la actual crisis
económica”.

Cambio de horarios
La Sepulvedana pondrá en marcha el próximo 2 de enero 
un servicio lanzadera directo entre Madrid y San Rafael
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El alcalde de Segovia, Pedro Arahuetes; la concejala de Cultura, Clara Luquero; y Nuria Preciado, directora de la Oficina Segovia 2016, nada más conocer la decisión.

Segovia 2016, el fin del
sueño... con polémica

San Sebastián se llevó la Capitalidad Cultural Europea de 2016, en una decisión que 
el jurado fundamentó en la posibilidad de contribuir al proceso de paz en el País Vasco

El 28 de junio de 2011 Segovia
decía adiós a un sueño acari-

ciado durante los últimos años
por toda la ciudad: la Capitalidad
Cultural Europea para 2016. Las
esperanzas que se habían incre-
mentado en todos los segovianos
tras pasar el primer corte se vinie-
ron abajo al conocerse la decisión
del jurado, a pesar de que las sen-
saciones tras la visita a la ciudad
del comité evaluador fueron muy
positivas.

“Este comité recomienda al
Gobierno de España que nomine
como Capital Europea de la Cultu-
ra para 2016 a Donostia-San Se-
bastián”. Estas palabras del presi-
dente del comité de selección,
Manfred Gaulhofer, pronunciadas
en el auditorio del Ministerio de
Cultura, terminaron con el sueño
de Segovia 2016.

Acabó el sueño y comenzó la
polémica, ya que las siguientes pa-
labras fueron para explicar las ra-

zones de la designación; las alu-
siones de Gaulhofer a la “emoción
del jurado” ante el “esfuerzo por
superar una Historia de violencia”
y la “contribución” que la Capita-
lidad podría realizar a la “supera-
ción del conflicto” no pasaron de-
sapercibidas para nadie, y repre-
sentantes de otras de las ciudades
se mostraban frustrados, incluso
enfadados, ante la sensación de
no haber jugado en igualdad de
condiciones.

El malestar por la forma en
que San Sebastián fue designada
no hizo sino crecer en los días su-
cesivos, hasta el punto de que el
Ministerio de Cultura abrió una
investigación para asegurarse de
que todo había sido correcto. El
informe dio el visto bueno al pro-
cedimiento y entonces Córdoba
decidió entonces recurrir a la Au-
diencia Nacional, un procedi-
miento en el que Segovia se ha
personado.

Homenaje al maestro Moro. En junio, el Museo de Arte Contemporáneo rendía home-
naje al veterano escultor José María García Moro, pionero en las intervenciones artísticas urbanas en nuestro país.
El jardín del museo albergó una colorista instalación, creada con materiales y formas de los empleados en lo el ar-
tista que llamó recuperación de las plazas públicas para la práctica del arte.

La revista británica Granta in-
cluía al escritor segoviano Al-
berto Olmos en un listado de
los 22 jóvenes narradores
más relevantes en lengua cas-
tellana, un conjunto de auto-
res nacidos entre 1975 y 1981
que, de cumplirse el pronós-
tico de la publicación, están
llamados a figurar en pocos
años entre lo más relevante
del panorama literario.

Olmos publicó su primera
novela, “A bordo del naufra-
gio” (Anagrama), en 1998. La
obra resultó finalista del Pre-
mio Herralde de novela y fue
considerada por la revista El
Cultural entre las diez mejo-
res óperas primas del año.

Alberto Olmos,
entre las voces
más relevantes
en castellano

44 LITERATURA

Aquel tórrido 28 de junio
de 2011, todos los sego-
vianos que nos dimos ci-

ta en el abarrotado salón del
Ministerio de Cultura, en Ma-
drid, teníamos un sueño, y fe en
que podíamos hacerlo realidad.
El sueño, ser la Capital Cultural
Europea en 2016; la fe, una cre-
encia colectiva de que, pasado
el corte, todo era posible. Sego-
via había trabajado, se había
unido, había innovado, había
creado... y se lo había termina-
do creyendo, saliendo de un
aletargamiento que nunca nos
ha hecho ningún favor.

Políticos, técnicos y perio-
distas pasamos por el mal tra-
go de ver cómo ese sueño de to-
da una ciudad se desvanecía en
un segundo. Casi como el Gor-
do de la Lotería de Navidad, la
Capitalidad viajó para San Se-
bastián, según palabras del
propio presidente del jurado,
por unas razones cuando me-
nos cuestionables, a pesar de
que todos los que conocen el
tema en profundidad insisten
en que la ciudad vasca tenía un
buen proyecto.

En cualquier caso, de nada
nos servirá ya llorar por la leche
derramada. Ha llegado el mo-
mento de recoger esa herencia
y potenciarla para lograr que
Segovia siga siendo, con o sin
Capitalidad, una ciudad cultu-
ral, manteniendo un posicio-
namiento a nivel nacional que
no ha sido fácil de conseguir y
que hay que preservar. Y no so-
lo por cuestiones económicas,
también porque un mundo cul-
tural rico es uno de los mejores
regalos que una ciudad puede
ofrecer a sus residentes.

Está claro que sin las apor-
taciones económicas que
habría supuesto la Capitalidad
las cosas van a ser más compli-
cadas. Pero si Segovia ha de-
mostrado algo en estos años de
carrera hacia la Capitalidad es
que los pequeños, con pocos
medios, también pueden hacer
grandes cosas.

La iniciativa Segovia Expres-
so, celebrada hace unos días en
la antigua cárcel con la partici-
pación de ciudadanos y exper-
tos culturales, ya ha dado unas
pinceladas de cómo deben
orientarse las acciones para el
futuro. Aprovechando al máxi-
mo las posibilidades de las in-
fraestructuras creadas en estos
años, como la propia cárcel; po-
tenciando las actividades que
se han ido creando y que ya for-
man parte de la identidad de
Segovia, de MUCES a Hay Fes-
tival; logrando que la ciudad si-
ga involucrada; innovando y no
conformándonos con lo ya he-
cho. Pero, sobre todo, mante-
niendo la ilusión y la fe en un
proyecto que puede hacer de
esta histórica capital una ciu-
dad mejor.

2016, el legado
ANA SAN ROMUALDO

365 DÍAS
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La Reina
participa en
el Año Rusia-
España.
La Reina doña Sofía
apoyaba en el mes de
mayo con su presencia
en Segovia el proyecto
de intercambio cultural
entre niños rusos y es-
pañoles que plantea el
Festival Internacional
de Creatividad Infantil,
incluido en el Año Dual
de Rusia en España y
España en Rusia. Doña
Sofía presidió en el Azo-
guejo un concierto de
gala al aire libre en el
que participaron varios
grupos, y que fue segui-
do por alrededor de
4.000 personas, en la
más multitudinaria de
las actividades que Se-
govia ha acogido con
motivo del Año Dual.

44 INFRAESTRUCTURAS

A la izquierda, un grupo de jóvenes interpretando música entre las rejas de la antigua Cárcel Provincial. A la derecha, la entonces consejera de Cultura, en la inauguración del rehabilitado Palacio de Quintanar.

La Cultura gana espacios
La antigua cárcel se abrió con una jornada de puertas abiertas a finales de abril y ya ha acogido numerosas
actividades, mientras el Palacio de Quintanar se recuperaba para la ciudad en marzo tras su rehabilitación

Segovia ha ganado en este año
2011 dos espacios relevantes

para la actividad cultural: la anti-
gua Cárcel Provincial, recuperada
parcialmente por el Ayuntamiento
gracias a los fondos del Plan E, y
que quiere destinarse a la Cultura
más innovadora; y el Palacio de
Quintanar, cuya rehabilitación ha
sido concluida por la Junta de Cas-
tilla y León.

El 30 de abril, la antigua cárcel
durante décadas sinónimo de en-
cierro, comenzaba a respirar liber-
tad. Cientos de personas de todas
las edades, desde segovianos que
conocieron el edificio con su uso
originario a jóvenes para los que la

prisión de la avenida Juan Carlos I
no es más que un elemento del
paisaje urbano sin más connota-
ciones, se dieron cita en las viejas
galerías, en las antiguas celdas, pa-
ra comenzar a recuperar para la
cultura un espacio que ofrece nu-
merosas posibilidades, y en el que
de hecho ya se ha programado
música, teatro, títeres o conferen-
cias, entre otras manifestaciones
artísticas.

El plato fuerte de la jornada de
puertas abiertas fue ‘Galerías’, una
exposición que reunía los proyec-
tos de diez jóvenes artistas para
un espacio definido y muy pecu-
liar, las celdas de la antigua pri-

sión. El contraste entre la libertad
y la opresión de una celda; el peso
de la memoria, muy presente en
este edificio; o el aislamiento fue-
ron algunos de los ejes de estas
propuestas.

Otras actividades incluidas en
el programa fueron un taller de cir-
co que hizo las delicias de los más
pequeños en la sala multidiscipli-
nar; o un taller de chapas para de-
corarse la ropa uno mismo. La mú-
sica también tuvo su momento,
con las actuaciones, tras las rejas,
del Quinteto Astor Piazzolla, el
Cuarteto Kant-Heros y varios
alumnos del Conservatorio Profe-
sional de Música de la capital, así

como el teatro, la danza y otras
manifestaciones artísticas.

PALACIO DE QUINTANAR A me-
diados de marzo, el Palacio de los
Marqueses de Quintanar, em-
blemática casa señorial del siglo
XVI, reabría sus puertas para al-
bergar el primer Centro de Crea-
ción Artística e Innovación de Cas-
tilla y León, donde los jóvenes cre-
adores del mundo del diseño
podrán completar su formación,
desarrollar sus iniciativas, dialogar
sobre estilos y tendencias con
otros diseñadores y contactar con
el mundo empresarial.

El acto de inauguración conta-

ba con la presencia de la entonces
consejera de Cultura de la Junta,
María José Salgueiro, que inaugu-
raba este espacio cultural, después
de haber sido sometido a un pro-
ceso de rehabilitación en el que la
Administración regional ha inver-
tido más de dos millones de euros.

Además de sus facetas formati-
va y expositiva, el palacio de estilo
renacentista volvía a acoger en ve-
rano a los alumnos del Curso de
Pintores Pensionados, de la Real
Academia de Historia y Arte de San
Quince, y también contará en sus
salones con un espacio dedicado a
la Fundación Universidades de
Castilla y León.
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Año Pinillos
El director segoviano ganó el Óscar a la mejor dirección novel

con su ópera prima como largometrajista, “Bon appétit”

Este 2011 ha sido el año de Da-
vid Pinillos, joven cineasta se-

goviano que, curtido en la escena
del corto y metido desde hace mu-
chos años en el mundo del cine
como montador, lograba en febre-
ro el Premio Goya a la mejor direc-
ción novel por la película que su-
ponía su debut como director de
largos, “Bon appétit”. Pinillos re-
cibía el premio con la lógica
alegría, los no menos lógicos ner-
vios y una invitación a luchar sin
tregua por aquello que verdadera-
mente se quiere.

Pocos días después, el joven re-
alizador segoviano viajaba a su
ciudad natal para compartir su ga-
lardón con todos sus paisanos, en
un acto celebrado en el Ayunta-
miento y presidido por el alcalde
de la ciudad, Pedro Arahuetes. Pi-
nillos, que también pasó por la se-
de de EL ADELANTADO, invitaba
a todos los segovianos a sentir el
Goya como suyo y afirmaba que
sin la “memoria sentimental de to-
do lo que me ha pasado en Sego-
via, de todo lo que he vivido en sus
calles y en sus cines, yo no habría
hecho ‘Bon appétit’ ni me habría
dedicado al cine”. David Pinillos, durante su discurso tras recibir el Goya, en febrero

En junio, bajo
los arcos del
Acueducto,

pregonó las Ferias
y Fiestas de San
Juan y San Pedro

El idilio del director con su ciu-
dad se ha mantenido durante to-
do el año, y así en el mes de mayo
era el encargado de pregonar Titi-
rimundi, junto a la actriz Lucía
Jiménez y la directora teatral Ana
Zamora, mientras en junio era
pregonero, esta vez en solitario,

de las Ferias y Fiestas de San Juan
y San Pedro.

En su pregón, bajo los arcos
del Acueducto romano, el cineas-
ta invitaba de nuevo a los segovia-
nos a luchar por “hacer realidad
sus sueños”, recuperando su dis-
curso de la noche del Goya. Tam-
bién evocó los recuerdos de su in-

fancia en Segovia, a la que deno-
minó “capital de los sueños”, y
animó a los jóvenes segovianos a
luchar “por alcanzar sus sueños
con esfuerzo y tesón, en la medi-
da de que pueden hacerse reali-
dad, al igual que en el cine”.

Pinillos también quiso que su
película se viese en su ciudad tal y
como él la concibió, en versión
original, y no dudó en participar,
en abril, en una actividad organi-
zada por el cine-club Studio,
abierta a toda la ciudad, en la que
mantuvo un coloquio con los asis-
tentes; también estuvo, junto a su
protagonista, Unax Ugalde, pre-
sente en MUCES.

PREMIO SAN FRUTOS Y cerró el
año con el reconocimiento de los
medios segovianos a las facilida-
des que, durante todo el año, ha
dado a los profesionales de la in-
formación a la hora de hablar con
él; a mediados de diciembre, la
Asociación de la Prensa Segovia-
na le concedía su premio positi-
vo, el San Frutos, que recibirá en
una cena el próximo 24 de enero,
fiesta de San Francisco de Sales,
patrón de los periodistas.

Durante una semana, los titiriteros toman las calles, plazas, patios, teatros, iglesias y otros espacios de la capital. En la imagen, espectacular vista del patio de la Diputación Provincial, durante una actuación.

El Festival Internacional de Teatro
de Títeres de Segovia, Titirimundi,
cumplía en mayo de 2011 sus bo-
das de plata, 25 años de idilio con
Segovia que se tradujeron, un año
más, en la invasión de calles, pla-
zas, iglesias, teatros y otros espa-
cios por 40 compañías proceden-
tes de trece países, que ofrecieron
un total de 361 representaciones,
de las que 190 tuvieron como es-
cenario Segovia capital.

Para celebrar esta edición tan
redonda, por primera vez en la his-
toria del festival de títeres de Se-
govia, éste promovía un estreno
absoluto, una producción propia
que recreó la Leyenda del Acue-
ducto, en el propio Azoguejo y con
una masiva respuesta del público.
El montaje, una idea original del
propio Michel, contaba con diálo-
gos de Moncho Alpuente, dibujos
de Antonio Madrigal, música de

Cuco Pérez, dibujos animados de
Shaker 737, creación de figuras y
manipulación de Muñecos Ani-
mados (Román y Cía) y sombras
de Libélula Teatro de Títeres. De
esta manera, el resultado fue un
montaje multidisciplinar de teatro
de figuras, objetos, vídeo...

MEDALLA En pleno festival, rode-
ados por los titiriteros, el director
del Festival, Julio Michel, recibía la

Medalla al Mérito Cultural, en un
acto celebrado en el Ayuntamien-
to. El alcalde de Segovia, Pedro
Arahuetes, subrayaba al entregar
la medalla al creador del festival,
que esta vieja capital castellana es
como una amante que espera im-
paciente, cada primavera, la llega-
da de los títeres, un romance que
se sellaba con este importante re-
conocimiento.

Buscando aún una mayor im-

plantación del festival, Titirimun-
di pone en marcha en estos días
una nueva edición de Titirimundi
en Navidad y anuncia, a partir de
febrero, un espectáculo mensual
de títeres en la antigua cárcel.
También se celebrarán cursos de
teatro de títeres, en lo que quiere
ser la semilla de un proyecto lar-
gamente acariciado: el futuro Cen-
tro de Formación y Creación de Tí-
teres de Segovia.

Titirimundi, 25 años con Segovia
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Rafael Cantalejo, nue-
vo director de la Aca-
demia de San Quirce �
En febrero, el archivero mu-
nicipal Rafael Cantalejo San
Frutos, miembro de la Real
Academia de Historia y Arte
de San Quirce desde 1993,
fue nombrado nuevo direc-
tor de la institución cultural
segoviana, en sustitución de
Antonio Ruiz Hernando, que
decidió dejar el cargo por
motivos personales. Tam-
bién dejó la junta directiva el
hasta entonces secretario,
Juan Luis García Hourcade,
al que sustituyó Teresa
Cortón de las Heras.

LITERATURA
Miguel Albero ganó el
Premio Jaime Gil de
Biedma � En junio, el es-
critor Miguel Albero Suárez
(Madrid, 1967) ganaba la
vigésimo primera edición del
Premio de Poesía Jaime Gil
de Biedma con la obra “So-
bre todo nada”. Dotado con
10.000 euros y organizado
por la Diputación de Sego-
via, el premio cuenta con dos
accésit de 3.000 euros, dota-
dos por Ayuntamiento de Se-
govia y Junta de Castilla y
León, que este año recaye-
ron en el cubano residente
en Estados Unidos Víctor
Rodríguez Núñez y en el va-
llisoletano Mauricio Herrero
Jiménez.

MÚSICA
La Ronda Segoviana
cumple 35 años de
música � La Ronda Sego-
viana ha cumplido este año
35 años de existencia y los ha
celebrado, además de con
numerosos conciertos, con
‘doce rondas de amor’, con
las que agradecer a distintos
colectivos segovianos la
atención de estos años.
Además, en septiembre, la
periodista y escritora María
Ángeles Sánchez ganaba el
décimo sexto Premio Euro-
peo de Folklore Agapito Ma-
razuela; y, en abril, Carlos So-
to y María Desbordes, inte-
grantes del grupo Awen
Magic Land, se alzaron con
el premio Nueva Creación de
Folklore Agapito Marazuela,
en su tercera edición.

MÚSICA
Claudio Abbado recibe
el Premio don Juan de
Borbón � En junio, el di-
rector de orquesta Claudio
Abbado recibía en el Alcázar
el Premio don Juan de
Borbón de la Música, que
convoca la Fundación don
Juan de Borbón y está dota-
do con 30.000 euros. En su
intervención, antes de dirigir
un pequeño concierto, Ab-
bado destacaba que la músi-
ca es un vehículo de enten-
dimiento y esencial para la
educación del hombre.
Cuentan con el premio José
Antonio Abreu, creador del
sistema nacional de orques-
tas infantiles y juveniles ve-
nezolano; la pianista portu-
guesa Maria João Pires y el
director de orquesta Simon
Rattle.

qBREVES

De arriba a abajo y de izquierda a derecha, Arturo Pérez-Reverte, en una sesión de Hay Festival 2011; el alcalde de Segovia entregando el ‘As de Segovia’ de MUCES al
director Andrei Konchalovsky; Víctor Manuel, durante un concierto en el Teatro Juan Bravo y la cantaora Estrella Morente, en el Alcázar, en el Festival de Segovia.

Pese a las dificultades económicas
impuestas por la coyuntura actual,
la Cultura segoviana continuó en
2011 manteniendo sus citas más
destacadas, apuestas ya veteranas
como el Festival de Segovia, que
organiza la Fundación don Juan
de Borbón, y otras de creación más
reciente, como la Muestra de Cine
Europeo Ciudad de Segovia (MU-
CES) o la cita con la Literatura y el
pensamiento que es Hay Festival
Segovia.

En el mes de julio, el Festival
de Segovia abría su trigésimo sex-
ta edición con una banda sinfó-
nica californiana, The Ambassa-
dor’s, dando paso a un programa
que incluyó a estrellas como Es-
trella Morente, Ana Belén, junto a
la pianista Rosa Torres-Pardo o el
bailaor Antonio Canales, entre
otros artistas.

En septiembre, Hay Festival Se-
govia desarrollaba en distintos es-
pacios de la capital una nueva edi-

ción en la que destacaron figuras
como Javier Marías, Arturo Pérez-
Reverte, Eduardo Mendoza, Car-
men Posadas o Alicia Giménez-
Barlett, junto a exposiciones, con-
ciertos y otras actividades que
contaron con el respaldo de un
amplio número de espectadores.

En noviembre, la Muestra de
Cine Europeo ofrecía durante una
semana un total de 157 proyeccio-
nes de un centenar de películas,
37 de ellas incluidas en la sección

oficial, así como numerosas acti-
vidades complementarias, con
Rusia como país invitado y un ho-
menaje especial al director Andrei
Konchalovsky.

Además, son numerosas las
instituciones y entidades que
mantienen una actividad cultural
permanente durante el año, del
Teatro Juan Bravo a la Sociedad Fi-
larmónica de Segovia, pasando
por el cine club Studio o la Tertulia
de los Martes, entre otros.

La Cultura se mantiene

El Corella Ballet se marcha
A mediados de diciembre, la Fundación y la Junta de Castilla y León confirmaban la ruptura

de su convenio de colaboración • La compañía ensayará en Barcelona desde febrero

La Junta de Castilla y León y la
Fundación Ángel Corella con-

firmaban el 14 de diciembre, en
sendos comunicados, la noticia
que avanzaba un día antes EL
ADELANTADO: la ruptura del con-
venio de colaboración que man-
tenían desde 2008.

Aunque la Fundación no
quería entonces desvelar sus pla-
nes de futuro, y en el momento de
cerrar este suplemento continua-
ba sin hacerlo, esta falta de finan-
ciación pública se traducirá, con
toda seguridad, en un traslado de
la compañía, actualmente con se-
de en La Granja, fuera de Segovia
y de Castilla y León.

Esta Redacción apuntaba ya
entonces que con toda probabili-
dad el destino de la compañía es
Cataluña, concretamente Barcelo-
na. Días después, la página web de
la Fundación anunciaba que el

El Corella Ballet, durante una actuación en La Granja, este verano.

Corella Ballet trasladará sus ensa-
yos el 1 de febrero a Barcelona,
donde ha programado audiciones
para contratar bailarines para su
montaje “El Lago de los Cisnes”. 

Según la convocatoria lanzada
para la contratación, las audicio-
nes se celebrarán el día 2 de ene-
ro en el Gran Teatro Liceo de Bar-
celona. Al final de la misma, se
destaca en rojo que los ensayos
antes del 1 de febrero se desarro-
llarán en Segovia, donde la com-
pañía ha tenido fijada su residen-
cia desde 2008, y que a partir de
esa fecha se celebrarán en la capi-
tal catalana. 

RECORTES La marcha de la com-
pañía de Ángel Corella, por la fal-
ta de ayudas públicas, es un refle-
jo de la situación que están vivien-
do distintas entidades culturales
segovianas, en consonancia con

la complicada situación económi-
ca que se vive en todo el país, y a
causa del recorte en aportaciones

que está convirtiéndose en mone-
da habitual por parte de casi to-
das las administraciones.
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IGLESIAS
Rehabilitación de la iglesia de La Trinidad � Después
de muchos años de lucha, la intervención de la Fundación del Pa-
trimonio Histórico de Castilla y León hará posible la rehabilita-
ción de la iglesia de la Santísima Trinidad, uno de los más valiosos
ejemplos del románico segoviano cuyo actual estado de conser-
vación pone en riesgo algunos de sus elementos arquitectónicos
más característicos. La Fundación integrada por las Cajas de Aho-
rros de la región ha incluido el templo segoviano en el catálogo de
intervenciones que realizarán a lo largo del año 2012. Conforme a
las previsiones de la Fundación, la parroquia de la Trinidad de-
berá asumir el 50 por ciento del coste de las obras, que presumi-
blemente tendrán un presupuesto cercano a los 800.000 euros.  La
Unidad Parroquial (UPA) Segovia Centro, perderá durante un
tiempo La Trinidad como lugar de culto, lo que obligará a recupe-
rar la iglesia de San Esteban, actualmente sin culto activo y cuyo
estado en su interior también exige una urgente intervención, lar-
gamente prometida por las autoridades responsables.

MONASTERIOS
La Sillería del Parral regresará a su ubicación original
� El Ministerio de Cultura concedió en depósito al Monasterio del
Parral la parte de las sillería del coro adscrita al Museo Arqueológico
Nacional, para el disfrute de los ciudadanos. Esta sillería ingresó en
el Museo Arqueológico en 1873 procedente de San Francisco el
Grande, donde había sido depositada en 1860 por la Comisaría Ge-
neral de los Santos Lugares. El 9 de junio el presidente de Caja Sego-
via, Atilano Soto; el director del Museo Arqueológico de Segovia,
Andrés Carretero; el alcalde, Pedro Arahuetes; el delegado territorial
de la Junta, Luciano Municio; y el presidente de la Diputación Pro-
vincial, Javier Santamaría, confirmaron en rueda de prensa la culmi-
nación del proyecto, que tendrá un presupuesto de 224.666,67 eu-
ros. Está prevista la construcción de una escalera que permita a los
visitantes el acceso desde una de las capillas del templo, dado que
en los monasterios jerónimos, como este caso, el paso a este ámbito
se realiza desde la clausura, actualmente ocupada por la Orden, lo
que ha obligado a esta solución para su visita pública.

PREMIOS
Segovia acoge la fiesta anual de la Fundación del Pa-
trimonio Histórico � La actividad de la Fundación del Patrimo-
nio Histórico de Castilla y León en la restauración y conservación de
monumentos históricos de la región ha generado un total de 426 em-
pleos en los últimos tres años, siendo un sector económico en alza e
"indispensable" para el desarrollo de Castilla y León. Así lo manifestó
el 30 de septiembre el presidente de esta institución, Atilano Soto Rá-
banos, que presidió en el Teatro Juan Bravo de la capital la fiesta anual
de la Fundación del Patrimonio Histórico, en la que se entregaron los
premios de periodismo convocados por la entidad, así como los pre-
mios "Los Nueve Secretos" para centros educativos de la región.

REHABILITACIÓN
La Asociación Santa Columba recupera espacio para
la capilla � El esfuerzo y el tesón que la Asociación Cultural Santa
Columba lleva empleando desde hace 12 años para recuperar uno de
los templos más significativos de la capital sigue dando importantes
frutos. El 10 de septiembre, el colectivo presidido por el canónigo e
historiador Santos San Cristóbal Sebastián dio a conocer la recupera-
ción de un nuevo e importante espacio de la cripta que actualmente
alberga la capilla dedicada a la santa a través de dos eucaristías cele-
bradas en este exiguo templo.Las obras realizadas por la asociación,
con una inversiónd e 15.000 euros, han conseguido desescombrar
toda la parte de la cripta rellena de material de derribo, que han des-
cubierto una hermosa bóveda datada inicialmente por el propio San
Cristobal como de origen romano, ya que según sus propias pala-
bras, los cristianos que construyeron el Acueducto utilizaban este es-
pacio para reunirse a practicar sus cultos. Una vez desescombrada, la
Asociación se plantea instalar un techo y de un suelo de loseta rústica
con el que pueda ser visitada y empleada para los cultos en honor a
Santa Columba.

BREVESq

La entrega de los premios tuvo lugar en el teatro Juan Bravo.

Mayor protección
para el Acueducto

Los arquitectos plantean la creación de una franja de quince metros
a cada lado del monumento completamente libre de obstáculos

como señales y bolardos y una gran reordenación del tráfico
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Peligrosas filtraciones .La comisión territorial de Patrimonio, el pasado 28 de noviembre, au-
torizó una propuesta del Ayuntamiento de Segovia para realizar una intervención de emergencia para resolver las
fugas de una tubería de agua en la zona del mirador del Postigo.  La fuga se produjo en una arteria de fibrocemen-
to de abastecimiento de agua al recinto amurallado que se encuentra fracturada en varios puntos debido a su an-
tigüedad, ya que se calcula que fue instalada en los años 40. A pesar de que se cerró la llave de paso existente en
ese tramo, el agua manaba por los muros de mampostería, por las escaleras del Postigo y por el terreno hasta lle-
gar a la Plaza del Azoguejo, y la humedad comenzó a afectar al Acueducto.

En el mes de julio, el Colegio de Ar-
quitectos de Segovia trasladó al
concejal de Urbanismo, José Llo-
rente, su “preocupación” por lo
que consideraban un uso “descon-
siderado” del entorno de los prin-
cipales monumentos de la ciudad,
sea por la ingente celebración de
eventos en sus inmediaciones o
por el paso de tráfico a escasos me-
tros. Los profesionales pidieron
que se analizara “en profundidad”
los protocolos que regulan el uso
de las zonas aledañas al Acueduc-
to o la Catedral y de espacios co-
mo la Plaza de San Martín, para
evitar posibles impactos visuales,
acústicos o de contaminación so-
bre los monumentos.

La concejala de Turismo y Pa-
trimonio Histórico, Claudia de
Santos, el 14 de julio, se mostró
abierta a recoger y analizar las
“propuestas e inquietudes” de los
arquitectos para reforzar las me-
didas de protección de los monu-
mentos de la ciudad.  De Santos
recordó que el Ayuntamiento ya
contaba, desde hace cuatro años.
con un protocolo de usos que “es
un documento base sobre el que
podemos trabajar y hacer pro-
puestas concretas”. Días después,
el Colegio de Arquitectos se com-
prometió a plasmar una serie de
ideas fundamentales para mejorar
la protección de los monumentos.

Así, con motivo de la celebra-
ción del Día Mundial de la Arqui-
tectura, el 3 de octubre, los arqui-
tectos organizaron una jornada
abierta con mesas de debate sobre
la protección del patrimonio

El Acueducto sirve de telón de fondo para numerosos espectáculos.

histórico de la ciudad, especial-
mente del Acueducto.

En la jornada se presentó el do-
cumento sobre los problemas de
la actual política de conservación
del Acueducto y sus posibles solu-
ciones.  Los arquitectos plantea-
ron la creación de una franja de
seguridad de unos 15 metros a ca-
da lado del Acueducto en la cual
no exista ningún tipo de tráfico, se
eliminen las señales y los bolardos

y se prohiba la celebración de
eventos con escenarios que tapen
el monumento y lo dañen con vi-
braciones.

Además, proponen el corte
del tráfico en la calle Ochoa On-
dategui y la peatonalización de
la Plaza de Artillería. Por último,
también defienden el traslado de
la parada de autobus de la Plaza
Oriental al comienzo de la Vía
Roma.
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ARQUEOLOGÍA
Aparece una tumba
medieval en las proxi-
midades de la iglesia
de San Nicolás � En ma-
yo, las obras de renovación
del firme y canalizaciones
subterráneas que se aco-
metían en la Plaza de San Ni-
colás ponían al descubierto
una tumba fechada en la
Edad Media, entre los siglos
XII y XIV, con restos de un es-
queleto en el interior. Los ex-
pertos la identificaron como
una tumba antropomorfa
asociada a la iglesia de San
Nicolás, formada por sillares
de piedra caliza y de ladrillos
macizos en la cabecera. La
tumba estaba cubierta con
cobijas de piedra que esta-
ban fragmentadas.

ARQUEOLOGÍA
Restos de la Edad del
Hierro bajo la iglesia
de San Millán de
Sepúlveda � Una exca-
vación arqueológica llevada
a cabo por la empresa Arex
Servicios de Arqueología
permitía en julio hallar di-
versos restos prehistóricos,
de la II Edad del Hierro (si-
glos IV al I antes de Cristo),
bajo la iglesia de San Millán
de Sepúlveda, que se en-
cuentra actualmente en es-
tado de ruina. Los arqueó-
logos descubrieron diversos
fragmentos cerámicos, rea-
lizados tanto a mano como
a torno, característicos de la
II Edad del Hierro.

ARQUEOLOGÍA
Hornos romanos para
fundir el cobre en Los
Almadenes de Otero
de Herreros � La segun-
da campaña de excavacio-
nes arqueológicas en el ce-
rro de Los Almadenes, de
Otero de Herreros, permitía
descubrir en agosto distin-
tos tipos de hornos —de
tostación y de fundición—
utilizados en época romana
para la obtención de cobre.
En Otero han aparecido
hornos de tostación, que
servían para eliminar los
sulfuros y el agua del mine-
ral previamente extraído; y
de fundición, utilizados en
una segunda fase para ob-
tener cobre de calidad.

ARQUEOLOGÍA
Catas preventivas en
el Palacio Episcopal �
En mayo, la comisión terri-
torial de Patrimonio autori-
zaba catas arqueológicas
vinculadas a la ejecución de
obras de adaptación del an-
tiguo Palacio Episcopal pa-
ra albergar el Museo Dioce-
sano y otros usos expositi-
vos, que promueve el
Obispado de Segovia. Las
catas autorizadas se re-
ferían a dos actuaciones
previstas en el proyecto y
que tienen incidencia en el
suelo del Palacio. Las actua-
ciones comprenden la zona
donde está prevista la esca-
lera de conexión de todas
las plantas, así como el se-
misótano que se va a acon-
dicionar para salas de usos
múltiples.
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44 PATRIMONIO

Nueva vida para la Muralla
Varios proyectos simultáneos dan una nueva imagen al monumento medieval

Es uno de los monumentos más
relevantes de la capital con

cerca de mil años a sus espaldas, y
abraza todo el casco antiguo sego-
viano, pero durante décadas ha
pasado desapercibido, eclipsado
por la magnificencia del Acueduc-
to, el Alcázar o la Catedral. La Mu-
ralla de Segovia, construida en el
siglo XI, está experimentando una
profunda rehabilitación, por fases,
desde hace unos años, interven-
ción que ha experimentado im-
portantes avances este 2011.

Entre el final del verano y el
otoño, el trabajo avanzaba con
media docena de intervenciones
simultáneas, en las caras Norte y
Sur del monumento. Las obras,
promovidas por el Ayuntamiento
y que se nutren, básicamente, de
fondos europeos y del uno por
ciento Cultural, son diversas y se
dirigen a consolidar la roca sobre
la que se asienta la muralla y a re-
habilitar lienzos y cubos. Pero
también a mejorar la accesibili-
dad en los pies y entorno de la
fortaleza e incluso a mejorar su
iluminación.

En la cara Sur, las actuaciones
más importantes han sido la reha-
bilitación de un tramo de escalera
junto al Alcázar; la recuperación
del adarve en la zona de la Plaza
del Socorro, junto a la puerta de

San Andrés; y la iluminación de to-
da la Muralla en esta zona Sur, des-
de la Hontanilla hasta el Alcázar.

En cuanto a la zona Norte, se ha
trabajado en las obras de consoli-
dación de la denominada Cueva
de la Zorra, donde se asienta la Mu-

ralla. Los andamios también están
presentes en el entorno de la Puer-
ta de San Cebrián, donde se actúa
en dos de los cubos y en breve los
trabajos se extenderán a las proxi-
midades de la Escuela de Magiste-
rio y el Colegio San Juan de la Cruz.

Segovia es una de las tres capi-
tales de provincia de España (jun-
to con Ávila y Lugo) que conser-
van completa la muralla que ro-
dea sus centros históricos.
Originalmente del siglo XI, mide
más de tres kilómetros.

Trabajos en una de las últimas zonas de actuación en la Muralla, el tramo más próximo a la puerta de San Cebrián.

El Alcázar dispondrá de un nuevo
acceso desde la zona de la Hontanilla
El Patronato concede la Medalla de Oro al marqués de Lozoya y a Luis Felipe de Peñalosa

Los amantes del Alcázar y del cin-
turón verde de la ciudad están de
enhorabuena, porque ya dispo-
nen de un acceso desde la zona de
la Hontanilla hasta las mismas in-
mediaciones de la fortaleza, una
iniciativa municipal que amplía
aún más las posibilidades turísti-
cas del monumento. La interven-
ción ha consistido en la construc-
ción de un tramo de escalera, que
partiendo de los pies del cubo 72
de la muralla, conecta con otra es-
calera de piedra ya existente con
acceso a la ronda de Juan II, en las
inmediaciones del Alcázar.

En julio se celebraba la vigési-
mo octava edición del Día del
Alcázar, un acto que volvió a con-
gregar ayer a una amplia repre-
sentación de la sociedad segovia-
na y en el que el presidente del Pa-
tronato, general Ricardo
Sotomayor, expuso una síntesis
de las actividades realizadas por
el patronato rector en el último
año, donde destacó las obras de
adecuación de la Casa de la Quí-
mica para albergar una cafetería
que abrirá al público sus puertas
en las próximas semanas.

MEDALLA DE ORO Además, en
diciembre, el Patronato del Alcá-
zar concedía a título póstumo la
Medalla de Oro de la institución a

Imagen del Alcázar, uno de los monumentos segovianos más visitados por los turistas a lo largo del año.

dos destacados personajes de la
historia de Segovia del siglo XX,
que tuvieron un papel crucial en
el actual estado de conservación
de este monumento, como son el
Marqués de Lozoya, Juan de Con-
treras; y Luis Felipe de Peñalosa.

El Marqués de Lozoya, director
general de Bellas Artes durante
muchos años, es una figura clave
en el estado de conservación de
una buena parte del patrimonio
histórico de España, y de forma es-
pecial del de esta provincia; él

fundó el patronato encargado del
mantenimiento del Alcázar. Luis
Felipe de Peñalosa, vizconde de
Altamira, mantuvo también una
estrecha relación con la fortaleza,
de la que fue durante muchísimos
años su patrono conservador.
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1. La finalización de las obras de rehabilitación se  escenificó el 10 de marzo, con una visita final de obra a la que asistió la secretaria de Estado de Vi-

vienda del Ministerio de Fomento, Beatriz Corredor. 2. El 17 de mayo Volconsa entregó las llaves del edificio a Arahuetes,.  3. El alcalde inauguró la Ce-

ca rehabilitada el 29 de junio acompañado de la consejera de Cultura, Alicia García, y de la secretaria general de Vivienda, Anunciación Romero.
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La Casa de la Moneda de Segovia,
construida en 1583 por orden de
Felipe II y considerado el edificio
industrial más antiguo que se con-
serva en Europa, luce ya un reno-
vado aspecto tras la finalización
de las obras de rehabilitación en
los que el Ministerio de Fomento,
la Junta de Castilla y León y el
Ayuntamiento han invertido 10
millones de euros.

La finalización de las obras de
rehabilitación se  escenificó el 10
de marzo, con una visita final de
obra a la que asistieron el alcalde
de Segovia, Pedro Arahuetes, la Se-
cretaria de Estado de Vivienda del
Ministerio de Fomento, Beatriz
Corredor, el viceconsejero de Cul-
tura, Alberto Gutiérrez, y el arqui-
tecto director, Eduardo de la Torre

Alejano, junto con otras autorida-
des y representantes sociales y ve-
cinales de la ciudad.

El 17 de mayo, en plena cam-
paña electoral, la empresa Volconsa
entregó las llaves del edificio a
Arahuetes, donde aseguró que
“ahora empezaremos a amueblar la
casa”, en referencia al desarrollo del
proyecto que aspira a dotar al  Real
Ingenio de un Museo sobre la histo-
ria de la Acuñación de Moneda.

INAUGURACIÓN OFICIAL La
inauguración oficial tuvo lugar el
29 de junio, festividad de San Pe-
dro. Arahuetes inauguró la Ceca
rehabilitada acompañado de la
consejera de Cultura, Alicia García,
y de la secretaria general de Vivien-
da, Anunciación Romero. Tras el

acto de inauguración, al que asis-
tieron más de dos centenares de
invitados procedentes del ámbito
cultural y social de la ciudad, co-
menzó una jornada de puertas
abiertas en este complejo de edifi-
cios y elementos fabriles.

El 12 de julio, Arahuetes reco-
gió en la catedral de la Seu Vella de
Lérida, en nombre del Ayunta-
miento de Segovia, el Segundo Pre-
mio "Ciudades Patrimonio de la
Humanidad" por la rehabilitación
de la Casa de la Moneda. El ga-
lardón formaba parte de los Pre-
mios Nacionales que otorga anual-
mente el Ministerio de Cultura.

El 24 de julio, en una entrevista
concedida a este diario, la conceja-
la manifestó que espera que para la
próxima primavera la Ceca esté al

80 por ciento de su funcionamien-
to, no solo en lo que se refiere al as-
pecto museográfico, sino también
a las dependencias hosteleras, la
residencia y el programa cultural.

La Casa de la Moneda,inició el
31 de octubre oficialmente su acti-
vidad expositiva al acoger la mues-
tra itinerante ‘Aceñas del Duero’,
que reunía diversos elementos vin-
culados al río vertebrador de la Co-
munidad y que forman parte del
paisaje desde Tordesillas a Zamora
pasando por Toro.

El  30 de noviembre, el Ayunta-
miento aprobó el pliego para con-
tratar la explotación de la cafetería,
las terrazas y el edificio denomi-
nado como Residencia. El pliego
establece un canon mínimo de ex-
plotación de 48.000 euros anuales.

Ceca: del sueño a la realidad
Concluyen las obras de rehabilitación de la Casa de la Moneda de Segovia, 

tras una inversión superior a los diez millones de euros

En el enlosado se llevó a cabo la reposición de las escalinatas.

El Ministerio de Cultura finalizó a
primeros de octubre las obras de
restauración de la Catedral. La in-
tervención, de la que se encargó el
Instituto del Patrimonio Cultural
de España, supuso una inversión
cercana a los 1,9 millones de euros
y ha servido para recuperar la li-
brería, el claustro y el enlosado.

Unos dos meses antes de fina-
lizar las obras, el 18 de agosto, la
subdelegada del Gobierno, María
Teresa Rodrigo, junto a Carlos
Jiménez Cuenca, del Instituto del
Patrimonio Cultural de España, y
el deán de la Catedral, Angel
García Rivilla, participaron  una

visita guiada para conocer el re-
sultado de las trabajos. Se trata de
la cuarta fase de las obras de res-
tauración, que comenzaron en oc-
tubre de 2009. En total, el Ministe-
rio ha invertido más de 70 millo-
nes de euros en las cuatro fases.

La actuación permitió eliminar
problemas de humedad en la li-
brería y el claustro, y acabar con el
avanzado estado de deterioro del
enlosado. En el enlosado, entre
otras intervenciones, se llevó a ca-
bo un tratamiento del material pé-
treo y la reposición de las escali-
natas. También se incorporó un
sistema de drenaje perimetral a lo

largo de toda la cerca y en el talud
se reconstruyeron las escalinatas
desaparecidas. Asimismo, se
construyó una rampa de  acceso
de discapacitados para unir las co-
tas de la calle San Geroteo y la
puerta del cuerpo de la Librería.

Por otra parte, la Fundación del
Patrimonio Histórico de Castilla y
León entregó oficialmente el 14 de
septiembre al Obispado las obras
de restauración del órgano de la
Epístola de la Catedral, un magní-
fico instrumento de comienzos del
siglo XVIII, tras una intervención
en la que se inviertieron casi
400.000 euros.

Brillo en la Catedral
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HISTORIA
La antigüedad tardía,
a debate � La marquesa
de Lozoya, Dominica Con-
treras, inauguró el 27 de oc-
tubre el III Coloquio Inter-
nacional “Nuevas perspec-
tivas sobre la Antigüedad
tardía” con una interven-
ción donde recordó a varios
de los pioneros en la conser-
vación de Segovia, entre los
que citó a su propio padre,
Juan de Contreras, y a Luis
Felipe de Peñalosa. Investi-
gadores de toda Europa de-
batieron  en San Quirce so-
bre la convivencia entre ro-
manos y pueblos
germánicos.

POLITICA
El Ayuntamiento, en
la Comisión de Patri-
monio � El Ayuntamiento
de Segovia, representado por
su concejala de Patrimonio
Histórico y Turismo, Claudia
de Santos, se incorporó el 22
de julio a la Comisión Territo-
rial de Patrimonio, por invita-
ción del nuevo delegado de
la Junta, Javier López-Esco-
bar, un organismo del que el
Consistorio permanecía au-
sente desde hace seis años.

ALUMBRADO MONUMENTOS
Iluminación de la Pla-
za de San Martín � A
mediados de noviembre, la
empresa Lumar S.A. inició ,
por encargo del Ayunta-
miento, las obras para la ilu-
minación artística de las Pla-
zas de San Martín y Medina
del Campo. La intervención
pretende realzar la calidad
arquitectónica de los edifi-
cios, como el Torreón de Lo-
zoya o la iglesia de San
Martín, además de otros ele-
mentos, como la estatua a
Juan Bravo o la fuente de los
leones de San Martín.

IGLESIAS
Cesión de San Pedro de
los Picos � El Ayuntamien-
to solicitó en septiembre al
Ministerio de Cultura la ce-
sión de la antigua iglesia de
San Pedro de los Picos; una
vez que el Estado recuperó el
templo, en manos privadas
desde hace medio siglo. El 31
de marzo, se derrumbó, un
muro cercano a la iglesia que
causó graves daños a un vehí-
culo estacionado.

BREVESq
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Los grandes baldaquinos que parecen estar suspendidos en el aire en el centro del campus albergarán la biblioteca.

Los cofres de 
Zambrano
Termina la construcción de la primera fase

del campus de la UVa que ha recibido 
el nombre de la filósofa vinculada a Segovia

El campus de la Universidad de Va-
lladolid ha cruzado la barrera de
los sueños para hacerse realidad
en un edificio cuya construcción
acabó el pasado verano y que ha
sido identificado con el nombre
de la filósofa y pensadora María
Zambrano para sellar la alianza
entre ciudadanía y educación. 

Queda pendiente para el nue-
vo año el equipamiento del nuevo
inmueble, su ocupación y puesta
en uso por alumnos y profesores,
así como dar continuidad a la
construcción del complejo univer-
sitario que consta de dos fases y
solo se ha realizado la primera.

La elección del nombre del
nuevo campus se llevó a cabo me-
diante la convocatoria de un con-
curso lanzado por la UVa en pri-
mavera para la comunidad univer-
sitaria. Al certamen se presentaron
18 propuestas de identidad, y el
día 19 de septiembre el vicerrector
José Vicente Álvarez Bravo comu-
nicaba el fallo del jurado por el que
se decidía que el nuevo complejo
de la plaza Alto de los Leones se
llamará Campus María Zambra-
no, en reconocimiento a la obra de
la filósofa y ensayista malagueña
María Zambrano Alarcón (1904-
1991) que pasó su adolescencia en
Segovia. La propuesta elegida
había sido presentada con el lema
“Haciendo escuela, creando ciu-
dadanía” por los profesores Isabel
Rodrigo Martín y Luis Rodrigo
Martín. Los ganadores recibieron
el primer accésit de los tres que se
concedieron en el concurso, cuyo
primer premio quedó desierto al
considerar el jurado que ninguna
de las propuestas recibidas
cumplía el doble objetivo de idea-

ción del nombre y de la identidad
visual del nuevo Campus de Sego-
via.

Casi de forma paralela, mien-
tras se iba buscando el nombre y
se le fue viendo la “cara” al recién
nacido complejo universitario. Un
reportaje de EL ADELANTADO
mostraba el día 4 de octubre las
instalaciones diseñadas por los ar-
quitectos José Ignacio Linazasoro
y Ricardo Sánchez, y construidas
por la UTE OHL-Volconsa, en las
que destacan de forma llamativa
los “cofres” o baldaquinos que
guardarán como un tesoro la bi-
blioteca del campus María Zam-
brano. Aparecen casi suspendidos
en medio de la gran plaza que cen-
trará la vida universitaria y, a la vez,
pretende ser el punto de contacto
con la ciudad. A través de una ga-
lería que rodea toda la plaza se dis-
tribuyen 58 aulas con capacidades
diferentes para acoger a grupos de
30 hasta más de 100 alumnos. Es-
tas aulas tendrán un uso flexible
ya que serán ocupadas en distin-
tos horarios por los alumnos de la
Facultad de Ciencias Sociales, Jurí-
dicas y de la Comunicación y de
las escuelas universitarias de In-
formática y Magisterio.

El día 31 de octubre la Univer-
sidad de Valladolid (UVa) recibió
la cesión del edificio construido
en la plaza Alto de los Leones de
Castilla, que corresponde a la pri-
mera fase del campus financiada
por la Junta de Castilla y León con
una inversión de 18 millones de
euros. La universidad afronta en
estos momentos la dotación de
equipamiento para el nuevo aula-
rio y la biblioteca con la previsión
de trasladar a la comunidad uni-

La Escuela de Arte y Superior de
Diseño de Segovia “Casa de los Pi-
cos” ha cerrado el curso de implan-
tación de los estudios de grado en
Diseño de Producto con la pers-
pectiva de ir avanzando el próxi-
mo año en el acercamiento al
mundo empresarial para incorpo-
rar creativos que puedan enrique-
cer la productividad industrial de
la provincia. “Queremos llegar a
acuerdos con las empresas para
desarrollar proyectos de innova-
ción que aporten nuevas utilida-
des a las materias y productos que
fabrican, y ofrezcan también nue-

vas estrategias de producción”, ma-
nifestó la directora de la escuela
superior, Mª Victoria Armentia
Fernández, en una información
publicada el día 14 de junio.

El grado de Diseño de Produc-
to, —sucede a los estudios supe-
riores de Diseño de Productos que
comenzaron a impartirse en 2008
en la Casa de los Picos—, tiene una
duración de cuatro cursos acadé-
micos que incluyen la realización
de un periodo de prácticas y del
trabajo de fin de estudios. Estas en-
señanzas superiores desarrollan
conocimientos científicos, hu-

manísticos, tecnológicos y artísti-
cos, así como capacidades pedagó-
gicas y de investigación. 

VIDRIO El Consejo de Gobierno de
la Junta aprobó el 15 de septiembre
los nuevos planes de estudios de
las enseñanzas artísticas superio-
res de Grado en Vidrio que se ini-
ciaron de forma experimental en el
periodo 2010-2011, aplicándose al
primer curso de estas enseñanzas
que se ofrecen en el Real Sitio de
San Ildefonso. Tienen unas carac-
terísticas similares a los estudios
del grado en Diseño de Productos.

Nuevos grados en Diseño 
de Producto y en Vidrio

Aulas de la Escuela de Arte y Superior de Diseño “Casa de los Picos”.

versitaria en el mes de junio.
Respecto a la tramitación de la

segunda fase necesaria para com-
pletar el campus no ha habido este
año ninguna noticia positiva, salvo
la manifestación de buenas volun-
tades por parte de la Junta y de la

UVa. En septiembre el consejero
de Educación, Juan José Mateos,
advirtió que el proyecto puede su-
frir retrasos y que es posible que
no figure una partida específica pa-
ra este fin en “el presupuesto ini-
cial” de la Consejería para 2012.

“Pero eso no quiere decir que no
vayamos a avanzar lo máximo con
la Universidad en este proyecto el
próximo año” dijo Mateos reitera-
do el compromiso del Gobierno re-
gional con la ejecución completa
del campus de la UVa.

La Casa de los Picos y la Escuela Superior de La Granja 
han desarrollado el primer año de implantación de la nueva titulación

24SEGOVIA EL ADELANTADO DE SEGOVIA

LAS NOTICIAS DEL 2011



44 EDUCACIÓN

El centro asociado de la Universi-
dad Nacional de Educación a Dis-
tancia de Segovia ha superado es-
te año la barrera del millar de es-
tudiantes y ha batido su propio
récord, incluyendo a los 845 alum-
nos matriculados en las enseñan-
zas regladas —un 10% más que el
pasado año— y a aquellos que han
participado en los cursos mo-
nográficos ya desarrollados este
otoño, 137 participantes, así como
los inscritos en los próximos. La
oferta del centro incluye  los estu-
dios en 20 grados, dos más que el
pasado curso.

Las preferencias de los alum-
nos se inclinan hacia los estudios
de Psicología, Derecho, Educación

Social, Geografía e Historia, Histo-
ria del Arte y Trabajo Social.

El director del centro de la
UNED, Antonio López Peláez, de-
claró el día 9 de noviembre en la
sesión de apertura oficial del curso
2011/2012 que: “Este año estamos
aquí para, modestamente, presen-
tar la historia de un éxito, por la de-
manda, más estudiantes que nun-
ca; por la oferta, más titulaciones
que nunca y nuevas enseñanzas
de idiomas, como el alemán; y por
la calidad, tecnología de primer ni-
vel, congresos internacionales,
proyectos de investigación”. El em-
bajador de la República de Chipre
en España, Antonis Toumazis, pro-
nunció la lección inaugural.

El centro de la UNED
supera la frontera 
de los mil alumnos

IE Universidad trae a Segovia cada
año a unas 7.000 personas que
participan en sus actividades
académicas no regladas, como se-
minarios, congresos, cursos o reu-
niones de empresa, y cuenta con
1.200 alumnos en los títulos de
grado. Esta amplia comunidad de-
ja ingresos en la ciudad que, según
estudios de IE, rondan los cuatro
millones de euros anuales. 

Este dinamismo económico y
cultural podría cobrar un ritmo
aún mayor si la universidad pri-
vada no soportara desde hace
años el freno de tener limitadas
las posibilidades de dar aloja-
miento a las miles de personas
que se desplazan desde distintos
países y lugares de España para
participar de la vida académica
del campus de Santa Cruz la Re-
al.  El director general de IE Uni-
versidad, Miguel Sagüés, reco-
nocía en una información publi-
cada el día 28 de noviembre, que
la escasez de plazas en residen-
cias y de alojamientos adaptados
a las necesidades de los estudian-
tes estrangula la matrícula de IE
Universidad y obstaculiza la or-
ganización de actividades acadé-
micas que requieren una estan-

cia de varias semanas. "Es un fre-
no importante para el crecimien-
to de la universidad", señaló Mi-
guel Sagüés, que lanzó un llama-
miento a las instituciones y a la
sociedad segoviana para que se
impliquen en la dotación de un
recurso que beneficia a toda la
ciudad.

Para dar solución a este pro-
blema, los responsables de la uni-
versidad tienen abiertas dos líne-
as de actuación: la prioritaria es
promover la creación de una re-
sidencia con capacidad para 200
o 250 personas en un radio de
uno a dos kilómetros desde San-
ta Cruz la Real; y la segunda al-
ternativa es disponer de pisos y
apartamentos.

El problema más acuciante se
centra en los estudiantes de pri-
mer  curso de los grados. El cam-
pus de Santa Cruz la Real recibió
en septiembre de 2010 a 106 alum-
nos de primer curso de los grados,
en septiembre de 2011 la cifra de
nuevos ingresos se elevó a 175 es-
tudiantes y los responsables de la
institución esperan que el próximo
curso, 2012/2013, se incremente
hasta los 285 universitarios. El 65
por ciento de los jóvenes que ini-

La actividad de 
IE Universidad
trae a 7.000
personas cada
curso a Segovia

Representantes institucionales y autoridades académicas en la solemne ceremonia de inauguración del curso 2011-2012. 

cian sus estudios superiores en IE
Universidad son extranjeros que
proceden de 75 países, desde Aus-
tralia, EE.UU, Emiratos Árabes,
Suiza o Filipinas. Y es que curso a
curso el prestigio internacional de
IE Universidad se va acrecentan-
do. El ranking de universidades de
International Herald Tribune ha
incluido este año a la institución
con sede en Segovia entre las 50
mejores del mundo. Además, IE
Universidad ocupa la novena po-
sición de Europa y la 37 del mun-
do en la clasificación de universi-
dades "Education Times & Youth
Inc Global University Rankings
2011.

Una de las novedades del
presente curso ha sido la implan-
tación del grado en Derecho y la
solicitud a las autoridades nacio-
nales y regionales de los grados
en Finanzas y el grado en Rela-
ciones Internacionales para
2012.

Los informes internacionales sitúan a la
institución académica ubicada en Santa

Cruz la Real entre las mejores del mundo

Salvador Carmona, decano
del claustro de IE Business

School, es desde el día 1 de sep-
tiembre rector de IE Universi-
dad. Ha sido gestor del Plan Na-
cional de I+D en España —en el
área de Economía y Dirección
de Empresas—, y decano,
además de catedrático, de la Fa-
cultad de Ciencias Sociales y
Jurídicas de la Universidad Car-
los III. Cuenta con experiencia
como consultor de empresas, y
forma parte de quince consejos
editoriales de publicaciones in-
ternacionales.

Llegó al rectorado de la uni-
versidad con sede en Segovia
después de haber formado parte
del equipo directivo de su ante-
cesor, Juan Luis Martínez, —co-
mo vicerrector de Profesorado e

Investigación—, con el propósi-
to de ejecutar proyectos que es-
taban diseñados y, a la vez, mar-
car una nueva etapa en la trayec-
toria de esta institución
académica. Asegura que su ob-
jetivo es  educar a los estudian-
tes “con la forma de pensar que
tendrá la próxima generación”.

Salvador Carmona, rector
NOMBRAMIENTOS

Desde este año, las personas que
tengan el título de técnico de For-
mación Profesional de grado su-
perior y quieran acceder a los gra-
dos universitarios con mayor de-
manda que oferta, tienen que
realizar la misma fase específica
de las Pruebas de Acceso a la Uni-
versidad (PAU) que los alumnos
que vienen de Bachillerato. Ante-
riormente accedían sin necesidad
de realizar ninguna prueba.

Con el nuevo sistema de selec-

tividad, que modifica el estrenado
en junio 2010, los alumnos de FP
siguen sin tener que hacer la selec-
tividad obligatoria, pero si quieren
competir por una plaza en las ca-
rreras más solicitadas, tienen que
superar la prueba voluntaria para
subir su nota media.

Diecisiete estudiantes que han
completado un grado superior de
la FP se acogieron a esta modalidad
en la convocatoria de junio y debu-
taron en la selectividad, rodeados

de 649 alumnos de Bachillerato. En-
tre los bachilleres 558 realizaron las
dos pruebas, 86 la fase general y cin-
co la específica. El 92% de los alum-
nos superó  la selectividad.

Los estudiantes se quejaron de
la aplicación de una tasa de 20 eu-
ros que deben pagar por cada ma-
teria opcional de la que se exami-
nan, otra novedad del año, ya que
hasta ahora solo se pagaba la
matrícula para la prueba obligato-
ria, que son 82,8 euros. 

Una de las novedades ha sido la aplicación de una tasa de 20 euros
por materia opcional de la que se examinan los preuniversitarios

Los titulados superiores 
en Formación Profesional
debutan en la selectividad

h
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Han estrenado curso, instalacio-
nes y un nuevo modelo educativo
en la provincia de Segovia. Los
protagonistas de este triple estre-
no provincial han sido los cerca de
500 alumnos, profesores y trabaja-
dores de administración y servi-
cios del Centro Integrado de For-
mación Profesional, puesto en
marcha el mes de septiembre con
la proyección de convertirse en
una prestigiosa empresa de for-
mación donde se funda el mundo
de la enseñanza profesional y el
mundo del mercado laboral. Sus
principales bazas serán la calidad
de la enseñanza y la flexibilidad de
su oferta de estudios con forma-
ción reglada, continua y profesio-
nal, adaptada a las exigencias del
tejido económico de la provincia
de Segovia y de la comunidad de
Castilla y León. Así ha sido anun-
ciado en distintas ocasiones por
representantes de la Consejería de
Educación durante el ajetreado
proceso de construcción de esta
dotación en la que la Administra-
ción regional ha invertido cerca de
cinco millones de euros,

4.336.980,79 euros en la ejecución
del edificio y unos 600.000 en su
equipamiento.

El centro dedicado de forma
específica a los estudios de For-
mación Profesional ofrece cinco
ciclos formativos de Grado Supe-
rior y cinco ciclos formativos de
Grado Medio de Comercio y Mar-
keting, Hostelería y Turismo e Ima-
gen Personal, además de tres Cua-
lificaciones Profesionales de Pelu-
quería, Estética y Servicios de
Restauración. Pero además es un

centro especial que sorprende por
la dotación de sus talleres: cocinas
donde los estudiantes pueden se-
guir los movimientos de sus pro-
fesores sobre los fogones a través
de pantallas, la reproducción de
una habitación de un hotel, un
completo bar- comedor, un salón
de catas, salas de plancha y lavan-
dería, modernas peluquerías, sa-
las de estética, cabinas de duchas
jets y duchas Vichy, .. que se su-
man a las aulas destinadas a los
estudios de Comercio y Marketing.

Entra en funcionamiento el Centro Integrado de Formación
Profesional con cerca de 500 alumnos y profesores

Específico y especial

Ex alumos y padres de alumnos, junto a niños, en el aula-museo.

44 EDUCACION

Cerca de 4.000 alumnos forman
parte de la historia del colegio
“El Peñascal”, antes “Calvo So-
telo”. A ellos, a sus familias, pro-
fesores, vecinos, a los miembros
de los distintos equipos directi-
vos y a todos los trabajadores
del centro han estado dedica-
dos los actos de celebración del
50 aniversario de la apertura del
colegio creado en 1961 junto al
grupo de viviendas de El Peñas-
cal. “Queremos rendir homena-
je a todos los que han formado
y forman parte de la comuni-
dad educativa del centro y com-
partir nuestra historia con to-
dos los segovianos”, aseguró la
directora, Chany Pulido, el día
31 de enero en la ceremonia que
inauguró la programación con-
memorativa. 

El programa que ha unido a
miles de segovianos se desa-
rrolló durante el primer semes-
tre de 2011 e incluyó propues-
tas muy diversas como la insta-
lación de un aula-museo con
material antiguo y una exposi-
ción de fotografías y documen-
tos históricos del centro, sesio-
nes de narración oral, talleres
de encuadernación con “Las ar-
tes del libro”, una charla sobre
las abejas, distintas actividades

PANORAMA

El colegio “El Peñascal”
celebró 50 años de
experiencia educativa

CONMEMORACIÓN

deportivas en las que se lució
las camisetas diseñadas para el
50 aniversario, así como actua-
ciones musicales y teatrales. 

Para la celebración también
se contó con la participación de
invitados de excepción como el
ex ciclista y ahora comentarista
deportivo Pedro Delgado, que
ante un centenar de escolares
recordó su etapa de alumno en
el que antes se llamaba colegio
“Calvo Sotelo”.

La fiesta conmemorativa
también animaba a mirar al fu-
turo con optimismo en un co-
legio que mantiene un alto ni-
vel de calidad de la enseñanza,
ha ampliado recientemente sus
instalaciones y en enero vivía el
inicio de la construcción de un
ansiado pabellón deportivo. Pe-
ro este proyecto ha sido, preci-
samente, la nota negativa del
año conmemorativo, ya que la
empresa Cadarso XXI, encarga-
da de los trabajos, dejó paradas
las obras en marzo y desde en-
tonces esperan la reanudación.
La comunidad del CEIP “El
Peñascal” ha hecho un llama-
miento a las instituciones pro-
vinciales y autonómicas para
que no dejen en el olvido este
proyecto.

CONMEMORACIÓN

Aniversario 
de la Escuela 
de Idiomas

Un total de 19.513 alumnos
han pasado por las aulas de
la Escuela Oficial de Idioma
desde que iniciara su activi-
dad con tres grupos de estu-
diantes en espacios del co-
legio Domingo de Soto el
curso 1987-1988 hasta el
presente año escolar que
cuenta una amplia oferta de
estudios presenciales de
inglés, francés, alemán, ita-
liano y español para extran-
jeros así como cursos es-
pecíficos, enseñanzas a dis-
tancia y aulas europeas para
docentes. Está presente en
Segovia, Cuéllar, El Espinar
y Sepúlveda.
El centro, que se prepara pa-
ra celebrar en los próximos
meses el 25 aniversario de

su creación, ha experimen-
tado un constante incre-
mento de la demanda de
plazas que muestra el in-
terés por aprender idiomas
que hay en Segovia y la bue-
na labor que desarrolla la es-
cuela en la capital y en las
extensiones de la provincia.

REIVINDICACIÓN
Un colegio en Hontana-
res � Cerca de medio centenar
de vecinos de Hontanares de
Eresma se manifestaron el día
12 de abril ante la sede de la Di-
rección Provincial de Educación
para reclamar la construcción
de un nuevo colegio para alum-
nos de Educación Infantil y Pri-
maria.
El grupo de vecinos, que en los
siguientes meses ha mantenido
vigente la reclamación, no se
conforma con el proyecto que
tiene Educación de ampliar en
el pueblo el número de aulas pa-
ra los alumnos más pequeños y
crear un nuevo colegio en Val-
verde del Majano a donde se
trasladan los mayores.

r

Los talleres reproducen escenarios reales de trabajo, como el comedor de restaurante que aparece en la imagen.

IES María Moliner, premio nacional.El entonces ministro de Educación, Ángel Gabi-
londo entregó el día 14 de abril al IES María Moliner el Premio Nacional de Convivencia, en la modalidad de centros
públicos de Educación Secundaria, Bachillerato, FP y Enseñanzas de Régimen Especial. El premio, dotado con 9.000
euros, reconoce “el carácter coherente e innovador” del programa para la mejora de la convivencia del instituto
“María Moliner” basado en la prevención de conflictos y en la formación del alumnado.

Un grupo de alumnos en una sala de estética dentro del nuevo Centro.
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El alcalde de La Lastrilla, Vicente Calle, con las religiosas concepcionistas ante el terreno donde se construirá el colegio.

Un gran cartel anuncia desde el
mes de marzo la ubicación que
tendrá el nuevo colegio de las Ma-
dres Concepcionistas Misioneras
de la Enseñanza en El Sotillo, den-
tro del municipio de La Lastrilla.
La instalación de este panel con el
logotipo del colegio es un símbolo
del impulso dado al proyecto, aca-
riciado por las religiosas durante
siete años, de abandonar el recin-
to amurallado de la ciudad de Se-
govia y construir un nuevo centro
educativo en La Lastrilla. 

El terreno de cerca de 20.000
metros cuadrados ha sido adqui-
rido por la orden religiosa a los he-
rederos de Pedro Marazuela y
Emilia Azpiroz. La comunidad de
Segovia de las Madres Concepcio-
nistas prevé construir un comple-
jo educativo que incluya un cole-
gio, —con aulas, laboratorios, des-
pachos, espacios comunes, etc.—,
un área deportiva, con pabellón
cubierto y pistas abiertas; y una
escuela de Educación Infantil para
acoger a niños de 0 a 3 años. El ob-

Las Concepcionistas
adquieren un solar en
El Sotillo para trasladar
sus servicios educativos

El acuerdo de cesión de la titulari-
dad del colegio Sagrado Corazón,
de la Congregación de las Hijas de
Jesús, a favor de los Misioneros
Claretianos para su plena integra-
ción en el colegio Claret de Sego-
via se hizo efectivo el día 1 de sep-
tiembre de 2011. 

Esta fecha marca la desapari-
ción oficial del colegio “Jesuitinas”,
como se conoce al centro fundado
por la Congregación de las Hijas
de Jesús, después de más de un si-
glo de vida educativa de la que han
formado parte miles de segovia-
nos. Pero la jornada del 1 de sep-
tiembre también significa el inicio
de una nueva etapa en el colegio
Claret que, tras integrar al 85 por
ciento de los estudiantes del cole-
gio Sagrado Corazón, tiene más de
1.600 alumnos y en el curso
2011/2012 se convierte en la ma-
yor comunidad educativa de la
provincia de Segovia. 

El cierre oficial ha estado pre-
cedido de una sucesión de actos
de despedida de grupos de alum-
nas que en primavera y en verano
han querido hacer una última vi-
sita a su colegio. Así el día 2 de abril
cerca de 40 ex alumnas, más de la
mitad de la promoción 1983-1984,
se reunieron en las instalaciones
de la calle San Geroteo en una jor-
nada de convivencia llena de evo-
caciones y de recuerdos. “Nuestra
experiencia en el colegio nos ha
marcado mucho como grupo y
nos mantiene unidas”, recordaba
ese día Carmen Horcajo, una de
las promotoras del encuentro. 

La convocatoria más multitu-
dinaria tuvo lugar el día 18 de ju-
nio. Ese día centenares de ex alum-
nas de todas las edades, desde las
que han  dejado el centro en 2011
hasta ancianas cercanas a los

jetivo principal es mantener todos
los servicios que actualmente se
prestan en la sede de la plaza Con-
de Cheste, mejorando y amplian-
do las dotaciones; aumentar la
oferta de prestaciones con la in-

corporación de la guardería, y con-
tar con espacios disponibles para
afrontar un posible incremento de
matrícula.Las religiosas se man-
tienen prudentes al hablar del ca-
lendario de obras, ya que están

pendientes de varias tramitacio-
nes urbanísticas y de la venta del
Palacio de Conde Cheste con la
que pretenden afrontar los gastos
de la construcción del futuro cole-
gio de La Lastrilla.

Centenares de segovianas han participado en los actos de despedida del centro Sagrado Corazón 
que el día 1 de septiembre cesó su actividad docente y cedió su titularidad a favor del colegio Claret, 

ahora convertido en la mayor comunidad educativa de la provincia de Segovia 

Un cartel anuncia desde marzo el lugar
donde se ubicará el futuro complejo escolar

Adiós al colegio Jesuitinas

ochenta años, compartieron una
jornada llena de abrazos, recuer-
dos, emociones, sonrisas y mu-
chos ojos llorosos. Las participan-
tes se pusieron las pañoletas, tra-
dicionales en las fiestas del
colegio,  para recorrer por última
vez las aulas e instalaciones,
además de visitar una exposición
de fotografías antiguas y otros re-
cuerdos instalados en la sala de
usos múltiples. El almuerzo con-
sistió en una gran paella, degusta-
da por cerca de 400 personas en
la plazuela situada ante el colegio
que, por acuerdo del pasado mes
de marzo del pleno del Ayunta-
miento de Segovia, ha pasado a
ser denominada plaza de la Ma-
dre Cándida en memoria de la
fundadora de la congregación de
las Hijas de Jesús y en homenaje a
los 122 años de actividad educati-
va del colegio ya cerrado.

CLARET Los equipos docentes y
directivos de Jesuitinas y Claret
han desarrollado un programa de
convergencia durante dos años
para que las familias pudieran to-
mar con tiempo e información su-
ficiente la decisión de participar
en la integración y para adecuar
los espacios a las nuevas necesi-
dades. Para afrontar la llegada de
cerca de 300 niños, que han pro-
tagonizado este traslado, y crear
14 aulas necesarias, los Misione-
ros han recuperado parte de la an-
tigua residencia de estudiantes.
La planta cuarta ha sido vaciada y
sometida a nueva distribución pa-
ra contar con aulas, laboratorios y
sala de dibujo. Además, se ha re-
formado la cocina y el comedor
escolar para atender a más co-
mensales y se ha adecuado el po-
lideportivo.

A lo largo del primer semestre de 2011 se han sucedido los reencuentros de ex alumnas de las Jesuitinas que
han querido celebrar una última jornada de convivencia en el centro de la calle San Geroteo, como el que pro-
tagonizaron las integrantes de la promoción 1983-1984 (arriba) o la multitudinaria despedida que el día 18 de
junio dieron centenares de segovianas de todas las edades al colegio con 122 años de historia (dos a la dere-
cha). De forma paralela, el colegio Claret ha vivido un periodo de adaptación de espacios para acoger a los
alumnos que han protagonizado el proceso de integración (foto vertical).



En 2011 se han cumplido veinticin-
co años del inicio de la Reforma Psi-
quiátrica en Segovia y con este mo-
tivo los profesionales que trabajan
en la Red Pública de Salud Mental
del la provincia organizaron en oc-
tubre el programa de actividades
“Encuentros 25 SMS. 25 años de Sa-
lud Comunitaria en Segovia”. Los
organizadores procuraron que es-
tos encuentros, abiertos a la socie-
dad, sirvieran para conocer y valo-
rar el trabajo que se ha venido rea-
lizando en la atención a la salud
mental, reflexionar sobre los cam-
bios que se han producido, anali-
zar la situación actual y la necesi-
dad de mejoras, así como divulgar
los aspectos relevantes de los tras-
tornos mentales para contribuir a
la reducción del estigma. El coordi-
nador de Encuentros 25 SMS, Pa-
blo de Francisco Beltrán, explicó

Veinticinco años del servicio de
Salud Mental y la unidad de Alergia

Las barreras de acceso al aparca-
miento de pago del Hospital Gene-
ral permanecen instaladas desde
hace cuatro meses anunciando que
los usuarios tendrán que pagar 0,75
euros por dejar su vehículo esta-
cionado una hora. Pero, de mo-
mento, son solo un anuncio de lo
que está por llegar y no a todos gus-
ta, ya que las barreras siguen levan-
tadas, dejando paso libre, porque
un embrollo administrativo las ha
inmovilizado.

La Consejería de Sanidad adju-
dicó en marzo la adecuación, ges-
tión y explotación del aparcamien-
to del Complejo Hospitalario de Se-
govia a la empresa Setex-Aparki S.A.
durante un periodo de diez años y
con un canon anual de 48.000 eu-
ros. La capacidad del aparcamien-
to es de 590 plazas, de las que 470
estarán en el parking existente y
unas 120 en patios y calles del com-

plejo. El aparcamiento funcionará
ininterrumpidamente las 24 horas,
todos los días del año. 

Los trabajadores tendrán dere-
cho, en su jornada de trabajo, al uso
gratuito de las 240 plazas reserva-
das con este fin y al uso de  otras 50
plazas reservadas en horario de
mañana por 0.95 euros por toda la
jornada. 

Durante el verano la empresa
adjudicataria afrontó y terminó los
trabajos previos para iniciar la ex-
plotación. Fueron apareciendo la
señales, aún cubiertas con plásti-
cos, donde figura la palabra “tari-
fas”, las luces que indicarán la ocu-
pación o disponibilidad de las pla-
zas o las rayas de delimitación de
estacionamientos en zonas que no
se utilizaban con este fin, como los
patios interiores. Y los responsa-
bles del complejo hospitalario lle-
garon a señalar que el aparcamien-

to de pago entraría en funciona-
miento a primeros de octubre. Es-
tos movimientos fueron contesta-
dos por organizaciones que se opo-
nen a esta explotación privada,
como UGT que instó a los pueblos
a movilizarse en su contra y reco-
gió 560 firmas de opositores. Pero
no han sido sus reivindicaciones
las que han mantenido bloqueadas
las barreras en octubre, noviembre
y diciembre, sino una antigua pe-
lea entre Ayuntamiento y Conse-
jería de Sanidad sobre actuaciones
en los accesos al hospital, que pa-
rece ser un impedimento para otor-
gar la licencia municipal de primer
uso necesaria para empezar la ex-
plotación del parking. 

Técnicos regionales y del Ayun-
tamiento de Segovia estudian fór-
mulas para que el parking del Hos-
pital General pueda contar con to-
dos los permisos para su apertura.

La empresa Setex-Aparki S.A. tiene instalada desde el verano
la maquinaria y la señalización del polémico parking del Hospital

General, cuya apertura depende de tramitación burocrática

Barrera alzada

Las máquinas para controlar el acceso al aparcamiento del Hospital General están instaladas sin uso desde el verano.

44 SANIDAD

Finalizadas las obras y la dota-
ción de equipamiento de la am-
pliación del centro de salud Se-
govia III, el día 3 de octubre, co-
menzaron a funcionar en las
nuevas instalaciones la Unidad
de Preparación al Parto (con-
sulta de matrona y sala de pre-
paración al parto), la Unidad de
Fisioterapia (consulta de fisio-
terapia y sala de cinesiterapia)
y el Área para Emergencias Sa-
nitarias. 

La Junta de Castilla y León
a través de SACYL ha invertido
751.889 euros en la construc-
ción de la segunda fase del cen-
tro de salud que suma 750 me-
tros cuadrados más de áreas
funcionales a la infraestructu-
ra sanitaria que está en funcio-
namiento desde 2007 en el ba-
rrio de San Lorenzo y cuyo pre-
supuesto superó los 3,6
millones de euros.

El nuevo edificio ha permi-
tido mejorar las instalaciones
pasando de 37 a 44 dependen-
cias disponibles, con una su-
perficie total de 2.625 metros

PANORAMA

La zona de ampliación
del centro Segovia III 
se abrió en octubre

INSTALACIONES

cuadrados, donde se ofrecen
las consultas de Medicina Fa-
miliar, Enfermería, Pediatría,
Trabajador Social, Matrona,
preparación al parto, extrac-
ción de analíticas, determina-
ción de Sintrom, Fisioterapia y
Ecografía. De este modo, el
usuario dispone de una asis-
tencia sanitaria de más calidad,
atendiendo a los criterios de
eficacia y mejor organización.

El Centro de Salud Segovia
III, ubicado entre la Avenida
Vía Roma y la calle de Los No-
villos, da cobertura asistencial
a cerca de 18.000 personas de
la capital, entre los vecinos del
Barrio de San Lorenzo, zona
Centro y Recinto Amurallado.

La conclusión de la segun-
da fase de las obras de cons-
trucción del Segovia III pone
fin a un proyecto con 25 años
de historia. En torno a 1986, el
Insalud empezó a hacer ges-
tiones para solicitar terrenos
al Ayuntamiento para cons-
truir el tercer centro de salud
de la ciudad. 

RECURSOS 

Alarmante pérdida
de médicos
Las consultas de Atención
Primaria y de Atención Es-
pecializada de la provincia
de Segovia verán marchar
en un plazo de diez a quin-
ce años a más de 300 facul-
tativos que pasarán a estar
jubilados, según una esti-
mación realizada en enero
de 2011 por el Colegio de
Médicos de Segovia, que ha
advertido que no hay una
previsión clara para afron-
tar esta renovación de pro-
fesionales. Esta pérdida de
recursos humanos se ha
juntado este año con otros
recortes económicos que se
han aplicado en la sanidad

segoviana. El Sindicato Mé-
dico CESM denunció en oc-
tubre  la reducción de con-
sultas y la prolongación de
la demora en la atención a
pacientes en varios servicios
del Hospital General debido
a recortes de puestos en las
plantillas. En diciembre, la
dirección del complejo hos-
pitalario pidió el apoyo de
las distintas áreas asisten-
ciales para realizar un “es-
fuerzo de contención” en el
gasto que permita alcanzar
el objetivo presupuestario
establecido en el plan anual
de gestión. La Junta también
ha propuesto a los sanita-
rios que afronten el camino
de la autogestión de los re-
cursos de sus consultas.

Sensibilidad química. Mercedes Escudero, afecta-
da por Sensibilidad Química Múltiple, y su marido Miguel Ángel Ló-
pez, han recogido cerca de 250 firmas de ciudadanos que como ellos
reclaman que este síndrome sea reconocido como una enfermedad y
quienes lo padecen tengan los mismos derechos que el resto de en-
fermos. Con este fin, periódicamente se concentra a las puertas de la
Dirección Provincial del Instituto Nacional de la Seguridad Social.

ENFERMOS

r

que uno de los principales logros
de este cuarto de siglo ha sido “la
normalización de la atención psi-
quiátrica, estableciendo el modelo
comunitario de asistencia”, que sig-
nifica el trabajo conjunto de profe-
sionales de Salud Mental, de Aten-
ción Primaria sanitaria y de equi-
pos de Servicios Sociales, tanto en
la atención de las enfermedades
como en la prevención. La implan-
tación de la Unidad Hospitalaria
Psiquiátrica en el Hospital General
y los programas de seguimiento de
pacientes crónicos son también
aportaciones claves de la evolución
de los servicios.

La Unidad de Alergia del Hospi-
tal General también ha cumplido
25 años de actividad y los profesio-
nales que trabajan en ella, así co-
mo otros que han pasado por este
servicio, lo celebraron en el marco

del Congreso Regional de Alergia e
Inmunología celebrado en Segovia
los días 8 y 9 de abril.

En el congreso, la doctora Isa-
bel Esteban López, que lleva 24
años dirigiendo el servicio, revisó
la actividad desarrollada no solo a
través de la atención prestada a los
pacientes, sino también con los es-
tudios de población realizados y la
elaboración de vacunas. Esta cre-
ciente epidemia, a la que se puede
hacer frente con la aplicación de
vacunas, se manifiesta en Segovia
con la entrada de 1.500 pacientes
nuevos cada año en la Unidad del
Hospital General y un incremento
de demanda de consulta de  un 15
por ciento en los últimos ejercicios.
Los nuevos casos se suman a las
cerca de 4.000 revisiones que los
alergólogos realizan cada año a pa-
cientes en tratamiento. 
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Edificio de Hospital Policlínico, patrimonio sindical acumulado.

Peligra el Hospital Policlínico
El Ministerio de Trabajo ha otorgado a UGT, CCOO y la FES el uso del edificio 

que lleva tres años abandonado sin prestar ningún servicio asistencial a la provincia 

• Colectivos vecinales y va-
rios partidos políticos han
abogado por la recupera-
ción de la actividad sanita-
ria. Así se han manifesta-
do también los destinata-
rios de su uso, pero la
Consejería de Sanidad no
considera que ésta sea
una acción prioritaria.

La ciudad de Segovia podría per-
der definitivamente el Hospital
Policlínico que ha prestado servi-
cio sanitario durante setenta años.
La  voz de alarma la dio EL ADE-
LANTADO el pasado día 11 de di-
ciembre al informar de que el Mi-
nisterio de Trabajo e Inmigración
ha resuelto que el uso del inmue-
ble de la calle San Agustín número
13, integrado en el patrimonio sin-
dical acumulado, pase a los sindi-
catos Unión General de Trabaja-
dores y Comisiones Obreras, así
como a la Federación Empresarial
Segoviana. La determinación vie-
ne motivada por el hecho de que
la Consejería de Sanidad de la Jun-
ta de Castilla y León no ha mante-
nido el uso sanitario para el que le
fue cedido este edificio. 

La actividad hospitalaria desa-
pareció del inmueble del casco an-
tiguo en 2007 tras la reforma y am-
pliación del Hospital General. Un
año después, cuando se trasladó
hasta el Hospital de La Misericor-
dia el consultorio del recinto amu-
rallado, perdió la última actividad
sanitaria que tenía. 

La prolongación del cierre llevó
a intervenir a la Comisión Nacio-
nal de Patrimonio Sindical Acu-
mulado. Hace un año, los sindica-
tos UGT y CCOO advirtieron que

El segoviano Marcos Gómez
Sancho ha sido reelegido pre-
sidente de la Comisión Cen-
tral de Deontología de la Or-
ganización Médica Colegial
(OMC) en el Pleno de esta Co-
misión celebrado el 27 de
agosto, tras la toma de pose-
sión de sus miembros en la
Asamblea General de la OMC.

El doctor Tomás Casado
Gómez, propuesto por el Co-
legio de Médicos de Segovia,
ha renovado también su per-
tenencia a este órgano des-
pués de superar las elecciones
celebradas el día 9 de julio.  

Por otra parte, la OMC ha
entregado este año la "Condi-
ción de Colegiado de Honor
con emblema de oro" al doc-
tor Rafael Matesanz para re-
conocer su trabajo en tras-
plantes de órganos.

Dos segovianos,
en la Comisión
de Deontología 
de la OMC

Entre todos la mataron y
ella sola se murió. Bien se
podría aplicar esta frase

popular a la situación en la que
se encuentra el edificio del Hos-
pital Policlínico, que soporta
años de lenta agonía abando-
nado, sin utilidad y viendo có-
mo muchos le lloran pero nadie
hace nada para devolverle la sa-
lud. En el año 2006, para alertar
de la situación de decadencia
en la que se encontraba, hablá-
bamos en las páginas de este
periódico de los “fantasmas del
Policlínico”. Objetos que miste-
riosamente cambiaban de sitio
o directamente desaparecían,
sombras que se esfumaban
cuando eran apreciadas por los
trabajadores que, entonces, aún
quedaban en el centro o ruidos
extraños que llegaban desde las
habitaciones sin uso del centro
sanitario, hoy totalmente cerra-
do, eran las señales de los
enigmáticos personajes. La ins-
talación de medidas de seguri-
dad hizo que desaparecieran es-
tos intrusos, probablemente
transeúntes o indigentes que
aprovechaban el semiabando-
no del inmueble para tener un
buen albergue en el centro de la
ciudad. Pero su marcha no ha
borrado el halo fantasmagórico
de un edificio sin destino que
ya era y hoy sigue siendo tierra
de todos y de nadie. 

Muchos se sienten con dere-
cho a él, elogian su pasado y des-
tacan sus virtudes pero cuando
ven lo que acarrea afrontar las
dolencias que sufre, hacen
cuentas, giran el cuello y eluden
responsabilidades dando conti-
nuidad a una cadena de des-
propósitos que ya debería tener
fin. Aquí las culpas, que las hay,
son compartidas. Unos por ha-
berlo tenido sin rumbo hasta de-
jarlo al borde del abismo, otros
porque solo se acuerdan de él
cuando viene bien, y otros por-
que cuando se les señala como
propietarios siembran dudas y
dicen que no está tan claro. ¡Por
supuesto que no hay nada claro
en este lamentable culebrón
que desde hace décadas prota-
goniza, para su desgracia y para
la de todos los segovianos, el edi-
ficio del Hospital Policlínico!
Hay muchas incógnitas por re-
solver. ¿De quién es el edificio
de la calle San Agustín?, ¿tiene
que ser destinado a fines sani-
tarios sea quien sea su legítimo
usuario?, ¿no fue cedido el te-
rreno donde se construyó en la
década de los cuarenta por par-
te del Ayuntamiento para este
uso asistencial?. Y sobre todo,
¿quién va a tener la sensatez su-
ficiente para sacar del limbo al
Policlínico y devolverle al mun-
do de los vivos?.  Algún valiente
con sentido de la responsabili-
dad tiene que quedar.

Los fantasmas
del Policlínico

PURI BRAVO

365 DÍAS

Ricardo Santamaría. El Paraninfo de la Universidad de Salamanca acogió el día 14 de octubre el
solemne acto de ingreso del doctor Ricardo Santamaría en la Real Academia de Medicina de Salamanca como
académico de número. Durante la sesión científica de ingreso, Ricardo Santamaría pronunció un discurso sobre
“Obesidad en la embarazada. Cuestión de salud, cuestión social”. 

44 SANIDAD

Sanidad, agobiada por los recor-
tes económicos, entiende que “no
es prioritario” recuperar el Policlí-
nico teniendo recursos suficientes

en el Hospital General, según las
manifestaciones del consejero An-
tonio María Sáez Aguado realiza-
das el día 20 de diciembre.

una comisión nacional estaba es-
tudiando las posibles medidas
jurídicas sobre el uso del Policlíni-
co, con intención de recuperar el
servicio público y de poder frenar
los planes de explotación privada
del inmueble, anunciados enton-
ces por la Consejería de Sanidad.

REACCIÓN Tras la publicación de
la resolución de Trabajo, los colec-
tivos sociales implicados desde
hace años en la defensa del Hos-
pital Policlínico intensificaron las
acciones reivindicativas para im-
pedir que el edificio de la antigua
clínica “18 de Julio” sea destinado
a cualquier otro uso que no sea el
sanitario, para el que se creó en la
década de los años cuarenta. Par-
tidos políticos, como el PSOE y
UPyD, criticaron que la “desidia” y
“la falta de eficiencia” de la Junta
ha puesto en peligro este edificio
asistencial e instaron a la Conse-
jería de Sanidad a reanudar la ac-
tividad allí.

Los propios destinatarios de su
uso se han ofrecido a alcanzar este
objetivo. El secretario general de
CCOO, Ignacio Velasco, y el secre-
tario general de la Federación de
Servicios Públicos de UGT, Miguel
Ángel Mateo, aparecieron ante los
medios de comunicación, con la
resolución del Ministerio de Tra-
bajo en la mano,  para  brindar el
uso del Policlínico a las adminis-
traciones siempre que se destine a
fines sociosanitarios y previa ne-
gociación. La FES también ha abo-
gado por dar un destino de interés
general para Segovia al inmueble,
que pasa, en primer lugar, por re-
cuperar la actividad sanitaria,
según el presidente de la organi-
zación empresarial, Pedro Palo-
mo.

Sin embargo, la Consejería de



30SEGOVIA EL ADELANTADO DE SEGOVIA

LAS NOTICIAS DEL 2011

44 SOCIEDAD

El actor Juan Echanove y el pe-
riodista Eugenio García Gascón
recordarán 2011 como el año en
el que recibieron los premios
más prestigiosos que se entre-
gan en Segovia, concretados en
el “Matahombres de Oro” que
anualmente conceden las ague-
deras de Zamarramala y el “Ci-
rilo Rodríguez” con el que la
Asociación de la Prensa de Se-
govia distingue al mejor corers-
ponsal de un medio de comuni-
cación español en el extranjero.

El primer domingo de febre-
ro, el actor —conocido popular-
mente por su participación en
la serie “Cuéntame cómo pasó”
y en el programa “Un país para
comerselo”—,  recibió en la Pla-
za de las Alcaldesas del barrio
de Zamarramala el galardón que
las mujeres otorgan con motivo
de las fiestas de Santa Agueda a
la persona o institución que se
haya distinguido por su trayec-
toria pública.

El jurado calificador del Pre-
mio Periodístico “Cirilo Rodrí-
guez” designó en abri al corres-

PANORAMA

Echanove y García
Gascón recibieron los
premios ‘Matahombres’
y ‘Cirilo Rodríguez’

PREMIOS

ponsal en Jerusalén del diario
“Público” como ganador de la
XXVII edición, que le fue entre-
gado a finales de mayo en un ac-
to público celebrado en el Para-
dor de Segovia. Los finalistas del
premio fueron Luis de Vega, co-
rresponsal de ABC y Punto Ra-
dio en Jerusalén; y la colabora-
dora de El Mundo, con residen-
cia en Beirut, Mónica 
Prieto.

CENTRO SEGOVIANO DE MA-
DRID El empresario del sector
de la automoción, Felipe Tomé
Asenjo; el director de la Obra So-
cial y director de Comunicación
de Caja Segovia, Malaquías del
Pozo; el director nacional de las
Obras Misionales Pontificias,
Anastasio Gil García; y el presi-
dente de la Asociación de De-
nominación de Origen de Cali-
dad Valtiendas, Venancio Martín
de Andrés, recibieron el día de
San Frutos el título de `Segovia-
nos del Año´ que anualmente
concede el Centro Segoviano de
Madrid.

Toñi Salazar, boda en Segovia. La can-
tante Toñi Salazar atrajo en febrero a Segovia a algunos de los per-
sonajes más conocidos de la “prensa rosa” con motivo de su boda
con el modelo Roberto Liaño, que tuvo lugar en el Hotel Cándido.
La ex Azúcar Moreno tuvo como invitados a la boda a Ana Obregón,
Falete y destacadas personalidades de la crónica social televisiva.

CORAZÓN

r

El crematorio abre sus puertas. La Agencia Funeraria Santa Teresa completó en 2011
su oferta de servicios funerarios con la apertura de un crematorio en julio. Con una superficie de 1.300 metros
cuadrados, las instalaciones cuentan con  una zona funeraria que consta de horno crematorio y otra zona de pú-
blico que integra vestíbulo de acceso, capilla, estancia para familiares, aseos, ventana de despedida, y espacios
abiertos con un estanque de agua. También cuenta con un amplio aparcamiento con zonas ajardinadas.

Un año más, Segovia ha sido el
mejor escaparate publicitario

para las más prestigiosas marcas
comerciales, que han elgido las ca-
lles y plazas del centro histórico
para el rodaje de sus spots publi-
citarios promocionales.

Por su espectacularidad no
exenta de polémica, destacó el ro-
daje del anuncio de la marca de
cava catalán Freixenet, que evocó
en la Plaza de Medina del Campo
la tradicional “Rapa das bestas”
gallega en un anuncio destinado
íntegramente al mercado anglo-
sajón. El rodaje mantuvo durante
una semana gran parte de la zona
paralizada, y la Asociación Deca-
lles expresó su malestar por no ha-
ber recibido la información opor-
tuna sobre este asunto por parte
de las autoridades municipales, y
lamentó el perjuicio ocasionado
por los días que el equipo de roda-
je estuvo ocupando la calle.

Otro de los anuncios rodados
en Segovia que llamó la atención
de los ciudadanos fue el de la mar-
ca de vehículos Kia, que “adornó”
con una fuente la Plaza Mayor pa-

ra la grabación de varias escenas,
circunstancia que hasta que no fue
aclarada sembró la duda entre los
segovianos al encontrar un ele-
mento ornamental no deseado.

El mejor escaparate
Las agencias publicitarias eligieron Segovia para el rodaje 

de anuncios de prestigiosas marcas de bebidas y vehículos

Los caballos del anuncio de Freixenet ofrecieron imágenes de gran belleza.
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Los teóricos del cientifismo me-
canicista, una corriente filosó-

fica liderada por el francés Jacques
Monod, explican el origen y la
evolución del mundo como fruto
del azar y la necesidad.  En Sego-
via, el azar ha querido dejar en
2011 pruebas de su existencia a
través de los distintos sorteos de
Loterías y Apuestas del Estado,
que han traído a la provincia un
buen número de millones de eu-
ros que han permitido a los afor-
tunados paliar sus necesidades y
capear el temporal de la crisis con
una mayor  tranquilidad. 

La suerte siguió visitando Se-
govia, y en septiembre, los resul-
tados de la liga de fútbol permi-
tieron a un avezado apostante de
la Quiniela obtener un “pleno al
quince” a finales de septiembre
con el que consiguio el mayor pre-

mio registrado en la provincia en
la historia de esta apuesta, con
806.000 euros. El boleto fue sella-

Contra la crisis, fortuna
Un “pleno al quince” dejó en Segovia el mayor premio de la Quiniela registrado en 

la provincia, que ha sido visitada por la suerte en varias ocasiones a lo largo del año

La administración de Lotería de la Plaza Alto de los Leones selló la quiniela ganadora.

do en la administración número 8
de la plaza del Alto de los Leones
de la capital segoviana.

Apenas dos semanas después,
el fútbol volvió a reportar grandes
satisfacciones en forma de pre-
mios millonarios, y el punto de
venta mixto ubicado en la calle To-
masa de la Iglesia en el corazón
del barrio de San José selló un bo-
leto de quiniela con un premio de
786.000 euros, obtenido con una
apuesta de sólo dos euros valida-
da en el citado establecimiento.

El año terminó con el sorteo de
Lotería de Navidad más millona-
rio de la historia y con más núme-
ros en el bombo, donde en esta
ocasión no hubo suerte salvo pa-
ra los tres afortunados poseedo-
res de un décimo del quinto pre-
mio expedido en el Bar Lozoya,
que pudieron enjugar mínima-
mente sus expectativas de alcan-
zar mayor fortuna con un premio
de 6.000 euros.

Los Príncipes de Asturias, en el Real Sitio. Los Príncipes de Asturias Don Felipe de Borbón y Doña Letizia Ortiz participa-
ron en el acto inaugural del I Encuentro de Altos Responsables de Patrimonio Mundial en España, celebrado en el Palacio Real de La Granja en octubre. En el
encuentro, los máximos responsables en esta materia analizaron  la situación actual del legado patrimonial protegido por la legislación, así como los retos an-
te el 40 aniversario de la Convención del Patrimonio Mundial, en la que se marcaron las directrices para la conservación de monumentos y entornos natura-
les. A su llegada al Real Sitio de San Ildefonso, Don Felipe y Doña Letizia saludaron efusivamente a los niños que se congregaron para recibirles.

44 SOCIEDAD

El año 2011 registró las pérdi-
das del neurólogo y primer al-
calde democrátido de La
Granja Luis Erik Clavería y del
prestigioso abogado penalista
Dionisio Sáez Chillón. 

El 3 de junio, el médico y
ex-alcalde del Real Sitio

de San Ildefonso-La Granja
fallecía  a los 68 años en Ma-
drid. Con la coalición de elec-
tores "Pueblo unido", Cla-
vería fue el primer alcalde de-
mocrático del Real Sitio,
puesto que ocupó en los
mandatos de 1979 a 1983 y
desde 1983 a 1987, aunque
abandonó su cargo unos me-
ses antes de concluirla, para
luego ocupar el puesto de
concejal y diputado provin-
cial, ya con IU. En 1990 fue
coordinador regional de IU
en Castilla y León y también
ocupó este cargo a nivel pro-
vincial en Segovia. Asimismo,
fue uno de los impulsores de
la Fundación Centro Nacio-
nal del Vidrio, en cuyo patro-
nato fundacional participó
en 1989.  En el plano profe-
sional, Luis Erik Clavería fue
uno de los más prestigiosos
especialistas en neurología a
nivel nacional, siendo jefe de
este departamento en el Hos-
pital General de Segovia, des-
de donde ejerció una amplia
labor profesional tanto en el
ámbito clínico como en la in-
vestigación de enfermedades
como la Miastenia.

El 8 de noviembre fallecía
en Segovia el abogado Dioni-
sio Sáez Chillón, uno de los
letrados más conocidos en el
mundo jurídico segoviano, a
los 58 años, tras una larga en-
fermedad. 

Sáez Chillón era un abo-
gado experto en Derecho Pe-
nal y participó en algunas de
las causas penales de mayor
repercusión mediática de los
últimos años, ejerciendo la
acusación particular en el ca-
so del asesinato de Cristina
Gala, o la defensa del jóven
acusado de matar a su pa-
drastro en La Granja.
Además, también colaboró
activamente en la organiza-
ción del Colegio de Abogados
de Segovia, donde ocupó
puestos de responsabilidad.

Clavería y
Sáez Chillón,
in memoriam

OBITUARIOl
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Tras el derrumbe que en 2005
redujo a escombros la Casa

Rectoral del Santuario de Nuestra
Señora de la Fuencisla, el edificio
situado junto al templo que alber-
ga a la patrona de Segovia luce ya
un nuevo y renovado aspecto tras
concluir las obras de reconstruc-
ción realizadas por la Junta de Cas-
tilla y León, que han supuesto una
inversión  superior al millón de 
euros.

Aunque la obra civil está
prácticamente concluida, las di-
ficultades financieras que ate-
nazan el trabajo de las institu-
ciones públicas y privadas ante
la falta de liquidez derivada de
la crisis son la causa principal de
que la casa rectoral del Santua-
rio de Nuestra Señora de la
Fuencisla aún no haya visto
completadas las obras de restau-
ración y remodelación, a falta de
emprender todo el interior del
inmueble.

Con el proyecto de restaura-
ción se ha realizado la reconstruc-
ción completa del volumen exis-
tente y la restauración integral del
edificio para, una vez concluida la
obra, albergar dos viviendas para
uso asociado al religioso en la
planta primera. 

En la segunda planta se habili-
tará la zona de despachos, para la
administración del centro. Y la
planta tercera se destinará a acti-
vidades de tipo cultural. Por últi-

mo, el proyecto se completa con la
habilitación en planta baja de es-
pacios destinados a almacén e ins-
talaciones.

El espacio ajardinado del exte-
rior ha sido adornado con un bus-
to del papa Juan Pablo II, obra del
escultor Luis Sanguino, que la dió-

El santuario de La Fuencisla
recupera la Casa Rectoral

El artista Lope Tablada crea un original manto pintado sobre tela 
que lució en el novenario dedicado a la patrona de Segovia

La imagen de la patrona de Segovia, con su nuevo manto, fue recibida por cientos de feligreses en la Catedral.

La imagen del Santo Cristo, bajo la Puerta de Madrid durante la procesión.

cesis dedica a la memoria del bea-
to pontífice.

La junta rectora del Santuario
decidió este año encargar un nue-
vo manto para la virgen de la
Fuencisla al artista segoviano Lo-
pe Tablada, que recreó en las ves-
tiduras de la patrona de Segovia

una original imagen celeste con
querubines y serafines. Las vesti-
duras pudieron verse en el tradi-
cional novenario, en el que parti-
ciparon como predicadores los ar-
zobispos José del Río y Ricardo
Blázquez así como los obispos
emérito y titular de Segovia.

44 RELIGIÓN
ÓRDENES RELIGIOSAS
El Parral, sede única
de la orden jerónima
en España � El monas-
terio de Santa María de El
Parral,  pasó en 200 11 a ser
la única morada de los
jerónimos en España y, por
ende, del mundo, ya que
esta orden nunca rebasó
las fronteras de la Penínsu-
la Ibérica. 
A finales de 2009, los seis
monjes jerónimos del mo-
nasterio cacereño de Yuste
se trasladaron a Santa María
de El Parral. Entonces, la or-
den emitió una breve nota
de prensa en la que señala-
ba que los monjes habían
decidido “ausentarse tem-
poralmente”, acogiéndose a
una claúsula estipulada en
el convenio que firmaron
con Patrimonio Nacional en
2004, en virtud del cual di-
cho organismo público pa-
saba a gestionar el bello
complejo arquitectónico
que eligió el rey Carlos V pa-
ra acabar sus días. 
El traslado definitivo de la
comunidad de monjes del
monasterio de Yuste al de
Santa María del Parral se
produjo el pasado 26 de ju-
nio. En los meses siguientes
se siguieron realizando los
trámites que el cierre de un
monasterio conlleva. Final-
mente, el 22 de diciembre se
firmó el acta de rescisión,
por el cual queda rescindi-
do el convenio de 2004 en-
tre Patrimonio Nacional y la
orden jerónima. 

Los Carmelitas Des-
calzos unificarán to-
das sus provincias �
La orden de Carmelitas Des-
calzos inició en Segovia  uno
de los procesos más impor-
tantes de su historia en Es-
paña con la unificación de
sus provincias en España y
Portugal, con el objetivo de
conseguir que la misión ini-
ciada en el siglo XVI por
Santa Teresa de Jesús man-
tenga el vigor y la pujanza
del carisma de la Doctora
Mística abulense.
El acuerdo fue adoptado en
el Capítulo Provincial de la
orden carmelitana en Casti-
lla, que  tuvo lugar en el
Convento de Carmelitas
Descalzos de Segovia, lugar
en el que San Juan de la Cruz
oró y en donde actualmen-
te reposan sus restos mor-
tales.
La Asamblea Capitular ha
dedicó también gran parte
de su trabajo a analizar la
pastoral vocacional en un
momento “de especial com-
plicación” por falta de voca-
ciones, según reconoció el
Superior Provincial. Miguel
Márquez, que fue reelegido
como superior provincial de
la congregación. Actual-
mente, la Provincia de Cas-
tilla cuenta con cuatro novi-
cios que han iniciado su ca-
mino para integrarse en la
orden, aunque confían en
que el despertar de nuevas
vocaciones pueda suplir las
bajas motivadas por la edad
de los hermanos de la orden
carmelitana.

BREVES q

El 3 de mayo de 1411, se presentó
a la entrada de Segovia el domini-
co Vicente Ferrer, cuya fama le pre-
cedía y fue recibido en un paraje
entonces llamado "El Mercado".
Después de abrirse paso entre los
presentes, alcanzó  una cruz allí
colocada en la que rezó un rato y
después desde allí pronunció una
predicación sobre el significado
de la cruz, cuya festividad se cele-
braba precisamente ese día. 

Cuentan las crónicas de la épo-
ca que la persuasión de su orato-
ria animó a convertirse a un buen
número de judíos y que, a petición
del fraile, se alzó en ese lugar una
ermita, que ha perdurado hasta la
actualidad, y en cuyos alrededores
se celebra, cada 3 de mayo, una
fiesta popular. si bien sus carac-
terísticas han ido modificándose

con el transcurso del tiempo.
Seis siglos después de la predi-

cación de San Vicente Ferrer, los
vecinos del barrio del Cristo del
Mercado conmemoró  la efeméri-
de con una procesión, que deno-
minaron precisamente "de los
seiscientos años"; en la que des-
filó la imagen del Santo Cristo de
la parroquia, un hecho considera-
do extraordinario, pues única-
mente había salido del templo en
cinco ocasiones anteriores sin
contar su presencia en los anuales
desfiles procesionales de Semana
Santa

La procesión fue el acto central
de una serie de actividades religio-
sas y culturales organizadas por la
parroquia del Santo Cristo del
Mercado con motivo de esta cele-
bración.

El barrio del Cristo
del Mercado celebró
el 600 aniversario 
de la predicación 
de San Vicente Ferrer
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La ciudad de la alegría

Más de 9.000 jóvenes de todo el mundo llegaron a Segovia para compartir 
y participar en las actividades de la Jornada Mundial de la Juventud 

El Via Crucis de los Carmelitas fue uno de los actos más multitudinarios y de mayor hondura religiosa de la Jornada Mundial de la Juventud en Segovia.

Parafraseando el título del libro
de Dominique Lapierre, la pre-

sencia de más de 3.000 jóvenes lle-
gados de todo el mundo para par-
ticipar en las actividades de la Jor-
nada Mundial de la Juventud
convirtió a Segovia, al igual que el
resto de pueblos de la provincia que
acogieron a los peregrinos, en ver-

daderas “ciudades de la alegría”,
donde el testimonio de los jóvenes
sirvió para revitalizar una diócesis
pequeña y envejecida.

La diócesis de Segovia recordará
el mes de agosto de 2011 como uno
de los más importantes de su larga
y dilatada historia, tras vivir la ex-
periencia como provincia anfitrio-

na de los peregrinos de la Jornada
Mundial de la Juventud (JMJ), que
trajo a más de 9.000 jóvenes pere-
grinos de cerca de 40 países que pu-
sieron de manifiesto la vitalidad de
la Iglesia.

Las jornadas comenzaron el 11
de agosto con los "Días en las dió-
cesis" en las que los peregrinos par-

ticiparon en distintas actividades
religiosas, solidarias y culturales, y
concluyeron una semana después
con el multitudinario encuentro
con el papa Benedicto XVI en Cua-
tro Vientos.

Los responsables diocesanos
destacaron el ambiente "sano y
ejemplar" que los jóvenes peregri-
nos ofrecieron durante su estancia
en Segovia, así como su implica-
ción en las actividades de los "Días
en las diócesis" previos a los actos
de la JMJ en Madrid

Todos los arciprestazgos aco-
gieron peregrinos procedentes de
los cinco continentes, siendo los
de Segovia (775), La Granja (166),
Cantalejo (178) y Sepúlveda (128)
los que mayor número de jóvenes
albergaron.

Además, destacó la presencia
de cerca de un millar de peregrinos
pertenecientes a la familia claretia-
na que se han alojado en las insta-
laciones del Colegio Claret, así co-
mo los 200 carmelitas que tuvieron
como sede el convento de San Juan
de la Cruz.

Las actividades más multitudi-
narias de este evento religioso fue-
ron el Via Crucis por la huerta de
los Padres Carmelitas, el festival
multicultural que metió a más de
2.000 jóvenes en la Plaza Mayor o
la impresionante eucaristía de
envío celebrada en la Catedral el 15
de agosto, presidida por el obispo
Angel Rubio, y concelebrada por
cuatro obispos y más de 120 sacer-
dotes.

Desde la diócesis, se ha valora-
do  la "profundidad espiritual" del
mensaje de Benedicto XVI a los jó-
venes, y los actos  de la JMJ "no son
un acontecimiento puntual y aisla-
do, sino un punto de partida para
una pastoral evangelizadora, en
particular con los jóvenes y desde
los jóvenes". De este modo, este
acontecimiento "ha tenido reper-
cusión en los participantes y, gra-
cias a los medios, en muchos jóve-
nes que sin estar allí se habrán
cuestionado su vida,". Para ello, la
programación pastoral diocesana
para el próximo curso tendrá "muy
presente" la JMJ sobre todo en lo
que se refiere a los jóvenes, con ac-
tividades que potenciarán la acción
vocacional y evangelizadora.

El festival
multicultural 
en la Plaza Mayor y
la Eucaristía de envío
en la Catedral, 
hitos de la JMJ 

La diócesis de Segovia ha recibido
este año la buena noticia de que
tres sacerdotes nacios en la pro-
vincia han sido designados para
hacerse cargo de importantes res-
ponsabilidades en instituciones y
oenegés dependientes de la Igle-
sia.

La Universidad Pontificia de
Salamanca (UPSA) cuenta desde
el mes de agosto con un nuevo rec-
tor, en la figura del segoviano An-
gel Galindo, que sustituyó en este
cargo a Marceliano Arranz. Galin-

do, colaborador de EL ADELAN-
TADO, era decano de la facultad
de Teología de esta universidad, y
deberá afrontar el reto de la apli-
cación del “Plan Bolonia” y del uso
de las nuevas tecnologías de la co-
municación.

El sacerdote José María López -
colaborador junto a Galindo de EL
ADELANTADO con un artículo se-
manal, fue elegido en junio por la
Comisión permanente de la Con-
ferencia Episcopal Consiliario Ge-
neral de la Fraternidad Cristiana

Los segovianos Ángel
Galindo, José María
López y Anastasio Gil,
responsables de 
UPSA, Frater y OMP

Ángel Galindo. José María López. Anastasio Gil.

de Personas con Discapacidad
Frater España; quien ya ejerció es-
ta responsabilidad durante los
años 1990-96. 

Asimismo, el sacerdote Anas-
tasio Gil es desde mayo de este año
el nuevo responsable de las Obras
Misionales Pontificias (OMP), ins-

titución responsable de los distin-
tos proyectos asistenciales que la
Iglesia tutela en las zonas menos
favorecidas del tercer mundo.



EN LOS CASI TRES SIGLOS DE HIS-
TORIA de la Academia de
Artillería en Segovia, el

centro de enseñanza militar más
antiguo de España ha demostra-
do sobradamente su capacidad
para adaptarse a vicisitudes que,
en cualquier otra institución,
hubieran supuesto un impor-
tante quebranto difícilmente su-
perable. Pero los artilleros están
hechos del material que forja a
los audaces, y cada dificultad ha
sido entendida como una opor-
tunidad para mejorar,  lo que ha
situado a la Academia en la élite
de la enseñanza militar tanto en
España como fuera de nuestras
fronteras.

El año 2011 pasará a la histo-
ria del tricentenario centro por
un importante cambio en su
plan de estudios, derivado de las
exigencias del denominado Es-
pacio Europeo de Educación Su-
perior,  que obliga a todos los
centros educativos a readaptar
su modelo educativo para ho-
mologarlo a las exigencias mar-
cadas por la Unión Europea.
Desde algunos sectores, este
cambio se interpretó como el
golpe final a la presencia de la
Academia de Artillería en Sego-
via al ver mermada su oferta
educativa; pero la labor didácti-
ca de los mandos del centro de
enseñanza militar para explicar
a la opinión pública las bonda-
des de este nuevo modelo ha si-
do fundamental para que la so-
ciedad segoviana se convenza
de que "su" Academia conti-
nuará ligada mucho tiempo a la
historia de la ciudad.

El carácter más práctico de
las enseñanzas que se impar-
tirán a partir de ahora, en con-
sonancia con las exigencias del
mercado laboral, hará posible
que muchos jóvenes vuelvan la
vista a la Academia de Artillería
como una sólida opción forma-
tiva que ofrece no sólo oportu-
nidades de empleo, sino la posi-
bilidad de recibir conocimien-
tos en una institución
caracterizada históricamente
por la excelencia en este ámbito.

Para ello, el Ejército ha hecho
un importante esfuerzo de me-
jora y dotación de nuevas infra-
estructuras en el acuartelamien-
to de Baterías, que han transfor-
mado estas señeras
instalaciones militares en un es-
pacio perfectamente adaptado
para la enseñanza  que permi-
ten al alumno centrarse única-
mente en la formación a sabien-
das que cuenta con los medios
necesarios para ello.

El curso 2011-2012 abre las
puertas de un futuro esperanza-
dor para la Academia de Arti-
llería, apoyada en el respaldo de
la sociedad segoviana que siente
a la institución como parte fun-
damental de su propia historia.

La Academia 
se reinventa

MARCELO GALINDO

365 DÍAS

Los cambios emanados del Es-
pacio Europeo de Educación

Superior (EEES) han obligado a
las academias militares a realizar
una reestructuración de sus pla-
nes de estudios, aprovechada pa-
ra realizar una redistribución de
la oferta formativa de cara a opti-
mizar los recursos disponibles. La
Academia de Artillería no ha sido
ajena a estos cambios, y a partir
del presente curso ha comenzado
a aplicar el nuevo modelo educa-
tivo derivado del "Plan Bolonia",
en el que asumirá la mayor parte
de la formación de los futuros su-
boficiales del arma.

El pasado mes de febrero, las
alarmas sobre un hipotético cie-
rre del centro de enseñanza mili-
tar volvían a saltar merced al
anuncio de la desaparición de la
formación específica de oficiales
del arma  de artillería, que haría
perder contenido a la Academia
segoviana.

Desde el Ministerio de Defen-
sa se aseguró en forma taxativa
que el rediseño de los planes de
estudio no supone en ningún ca-
so que la Academia vaya a cerrar
o que desaparezca la formación
de oficiales, y los cadetes reali-
zarán en Segovia el quinto y últi-
mo curso de su grado de especia-
lización como ingenieros indus-
triales, ya que el centro de
enseñanza militar dispone de las
infraestructuras necesarias para
poder desarrollar esta oferta for-
mativa con las máximas garantías. 

Además,  la Academia de Arti-
llería seguirá siendo un centro de
referencia para la realización de

cursos de perfeccionamiento y re-
ciclaje profesional para los oficia-
les del arma.

En cuanto a los suboficiales,
los cambios supondrán el incre-
mento de la carga de trabajo para
la Academia de Artillería, ya que
la reestructuración de los planes
de estudios harán que a partir del
curso 2011-2012 la mayor parte
de la formación que les capacitará
con la titulación de técnicos su-

La Artillería cierra filas 
con el Plan Bolonia

El tricentenario centro de enseñanza militar asumirá las nuevas titulaciones de
mecatrónica y mantenimiento de redes informáticas para los suboficiales del arma 

Un grupo de alumnos de la Academia de Artillería, en una de las aulas de las nuevas instalaciones de Baterías.

periores se realizará íntegramente
en Segovia, de manera que en la
Academia de Artillería llegarán a
coincidir hasta tres promociones
al año. De este modo, los futuros
sargentos del arma serán titula-
dos superiores en mecatrónica o
mantenimiento de redes informá-
ticas, con lo que al final de su pe-
riodo de formación contarán con
una titulación homologada por el
Ministerio de Educación y com-

petitiva de cara a una futura in-
corporación al mercado laboral. 

Para albergar en las mejores
condiciones esta formación, De-
fensa ha completado la transfor-
mación del acuartelamiento de
Baterías, dotándole de aularios y
medios técnicos necesarios para
la formación en ambas especiali-
dades, que comenzará a ser ope-
rativo a primeros de enero 
de 2012.

El Parque y Centro de Manteni-
miento de Sistemas Acorazados
número 2, más conocido como la
Base Mixta, registra cada año unos
100 vehículos en su programa de
reconstrucción y reparación, unos
80 TOAS (Transporte Oruga Aco-
razado), unos 10 TOM (Transporte
Oruga de Montaña) y una decena
de  piezas  ATP. 

El centro fabril militar situado
en la Avenida de la Constitución
ha consegudo en 2011 realizar to-
dos los objetivos del plan de re-
construcción; alcanzando  los 90
vehículos en el programa de re-
construcción sin que ninguna de
las unidades hayan presentado
ninguna reclamación con respec-

to a la calidad de las reparaciones. 
En cuanto a los conjuntos y

subconjuntos, se han realizado
cerca de 1.700 recuperaciones, y
se trabaja a pleno rendimiento con
el nuevo material de montaña
TOM, del que ya se ha realizado el
mantenimiento de cuatro vehícu-
los de estas características. 

Dentro de la unidad de abaste-
cimiento, la Base Mixta ha anali-
zado y servido más de 73.000 líne-
as de pedido, que han generado
4.483 órdenes de suministro, con
una distribución aproximada de
más de 635.000 artículos de re-
puesto; todo ello con un plazo me-
dio de cinco días en resolver las
peticiones de repuestos. 

La Base Mixta
mantiene el programa
de reconstrucción de
vehículos acorazados

El Archivo General Militar de Se-
govia cuenta desde abril con un
nuevo responsable en la figura
del coronel Emilio Montero He-
rrero, que asumió la dirección
del centro archivístico y de in-
vestigación que alberga el Alca-
zar de Segovia.

Montero se ha marcado como
principal objetivo divulgar y di-
fundir la labor investigadora que
se realiza en el centro, así como
la importancia de  sus fondos do-
cumentales, sin los que no se
podría entender la historia mili-
tar, social y política de España
del último siglo.

La sala de investigadores ha-
bilitada en la sede del Archivo  re-

cibió el pasado año a un total de
620 investigadores, que genera-
ron un total de 5.332 peticiones
de documentación entre los más
de 70.000 legajos que conserva. 

A estas peticiones se suman
las que el Archivo recibe a través
del correo, que en 2010 fueron
un total de 5.730 consultas y que
derivaron en un total de 12.270
búsquedas de expedientes.

Otro de los grandes retos del
trabajo del archivo es la digitali-
zación de sus fondos,  sobre to-
do en aquellos legajos de mayor
interés histórico, ya que el for-
mato digital está ya presente en
los fondos documentales más 
recientes.

El coronel Emilio
Montero asume la
dirección del Archivo
General Militar

44 FUERZAS ARMADAS
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Otras noticias

Quiosquera pederasta
Una quiosquera de Segovia figura-
ba entre los diez detenidos en el
mes de marzo por posesión y distri-
bución de pornografía infantil en
Internet. La mujer arrestada, de 41
años, soltera y sin hijos, reconoció
ante la Policía Nacional que des-
cargó conscientemente archivos de
pornografía infantil de la Red.

Sentencia ejemplar
Dos adolescentes segovianas fue-
ron condenadas por un juzgado se-
goviano, en una sentencia ratificada
en parte por la Audiencia Provincial,
a pagar una indemnización de
12.400 euros a otra por el daño mo-
ral que le causaron al suplantar su
identidad en un perfil falso de la red
social Tuenti, en internet, y utilizar-
lo para “provocar una reacción en
cadena” enfrentándola a otras ado-
lescentes y causando “su total ais-
lamiento social”.

Cinco años de cárcel 
por quemar un colchón
La Audiencia Provincial condenó en
julio a cinco años de prisión a un
preso que prendió fuego a un
colchón en su celda. El joven, de na-
cionalidad marroquí, alcanzó un
acuerdo con la Fiscalía de Segovia y
después conmutó la pena por su ex-
pulsión de España.

Posible “niño robado”
La Fiscalía de Segovia registró en
noviembre la primera denuncia en
la provincia por el presunto ‘robo’
de un niño
La sobrina de un interno del antiguo
hospicio pide que se investigue lo
ocurrido en 1959 cuando supuesta-
mente su tío, que era un bebé de po-
cos meses, fue enterrado sin el per-
miso de la familia, que había accedi-
do a un internamiento temporal. 

Compañeros de instituto Peñalara de La Granja del joven fallecido en enero en Torrecaballeros acudieron a la localidad al conocer la noticia del trágico suceso. 

Año negro
El número de muertes violentas este año,
siete, desborda las estadísticas habituales 
en una provincia considerada “tranquila” 

Siete muertes violentas en un año
son muchas en una provincia

como Segovia porque las estadísti-
cas la sitúan siempre en los últimos
lugares por número de homicidios
y asesinatos. Se da la circunstancia,
además, de que en todos los casos
los sucesos ocurrieron en localida-
des del medio rural.

VIOLENCIA MACHISTA En enero,
toda España se sobresaltó con un
desgraciado episodio de violencia
machista ocurrido en una urbani-
zación de Torrecaballeros, donde
fueron encontrados los cadáveres
de un hombre, una mujer y el hijo
de ambos. El varón acabó con la vi-
da de su pareja e hijo adolescente
antes de suicidarse. Aunque no
constaban denuncias previas por
malos tratos, el matrimonio estaba
en trámites de separación. 

PELEA MORTAL EN CHAÑE
Chañe fue  el escenario del homici-
dio de un hombre de nacionalidad
rumana, de 30 años, en el transcur-
so de una pelea ocurrida en el ex-
terior de un local de ocio de este
municipio y en el que llegaron a
participar hasta 18 personas. La
Guardia Civil detuvo a cinco perso-
nas en relación con esta muerte,
todos ellos de nacionalidad ruma-

na y vecinos de las localidades va-
llisoletanas de Íscar y Pedrajas de
San Esteban, mientras que el falle-
cido era vecino de Coca.  

El joven recibió golpes en la ca-
beza en circunstancias que no han
trascendido, lo que le ocasionó dos
fracturas craneoencefálicas que
fueron determinantes para su fa-
llecimiento en un hospital de Valla-
dolid al día siguiente de la agresión. 

ENEMISTAD EN ALDEA REAL En
el mes de agosto fue la localidad
de Aldea Real el punto de origen
de las noticias relacionadas prime-
ro con la desaparición de un pas-
tor, la posterior localización de su
cadáver y la detención de su pre-
sunto homicida, que se entregó a
la Guardia Civil y confesó ser el au-
tor de la muerte de su convecino. 

Al parecer, el detenido, de 37
años, mantenía diferencias con el
fallecido, de 64 años, por la quema
de rastrojos. La Guardia Civil había
iniciado una investigación por la
muerte violenta del pastor, que
había desaparecido el domingo 14
de agosto y fue encontrado al día si-
guiente, después de que se iniciara
un operativo de búsqueda con ve-
cinos y familiares. El hecho de que
el cadáver estuviera enterrado hizo
levantar las sospechas. 

RECIÉN NACIDO La aparición de
un recién nacido, sin vida, en un pi-
nar de Chatún, a principios de no-
viembre, causó también una gran
conmoción en toda la comarca de
Cuéllar. La madre, de nacionalidad
polaca, y trabajadora de una em-
presa de viveros en San Martín y

Mudrián, fue localizada y detenida
e ingresó en la prisión de mujeres
de Brieva (Ávila). Este mismo mes
de diciembre ha participado en la
reconstrucción de los hechos. 

ALDEHUELAS En un pequeño nú-
cleo del municipio de Sepúlveda,
Aldehuelas, tenía lugar otra agre-
sión con consecuencia mortal. Un
varón de 56 años, policía nacional
retirado, fallecía a finales de no-
viembre en el transcurso de una
operación quirúrgica a la que fue
sometido después de ser golpeado
fuertemente en la cabeza. Antes de
perder el conocimiento acusó a sus
dos hermanos de haberle dado una
paliza y ambos fueron detenidos. 

EN LA CÁRCEL En A finales de di-
ciembre se supo que un preso de la
cárcel de Perogordo había fallecido
presuntamente a manos de su
compañero de celda la noche del
día de Navidad. También se teme
por la vida de un nonagenario, al
que al parecer, el 2 de diciembre, su
mujer, también de avanzada edad,
golpeó en la cabeza con un martillo
en la vivienda que ambos compar-
ten en el barrio de La Albuera de Se-
govia. Él permanecía grave en la
UCI y ella ingresó en la Unidad de
Psiquiatría del Hospital General. 

Una sentencia de la Audiencia Pro-
vincial de Segovia absolvía el pasa-
do mes de junio a A. S. F., interno del
Centro Penitenciario de Segovia,
que estaba acusado de los delitos
de asesinato y homicidio, entre
otros, al considerar el jurado popu-
lar que en la vista oral celebrada du-
rante cuatro días no se había pro-
bado que fuera el autor del golpe
que causó la muerte en 2009 a J. M.
J., preso asimismo del citado centro. 

La sentencia redactada por el

presidente del tribunal del jurado,
el magistrado Andrés Palomo, que
lo es también de la Audiencia, reco-
ge que el jurado ha declarado pro-
bado que el 26 de octubre de 2009
se produjo una reyerta en uno de
los módulos del Centro Penitencia-
rio de Cumplimiento de Torredon-
do y que la víctima intentó interve-
nir para separar a los contendien-
tes. En ese momento recibió un
puñetazo y un golpe en la cabeza
propinado con un calcetín que

tenía en su interior una pelota de
frontón, siendo este último el que
le originó una gran hemorragia y
contusión encefálica que le causó
la muerte al día siguiente por he-
morragia y edema cerebrales. 

El abogado de la familia del fa-
llecido se mostró poco dispuesto a
recurrir la sentencia pero sí iba a
solicitar  indemnizaciones por un
valor conjunto de 350.000 euros al
Ministerio del Interior, como res-
ponsable civil subsidiario.

Un jurado popular absolvió a otro preso que estaba acusado de
matarle golpeándole con una pelota que tenía dentro de un calcetín

La muerte de un recluso en
2009 sigue sin esclarecerse

Un momento del juicio celebrado en la Audiencia Provincial de Segovia. 
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Ladrones
más audaces

La capital segoviana ha sido obje-
tivo este año de varios robos, al-

gunos en lugares tan céntricos co-
mo la avenida de Fernández Ladre-
da, lo que indica que los amigos de
lo ajeno se han vuelto más audaces
y, por ejemplo, en algunos casos han
optado por el espectacular método
del butrón. Además, en la provincia,
han sido tres las localidades que han
sufrido robos de varias viviendas en
una sola noche. 

En febrero, los vecinos de La Al-
buera se sobresaltaron al conocer
que un encapuchado que portaba
un arma de fuego, al parecer de imi-
tación, había atracado el supermer-
cado DÍA, en la calle Andrés Regue-
ra, a las cinco de la tarde, cuando se
encontraban en el establecimiento
empleadas y clientes. 

Agentes del Cuerpo Nacional de
Policía detenían también en febrero
a un joven de 20 años, vecino de Se-
govia, como supuesto autor de un
robo de material informático come-
tido en la sede del partido Unión
Progreso y Democracia (UPyD), en
la plaza Carrasco de la capital sego-
viana e identificaban a otro joven
como coautor del delito. 

En el mes de junio, un empresa-
rio dedicado a la venta de produc-
tos de ofimática denunció un inten-
to de atraco perpetrado a la entrada
del garaje de su vivienda, que, según
relató, fue llevado a cabo por cinco
personas que inicialmente se iden-
tificaron ante la víctima como agen-
tes de la Guardia Civil. Los presun-
tos delincuentes vestían petos de
color amarillo y llevaban colgando
del cuello chapas semejantes a las
que llevan los cuerpos de seguridad
para su identificación, y se dirigie-
ron a él para explicarle que iban a
proceder a su detención “por un de-
lito de blanqueo de capitales”, según
le manifestaron textualmente. El

empresario pidió en varias ocasio-
nes a los agentes que se identifica-
ran fehacientemente como agentes
de la Guardia Civil, y la respuesta de
los presuntos delincuentes fue in-
tentar reducirle empleando la fuer-
za, por lo que la víctima pidió ayuda
a grandes voces, ya que la puerta del
garaje no llegó a cerrarse. Ante esta
reacción, los presuntos delincuen-
tes optaron por darse a la fuga.

Una empresa del polígono de
Hontoria fue víctima en agosto de
un espectacular robo con butrón.
Los asaltantes entraron a la nave de
la empresa Auto Recambios Garma
S. L. durante la madrugada y a través
de cuatro agujeros que abrieron en
el tejado, “destrozaron” los sistemas
de comunicación, sortearon las cá-
maras y sensores de seguridad y des-
valijaron la caja fuerte y las cajas re-
gistradoras de los mostradores, ro-
bando una cantidad de dinero de
“entre 5.000 y 6.000 euros”, según los
responsables de la empresa. 

A principios de octubre, la Jo-
yería Muñoz, en la avenida de
Fernández Ladreda, fue asaltada por
un grupo de delincuentes, presumi-
blemente profesionales, que reven-
taron las cajas fuertes y desvalijaron
el establecimiento, al que accedie-
ron a través de un complejo y labo-
rioso sistema de butrones realiza-
dos desde una antigua sala de fies-
tas muy próxima al establecimiento.

Pocos días después, en la misma
avenida, los cacos consiguieron ac-
ceder, tras forzar las cerraduras, a
una docena de locales y despachos
profesionales ubicados en un edifi-
cio de cuatro plantas, para lograr un
escaso botín de dinero en metálico.

A principios de noviembre cinco
establecimientos del mercado mu-
nicipal de La Albuera se vieron afec-
tados por el robo de dinero en efec-
tivo y distintos daños al acceder los

ladrones con violencia al interior de
los establecimientos. Este mercado
ha sido objeto de otro robo en di-
ciembre, en este caso frustrado,
cuando dos personas intentaron
apropiarse de jamones y otros pro-
ductos de alimentación, que fueron
abandonando en la vía pública al
ser descubiertos por la Policía. 

No se trata del único robo impe-
dido gracias a la actuación de la Po-
licía Nacional ya que también en di-
ciembre, y gracias a la colaboración
ciudadana, consiguió impedir otro
acto delictivo en una joyería de la ca-
lle de José Zorrilla. Por otro lado, hay
que reconocer que la actuación de
las Fuerzas de Seguridad del Estado

ha permitido este año varias deten-
ciones, como la del presunto autor
de un robo con violencia en un es-
tanco de la capital en 2009, o llevar a
cabo con éxito operaciones como la
denominada Gavilanes, en marzo,
que se saldó con la detención de cin-
co personas acusadas de robos en
viviendas y locales. 

En el balance del año, robos en joyerías, 
en un supermercado, en el mercado

municipal de La Albuera y en la sede de UPyD

Arriba, los ladrones causaron im-
portantes destrozos en la Joyería
Muñoz el 6 de octubre. A la iz-
quierda, el propietario de otra jo-
yería, en este caso en José Zorrilla,
donde gracias a la colaboración
ciudadana, no llegó a perpetrarse
un atraco, muestra los daños oca-
sionados en el escaparate. Abajo
(izd.) escaparate de uno de los es-
tablecimientos del mercado de La
Albuera que fue robado en no-
viembre. Abajo (dch) efectos in-
tervenidos en la operación ‘Brie-
va’, en abril, que permitió esclare-
cer 26 robos cometidos en
iglesias de la provincia. 

La lucha contra el tráfico y venta de
droga se ha cobrado algunos éxitos
este año, como la incautación en ju-
nio, por parte de la Guardia Civil, de
349 kilos de hachís en un control pre-
ventivo realizado en la autopista A-1
Madrid-Irún a su paso por la locali-
dad segoviana de Fresno de la Fuen-
te. Esta operación policial supuso la
segunda incautación de hachís más
importante registrada en la provin-
cia en los últimos cinco años. 

Antes, en el mes de mayo, la
Guardia Civil desarticuló una red
dedicada al tráfico de drogas y de-
tenía a 17 personas en varias loca-
lidades segovianas, en Ávila y en
Villalba (Madrid), que introducían

las sustancias estupefacientes a
través del puerto de Algeciras (Cá-
diz) y del aeropuerto de Barajas, en
Madrid. También en junio, pero en
este caso la Policía Nacional, des-
mantelaba un laboratorio de co-
caína en la ciudad de Segovia y en
diciembre la Guardia Civil detenía
a un vecino de Bernuy de Porreros
en el transcurso de una operación
contra el tráfico de cocaína.

En dieciembre también se de-
sarticulaba una importante red
que operaba en Madrid y que pa-
saba por la provincia en los trasla-
dos de la droga. Esta operación se
saldó con la aprehensión de más
de 5.300 gramos de cocaína.

Logros en la lucha contra
el tráfico de drogas

El teniente coronel Jiménez y la subdelegada del Gobierno Maite Rodrigo muestran el hachís intervenido en el mes de junio.
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Tragedia desde el aire
La muerte del joven empresario segoviano Alejandro Garvía y de un piloto alemán en el

aeródromo de Marugán en julio, al precipitarse su avioneta, causó conmoción en Segovia

La noticia de la muerte en acci-
dente aéreo del joven empresa-

rio segoviano Alejandro Garvía
causó conmoción en Segovia el pa-
sado mes de julio, y especialmente
en la capital, donde su padre, José
Antonio Garvía, es concejal del
Partido Popular, y en Marugán, en
cuyo término tuvo lugar el sinies-
tro y donde se encuentra el aeró-
dromo que dirigía el fallecido. 

Una llamada al teléfono del
Servicio de Emergencias Castilla y
León 112, alertaba a las 21,53 ho-
ras del 28 de julio de que una avio-
neta se había estrellado en las in-
mediaciones del aeródromo de
Marugán, a 28 kilómetros de la ca-
pital. El alertante informó de que,
al parecer, eran dos las personas
que viajaban en ella y que, tras la
colisión, se había incendiado, que-
dando el aparato completamente
destruido. 

La sala de operaciones del 112
avisó inmediatamente a Guardia
Civil, bomberos de la capital y a
Emergencias Sanitarias del Sacyl.
Un equipo médico del PAC (Punto
de Atención Continuada) de Ber-
cial se trasladó de inmediato, así
como una UVI móvil. También fue
informado del siniestro el Servicio
de Búsqueda y Salvamento Aéreo
(SAR), del Ejército del Aire, y el
centro coordinador de emergen-
cias de Protección Civil. En el lu-
gar del suceso los profesionales de
los servicios de emergencias úni-
camente pudieron confirmar el fa-
llecimiento de Alejandro Garvía
Luciáñez, de 28 años, y del piloto
alemán Werner Servatius, de 47. El
juez ordenó el levantamiento de
los cadáveres ya en noche cerrada.

Algunos testigos presenciales
indicaron que el aparato estaba
realizando una serie de maniobras
y, por causas que se desconocen,
en un momento dado comenzó a
caer en picado y no pudo remon-
tar el vuelo. Al parecer, la avioneta,
una FK Polaris biplaza, había vola-
do desde Alemania e iba a ser en-
tregada a un cliente en las instala-
ciones de la empresa Air Marugán,
dirigida por Alejandro Garvía.

EN EL ESPINAR Aproximada-
mente un mes antes, dos personas
salvaron su vida milagrosamente
al estrellarse su avioneta cerca de

El Espinar. Las víctimas sí resulta-
ron heridas de consideración y son
dos varones, padre e hijo, que
habían salido de Burgos y se di-
rigían a Ocaña, en la provincia de

Toledo. Un helicóptero pertene-
ciente al Ejército evacuó a los dos
heridos hasta el Hospital General
Gómez Ulla de Madrid.

Los heridos eran participantes

44 SUCESOS

Entre los accidentes de tráfico registrados
este año en la provincia destaca la muerte de
dos hombres en los meses de febrero y julio. 
El primero, de 56 años, falleció el 28 de febre-
ro en la carretera N-603, en término de San
Rafael, como consecuencia de la colisión de
la furgoneta que conducía con un autobús de
viajeros, con cuatro ocupantes que resultaron
ilesos. En el otro accidente, ocurrido el 6 de
julio, un hombre de 62 años falleció en un
siniestro en el que estuvieron involucrados
dos vehículos y en el que resultaron heridos
una mujer de 61 años y un varón de 25. El
accidente tuvo lugar en término de Ituero y
Lama, en la carretera N-110 (Soria-Plasencia),
a la altura del kilómetro 222. 

Muerte en la carretera

Otras noticias

Los restos de la avioneta siniestrada el mes de julio en las proximidades del aeródromo de Marugán.

Estado en que quedó una avioneta tras estrellarse en la zona de La Cepeda (El Espinar) el 21 de junio.

Medio centenar 
de atropellos al año

Gran atasco por la
nieve en la autopista

Hasta el pasado mes de noviembre la capital
segoviana había registrado un total de 40 atro-
pellos; una cifra que invita a pensar a la
Concejalía de Tráfico que el número de sinies-
tros al cierre del presente año se sitúe por deba-
jo de la estadística de 2010, cuando se contabili-
zaron 57 atropellos. Mención especial merece el
atropello de un grupo de ciclistas ocurrido el 19
de junio, cuando un vehículo arrolló al pelotón
del Club La Biela, en la carretera CL-605 Segovia-
Arévalo y cuatro resultaron heridos. El accidente
ocurrió en la carretera en la proximidad del
puente de La Aparecida, al parecer por exceso
de velocidad del vehículo a motor. 

Miles de personas sufrieron un monumental
atasco por el corte de la AP-6 durante cinco
horas, a causa de la espectacular nevada, la
noche del 4 al 5 de marzo; entre ellos varios
segovianos que se vieron sorprendidos en la
carretera y llegaron a tardar más de siete horas
en hacer el trayecto Madrid-Segovia. Las redes
sociales y los teléfonos móviles sirvieron como
medio de información y de contacto con fami-
liares y amigos durante esas largas horas. El
principal atasco se produjo a la altura del
municipio madrileño de Collado-Villalba, ya
que en la vertiente segoviana, aunque nevó lo
hizo de forma menos intensa. 

Una mujer y una niña resulta-
ron intoxicadas en diciembre
por inhalar gas en Trecasas y
un hombre en el mes de junio
por el humo del incendio ocu-
rrido en una vivienda del ba-
rrio de San José.

Un vecino del barrio de
San José, de 50 años de

edad, resultó intoxicado el 17
de junio al inhalar humo a
consecuencia del incendio
que se registró por la noche
en una vivienda del número 8
de la calle Vázquez Goldaraz.

Otro caso de intoxicación
tuvo lugar en diciembre,
cuando una niña de ocho
años y una mujer de 38 resul-
taron intoxicadas por inhalar
gas en una vivienda de la lo-
calidad de Trescasas, por lo
que fue necesario trasladar-
las en una ambulancia al
Hospital General de Segovia
para su tratamiento. 

Otro incendio causó
daños materiales el pasado
mes de mayo en las instala-
ciones que la empresa Per-
sianas Hernando tiene en el
polígono industrial El Cerro.
Los bomberos de Segovia re-
alizaron una intervención rá-
pida, lo que evitó un sinies-
tro mayor, ya que el fuego fue
localizado en torno a las diez
de la noche. No hubo que la-
mentar daños personales. 

MONTAÑERO FALLECIDO
Por otro lado, la Guardia Civil
rescató el 24 de diciembre el
cadáver de un montañero de
32 años desaparecido el día
anterior en el pico de Peñala-
ra. Miembros de la Sección
de Rescate e Intervención en
Montaña (Sereim) de la
Guardia Civil le localizaron
en una zona de difícil acceso
perteneciente al municipio
del Real Sitio de San Ildefon-
so. Las primeras pesquisas
apuntan a que el joven, na-
tural de Ávila, pudo haberse
despeñado tras una caída.       

Al menos 
tres personas
intoxicadas
por monóxido
de carbono

INCENDIOSl

del Raid París-Madrid que conme-
moraba los 100 años del primer
vuelo que se realizó entre las capi-
tales francesa y madrileña y que,
también tuvo resultados trágicos.

Una mujer resultó herida de gravedad tras ser
atropellada en noviembre en Conde Sepúlveda.



BREVES

MEDIO AMBIENTE

Cambios en la
gestión de los
cadáveres animales

En el mes de octubre se mo-
dificó la normativa sobre re-
tirada y eliminación de
cadáveres animales, que
permite el destino de una
parte de ellos para alimen-
tación de aves carroñeras.
La aprobación del Real De-
creto atendía así una larga
reivindicación de ganaderos
y asociaciones ecologistas. Y
todos ellos destacaron tres
consecuencias: un ahorro
económico para los produc-
tores, un beneficio ambien-
tal que impide la eliminación
con productos químicos, y
una normalización de la ca-
dena trófica que se había ro-
to al desaparecer el alimento
para algunas aves carroñe-
ras. En este sentido se garan-
tiza la supervivencia de las
aves necrófagas y carroñeras
de la provincia que se ali-
mentan de cadáveres en des-
composición y se reduce el
riesgo de que estas aves ata-
quen a los rebaños y anima-
les en extensivo, como se
venía denunciando en los
últimos meses.

MERCADOS 
Segolechal comenzó
a cotizar en la Lonja � En
el mes de febrero, y a un precio
de 3,93 euros el kilogramo, co-
menzó a cotizar el cordero Se-
golechal en la Lonja de Sego-
via. La mesa de precios de ovi-
no incorporó así por primera
vez esta modalidad, como ya
hizo en su día con Procose, pa-
ra diferenciar los animales nor-
males de los amparados con al-
guna marca de calidad.

AGROALIMENTACIÓN
Dibaq diversifica su ac-
tividad productiva � LEl
grupo Dibaq, primera empresa
segoviana en facturación, am-
pliño en marzo su actividad co-
mercial y lanzó al mercado
nuevos productos, orientados a
la alimentación humana.
Además de su producción en ali-
mento para mascotas y acuicul-
tura, creó, en una de sus divisio-
nes, una nueva línea dedicada a
la producción y comercializa-
ción de pescado obtenido en sus
granjas marinas y precocinado.

FRUTAS Y HORTALIZAS
Cambios en la campaña
de la fresa � La campaña de
la fresa continuó este año con
varios miles de temporeros ex-
tranjeros como mano de obra
temporal. Los cambios en la le-
gislación para las contratacio-
nes de ciudadanos rumanos di-
ficultó la llegada de trabajado-
res de este país para las
empresas segovianas.

r
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En el Centro de Acuicultura en el antiguo Senpa se comenzó a trabajar con varias especies de peces de agua dulce y salada. 

44 DESARROLLO

El Centro de Investigación de
Acuicultura de Castilla y León co-
menzó a funcionar oficialmente
en el mes de abril tras varios me-
ses de obras y una inversión de ca-
si tres millones de euros.

Ubicado junto al antiguo silo
del Senpa, en la carretera antigua
de Arévalo, el complejo está desti-
nado a convertirse en un centro
de referencia porque está dotado
de los más modernos sistemas de

investigación sobre la producción
piscícola de especies tanto de
agua dulce como salada.

El nuevo Centro de Investiga-
ción de Acuicultura de Castilla y
León tiene como objetivo el apo-
yo tecnológico y la transferencia
de resultados al sector acuícola de
la Comunidad de Castilla y León,
donde se encuentran algunas de
las principales empresas de pro-
ducción de trucha, así como de

empresas dedicadas a la produc-
ción de alimento para piscifac-
torías. Castilla y León, con 35.000
kilómetros de ríos y 45.000 hectá-
reas de aguas embalsadas, podrá
beneficiarse así de los avances que
se produzcan en este centro y po-
sicionarse así en el desarrollo de
cultivos acuícolas e impulsar una
acuicultura especializada desde el
punto de vista tecnológico, econó-
mico y comercial.

En marcha el Centro de
Investigación de Acuicultura



La consejera de Agricultura y Ganadería visitó la zona del Carracillo, principal zona de huerta de Castilla y León. 

La consejera de Agricultura y Ga-
nadería, Silvia Clemente, co-
menzó las gestiones para llevar a
cabo la puesta en marcha de la
última fase para los regadíos de
la comarca del Carracillo, donde
se sitúa la principal zona de pro-
ducción hortícola de Segovia y
de Castilla y León.

Según dijo, el proyecto se en-
cuentra muy avanzado y se
podrá poner en marcha en la
misma línea que otras actuacio-
nes de regadíos, sufragado por la
Junta, el Seiasa y los propios re-
gantes, y que contaría con ayu-
das europeas.

Silvia Clemente destacó la im-
portancia del proyecto durante
una visita realizada a los Viveros
Campiñas, empresa cooperativa
familiar situada en la localidad
de Chañe, donde además de la
producción de planta de fresa
para su exportación, se dedica a

la frambuesa y a otros cultivos
como la zanahoria o el puerro.

Clemente resaltó que los re-
gadíos tienen una rentabilidad
que cuadruplican a los de seca-
no y que además generan una
gran actividad posterior, tanto
en su transformación como en la
manipulación, hasta el punto de
que en el Carracillo se emplea a
más de 1.200 personas reparti-
das entre las casi 30 empresas del
sector.

Acompañada por algunos al-
caldes de la zona y de los repre-
sentantes de la Comunidad de
Regantes, Clemente recordó que
la superficie total de la huerta
que podrá beneficiarse del nue-
vo proyecto alcanza las 7.500
hectáreas repartidas en los mu-
nicipios de Arroyo de Cuéllar,
Campo de Cuéllar, Chañe,
Chatún, Fresneda de Cuéllar, Go-
mezserracín, Narros de Cuéllar,

44 INFRAESTRUCTURAS

Remondo, Sanchonuño, Pinare-
jos y Samboal, de las que cada
año se riegan 3.000 hectáreas.

El presidente de la Comuni-
dad de Regantes, Enrique He-
rranz, señaló que la Comunidad
agrupa a 713 propietarios. Des-
tacó la importancia de la infra-
estructura ya iniciada y que per-
mite que riego en la zona sur del
Carracillo se realice ya mediante
la recarga del acuífero superfi-
cial a través de aguas de invierno
de la derivación del río Cega,
unas obras que se finalizaron en

el año 2006. Falta ahora abaste-
cer la zona norte sin que afecte
al riego de la zona sur por lo que
preciso “desarrollar un proyecto
de modernización”.

Para ello se proyectará un sis-
tema de recarga con agua super-
ficial procedente del río Cega a
través de una derivación que se
realizará en la tubería ya instala-
da; se realizarán 58 sondeos de
forma que pueda hacerse la ex-
plotación de los recursos alma-
cenados en invierno; y desde los
sondeos se elevará el agua a una

balsa de regulación desde don-
de, mediante una estación de
bombeo, se suministrará el agua
a presión a las unidades de rie-
go.

Segovia, y concretamente la
zona del Carracillo, es líder en la
producción nacional y regional
de plantas de fresa produciendo
casi el 50 y el 60 por ciento, res-
pectivamente.

Precisamente este año 2011
se cumplió el primer año de la
llegada y distribución de agua en
la zona sur del Carracillo.

Última
recarga en 

El Carracillo
La Consejería de Agricultura puso 

en marcha las gestiones para completar
los regadíos en su última fase
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44 AGROALIMENTACIÓN

La marca Tierra de Sabor, creada
para promocionar los productos
agroalimentarios de Castilla y
León, siguió creciendo en cuanto
a marcas acogidas y en actividad
productiva. Además permitió el
mantenimiento de muchas activi-
dades culturales, gastronómicas o
lúdidas en Segovia y provincia.

El marchamo, impulsado por
la consejera de Agricultura y Ga-
nadería, la segoviana Silvia Cle-
mente, respaldó el turismo y la
cultura en la ciudad. De este mo-
do estuvo presente en aconteci-
mientos celebrados en Segovia co-
mo el Hay Festival, que atrajo a re-
presentantes de la cultura, la
filosofía, el periodismo y el arte de
varios países. También apoyó el
Curso de Pintores Pensionados,
que siempre concluye con una ex-
posición de los trabajos realizados
por los alumnos durante el verano
y colaboró en su manutención.

No olvidó ferias de la provincia
tan importantes como la del caba-
llo de Navafría celebrada en no-
viembre, con puestos de venta de
productos de los artesanos ali-
mentarios, y que cumplía en esta
ocasión su 40 aniversario.

Actividades desarrolladas des-
de la Fundación Caja Rural de Se-
govia con motivo de los otoños

enológicvos obtuvieron también
la colaboración de la Consejería. Y
también la marca del corazón a
amarillo ilustró diferentes prue-
bas deportivas de primer orden
que viene acogiendo el Centro
Ecuestre de Castilla y León cons-
truido junto a la Escuela de Capa-
citación Forestal.

La marca regional acompañó
al patrón de los segovianos, San
Frutos, en la fiesta del 25 de octu-
bre en la campaña de la asocia-
ción ‘DeCalles’ y protagonizada
por una treintena de restaurantes
con menús especiales a base de
alimentos acogidos a Tierra de
Sabor.

RECONOCIMIENTO. Toda la labor
desarrollada por la Consejería, hi-
zo que en el mes de septiembre,
Silvia Clemente recibieraó el pre-
mio Dionisio Duque a la labor so-
cial y cultural que organiza anual-
mente la Fundación del conocido
cocinero

Se trata del segundo reconoci-
miento en menos de una semana
a este proyecto de la Junta, ya que
el pasado jueves ‘Tierra de Sabor’
recibió el premio ‘Sello Real de
Paños a la Excelencia Empresarial’,
que le otorgó la Cámara de Co-
mercio de Segovia.

En la ceremonia de entrega, Sil-
via Clemente apostó por la inter-
nacionalización de la marca y
anunció la intención de la Junta
de incluir a los restaurantes en
‘Tierra de Sabor’. La máxima res-
ponsable de Agricultura y Gana-
dería de la Junta reseñó la impor-
tancia de las personas que se en-
cargan de la gastronomía y
destacó que Segovia es un “eje de
la gastronomía de la región” con
maestros asadores como Dionisio
Duque, que “dejó un legado fami-
liar al que sus hijos han sabido en-
riquecer con la innovación”.

De acuerdo con los datos apor-
tados por la Consejería, Tierra de
Sabor es la marca de alimentación
más importante de España que
aglutina a más de 800 industrias y
más de 4.000 productos, bajo el
criterio del control de la calidad.
Uno de los productos que co-
menzó a trabajar este año para
añadirse al grupo de alimentos del
corazón amarillo fue la leche de
vaca Mesenor, impulsada por la
cooperativa del mismo nombre.

La consejera recordó que el se-
gundo plan de promoción de la
marca se basará en la internacio-
nalización, con programas especí-
ficos para la gastronomía y los res-
taurantes de la región.

Tierra de Sabor,
campo de promoción

La campaña de apoyo a los alimentos impulsó las ventas
y colaboró con numerosas actividades lúdicas de Segovia

La marca del corazón amarillo siguió promocionando diversas actividades y las ventas de productos del campo. 

En el mes de octubre, la Conse-
jería de Agricultura y las dipu-
taciones de Segovia y Valladolid
firmaron un convenio para im-
pulsar el ajo de Vallelado a
través de la mejora de la sani-
dad de este producto, que per-
mitirá hacer frente a las impor-
taciones especialmente de Asia.

Silvia Clemente rubricó hoy
el acuerdo con los presidentes
de las diputaciones de Segovia
y Valladolid, Francisco Vázquez,
y Jesús Julio Carnero, respecti-
vamente; y con el presidente de

PANORAMA

Junta y Diputación dan su
respaldo a la investigación
en torno al Ajo de Vallelado

AGRICULTURA

la Asociación para la Promo-
ción del Ajo de Vallelado, Óscar
Cuéllar.

Mediante el control de la sa-
nidad en el ajo obteniendo
plantas libres de patógenos, la
mejora genética y la actualiza-
ción de pautas de manejo del
cultivo se podrá incrementar la
producción hasta en un 20% en
las zonas productoras.

La iniciativa permitirá alar-
gar en el tiempo la campaña de
cultivo y recolección del ajo en
las tierras de cultivo.

COCHINILLO

Procose 
sigue creciendo

La actividad de la Asocia-
ción para la Promoción del
Cochinillo de Segovia con
marca de garantía (Procose)
continuó creciendo a lo lar-
go del año. En invierno vol-
vió a poner en marcha la
campaña ‘5 Días de El Do-
rado’ que hizo que el consu-
mo de cochinillo de Segovia
se multiplicarao en el con-
junto de los restaurantes. En
total se consumieron 1.190
cochinillos en los 32 restau-
rantes de la asociación.

EMPRESAS
El Centro Integral Cárni-
co reduce su actividad �
A lo largo del año, el CIC fue ba-
jando su actividad hasta quedar
prácticamente anulada en oc-
tubre, cuando los trabajadores
temieron su desmantelamiento
del centro y se concentraron a
las puertas para evitarlo.

EPIGRAFE 
Glus-I aumenta su fac-
turación un 38%  � La
Cooperativa Glus I cerró el ejer-
cicio con un incremento de un
38 % en sus ventas respecto al
ejercicio anterior. En total fac-
turó 19,1 millones de euros y
creció por el aumento de las
cantidades vendidas y de las
subida de los precios.

Asaja estrena dependencias. La organiza-
ción agraria Asaja inauguró sus nuevas oficinas en septiembre, en
un acto en el que participó la consejera de Agricultura y Ganadería,
Silvia Clemente. Junto a ella estuvieron el presidente provincial,
Guzmán Bayón, y el presidente regional Domiciano Dujo. Asaja de-
ja así las oficinas situadas en la carretera de Arévalo y ofrece sus
servicios en las calle de Los Bomberos.

ORGANIZACIONES

r
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Como mancha de aceite
El problema de la contaminación del agua por arsénico afecta ya a unos 6.000

segovianos y, previsiblemente, continuará aumentando los próximos años

El número de pueblos segovia-
nos que se ve en la obligación

de declarar su agua como “no apta
para el consumo”, al haber supe-
rado el nivel autorizado de arséni-
co, no para de crecer. Con la preci-
sión de un reloj suizo, la lista au-
menta mes a mes, sin que de
momento nadie sepa, a ciencia
cierta, si la plaga remitirá.

El problema del arsénico en el
agua subterránea es como una
mancha de aceite. Se extiende sin
que nadie lo pare. ¿Y cuál es el ori-
gen de esta contaminación?. Al pa-
rece, cuando el nivel de los acuífe-
ros baja, entra oxígeno, generando
una oxidación que provoca que el
arsénico pase al agua. A este fenó-
meno se ha unido una legislación
cada vez más restrictiva en cuanto
a este elemento químico, ya que si
hasta el año 2003 el máximo per-
mitido era de 50 microgramos por
libro, desde el 1 de enero de 2004
(en virtud del Real Decreto
140/2003) bajó hasta 10.

En Segovia, 2011 llegó con ma-
los datos. De inicio, otros dos pue-
blos, Chatún y Campo de Cuéllar,
entraron en la “lista negra”. Y esa
tendencia al alza se mantuvo du-
rante el resto del año. Agosto fue
un mes especialmente duro. Caye-
ron Escobar de Polendos y Sauqui-
llo de Cabezas... A mediados de
agosto, los vecinos de una veinte-
na de poblaciones segovianas no
podían beber del grifo, por sus al-
tos índices de arsénico o, en me-
nor medida, nitratos. El problema
afectaba en ese momento a cerca
de 6.000 segovianos y, según los ex-
pertos consultados por esta Redac-
ción, la situación se agravará en los
próximos años. La comarca cono-
cida como “Segovia Centro” es la
que tiene “más peligro”. Para co-
rroborar esta última idea, Cantim-
palos declaró, en octubre, su agua
como “no apta para el consumo”. 

Vecinos de Cantimpalos apuntan el bando donde se declara el agua como “no apta para el consumo”.

En cualquier caso, en 2011 al-
gunos pueblos han encontrado un
modo de hacer desaparecer el
arsénico. Es el caso de Fuente-
piñel, localidad que adquirió a co-
mienzos de año un filtro (por im-
porte de 40.710 euros) a la multi-
nacional Culligan para eliminar
ese componente químico. “Los
análisis no ofrecen duda: 0,0 de
arsénico”, explicaba el alcalde, Jor-
ge Barrio para mostrar la fiabili-
dad del filtro. 

A la espera de encontrar una
solución definitiva al problema, la
primera medida que suelen tomar
los pueblos que descubren altos
niveles de arsénico o nitratos en
sus aguas es la de adquirir agua
embotellada, para su posterior re-
parto. En la mayoría de los casos,
los ayuntamientos suelen cobrar a
los vecinos una cantidad simbóli-
ca, que no cubre el coste del agua.
Pero esta medida ha acabado por

generar dificultades económicas a
los municipios, que inicialmente
son los que deben abonar el pago
de las facturas de agua, aunque
(hasta ahora) recibían después
una subvención.

En los últimos años, el agua
embotellada que se repartía en los
‘pueblos del arsénico’  se costea-
ba, principalmente, con fondos
del “Convenio de Sequía”. Sin em-
bargo, el retraso en 2011 en la fir-
ma de ese documento, hizo dudar
a los alcaldes de los pueblos afec-
tados que pudieran contar con
subvención. Y, en esa tesitura, un
grupo de regidores acudió a solici-
tar “auxilio” a la Diputación. Ya en
septiembre, el presidente de la ins-
titución provincial, Francisco Váz-
quez, anunció un anticipo de los
fondos. Días después, el consejero
de Fomento y Medio Ambiente,
Antonio Silván, delegó en la Direc-
ción General de Carreteras e Infra-

estructuras la adopción de medi-
das, dando de esta forma por sen-
tado que la Administración Regio-
nal aportará un porcentaje, como
en años precedentes. 

AGUA DEL RÍO ERESMA En otro
orden, la Confederación Hidrográ-
fica del Duero (CHD) autorizó en
2011 a la Mancomunidad del río
Eresma, integrada por 30 munici-
pios de las provincias de Vallado-
lid y Segovia a captar agua desde
el embalse de Villeguillo - Coca pa-
ra el abastecimiento de dichos nú-
cleos. 

Dicha Mancomunidad llevaba
años persiguiendo esta autoriza-
ción, para paliar el problema del
arsénico en el agua que padece to-
da la comarca.  En virtud de esta
autorización, la Mancomunidad
del río Eresma podrá extraer un
volumen de agua máximo anual
de 3.167.448 metros cúbicos. 

El Consejo de Gobierno de la
Junta de Castilla y León
aprobó el 18 de agosto el de-
creto que regula la composi-
ción de la junta rectora del
Parque Natural “Sierra Norte
de Guadarrama”. Este órgano
tiene como objetivo la ges-
tión de este parque, que ocu-
pa más de 83.600 hectáreas y
abarca un total de 35 munici-
pios, de los que 34 correspon-
den a la provincia de Segovia
y uno a la de Ávila. 

El decreto establece que
la junta rectora estará inte-
grada por 23 componentes, a
los que se añaden un repre-
sentante por cada uno de los
35 ayuntamientos que con-
forman el parque natural y
otro de cada una las comuni-
dades de villa y tierra afecta-
das. 

La Asociación de Propie-
tarios “Sierra de Guadarra-
ma”, una entidad que reúne a
cerca de 400 socios, ha de-
nunciado la “escasísima re-
presentación” que los dueños
de los terrenos incluidos en
el parque natural “Sierra Nor-
te de Guadarrama” tendrán
en la junta rectora de este es-
pacio protegido. “Entre toda
esa multitud de componen-
tes de la junta rectora, los pro-
pietarios únicamente tendre-
mos dos representantes”, ha
lamentado el vicepresidente
de la Asociación de Propieta-
rios, Jaime Patiño, para el que
esa distribución supone “una
auténtica vergüenza” y “un
engaño”. 

Aprobada la
composición de
la junta rectora
del parque 
de Guadarrama

44 ESPACIOS NATURALES

Desde 2011, quienes deseen
coger setas en los pinares de
Navafría deberán obtener un
permiso de recolección, ya
que quedaron incluidos en la
‘Unidad de Gestión del Apro-
vechamiento Micológico’
(UGAM) Sierra de Guadarra-
ma, creada en 2010. Como los
pinares de Navafría —de casi
4.000 hectáreas de superfi-
cie—, también pasan desde
ahora a estar gestionados por
este sistema los montes pú-
blicos de diversos ayunta-
mientos de su entorno, como
los de Casla, Arcones, Mata-
buena, Aldealengua de Pe-
draza, Navafría y Torre Val de
San Pedro. La superficie re-
gulada en Segovia se ha incre-
mentado este año en 7.000
hectáreas.

En total, Segovia contó en
la campaña de 2011 —de
muy malos resultados— con
alrededor de 40.000 hectáre-
as de superficie reguladas pa-
ra la recogida de setas.

La recogida de
setas en Navafría
requiere 
de un permiso

44 RECURSOS NATURALES

Zona de Cuéllarh

Aunque la “lista negra” de pue-
blos con alto índice de arsénico
o nitratos tiende a crecer, algu-
nas localidades están viendo ya
la salida del túnel.

En la comarca de Cuéllar
son numerosos los pueblos que
esperan que llegue pronto agua
“limpia” desde el río Cega, gra-
cias a las obras de canalización
que se están ejecutando. “En
menos de un año podremos be-
ber agua del grifo”, pronostica-
ba en agosto el alcalde de Na-
valmanzano, Pablo Torrego,
que cree que así terminará el
“calvario” por el que han pasa-
do los vecinos de su pueblo y
los de otros de la comarca, co-
mo Sanchonuño y Pinarejos. En
cualquier caso, el regidor de
Navalmanzano mostró su dis-
conformidad por el porcentaje
que los pueblos deberán pagar
por la nueva infraestructura.
“Vamos a tener que pagar entre
el 10 y el 15% de las obras, y eso
hará mella económica a los
ayuntamientos”, declaró. 

Sorpresa mayúscula. Después de un larguísimo pro-
ceso para recrecer el embalse de El Tejo, en El Espi-
nar, el Ministerio de Medio Ambiente publicó en  el
mes de junio en el Boletín Oficial del Estado la decla-
ración de impacto ambiental del proyecto, y para
asombro de la mayoría, la resolución fue... negativa.

En efecto, la Secretaría de Estado de Cambio
Climático, a la vista de la propuesta de resolución de
la Dirección General de Calidad y Evaluación Am-
biental, formuló una declaración de impacto am-
biental en sentido negativo, al concluir que “no pue-
de descartarse que dicho proyecto cause efectos ne-
gativos significativos sobre el medio ambiente y la
Red Natura 2000”, y añadiendo que “las medidas pre-
vistas por el  promotor no son una garantía suficien-
te de su completa corrección o su adecuada com-
pensación”. 

El rechazo del Ministerio de Medio Ambiente al
recrecimiento del embalse de El Tejo cayó como un
jarro de agua fría a los dos principales partidos polí-
ticos de El Espinar, PP y PSOE, que emprendieron
una larga lucha al respecto. El capítulo más impor-

tante de esa campaña tuvo lugar cuando, en el mes
de octubre, las dos formaciones aprobaron en las
Cortes regionales una proposición no de ley en la
que se rechaza esa declaración de impacto ambien-
tal negativa y se pide al Ministerio de Medio Am-
biente que de continuidad al proyecto, considerado
“estratégico” para la provincia de Segovia. 

En representación del PP, el procurador Daniel
Sobrados criticó con dureza la declaración de im-
pacto ambiental, de la que dijo que está “llena de
errores, contradicciones e incongruencias”. El PSOE
también se posicionó a favor de “recuperar” el pro-
yecto de El Tejo, endendiéndolo como “fundamental
para el abastecimiento de más de 120.000 segovia-
nos”, según indicó la procuradora Ana Agudíez.

En cualquier caso, la declaración de impacto am-
biental negativa El Tejo ha provocado que los muni-
cipios afectados de la falda de la Sierra de Guadarra-
ma, muy críticos con la resolución estatal, hayan te-
nido que volver sus ojos hacia la ampliación de
Puente Alta, que pasa a considerarse como “la mejor
solución” para garantizar  el suministro futuro.

Medio Ambiente  no aprueba el
recrecimiento de El Tejo en El Espinar
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El parque natural de las Ho-
ces del río Duratón continúa
encabezando el ranking es-
pañol de colonias de buitre
leonado (Gyps fulvus). Según
los datos que dispone el Ser-
vicio Territorial de Medio Am-
biente de la Junta de Castilla
y León, en 2011 se han censa-
do 662 parejas, una cifra que
supone un leve incremento
de la especie con respecto a
2010, cuando se contabiliza-
ron 652. 

La segunda colonia más
numerosa también se en-
cuentra en la provincia de Se-
govia, en el parque natural de
las Hoces del río Riaza.  En el
último censo de otoño se
contabilizaron 863 buitres le-
onados.

Previsiblemente, la terce-
ra colonia nacional más im-
portante, en cuanto a pobla-
ción, se encuentre en Sala-
manca, en las Arribes del río
Huebra, donde la Sociedad
Española de Ornitología
(SEO) contabilizó 349 parejas
en el año 2008.

Las Hoces del
Duratón tienen
la mayor colonia
nacional de
buitres leonados

44 ESPACIOS NATURALES

Con optimismo pero sin
triunfalismo. Así se recibie-
ron en el Servicio Territorial
de Medio Ambiente de la Jun-
ta los datos anuales sobre la
población de águilas impe-
riales ibéricas (Aquila adal-
berti) existentes en Segovia,
que vienen a corroborar la
tendencia ascendente de esta
emblemática especie, a pesar
de que continúa estando ca-
talogada como “en peligro de
extinción”.

Después de que en 2009 la
población segoviana alcan-
zara las 19 parejas, una cifra
récord (al menos desde que
se elaboran censos anuales),
en el año 2010 el número ha
continuado subiendo, hasta
situarse en 21, lo que supone
el 7,5 por ciento de la pobla-
ción mundial que, de acuer-
do a los datos proporciona-
dos por expertos en esta es-
pecie, ronda las 280 parejas,
todas ellas en la Península
Ibérica.

De las 21 parejas estable-
cidas en la provincia de Sego-
via, que son objeto de vigilan-
cia preferente por parte del
personal de la Junta de Casti-
lla y León, un total de 17 ini-
ciaron la reproducción, fina-
lizando la misma 15. En
cuanto al número de pollos,
nacieron un total de 27, de los
que 25 llegaron a volar, lo que
demuestra que la mortalidad
en el nido ha sido durante ese
ejercicio “muy baja”. 

Segovia acoge 
el 7,5% de las
águilas imperiales
del mundo

44 ESPECIES PROTEGIDAS

Un grupo de resineros visita la fábrica que la empresa “Resinas Naturales” tiene en el polígono industrial de la Comunidad de Villa y Tierra de Cuéllar.

Resineros de vuelta al pinar
La subida del precio de la miera pronostica una revitalización del sector en la provincia 

Hijo de resinero, Alberto Tejedor
aprendió de chico ese oficio. La
miera fue su vida durante años.
Hasta que en el año 1990 tuvo que
abandonar. “El precio del kilo de
resina estaba entonces por los sue-
los; no se podía seguir”, recuerda,
con tristeza. La mayoría de sus
compañeros tomó el mismo ca-
mino. Los pinares de su pueblo,
Sebúlcor, quedaron entonces so-
los, sin trabajadores, y así han per-
manecido durante dos décadas.
En 2011 Alberto Tejedor decidió
retornar a la actividad, animado
por el precio del kilo de resina, que
se elevó hasta situarse en 1,05 eu-
ros. Como él, en Sebúlcor, hay
otros tres casos. Poco a poco, los
resineros regresan al pinar...

“El sector de la resina en Es-
paña se encuentra en el momento
oportuno para experimentar un
resurgimiento”, afirma Antonio
Romero, responsable de Mieras de
“La Unión Resinera Española S.A.”,
la empresa que durante los últi-
mos 20 años ha mantenido viva la
llama de la industria resinera se-

goviana, que viene a ser lo mismo
que la española, ya que la exigua
actividad del sector a nivel nacio-
nal ha acabado ciñéndose prácti-
camente a los límites de la provin-
cia.

En 2011, un hecho ha convul-
sionado el sector. Se trata de la
aparición de una nueva empresa,

“Sociedad de Resinas Naturales
S.L.”, cuya creación ya refleja cla-
ramente la gran demanda en el
mercado de la miera nacional.

Luis Martínez, uno de los so-
cios de la nueva empresa, posee
desde hace casi tres décadas otra
sociedad, CEMSA (Ceras Especia-
les Martínez de San Vicente S.A.),

dedicada principalmente a la
cosmética, un sector para el que
la miera es su principal materia
prima. “Hasta el año 2000, mis
proveedores eran de Segovia, pe-
ro a partir de entonces no resultó
rentable; la que venía del extran-
jero era un 20% más barata”. Este
empresario insiste en que recu-
rrió durante años a materia prima
importada “muy a pesar” de CEM-
SA, cuyos técnicos estaban con-
vencidos de que “la mejor resina
era la nacional”. La situación cam-
bió en 2010, año en que se produ-
jo “una gran especulación” por la
resina. “Si en 2009 una tonelada
china costaba 1.000 ó 1.200 euros,
en 2010 se llegó a cotizar por en-
cima de los 3.500”, explica. ¿La so-
lución?. En su caso, volver la vista
hacia la miera nacional. Así nació
“Sociedad de Resinas Naturales
S.L.” El ‘caramelo’ no ha sido otro
que el de incrementar el precio
del kilo, de entre 0,60 a 0,70 euros
que se pagaba en 2010 a 1,05. Una
subida importante. Y capaz de
atraer a los resineros al pinar. 

Balance del primer añoh

La empresa ‘Sociedad de Resinas Naturales’, ubicada en el polígono in-
dustrial de la Comunidad de Villa y Tierra de Cuéllar celebró su primera
fiesta final de campaña de la resina con una jornada de puertas abiertas a
todos los resineros que han trabajado con ellos en estos meses. Así, el
administrador de la empresa, Luis Martínez, fue el encargado de mostrar-
les las instalaciones que la empresa ha puesto en marcha en la villa y de
explicarles los diferentes procesos que la resina que ellos recogen en los
pinares sigue desde su llegada a la empresa. Las casi cien personas que
participaron tuvieron ocasión de resolver sus dudas.

Martínez señaló que la expectativa marcada era la de recoger un
millón de kilos de miera en esta campaña, equivalente a unos 300.000 ó
400.000 pinos. Indicó que fue difícil encontrar personal y hubo que for-
mar a parte de los nuevos resineros, pero a pesar de estas dificultades
han conseguido alcanzar ese millón de kilos que equivale a unas 650 to-
neladas de colofonia y 250 toneladas de aguarras. Para 2012, esperan in-
crementar su producción en cerca del 50 por ciento. 

El año 2011 se despedirá habien-
do dejado pocas novedades sobre
la población de lobos en Segovia,
en sintonía con lo que ocurre en el
resto de Castilla y León. “En 2011,
la tendencia general en el conjun-
to de la autonomía se debe califi-
car como de estabilidad, con 126
manadas seguras y 66 probables”,
se asegura desde la Consejería de
Fomento y Medio Ambiente. “En
Segovia no ha habido cambios”,
corrobora un experto.

Así pues, se dan por válidos los
datos del censo realizado, por en-
cargo de la Junta, el ejercicio pre-
cedente, que concluía estimando
una población de nueve manadas
(“ocho seguras y una probable”).
Dichos grupos se distribuyen, de
manera uniforme, en las tres co-
marcas agrarias de la provincia
(Segovia, Cuéllar y Sepúlveda), al-
bergando cada una de ellas tres.

En referencia al número de ata-
ques de lobos, los datos propor-

cionados por la Junta sobre Sego-
via revelan una tendencia al alza
en los últimos cinco años, a excep-
ción de 2008, en que se produjo un
leve descenso. A tenor de los datos
que manejaba la Junta a inicios de
diciembre de 2011, la cifra de ata-
ques este año será, previsiblemen-
te, “muy similar o algo superior” a
la del ejercicio precedente, en que
se registró un récord (151). 

De lo que sí hay certidumbre
es de que, en el último lustro, el ga-

nado ovino ha dejado de ser en Se-
govia el más castigado por los ata-
ques, cediendo la primacía en ese
ranking al vacuno. Este hecho está
relacionado con la concentración
de un alto porcentaje de los ata-
ques en la Sierra de Guadarrama,
área donde predomina el sistema
de explotación extensiva del gana-
do vacuno.

Por otra parte, la Junta autorizó
en 2011 la captura de siete lobos
en la provincia de Segovia.

Los lobos prefieren terneros
2011 concluye con un número de ataques “muy similar” al del ejercicio precedente • 

El ganado ovino ha dejado de ser el más castigado, cediendo el testigo al vacuno
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Una apuesta por la cultura
La localidad inauguró en el mes de marzo el teatro auditorio de El Espinar, 
que pretende convertirse en un centro neurálgico de la actividad cultural

El Espinar inauguró el pasado mes
de marzo el nuevo teatro audito-
rio de la localidad, denominado
“Gonzalo Menéndez Pidal”, en ho-
nor a este intelectual, vinculado
con el municipio segoviano. Al ac-
to asistió la ex ministra de Cultura,
Ángeles González Sinde. Se trata
del mayor teatro de la provincia,
que ha nacido con la pretensión
de convertirse en referente cultu-
ral de toda la comarca.

El entonces alcalde espinarie-
go, David Rubio, calificó el teatro
de “espacio de convivencia” que
“aumentará la libertad” de los ve-
cinos. Sobre los beneficios que ge-
nerará al municipio, destacó, en
primer lugar, el de “ampliar los
gustos y conocimientos” de los ve-
cinos, y además, “abre la puerta a
una nueva forma de entender la
cultura: como activo económico”.

El Teatro de El Espinar tiene un
patio de butacas con capacidad
para medio millar de personas y
un amplio escenario de 160 me-
tros cuadrados. Sus instalaciones
cumplen todos los requisitos en
cuanto a dotaciones, para situarse
entre los mejores teatros naciona-
les. El Ayuntamiento de El Espinar
ha encomendado su dirección a
un experto conocedor del mundo
del teatro, Carlos Abad. “Quere-
mos convertir a El Espinar en un

La entonces ministra de Cultura, Ángeles González Sinde, asistió a la inauguración del nuevo auditorio de El Espinar.

centro neurálgico de actividad cul-
tural”, afirmó en su inauguración
el director.

Entre las representaciones que
ha acogido el teatro a lo largo de
este año, destacan, entre otras, “La
curva de la felicidad”, con Pablo

Carbonell; “Los 80 son nuestros”;
“Mírate en el espejo”, con Enma
Ozores; los conciertos de Los Co-
yotes, Red House y la Joven Or-
questa Nacional de España. Y tam-
bién ha habido cabida para la ópe-
ra con la Compañía Concerlírica

Internacional, productora y distri-
buidora que promueve la ópera en
España, Italia y Francia, que pre-
sentó en el teatro auditorio
Menéndez Pidal su versión de
“Madame Butterfly”. La apuesta
por la cultura continúa.

El Palacio de los Marqueses de Pe-
rales de El Espinar, conocido po-
pularmente como el Palacio de Es-
quileo, sufrió en septiembre un
grave incendio que afectó a las vi-
gas internas que conservaba el in-
mueble ya en ruinas e hizo temer
por la seguridad de la estructura
exterior. El siniestro sorprendió a
los vecinos que se encontraban
participando en el Festival de las
Pandas, y se agolparon en masa en
torno al edificio para presenciar
las consecuencias de las llamas. 

El edificio se encontraba en un
evidente estado de deterioro, aun-
que se conservaban fachadas con
sus dos portadas neoclásicas que
guardan el escudo familiar. Los ve-
cinos mantienen una especial vin-
culación con este palacio catalo-
gado como Bien de Interés Cultu-
ral que desde hace años aspiran
rehabilitar para su puesta en uso.
La antigua vivienda, que data de
1728, sirvió a los esquiladores del

El siniestro se registró en las fiestas de verano de la localidad 
y afectó a las vigas internas que conservaba el inmueble, en ruinas

Un incendio en el Palacio 
de los Marqueses de Perales
causó la conmoción vecinal

El edificio de los Marqueses de Perales se encuentra prácticamente en ruinas.

pueblo como centro de su activi-
dad en el siglo XVIII. En los traba-
jos de extinción intervinieron los
bomberos de El Espinar y de Se-
govia así como los de Iberpistas.

Esta obra del siglo XVIII fue
una casa solariega que conserva
sus dos portadas neoclásicas en
relieve coronadas con el escudo
nobiliario de la casa. 

El alcalde de El Espinar, Fran-
cisco Jorge, tiene previsto ini-
ciar contactos con el Ministe-
rio de Industria, Turismo y
Comercio y, a su vez, con la
Junta de Castilla y León, para
plantear a ambas administra-
ciones la conversión del al-
bergue de San Rafael en pa-
rador nacional de turismo. En
opinión del equipo de Go-
bierno, del PP, El Espinar,
“reúne los requisitos necesa-
rios para contar con un para-
dor”, tanto por su historia, va-
lores medioambientales y
cercanía a dos ciudades Pa-
trimonio de la Humanidad
(Segovia y Ávila). 

Puestos a seleccionar ubi-
cación, los populares estiman
que el inmueble idóneo es el
albergue, propiedad de la
Junta, por lo que para hacer
realidad el propósito del
Ayuntamiento espinariego, la
administración regional de-
bería llegar a un acuerdo con
la nacional. Francisco Jorge
dijo que “tendría que ser un
parador con 25 ó 30 habita-
ciones, no tan grande como
el de La Granja”.

El municipio
proyecta convertir
el albergue en un
parador nacional
de turismo
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No hay duda. 2011 ha sido
un año de profundos
cambios en El Espinar.

Principalmente, sociales y políti-
cos. En cuanto a la economía es-
pinariega, ha ido en concordan-
cia con el resto de España (o sea,
mal), aunque el municipio ha
mejorado en este ejercicio sus in-
fraestructuras, claves para con-
seguir el deseado despegue. 

Si tuviera que elegir cuál ha
sido la noticia del año, no tendría
ninguna duda. El Espinar se ha
convertido en el segundo muni-
cipio de la provincia por número
de habitantes —únicamente por
detrás de la capital, Segovia—.
Con cerca de 10.000 vecinos, El
Espinar ha sido en las dos últi-
mas décadas un ejemplo de cre-
cimiento sostenido. Lento pero
seguro. Ahora, se augura un prós-
pero porvenir. Dos datos corro-
boran esta creencia. La edad me-
dia de sus pobladores es relativa-
mente baja (38 años). Y, además,
cuenta con más de 1.200 niños
entre 0 y 9 años.

A nivel político, el alcalde so-
cialista David Rubio cedió el
bastón de mando al popular
Francisco Jorge tras las eleccio-
nes municipales celebradas en
mayo, en las que el PP obtuvo la
mayoría absoluta. De esta forma,
el año a nivel municipal se partió
en dos mitades. En la primera, el
equipo de Rubio logró inaugurar
uno de sus grandes proyectos, el
teatro Gonzalo Menéndez Pidal,
cuyo patio de butacas puede al-
bergar medio millar de personas.
“Debe ser un revulsivo económi-
co para El Espinar”, insistió una y
otra vez Rubio. En la segunda, el
acto central fue el corte de cinta
de la “carretera del Molino” [SG-
A-7225], que une El Espinar con
la N-603, a la altura de ‘El Porta-
chuelo’. El ya nuevo alcalde, Jor-
ge, tuvo la cortesía de recordar en
la inauguración el papel jugado
por su predecesor en  la infraes-
tructura. Así es la política, unos
van y otros llegan...

El año ha sido, pues, de gran-
des cambios, incluyendo el que
se ha producido en el Open de
Tenis “Villa de El Espinar”, donde
el equipo dirigido por Javier
Martínez pasó el relevo a la exte-
nista Virginia Ruano, poseedora
de dos medallas de plata en Jue-
gos Olímpicos .

De cara a 2012, se presumen
más novedades. Una de ellas hará
referencia al tenis, pues se van a
construir vestuarios junto a las
canchas que acogen el torneo. Y,
a buen seguro, en 2012 se hablará
de Los Ángeles de San Rafael, ya
que el Ayuntamiento debe cum-
plir una sentencia y recepcionar
la urbanización, y el alcalde dice
estar dispuesto a ello. 

Año de cambios
GUILLERMO HERRERO

365 DÍAS



EL ESPINAR
INFRAESTRUCTURAS

La Diputación ha mejorado el acceso a El Espinar desde la carretera N-603, habitual trayecto para dirigirse a la capital.

La remodelada ‘carretera del Moli-
no’ (SG-A-7225), que une el núcleo
de El Espinar con la N-603, a la al-
tura de ‘El Portachuelo’, quedó
inaugurada a primeros de diciem-
bre, culminando así un largo pro-
ceso, plagado de dificultades, pero
finalmente resuelto gracias al
acuerdo alcanzado, la pasada le-
gislatura, por el Ayuntamiento de
El Espinar y la Diputación Provin-
cial de Segovia. La mejora de esta
vía natural para conectar Segovia
con El Espinar incluía tres actua-
ciones diferentes: retranqueo y re-
construcción de los cerramientos
tradicionales de las fincas colin-
dantes, ampliación de la calzada y
construcción de un puente sobre
el río Moros. Los trabajos realiza-
dos han permitido conseguir dos
carriles de 3,50 metros de anchura
y arcenes de un metro a cada lado,
hasta totalizar nueve metros de
anchura en los 3,1 kilómetros de la
‘carretera del Molino’.

Las obras incluían la construc-
ción de una rotonda de 20 metros
de diámetro en la confluencia de

la ‘carretera del Molino’ con la de
acceso a la Estación de El Espinar,
eliminando de esta forma la anti-
gua e insegura intersección ‘en T’. 

En su nuevo trazado el elemen-
to más novedoso es el puente so-
bre el río Moros. El viejo, con tres
arcos de piedra, ha sido sustituido
por uno nuevo, de casi 30 metros
de luz. La construcción de este
puente, para cuya colocación ha
sido necesario el uso de grúas de
alto tonelaje, ha permitido trazar
una variante en el trazado origi-
nal, de forma que se eliminan las
curvas de acceso al antiguo via-
ducto, que disponían de un radio
muy bajo, con el peligro que ello
generaba.

De forma complementaria a
todo este proyecto se ha llevado a
cabo un reforzamiento del firme y,
en los próximos meses, se conti-
nuará en la zona contigua al nú-
cleo de El Espinar. En definitiva,
casi un millón de euros ha costado
una infraestrucutura que, a juicio
del diputado provincial de Acción
Territorial, José Luis Sanz Merino,

será “una de las actuaciones más
importantes de la legislatura”. 

El ensanchamiento de la llama-
da ‘carretera del Molino’ era una
noticia deseada desde hace años
por los vecinos de la comarca, can-
sados de comprobar que una de
las carreteras de la zona que ma-
yor tráfico soportaba (cerca de
1.500 vehículos por día) mantenía
una anchura mínima, obligando a
dos coches que se cruzaban a re-
ducir la velocidad y escorarse a su
derecha. En el caso del viejo puen-
te sobre el río Moros, su estrechez
impedía el paso de dos vehículos a
la vez, por lo que uno de ellos debía
esperar al paso del otro. 

Aunque la ‘carretera del Moli-
no’ fue transferida por el Ayunta-
miento de El Espinar a la Diputa-
ción en 1993, la ansiada amplia-
ción de la calzada ha tardado
muchos años en llegar, principal-
mente debido a que el municipio
serrano se comprometió en su mo-
mento a pagar las expropiaciones
necesarias para el ensanche, ac-
tuación que nunca llevó a cabo. 

Mejor comunicación
Diputación y Consistorio presentaron la remodelación 
de la ‘carretera del Molin0’, el acceso desde la N-603

Nuevo campo de fútbol � El
Ayuntamiento de La Losa inauguró en
agosto el nuevo campo de fútbol, un
recinto donde ya juega esta temporada el
equipo del CD La Losa, en la categoría de
la liga de aficionados de Segovia. Durante
la jornada inaugural se disputaron varios
partidillos entre niños y padres,
cocluyendo con el encuentro de fútbol
entre el equipo actual y los veteranos de
La Losa. Hay que destacar que la obra ha
sido financiada a través de la Diputación
Provincial de Segovia por más de 90.000
euros, de los cuales el 70 por ciento ha
sido aportado por la Diputación
Provincial y el 30 por ciento por 
el Ayuntamiento.

Oposición a una subestación
eléctrica � Los vecinos de Otero de
Herreros mostraron su rechazo en
septiembre a la instalación de una
subestación eléctrica en el municipio. La
corporación municipal decidió por
unanimidad presentar alegaciones contra
la instalación de esta infraestructura.
En la alegación se expone que la
subestación, de grandes dimensiones, se
pretende emplazar en suelo rústico de
protección natural. También se explica
que la subsestación se sitúa a unos 250
metros del yacimiento arqueológico del
Cerro de los Almadenes, declarado PLIN
por las Directrices de Ordenación del
Territorio, por lo que piden otras opciones.

La Casona será un hotel � El
presidente de la Junta de Castilla y León,
Juan Vicente Herrera, presentó este año en
Fitur el proyecto Zink, un programa de
investigación que pretende convertir
Castilla y León en referencia de
innovación hotelera, y cuyo primer
prototipo se llevará a cabo en La Casona
del Pinar de El Espinar. Según dijo, se trata
de un programa a largo plazo que
investiga tendencias arquitectónicas
futuras en materia turística para crear
productos innovadores que resulten útiles
al sector, tales como aplicaciones
robóticas, domótica, tecnología
habitacional, sostenibilidad
medioambiental, gestión hotelera... 

Monumento al gabarrero � La
madera constituye el material sobre el que
se ha basado la actividad económica y
social sobre las que se forja la historia de
siglos en El Espinar. Pero este frágil
material ha tratado de ser protegido y
perpetuado con una escultura que
combina tradición y modernidad. En abril
se colocó a la entrada de la villa
espinariega. La nueva escultura “es el
mejor recuerdo permanente que puede
hacerse para los gabarreros y que es lo
que más nos identifica", explicó el alcalde.
Además se sitúa en un lugar privilegiado:
la nueva rotonda de entrada al municipio,
junto a la carretera SG-500. El
presupuesto se elevó a unos 30.000 euros.

LA LOSA OTERO DE HERREROS EL ESPINAR EL ESPINAR

BREVES

Decenas de residentes en Los
Ángeles de San Rafael se con-
centraron en el mesde agosto a
las puertas del Ayuntamiento
de El Espinar para exigir el
cumplimiento de una senten-
cia del Tribunal Superior de Jus-
ticia de Castilla y León, de fe-
cha 3 de junio, por la que el mu-
nicipio espinariego debe
recepcionar la urbanización,
en sus fases I y 2.

El problema se arrastra des-
de el inicio de la urbanización,
ya que los propietarios asumie-
ron entonces el pago de los ser-
vicios de la urbanización. La le-
gislación que, en materia de ur-
banismo, ha sido aprobada en
los últimos años por la Junta de
Castilla y León, avala ahora a
los vecinos de Los Ángeles en
su lucha por recibir, sin discri-
minación, los mismos servicios
que el resto de los vecinos de El
Espinar. Pero, para ello, el pri-
mer paso debe ser que el Ayun-
tamiento recepcione la urbani-
zación. Y, precisamente con es-
ta última pretensión, los
vecinos llevan ya pleiteando

La urbanización de 
Los Ángeles de San Rafael,
la historia interminable

MUNICIPAL

cerca de una década. Así, pre-
sentaron quejas ante el Procu-
rador del Común, reunieron
1.200 firmas para pedir que el
Ayuntamiento “asuma sus obli-
gaciones legales” y recepcione
la urbanización... Hasta que, fi-
nalmente, el 3 de junio pasado
recibieron un importante es-
paldarazo por parte del Tribu-
nal Superior de Justicia de Cas-
tilla y León. 

El alcalde, Francisco Jorge,
ha afirmado que el Ayunta-
miento “está obligado a cum-
plir la sentencia”, aunque pre-
viamente ha solicitado un in-
forme técnico a la secretaria
municipal, de cuyo texto se de-
duce que, antes de la recepción
de la urbanización, se requiere
comprobar el estado de la mis-
ma, por si hubiere alguna defi-
ciencia. “En caso de que exis-
tan deficiencias, deben subsa-
narse antes de la recepción”,
indicó Jorge. ¿Y quién debe asu-
mir esa tarea?. “Quien corres-
ponda”, insistió el alcalde, sin
querer apuntar a nadie en con-
creto. 

ECONOMÍA 

Grupo Siro, 
en el Proyecto
Prometheus

Grupo Siro es la única empre-
sa española que participa en
el Proyecto Prometheus, den-
tro de un consorcio europeo
de compañías e instituciones,
cuyo objetivo principal es la
búsqueda de la protección de
la seguridad alimentaria. Se
busca mejorar la salud de los
consumidores, creando pro-
ductos de "mayor y mejor" ca-
lidad. Llevado al detalle, con-
siste en el control de la expo-
sición de los productos a
alimentos con sustancias no
saludables como la acrilami-
da, los esteres de glucidol o el
furano.

El centro I+D+i de El Espinar
acoge la realización de prue-
bas industriales usando téc-
nicas desarrolladas en el pro-
yecto que mitiguen o elimi-
nen compuestos
contaminantes y equipos de
detección de contaminación.
Grupo Siro ha invertido en es-
te proyecto, que tiene una du-
ración de cuatro años, 0,15
millones de euros. "Para no-
sotros —explican— apostar
por la innovación y el desarro-
llo es apostar por el futuro, por
la puesta en valor de nuestra
actividad, la obtención de una
mayor calidad en nuestros
productos y la búsqueda de
los mayores beneficios para
los consumidores. Para noso-
tros, la defensa de la seguri-
dad alimentaria es una creen-
cia y parte de nuestra razón
de ser.

PANORAMA r
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ASUNTOS SOCIALES
Apadefim inicia el
uso de su residencia
� Apadefim Fundación Per-
sonas Cuéllar puso en funcio-
namiento en septiembre la
Residencia “Mar de Pinares”,
un sistema de vivienda para
las personas con discapaci-
dad intelectual de Cuéllar y
su entorno.Doce personas
con discapacidad intelectual
son los primeros en utilizar
este servicio de vivienda que
cuenta con una vivienda
completa para cinco perso-
nas con buena autonomía,
con 4 dormitorios, salón co-
medor, cocina, dos baños
completos y terrazas; y un
apartamento para siete per-
sonas con necesidad de apo-
yos intermitentes o conti-
nuos, con cuatro dormitorios
con baño y salón comedor
con cocina americana.

URBANISMO
Trascastillo
� El consejero de Fomento,
Antonio Silván, y el Alcalde
de Cuéllar, Jesús García,fir-
maron en febrero el proto-
colo de colaboración para
el desarrollo del Plan Regio-
nal de Actuaciones de Ur-
banización“Trascastillo”
que afecta a 43 hectáreas de
terreno situadas en la zona
posterior del Castillo. Un
Plan que en una primera fa-
se supondrá el desarrollo de
90.990 metros cuadrados en
cuatro años que acogerán
unas 244 viviendas. En con-
junto el Plan supondrá la
urbanización de 431.000
metros cuadrados para la
construcción de 920 vivien-
das, de las que un 58 por
ciento serán protegidas

TURISMO
Renovación
espectáculo
teatralizado
� A partir de febrero se
pondrá en marcha el nuevo
espectáculo teatralizado en el
Castillo de la villa en el que la
mujer tendrá especial prota-
gonismo.

•  El Ayuntamiento asu-
mió la organización de los
encierros y festejos tauri-
nos de 2011 tras la resolu-
ción del contrato con la
empresa Suerte Natural
de mutuo acuerdo.

El Ayuntamiento logró  en julio la resolución de mutuo acuerdo del
contrato con la empresa Suerte Natural S.L por sus incumplimientos

El Ayuntamiento asumió 
la gestión directa de los
encierros y festejos taurinos

El edil de festejos y el alcalde de Cuéllar durante la presentación de la Feria Taurina de 2011 organizada por el Ayuntamiento.

Vicente del Bosque recibió las llaves de las murallas de manos del alcalde.

El seleccionador nacional de fút-
bol, Vicente del Bosque, recibió el
13 de diciembre las llaves de las
Murallas de la villa  como recono-
cimiento a su trayectoria. El acto
se desarrolló en el salón de actos
del Ayuntamiento y Del Bosque re-
cibió el cariño de los vecinos de la
villa que esperaron su llegada en
la Plaza Mayor y llenaron después
el salón municipal.

Posteriormente  el selecciona-
dor participó en un coloquio so-

bre “Deporte, Comunicación y So-
ciedad” junto al director del Dia-
rio Marca, Oscar Campillo y el
abogado, César Mata. 

La sala Alfonsa de la Torre com-
pletó su aforo durante el coloquio.
El seleccionador nacional habló
de su trayectoria deportiva, de su
infancia feliz,  de sus diferentes
etapas desde su llegada a Madrid,
de las que señaló se quedaría con
los 15 años de trabajo con las ca-
tegorías inferiores.

Vicente del Bosque
recibió las llaves de 
las Murallas de la villa

Un año más pasa y  en
Cuéllar si miramos
atrás encontramos po-

cas novedades, aunque eso sí
alguna hay. El 2011 nos deja sin
visos del nuevo Centro de Sa-
lud, del gimnasio del colegio de
La Villa o del Centro Multiusos
de la Junta y la guardería, prin-
cipales demandas desde hace
años, algunas de ellas con pro-
yectos redactados y partidas
asignadas en los presupuestos,
pero al parecer sin fondos para
sacar a licitación las obras que
tanta falta hacen en el munici-
pio. Algunas de estas necesida-
des las abanderó el alcalde,
Jesús García, para repetir como
cabeza de lista en las eleccio-
nes del pasado mes de mayo...
más de medio año después se-
guimos sin novedades.
El alcalde precisamente ha si-
do este año  protagonista de las
fiestas del municipio al asumir
el Ayuntamiento, con la cola-
boración de una comisión con
miembros de los colectivos y
peñas taurinas, la  gestión di-
recta de los encierros y festejos
taurinos. Él mismo se encargó
de llevar todas las negociacio-
nes con matadores y gana-
derías y de concretar todos los
detalles que la organización de
unos festejos de la importancia
de los de la villa tienen. El re-
sultado de esta primera expe-
riencia con la gestión directa
no ha sido muy positivo en lo
económico, con unas pérdidas
que rondan los 70.000 euros,
aunque sí en cuanto al resulta-
do global de los festejos y así lo
han valorado aficionados y co-
lectivos taurinos. Todo apunta
a que el municipio repetirá con
la gestión directa durante 2012;
eso sí, esta vez con más tiempo
para organizarlo y con los co-
nocimientos que da la expe-
riencia adquirida.
El 2011 nos deja también la lle-
gada a la villa de la empresa Re-
sinas Naturales con la recupe-
ración de un trabajo casi perdi-
do en la zona que este año ha
dado empleo a muchos veci-
nos de la Comunidad de Villa y
Tierra en cuyo polígono se ha
establecido esta industria.
También se cierra el año con las
canalizaciones de la red de
agua potable de la comarca a
punto de concluirse, lo que
permitirá que en primavera las
localidades adheridas al pro-
yecto cuenten con agua de ca-
lidad. Y cabe destacar el impul-
so que a nivel turístico recibirá
Cuéllar con la inauguración, en
noviembre, de la ruta por las
recién rehabilitadas murallas.
Motivo de orgullo para los cue-
llaranos que ven así recupera-
do uno de sus más importan-
tes elementos patrimoniales.

Seguimos 
esperando

NURIA PASCUAL MAYO
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Tras meses de negociaciones en
julio el Ayuntamiento anunció la
resolución del contrato de organi-
zación de los festejos taurinos del
municipio, adjudicado en marzo
de 2010 a Suerte Natural S.L (por
cuatro años). La resolución se llevó
a cabo de mutuo acuerdo. Los pro-
blemas surgidos en las fiestas de
2010 con varios incumplimientos

del pliego de adjudicación por
parte de Suerte Natural que de-
sembocaron en la imposición de
una sanción por parte del Ayunta-
miento, llevaron a éste a buscar es-
ta solución como la más positiva
para el Ayuntamiento. El munici-
pio devolvió a la empresa el aval
que depositó y la sanción se in-
cluyó en la resolución del contra-
to. Apenas mes y medio antes de
la celebración de los encierros y
festejos taurinos de la villa el Ayun-
tamiento se embarcó en la gestión
directa de los mismos. El alcalde
de la villa, Jesús García, se puso a
frente de la comisión que se formó
y en la que estuvieron representa-
dos los diferentes colectivos tauri-

nos y peñas de la villa.
La feria contó con la presencia

de los mejores rejoneadores del
escalafón,  importantes figuras del
toreo y los mejores novilleros de la
temporada. Los encierros desta-
caron por la calidad del ganado so-
bre los de años anteriores y todos
los colectivos y aficionados coin-
cidieron en señalar la mejora de
encierros y festejos. En el aspecto
económico, la feria arrojó un gas-
to de aproximadamente 70.000
euros por encima de las subven-
ción de 126.000 euros que se con-
cedía anualmente a empresario.
Para 2012 todo apunta que se con-
tinuará con la autogestión aunque
quizá se modifique la feria.
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La concejalía de Patrimonio ha
presentado la solicitud previa a
la declaración del ARI número
dos de la villa (Área de Rehabili-
tación Integral). Ciento cinco vi-
viendas  y 391 habitantes afec-
tados, 137.223 metros cuadra-
dos de extensión y un importe
total de 2.440.449,64 euros son
las cifras que resumen este do-
cumento elaborado por la ofici-
na del ARI de la villa y la conce-
jalía de Patrimonio. El plazo de
ejecución sería de 4 años.

El ARI se ha dividido en dos
zonas; la primera  abarca lo que
se corresponde con la antigua
parroquia de San Andrés con la

Patrimonio solicita 
la declaración del ARI
número dos de la villa

calle San Andrés, la calle Nue-
va y la carretera de Bahabón
hasta la iglesia de San Andrés.

La segunda zona compren-
de el interior del primer recin-
to amurallado y está enmarca-
da por la iglesia de San Esteban
y el arco de San  Andrés, con las
calles Magdalena y Palacio y la
fachada oeste del Castillo.

De declararse este ARI se
firmaría un nuevo convenio tri-
partito entre la Junta el Minis-
terio de Fomento y el Ayunta-
miento. Las ayudas del ARI
están destinadas a la rehabili-
tación de fachadas   y cubiertas
de  viviendas del área afectada.

El ARI número dos incluye la fachada oeste del Castillo.

TURISMO

Puesta en marcha
de la teatralización
nocturna

Desde abril y durante todo el ve-
rano, en fechas concretas, veci-
nos y visitantes pudieron disfru-
tar de un nuevo espectáculo tea-
tralizado, en esta ocasión
nocturno. La magia de la noche
acompañaba a los visitantes en
el recorrido que comenzaba en
la liza y recorría diversas estan-
cias del Castillo hasta ahora no
utilizadas como el corredor o la
escalera renacentista. El nuevo
espectáculo que se estrenará en
febrero incluirá también una ver-
sión nocturna.

VILLA Y TIERRA
Taller de empleo �  La Co-
munidad de Villa y Tierra de Cué-
llar  cuenta desde octubre con
dos módulos de Taller de Empleo,
ambos con una duración de seis
meses. Uno de los módulos es de
asistencia geriátrica y cuenta con
ocho trabajadores y el segundo
es de de pintura con diez traba-
jadores. En total para el desarro-
llo de estos talleres se han conce-
dido 198.061,38 euros de los que
126.003,78 euros son para los
sueldos de los alumnos y

72.057,60 euros para el personal
con que cuentan los talleres.

DEPORTES
Jesús Velasco recibió el
I Premio Javier Rodrí-
guez Sanz� Jesús Velasco
Ruano, entrenador del equipo
femenino de fútbol sala Autoes-
cuela El Pinar-El Henar y direc-
tor de la escuela de fútbol sala
femenina, ha recibido el I Pre-
mio al deporte Javier Rodríguez
Sanz creado por el Club Atlético
Cuéllar.  El jurado, designado
por el Club, reconoció así su
compromiso con la cantera y el
deporte en el municipio. 

PATRIMONIO
Concluye la recuperación
de las Bulas de Isabel de
Zuazo � A comienzos de 2011
concluyó la recuperación de las
bulas de Isabel de Zuazo, halla-
das durante la restauración de
los sepulcros del presbiterio de
la Iglesia de San Esteban de la
villa. Los trabajos de restaura-
ción realizados consistieron en
limpiezas para eliminar resi-
duos y depósitos de polvo y tie-
rra, corrección de deformacio-
nes, arrugas y pliegues, recons-
trucción de los formatos con la
localización y unión de los frag-
mentos sueltos a su lugar de ori-
gen, y la consolidación de zo-
nas frágiles. 

PANORAMA r

La conclusión de la primera fase
de las obras de rehabilitación de
las murallas de la villa ha permiti-
do su apertura al público desde el
28 de octubre. Desde esa fecha  re-
correr el adarve de la muralla de la
villa y descubrir lo que hace siglos

•  Vecinos y visitantes
pueden ya recorrer el
adarve de las murallas en-
tre el Castillo y el torreón
de Santiago y desde San
Basilio a la fortaleza.

Tras la conclusión de la primera fase de las obras de rehabilitación
de las murallas  de la villa se abrió al público el paso de ronda

Pasear por el adarve de 
las murallas es una realidad
desde el mes de octubre

El recorrido por el adarve ofrece unas visitas inigualables del municipio, el mar de pinares y la sierra de Segovia. 

Centro de usos múltiples en Tenerías. En noviembre dieron comienzo las obras
de consolidación del edificio de Tenerías para su conversión en un Centro municipal de Usos Múltiples. Esta pri-
mera fase de los trabajos no abordará la distribución, los acabados ni las instalaciones del edificio sino la recupe-
ración de la volumetría del mismo, las plantas y su imagen original. 

CUÉLLAR

suponía esta defensa para el mu-
nicipio es ya posible.

Durante estos primeros meses
la visita ha podido realizarse de
manera gratuita, y los vecinos de
la villa podrán continuar disfru-
tando de ella sin coste hasta fina-
les de enero, pero desde enero los
visitantes deberán abonar un euro
por la entrada.

El tramo abierto al público per-
mite recorrer los 390 metros que
separan el Castillo de la Torre de
Santiago y también se puede aho-
ra recorrer el tramo que une el ar-
co de San Basilio con el Castillo,

de 180 metros de longitud. 
Desde el paso de ronda  de am-

bos tramos se puede disfrutar de
unas vistas inigualables del muni-
cipio, sus monumentos, del mar
de pinares e incluso de la sierra de
Segovia.

El 22 de noviembre se llevó a
cabo la inauguración de la ruta
temática  “Cuéllar y sus murallas”
que transcurre por el adarve que
une el Castillo con el torreón de
Santiago. Paneles y atriles infor-
mativos guían al visitante en su re-
corrido por el adarve y le animan
a descubrir el municipio.
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tuvo durante todo el recorrido, en
el que los turistas y visitantes pu-
dieron admirar los juegos de agua

y refrescarse con la potencia de los
chorros que salpicaban a los mi-
llares de personas al espectáculo.

SAN ILDEFONSO
MEDIO AMBIENTE

La suerte 
se repartió
en el CNV.
El Museo del Vidrio de
la Real Fábrica de Cris-
tales de La Granja aco-
gió en el mes de julio
un sorteo de la Lotería
Nacional del sábado,
dedicado a las Noches
Mágicas del Real Sitio.
El sorteo tuvo lugar en
la segunda cúpula del
Museo, pero una vez
más, la suerte fue es-
quiva con La Granja,
llevándose el primer
premio el número
3085, que se fue ínte-
gro a A Coruña. Esta es
la tercera vez que San
Ildefonso es la sede de
un sorteo de Lotería
Nacional.

Reserva de la Biosfera, sí
El Ministerio de Medio Ambiente dio su apoyo a la candidatura de La Granja en octubre

Ya no hay vuelta atrás. El Real Sitio
de La Granja de San Ildefonso será
declarado Reserva de la Biosfera.
El comité español del programa
MaB (Hombre y Biosfera) decidió
en octubre apoyar la candidatura
presentada por el Real Sitio para
lograr su declaración como Reser-
va de la Biosfera. En estos momen-
tos se está a la espera de que la
UNESCO corrobore el dictamen
emitido por el comité MaB, en el
que están representados el Gobier-
no de España, todas las comuni-
dades autónomas y diversas uni-
versidades nacionales. El comité
decidió, además de dar el visto
bueno a la candidatura segoviana,
apoyar también las de la isla de La
Gomera (Canarias), Terres de

L´Ebre (Cataluña) y Las Ubiñas-La
Mesa (Asturias).

“Es la noticia más importante
que en mi vida política puedo
transmitir a los vecinos de La
Granja y de Valsaín”, señalaba ra-
diante su alcalde, José Luis Váz-
quez (PSOE), quien también afir-
maba que “únicamente la desapa-
rición del paro en el municipio
podría hacerme más feliz”.

El Real Sitio planteó su candi-
datura como Reserva de la Biosfe-
ra hace cuatro años, período du-
rante el cual se han llevado a cabo
numerosas actividades para con-
cienciar a los vecinos de los valo-
res de su entorno. Vázquez quiso
destacar la “implicación activa” del
vecindario en todo el proceso, in-

sistiendo en que en el mismo han
participado tanto los centros de
enseñanza, el movimiento asocia-
tivo local o las empresas. 

Para el regidor del Real Sitio, la
declaración como Reserva de la
Biosfera supone “el reconocimien-
to al modo de vida que los vecinos
de La Granja y Valsaín han llevado
a lo largo de los siglos, que ahora
se presenta como ejemplar ante el
resto del planeta”. Además, indicó
que la declaración de Reserva de
la Biosfera podría ampliarse a me-
dio plazo a otras zonas de la ver-
tiente norte de la Sierra de Guada-
rrama que cumplan con los requi-
sitos establecidos. “Esta Reserva
de la Biosfera nace con la vocación
de crecer”, dijo Vázquez. 

Juegos de agua, sin baño
El Ayuntamiento dictó un bando este verano por el que se prohibía meterse 

en las fuentes monumentales del Palacio Real durante la festividad de San Luis

El Ayuntamiento del Real Sitio de
San Ildefonso dictó un bando en
el mes de agosto, haciéndose eco
de la recomendación de Patrimo-
nio Nacional, por el que se advertía
que se arbitrarían medidas para
evitar el baño el 25 de agosto, fes-
tividad de San Luis, para “salva-
guardar, tanto la protección de las
personas como de las fuentes mo-
numentales”. Este verano, Patri-
monio Nacional decidió hacer
efectiva la prohibición del baño en
las fuentes el día de San Luis, cos-
tumbre que desde hace 30 años
habían adquirido los vecinos de
La Granja como uno de los actos
más significativos de sus fiestas.
La subdelegada del Gobierno,
María Teresa Rodrigo, añadía que
“en este momento tenemos ele-
mentos para prohibir de forma ta-

xativa el baño en las fuentes, pri-
mero, por un respeto al patrimo-
nio de los jardines reales, y por
otro, por la seguridad de los pro-
pios ciudadanos.

Y los vecinos cumplieron y res-
petaron la orden. Las peñas del
pueblo repartieron camisetas en-
tre sus integrantes con la frase “Por
tu seguridad, aguántate y no te
metas, pero mójate y disfruta”, con
el fin de apelar a la responsabili-
dad y evitar incumplir la prohibi-
ción marcada por Patrimonio Na-
cional. 

Al llegar a la fuente del Canas-
tillo, gran parte de los jóvenes
peñistas arrojaron sus camisetas
al agua en señal de protesta por es-
ta medida, sin que se produjeran
incidentes. Pese a la prohibición,
el buen ambiente festivo se man-

El alcalde de La Granja José Luis Vázquez.

Granjeros y turistas respetaron la prohibición de bañarse en las fuentes.
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La biosfera (del griego bios
= vida, sphaira, esfera) es
la capa del planeta Tierra

en donde se desarrolla la vida.
La capa incluye alturas utiliza-
das por algunas aves en sus vue-
los, de hasta diez kilómetros so-
bre el nivel del mar y las profun-
didades marinas como la fosa
de Puerto Rico de más de ocho
kilómetros de profundidad. 

El año pasado el Real Sitio
de San Ildefonso fue declarado
Capital de la Biodiversidad, y en
este 2011 ha recibido el visto
bueno para pasar a formar par-
te del selecto grupo de Reservas
de la Biosfera del mundo, “áre-
as con valores naturales a con-
servar pero habitados y explo-
tados por la sociedad, de tal ma-
nera que han de buscar un
equilibrio entre el desarrollo
económico y la conservación
natural, para alcanzar un desa-
rrollo sostenible”, según la
Unesco. Desarrollo sostenible
es un término que se viene re-
petiendo desde las diferentes
corporaciones municipales
granjeñas desde hace años, de
cara a establecer un modelo de
gestión del municipio de futu-
ro, acorde con las característi-
cas de la localidad. La superfi-
cie del término municipal de La
Granja es de 23,7 kilómetros
cuadrados, dos terceras partes
de las cuales están ocupadas
por los históricos montes y ma-
tas robledales de Valsaín. Estos
se encuentran en la vertiente
norte de la sierra de Guadarra-
ma, y abarcan una superficie fo-
restal de 10.672 hectáreas.

Esta es una de las identida-
des de los granjeños a mante-
ner, y uno de los principales ob-
jetivos del municipio, que co-
noce la riqueza que atesora y
trabaja por su promoción des-
de un punto de vista sostenible.
Y lo hace en colaboración con
los dos grandes organismos que
gestionan parte de la localidad,
como son, Parques Naturales y
Patrimonio Nacional, depen-
dientes del Estado. La localidad
ha recibido el respaldo de la co-
munidad internacional, por esa
labor de conservación de su ri-
co patrimonio natural, perfec-
tamente compatible con el de-
sarrollo de una fructífera indus-
tria maderera. Es de agradecer
en estos tiempos la aparición
de una buena noticia; ahora so-
lo falta que se confirme en 2012.

España, con 33 Reservas de
la Biosfera, es el tercer país del
mundo en áreas adscritas al
programa, sólo por detrás de
Estados Unidos y la Federación
Rusa. En Castilla y León se re-
gistran ocho Reservas, y hasta
el momento ninguna en la pro-
vincia de Segovia. El Real Sitio
ocupará ese primer puesto pri-
vilegiado. Enhorabuena.

Apuesta 
por la vida

JUANA HITA BARRENECHEA

365 DÍAS
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Noches
de emoción

Algunos de los principales repre-
sentantes del panorama actual de
la música, la danza y la magia ac-
tuaron este verano en el Real Si-
too, dentro del programa ‘Noches
Mágicas de La Granja’. El violinista
libanés abrió el ciclo el 1 de julio
con su nuevo espectáculo. El 14 de
julio La Granja ofreció en exclusi-
va la actuación de Michael Bolton,
el rey de la balada romántica esta-
dounidense, y el saxofonista
Kenny G, que tocaron juntos por
primera vez en España. Al día si-
guiente fue la Orquesta Sinfónica
de Castilla y León la que ocupó el
escenario, junto a la cantante es-
pañola Diana Navarro.

Del 22 al 25 de julio tuvo lugar
el Festival de Magia de La Granja,
con más de 80 actuaciones en las

calles del Real Sitio, y el espectá-
culo estelar del mago Luis Pie-
drahita.

El  29 de julio continuaron las
‘Noches Mágicas’ con el Festival
de Música y Danza, y la actuación
del espectáculo ‘Cayetana, su pa-
sión’, a cargo del ballet de Cecilia
Gómez. El 30 de julio el joven ar-
tista Pablo Alborán mostró su últi-
mo trabajo. 

Ya en el mes de agosto, el día 3
Raphael volvió a pisar tierras se-
govianas para actuar en la Real Fá-
brica de Cristales, donde presentó
su nuevo disco ‘Te llevo en el co-
razón’. El día 5 actuó el Ballet de
Ángel Corella, al día siguiente Die-
go El Cigala, concluyendo las ‘No-
ches Mágicas’ el 19 de agosto con
el concierto de Maldita Nerea.

El programa de las ‘Noches Mágicas’ trajo 
a algunos de los principales representantes
del panorama de la música, danza y magia 

Michael Bolton y Kenny G ofrecieron un concierto único en La Granja. A la derecha, Rafael, volvió a encandilar
en el Real Sitio. El ballet de Cecilia Gómez y Pablo Alborán también llenaron las noches granjeñas. 

SAN ILDEFONSO
CULTURA

La Comisión Territorial de Urba-
nismo dio el visto bueno en no-
viembre a la aprobación definitiva
del Plan General de Ordenación
Urbana (PGOU) de San Ildefonso,
quedando suspendida la aproba-
ción definitiva de la clasificación
del sector urbanizable industrial
del “Llano Amarillo”. En este senti-
do, el acuerdo establece que el
Ayuntamiento deberá clasificar los
terrenos como suelo rústico con
protección natural, o alcance la
propiedad de los terrenos por las
vías que contempla la legislación
de montes. El acuerdo también in-
dica que puede interponerse re-
curso contencioso administrativo
contra esa aprobación del Plan
General, en el Tribunal Superior
de Justicia de Castilla y León, con
sede en Burgos, durante un perío-
do de dos meses.

El proceso de aprobación de
este Plan de Ordenación  ha sido
muy largo, y sus principales obje-
tivos desde que se inició han sido
resolver las necesidades de La
Granja en cuanto a dotaciones de
infraestructuras y de suelo que de-
rivan de las características del pro-
pio término municipal, así como
su adaptación al nuevo marco le-
gislativo. A lo largo del proceso el
Ayuntamiento se ha reunido en
varias ocasiones con los vecinos
del Real Sitio, para darles las expli-
caciones oportunas sobre un pro-
yecto trascendental.

Aprobado el PGOU
La Comisión de Urbanismo dio en noviembre el visto bueno 
a la normativa urbanística, dejando fuera el “Llano Amarillo”

El Real Sitio de San Ildefonso ha adaptado su normativa urbanística.

SUCESOS
Robo de unas 700 botellas de vino � La empresa Dis-
tribuciones Mazaca sufrió en el mes de junio un gran robo de
botellas de vino, valoradas en unos 70.000 euros. Según explicó
su propietario, José Luis Aragüe Benito, conocido como Mazaca,
los hechos se produjeron por la noche, cuando varias personas
se introdujeron en una nave que la empresa dispone en la calle
Puerta del Campo de La Granja, contigua a la empresa Cartona-
jes Juárez, y se llevaron 17 palets cargados de unas 60 cajas de
botellas de vino, que contenían en total unas 700 botellas. 
CULTURA
El Pozo de la Nieve, un espacio cultural � El Real Sitio de
San Ildefonso cuenta desde el mes de septiembre con un nuevo área
cultural, al haberse inaugurado el Pozo de la Nieve, una estructura
integrada en el tejido urbano del Real Sitio, que constituye una de
sus principales singularidades, ya que habitualmente se construían
en la montaña. Esta obra supuso una inversión de 1,2 millones de
euros. Su origen data del siglo XVIII y fue clausurado a principios del
siglo XX, utilizándose durante un breve período de tiempo como es-
combrera mientras se iba arruinando.  
URBANISMO
Paralizadas las obras del aparcamiento del CNV �
Los trabajos de adecentamiento del aparcamiento para vehícu-
los situado en la parte trasera del Centro Nacional del Vidrio
(CNV) se paralizaron tras iniciarse en el mes de noviembre.
Según explicó el alcalde del Real Sitio, José Luis Vázquez, el moti-
vo de la paralización obedece a que el proyecto presentado no
satisface al Ayuntamiento ni a las instituciones directamente
afectadas por la obra. Vázquez indicó que el proyecto, que se re-
aliza con cargo al ‘Uno por ciento cultural’, y con un presupuesto
de 900.000 euros, debe cumplir tres objetivos: ennoblecer y em-
bellecer la zona, recuperar la explanada para que mantenga su
utilidad como aparcamiento, y que permita mantener el embe-
llecimiento de la Real Fábrica de Cristales aneja a la zona.
SOCIEDAD
Carrera solidaria con el Congo � Alumnos del instituto
Peñalara del Real Sitio de San Ildefonso mostraron su solidari-
dad con los niños de la República del Congo, que acaban de salir
de una guerra civil en el país africano. Un total de 275, acom-
pañados de unos seis profesores, participaron este mes en una
carrera celebrada en La Granja, a beneficio de la ong Save the
Children. Esta organización será la encargada de enviar el dinero
conseguido ayer con esta iniciativa, más de 2.000 euros, al país
africano. El circuito, por el que corrieron los escolares, rodeaba
el campo de polo, con una distancia de un kilómetro por vuelta,
estableciendo un mínimo de cinco vueltas.

qBREVES

Petición de crédito al ICOh
El Ayuntamiento del Real Sitio de San Ildefonso ha recurrido a finales de
año a un préstamo del Instituto de Crédito Oficial (ICO) para abonar pa-
gos a proveedores. El crédito se eleva a 175.314,48 euros, con un tipo de
interés del 6,5 por ciento, a devolver en un período de tres años. La pro-
puesta fue aprobada en el pleno de noviembre con los votos a favor del
PSOE, la abstención de PP e IU, y el rechazo del grupo independiente.
Los grupos de la oposición criticaron la “falta de austeridad y de control
del gasto” del equipo de Gobierno.

El alcalde del Real Sitio, José Luis Vázquez, defendió la medida adop-
tada por el Ayuntamiento. “Teniendo en cuenta los recortes que se están
produciendo en todas las administraciones, hay que buscar otras medi-
das. El ICO está al servicio de todos los ayuntamientos, los que pueden
devolver los créditos, y La Granja es un municipio más que ha recurrido a
este organismo”, explicó. Vázquez insistió en que el Ayuntamiento de La
Granja puede asumir ese préstamos, “como una medida que tiene el in-
forme favorable de Intervención y Tesorería”.  



TRESCASAS
Renuncia de los con-
cejales del CITs � Los
dos concejales de la Candi-
datura Independiente de
Trescasas (CITS) presenta-
ron en noviembre su renun-
cia a las delegaciones de
áreas que el alcalde del PP
les asignó en el pleno del
mes de junio, después de las
elecciones municipales,
abandonando así el equipo
de Gobierno. Los ediles del
CITS, Francisco José Lloren-
te y Esteban Martín, justifi-
caron su dimisión en “la fal-
ta de información facilitada
por el PP y la imposibilidad
de desarrollar proyectos
que a la larga revertirían en
un bien para toda la comu-
nidad”.
VALVERDE DEL MAJANO
Nuevo Museo de Ma-
quinaria Agrícola � E l
Museo de Maquinaria Agrí-
cola y Tractor Clásico abrió
en junio sus puertas, con la
intención de mostrar la evo-
lución de la mecanización
del campo y la importancia
que ha tenido la transfor-
mación del medio rural con
la incorporación de la ma-
quinaria. En dos naves de
más de 2.000 metros cua-
drados de superficie cada
una, se recogen más de 120
piezas de maquinaria agrí-
cola que hacen de estas ins-
talaciones el primer museo
de estas características en
España. Entre la maquina-
ria, se puede ver una joya de
1930, el motor más antiguo
de la colección, procedente
de Estados Unidos. 
SAN CRISTÓBAL DE SEGOVIA
Una cápsula del tiem-
po � El Consejo de Infancia
del Ayuntamiento de San
Cristóbal de Segovia enterró
a primeros de año una cáp-
sula del tiempo, que fue in-
troducida en los cimientos
del Centro Joven, en la actua-
lidad en construcción. “Que-
remos dejar un legado de có-
mo vivimos ahora, para apor-
tar nuestro granito de arena
a la historia de San Cristóbal
de Segovia”, explicó la ante-
rior alcaldesa Belén Salaman-
ca. La cápsula quedó inclui-
da en la The International Ti-
me Capsule Society (ITCS),
una organización que se en-
carga de registrar todas las
cápsulas del tiempo que exis-
ten en todo el mundo.
SAN CRISTÓBAL DE SEGOVIA
Premios de la Lotería
Primitiva � Un apostan-
te de San Cristóbal de Sego-
via cobró en febrero
1.377.987,21 euros por un
premio de primera cate-
goría de la Primitiva. Según
informaron desde Loterías
y Apuestas del Estado, se
trata de uno de los dos úni-
cos acertantes de máxima
categoría (seis aciertos) que
hubo en el sorteo. El apos-
tante segoviano selló un bo-
leto de ocho apuestas, para
los dos sorteos de la sema-
na y de forma automática,
por lo que el importe inver-
tido fue de 16 euros. La
combinación ganadora fue:
11, 21, 22, 26, 37 y 40, y el 18
como complementario.

q BREVES

PROVINCIA
INFRAESTRUCTURAS

Los servicios funerarios llegaron al Pontón Alto a recoger el cadáver del fallecido en el embalse segoviano. Una triste lista de vidas que parece no tener fin.

El Pontón se cobró otra vida
Un joven dominicano de 22 años falleció ahogado en el embalse segoviano en julio

Un joven dominicano de 22 años
de edad falleció ahogado en el
pantano del Pontón Alto el pasado
mes de julio. El cuerpo fue locali-
zado al día siguiente de la desapa-
rición de la víctima cerca de la
margen izquierda del embalse por
buceadores profesionales. El joven
formaba parte de una excursión
procedente de Madrid. 

No es la primera víctima que se
cobra el embalse segoviano, pues
en el verano de 2009 falleció aho-
gada una joven angoleña de 17
años. Y en agosto de 2007 también
murió un joven de origen marro-
quí de 23 años de edad. El embal-
se de El Pontón forma límite entre
los términos municipales de Sego-
via, San Ildefonso y Palazuelos de

Eresma. El ahogamiento de un
bañista es un suceso que se repite
periódicamente en el pantano del
Pontón Alto en época veraniega.
Esta reiteración de la tragedia con-
mociona todos los años a la socie-
dad segoviana. 

Entre los representantes de las
administraciones públicas, el pri-
mero en intervenir un año más fue
el alcalde del Real Sitio de La Gran-
ja, José Luis Vázquez, quien en un
tono duro exigió que las diferentes
autoridades competentes se pon-
gan manos a la obra para que
“nunca más” se vuelva a producir
una tragedia así. 

Pero, en realidad, ¿quién tiene
las competencias para autorizar o
prohibir el baño en el Pontón Al-

to?. Se trata de una “patata calien-
te” que unas administraciones se
pasan a otras. El Pontón Alto, que
entró en funcionamiento en 1993
y se cobró su primera víctima en el
verano de 1995, pertenece a la
Confederación Hidrográfica del
Duero (CHD). Su titular es, pues,
el Estado. Sin embargo, desde la
Subdelegación del Gobierno se ex-
plicaba este verano que la Ley de
Aguas “establece el derecho de to-
dos los ciudadanos a bañarse en
los cauces públicos”. “No tenemos
facultad para prohibir el baño en
el Pontón Alto”, añadía la misma
fuente.

En cuanto a la administración
regional, la Junta de Castilla y León
reguló en 1997 las zonas de baño

de toda la autonomía, aunque atri-
buyendo a los ayuntamientos una
larga serie de responsabilidades
que han motivado que la mayoría
de ellos descarte realizar tal solici-
tud. La provincia de Segovia es un
ejemplo de esta situación. En 2011,
únicamente cuenta con una zona
de baño declarada “apta”: el em-
balse de Linares del Arroyo, en el
municipio de Maderuelo. 

En el caso concreto del Pontón
Alto, desde el Ayuntamiento del
Real Sitio de San Ildefonso se ha
advertido, en numerosas ocasio-
nes, que el baño no está autoriza-
do. De hecho, el municipio llegó a
instalar carteles en ese sentido en
la zona. Sin embargo, la situación
se repite todos los veranos.

La Faisanera ha recibido desde su apertura a unos 50.000 visitantes.

La Faisanera
sortea la crisis

en su primer año
El complejo de ocio recibió a cerca de
50.000 visitantes en estos doce meses

El campo de golf de La Faisanera
cumplió en noviembre su primer
año de vida. Y lo ha hecho presen-
tando unos números envidiables,
ya que en estos doce primeros me-
ses se han expedido unas 24.000
salidas o green -fees, cumpliendo
en el primer año el objetivo que se
había marcado para el tercer año
de funcionamiento. Las instala-
ciones de La Faisanera Golf han
permanecido abiertas durante 250
días, recibiendo una media de 96
golfistas por día. En cuanto al nú-

mero de visitantes al complejo de
ocio, en primer año han pasado
unas 50.000 personas, con una re-
percusión económica que ha su-
perado los 4,5 millones de euros.

A corto plazo, el principal ob-
jetivo es la apertura de la casa club
La Faisanera, cuyas obras están
ya muy avanzadas y, previsible-
mente, terminarán en la próxima
primavera. Paralelamente, la ca-
dena NH está construyendo un
hotel en la finca. Dicho hotel es-
tará totalmente construido a fina-

les del año 2012. En un momento
en el que la economía se desplo-
ma, La Faisanera ha logrado, en

un tiempo récord, hacerse con un
hueco en el mundo de los campo
de golf.
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PALAZUELOS DE ERESMA
URBANISMO

Con el PGOU a vueltas
El proyecto, que ha originado un gran rechazo vecinal, se encuentra en fase de estudio

de la segunda tanda de alegaciones, de la que se espera una respuesta en enero

El nuevo Plan General de Ordena-
ción Urbana (PGOU) es una de las
asignaturas pendientes del Ayun-
tamiento de Palazuelos de Eresma
para el próximo año. En los prime-
ros meses de 2011 numerosos ve-
cinos salieron a la calle en varias
movilizaciones, mostrando su re-
chazo a la iniciativa. El pleno mu-
nicipal de Palazuelos de Eresma
del mes de marzo estimó en torno
a un 70 por ciento de la primera
tanda de alegaciones presentadas
al Plan. El pleno aprobó por ocho
votos a favor (cinco IU, dos PSOE
y uno PP) y tres en contra (uno no
adscrito y dos PP) las modificacio-
nes al documento de aprobación
inicial del PGOU, que tuvo lugar el
20 de julio de 2010 y que en el
período de exposición pública tu-
vo 505 alegaciones.

Con esta aprobación, estima-
ron favorablemente en torno a un
70 por ciento de las alegaciones
presentadas, un 20 por ciento se
desestimaron, y un 10 por ciento
se consideraron no procedentes.
El entonces alcalde de Palazuelos
de Eresma, Domingo Asenjo, ex-
plicó que con la estimación y de-
sestimación por el pleno de esas

Este año los vecinos de Palazuelos han salido a la calle en varias ocasiones.

alegaciones y con la consideración
de aspectos recogidos en los in-
formes sectoriales recibidos, se
elaboraría una nueva documenta-
ción por el equipo redactor, que

volvió a ser expuesta al público
por un período de un mes. Asenjo
indicó que en la tramitación de es-
te PGOU, además de cumplir con
lo expuesto en las DOTSE, apro-

badas definitivamente en 2005 y
con la nueva legislación vigente,
tanto urbanística como de medio
ambiente, “se planifica el territo-
rio municipal con clasificaciones
de suelo más acordes con las ne-
cesidades actuales y las expectati-
vas de desarrollo en un futuro a
corto y medio plazo”. 

En cuanto a las propuestas que
fueron aceptadas, se referían, la
mayor parte de las mismas, a es-
tudios detalle conjuntos, alinea-
mientos y espacios de los núcleos
de Tabanera y Palazuelos, que
serán modificados.

ENERO En estos momentos el
PGOU se encuentra en fase de es-
tudio de la segunda tanda de ale-
gaciones presentadas. Según ex-
plicó el actual alcalde de Palazue-
los de Eresma, Jesús Nieto, el
pasado mes de septiembre se re-
mitieron las alegaciones al equi-
po redactor del Plan, que se en-
cuentra estudiándolas. El Ayunta-
miento se encuentra a la espera
de recibir una respuesta, y el al-
calde confía en que se produzca
en el próximo mes de enero.

LA LASTRILLA
INFRAESTRUCTURAS

La Lastrilla inauguró en marzo la
piscina cubierta y el pabellón po-
lideportivo “Once de Julio”, dos
nuevas infraestructuras deporti-
vas muy demandadas por los ve-
cinos en un municipio que ha pa-
sado de 1.823 habitantes censados
en el año 2000 a 3.500 en 2011. Es-
tas dos instalaciones vienen a
completar las ya existentes en el
complejo de Los Escobares.

El pabellón polideportivo ocu-
pa una superficie útil de 1.445,67
metros cuadrados y está situado
en la zona conocida como ‘Eras del
Pradillo’'. A unos 400 metros del
pabellón polideportivo se encuen-
tra la nueva piscina cubierta, uno
de los compromisos del alcalde Vi-
cente Calle, que ya es una realidad,
según afirmó en su inauguración.
El agua de la piscina se calienta a
través de una caldera de biomasa,
que supondrá un ahorro de unos
40.000 euros al año en energía; y
al mismo tiempo sin emisiones de
CO2 al aire.

La piscina, que tiene unas di-
mensiones de 12x25 metros, unos
300 metros cuadrados, podrá ser
utilizada durante todo el año, fun-
cionando como un espacio abier-
to en el verano, con zona de “pla-
ya” para tomar el sol, y cubierta el
resto de estaciones. 

Más servicios
El municipio estrenó este año piscina y polideportivo

La Lastrilla disfruta de piscina climatizada desde el pasado mes de marzo.

21 viviendas de protección oficialh

En un tiempo récord —menos de catorce meses—, el Ayuntamiento de
La Lastrilla ha conseguido construir 21 viviendas de protección oficial.
“Ni yo mismo me creo que podamos estar aquí hoy”, decía hace unos
días, todavía incrédulo, el alcalde, Vicente Calle (PP). Los adjudicatarios
acudieron a la casa consistorial para participar en un acto en el que se les
entregó, de forma simbólica, una llave para todos, recogida por una re-
presentante del grupo, Beatriz Barcenilla. Las nuevas viviendas se sitúan
en “Las Eras del Pradillo”, y ofrecen excelentes vistas a la Sierra del Gua-
darrama. Además se encuentran a escasos metros de las dotaciones de-
portivas de La Lastrilla como la piscina o el campo de fútbol. Estas cuali-
dades del paraje motivaron que, hace unos años, una empresa ofreciera
una "importante cantidad" al Ayuntamiento por hacerse con el terreno.
Ahora el sueño de 21 familias se ha hecho realidad.

La Audiencia Provincial de
Segovia archivó en julio la de-
nuncia por cohecho y preva-
ricación contra el ex alcalde
de Palazuelos de Eresma, Do-
mingo Asenjo, y el secretario
del Ayuntamiento, formulada
por el promotor inmobiliario,
Manuel González Herrero, en
relación a la posible solicitud
de una vivienda por parte de
los acusados a cambio de ob-
tener la licencia de primera
ocupación de las viviendas
(de Los Lobos) construidas
en Palazuelos de Eresma por
el denunciante.

El dictamen estableció
que se desestimaba el recur-
so de apelación interpuesto
por los querellantes contra el
primer auto del Juzgado de
Instrucción número 5 que ar-
chivaba la denuncia, “por el
que se acuerda el sobresei-
miento libre y consiguiente
archivo de las actuaciones”.

Asenjo afirmó entonces
que, “además de hacerse jus-
ticia, se restituye y recupera
el honor y la credibilidad”, del
municipio. 

La Audiencia
archivó 
la denuncia 
por cohecho 
contra Asenjo

44 SOCIEDAD

PALAZUELOS DE ERESMA
Una niña, atacada por dos perros � Dos perros atacaron en
el mes de mayo a una niña de siete años en la urbanización Parque
Robledo, provocándole graves mordeduras y desgarros en las pier-
nas. Los hechos se produjeron cuando la niña regresaba a su domici-
lio, en la calle Mirador de Parque Robledo, después de haber pasado
la tarde en la nueva pista deportiva. La madre, Teresa Horcajo, señaló
que la menor fue atacada por dos perros “de raza similar a la mastín,
tirándole al suelo y ocasionándole mordeduras y desgarros en las
piernas”. La madre lamentó que los hechos se pueden producir en
cualquier momento, “ya que los vecinos de Parque Robledo, además
de tener perros de gran tamaño, los pasean sueltos por las calles de la
urbanización, encontrándonos los vecinos a merced del comporta-
miento de los perros”.
BERNUY DE PORREROS
Reducción del IBI � El Ayuntamiento de Bernuy de Porreros viene
trabajando desde el pasado mes de septiembre junto a la Gerencia del
Catastro, “con el propósito de encontrar una forma de solventar, en la
manera de lo posible, el gravamen que para las familias supone el alto
valor del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI)”, explicó la concejala Glo-
ria Hernando, quien añadió que “desde el Ayuntamiento en su día se
bajó al máximo, el 0,4 por ciento, la parte del impuesto correspondiente
al mismo”. El porcentaje de abono del IBI actual ha supuesto un des-
contento general, al entender muchos vecinos que es desproporciona-
do al momento, a lo que el Ayuntamiento ha mostrado su clara disposi-
ción a solucionar el mismo. 
HONTANARES DE ERESMA
Nuevo colegio � Cerca de medio centenar de vecinos de Hontana-
res de Eresma se manifestaron en abril ante la sede de la Dirección Pro-
vincial de Educación para reclamar la construcción de un nuevo cole-
gio para alumnos de Educación Infantil y Primaria. Los padres no se
conforman con el proyecto que tiene Educación de ampliar en el pue-
blo el número de aulas para los alumnos más pequeños y crear un nue-
vo colegio en Valverde del Majano a donde se trasladan los mayores.
RODA DE ERESMA
Fundación Centea crea “El Álamo” � La Fundación Centea,
creada en 2009 por el segoviano Francisco Javier de Frutos, presentó en
abril su proyecto estrella, el centro terapéutico “El Álamo” para el trata-
miento de adicciones y drogadicción. Pionero en Castilla y León, está
ubicado en la localidad segoviana de Roda de Eresma. Consta de: edifi-
cio de clínica, recepción, 24 habitaciones, dos salas de terapia, cocina,
almacén, comedor, gimnasio, salón social, pistas de tenis, pistas de pá-
del y zonas de ocio. El objetivo es que el paciente deje de consumir sus-
tancias adictivas y aprenda a vivir sin ellas.

qBREVES
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La esperada construcción de la va-
riante de Cantalejo contó en fe-
brero con una buena noticia para
la localidad, ya que el consejero de
Fomento de la Junta, Antonio
Silván, firmó la orden por la que se
aprobó el estudio informativo de
la variante que circunvalará las lo-
calidades de Cantalejo y Cabezue-
la y que además conectará con las
carreteras que conducen a Sebúl-
cor y a Cerezo de Abajo. 

El estudio resuelve así una pro-
puesta que combina varias de las
opciones realizadas inicialmente,
y atendiendo varias de las alega-
ciones presentadas, tanto por los
ayuntamientos afectados como
por los propios particulares
dueños de las parcelas por los que
discurre la futura variante.

La circunvalación tendrá más
de once kilómetros de longitud.
Arrancaría de la zona situada en el
kilómetro 56 aproximadamente de
la CL-603, en torno al conocido
‘empalme’ con la carretera de Val-
desimonte. Se dirige hacia el Norte
dejando a los núcleos de Cabezue-
la y Cantalejo a la derecha, para
sortear la carretera de Cuéllar (SG-
205) a la altura de la estación de-
puradora de aguas residuales de
Cantalejo. Desde ahí continuaría
hacia el norte bordeando el polí-
gono industrial de Cantalejo y co-
nectar de nuevo la actual carretera
CL-603, entre Cantalejo y Fuente-
rrebollo. y posteriormente conti-
nuará en dirección Este para co-
nectar con la carretera de Sebúlcor
(SG-V-2323) y posteriormente con
la de Sepúlveda y Cerezo de Abajo
(SG-205).

El Ayuntamiento de Cantalejo

Con once kilómetros de longitud enlazará hasta tres carreteras: CL-603, SG-205 y SG-V-2323

Fomento traza la opción definitiva
para construir la futura circunvalación

La futura carretera de circunvalación evitará los embotellamientos que se producen en la travesía de Cantalejo.

solicitó a la Consejería la docu-
mentación con los planos precisos
con el fin de poder definir “cómo
queda. Una vez recibidas, en-
contráron “pocas discrepancias”
salvo en algún punto de salida o
entronque con la carretera de
Sepúlveda, que confía en que que-
den resueltas.

En otra zona del trazado, cerca
del polígono industrial, el Ayunta-
miento de Cantalejo ha pedido
que se procure no partir las fincas
y que deje libre una zona con el fin
de que pueda expandirse el espa-
cio dedicado a actividades indus-

triales. “”La franja que se ha esta-
blecido es bastante amplia por lo
que hemos considerado que en la
medida de lo posible se puedan
utilizar los caminos ya existentes y
que puedan también realizarse
vías de servicio paralelos”, señaló
el alcalde Sanz Martín.

La futura carretera de circun-
valación de Cantalejo y Cabezuela
está diseñada con una calzada de
dos carriles de 3.5 metros de an-
chura cada uno, y con sendos ar-
cenes de 1.5 metros a cada lado, si-
milar a la que se ha construido pa-
ra rodear Aldeonsancho.

El espíritu solidario de los vecinos
de Cantalejo quedó demostrado
en el mes de agosto, con la cele-
bración de una gala para obtener
fondos con los que ayudar a los
damnificados de Lorca (Murcia),
donde se había registrado un te-
rremoto.

A iniciativa de un vecino, Juan
Carlos San Cristóbal, numerosos
voluntarios pusieron su granito de
arena para ayudar. A través de las
asociaciones de amas de casa, de
peñas del Vilorio, Ayuntamiento,
Cruz Roja y particulares, se logró
una gran respuesta. Varios cente-
nares de personas llenaron el Cen-
tro Cultural José Rodao, y más de
un centenar debieron quedar en
el exterior del inumeble.

El nivel artístico de los partici-
pantes fue alto y la diversión, te-
neralizada. Entre unas cosas y
otras se consiguieron recaudar
más de 6.000 euros entre todas las
iniciativas. 

Gala solidaria 
para ayudar a los
damnificados del
terremoto de Lorca

CANTALEJO
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AYUNTAMIENTO
Una encuesta valoró
el servicio de la guar-
dería municipal � Los
vecinos valoraron a través
de una encuesta y con una
alta  puntuación el servicio
que presta la guardería mu-
nicipal, atendiendo a una
iniciativa del grupo socialis-
ta del Ayuntamiento brique-
ro. Los aspectos con mejor
consideración fueron la
ayuda que representa para
las familias y la organiza-
ción interna. Por el contra-
rio, la falta de personal sufi-
ciente y la rigidez del hora-
rio quedaban en peor lugar.
Medio centenar de familias,
un 52 por ciento de las usua-
rias, colaboraron contestan-
do la encuesta.

SOCIEDAD
Los hosteleros ponen
en marcha la I Ruta
de la Caña y la Tapa �
En el mes de abril, un total
de 16 establecimientos de
Cantalejo participaron en
una actividad tendente a di-
namizar la actividad gas-
tronómica con la celebra-
ción del I Rallye de la caña y
la tapa briquera. Se pro-
gramó una ruta y se estable-
ció un precio de un euro y
medio por tapa, que contó
con un gran seguimiento.

VOLUNTARIOS
Comienza su activi-
dad la Agrupación de
Protección Civil �

Coincidiendo con las fiestas
de agosto comenzó a actuar
la Agrupación de Volunta-
rios de Protección Civil, que
ayudaron al Ayuntamiento
a intervenir en la organiza-
ción y vigilancia de los en-
cierros campestres. En total
son casi medio centenar de
personas la que se han in-
volucrado en tareas de vo-
luntariado, que comenza-
ron a recibir formación y
material para desarrollar su
actividad.

TAUROMAQUIA
Concurso de toreo de
salón � Por iniciativa de
algunos industriales de la
hostelería briquera, el 30 de
abril se celebró el primer
concurso de Toreo de Salón,
una prueba novedosa en la
que un  jurado profesional
formado por profesores de
escuelas de tauromaquia
valoró las cualidades de los
participantes. Se repartie-
ron diferentes premios en
metálico y con material.

TOROS
Nace una asociación
cultura taurina � En ve-
rano nació la Asociación
Cultural Taurina El Vilorio.
Su alumbramiento coinci-
dió con la entrega de pre-
mios correspondientes a la
feria taurina de Cantalejo,
considerada desde hace
unos años la más prestigio-
sa de la provincia. Morante
de la Puebla, Miguel Tende-
ro y Garcigrande fueron pre-
miados por este colectivo
que preside Alberto
Agudíez. 

BREVESq

Comercios a la calle. A principios de agosto, el recinto del polideportivo de El Hoyal acogió un
'Mercadillo de las Oportunidades', una iniciativa  puesta en marcha por una serie de establecimientos para impul-
sar las ventas. Aprovechando las buenas condiciones climáticas y la infraestructura municipal, fueron muchos los
que se acercaron a visitar las tiendas colocadas en pleno pinar, en una propuesta que surgió de uno de los comer-
ciantes y que ha tenido una excelente acogida.     /    FOTO: FIRMA

44Renovación. Tras varios
meses de obras se abrió en fe-
brero la casa-cuartel de Cantale-
jo donde se invirtieron casi
900.000 euros en obras de re-
forma. A consecuencia de los
trabajos, las dependencias fue-
ron trasladadas hasta un em-
plazamiento provisional cedido
por el Ayuntamiento, en la calle
Pedro Sanz. Además los agen-
tes destinados al cuartel tuvie-
ron que alojarse en viviendas al-
quiladas.

ABRE EL CUARTELi



El Ayuntamiento de Carbonero el
Mayor recibió en abril la notifica-
ción del embargo de una cuenta
municipal, por una cantidad que
supera los 24.000 euros, en virtud
de la ejecución de una sentencia
que considera al Ayuntamiento
responsable civil subsidiario por
las lesiones que causó un toro es-
capado del encierro campestre en
septiembre de 2006.

El 12 de septiembre de ese año
únicamente una de las cuatro re-
ses bravas que participaban en úl-
timo encierro de las fiestas del
Bustar entró en los corrales, otras
dos fueron localizadas y aneste-
siadas y una tercera desapareció
en los pinares del municipio. 

Seis días después el toro em-
bistió a dos matrimonios que es-
taban recogiendo moras en el pa-
raje de El Parralejo, provocando
contusiones en el tórax y erosio-
nes a un varón y heridas graves a
una vecina (rotura de cuello y he-
ridas en mama, axila y gemelos,
entre otras). 

El Juzgado de instrucción de
Santa María la Real de Nieva había
condenado en primera instancia
al responsable de la empresa ad-
judicatoria de los festejos taurinos
porque agentes de la Guardia Ci-
vil declararon que éste había ase-
gurado en su momento que el to-
ro “está recogido y que ha vuelto
el solo a la finca de la empresa”.
Pero luego, tras los recursos pre-
sentados, se condenó al ganadero
y al Consistorio.

Por otro lado y en el aspecto
patrimonial, Carbonero recibió en
enero una noticia más positiva: La
Junta de Castilla y León declaraba
al retablo mayor de la iglesia de
San Juan Bautista Bien de Interés
Cultural (BIC) con categoría de
Monumento. La resolución adop-
tada responde al valor de esta obra
como uno de los retablos más re-
levantes del renacimiento caste-
llano, con influencias flamencas e
italianas. La pieza destaca tanto
por la pintura de sus tablas como
por su mazonería.

TURÉGANO
ECONOMÍA

CARBONERO EL MAYOR

Embargo económico
por un toro escapado
de un encierro

En el mes de octubre, varios veci-
nos protagonizaron una protesta
en el municipio a causa del Cen-
tro de Día. Alrededor de 60 perso-
nas, la gran mayoría de ellos jubi-
lados, se concentraron a las puer-
tas del Centro para pedir al
patronato de la Fundación ‘Las
Eras’, en la actualidad propietaria
del inmueble, que no cierre las
instalaciones. Gritando con insis-
tencia “¡No al cierre!” y levantan-
do hojas con la misma frase, los
concentrados quisieron mostrar
su rechazo a una decisión que te-
men “se producirá antes o des-
pués”. Inaugurado en el año 2002
para atender las necesidades de
los vecinos de mayor edad de Mo-
zoncillo, el Centro de Día llegó a
ofrecer diversos servicios, entre
los que destacaba el de comedor.

Según denuncia la denomina-
da ‘Plataforma en defensa del
Centro de Día’, la situación “cam-
bió radicalmente” en la anterior
legislatura, siendo alcalde Ángel
Fernández (PSOE) quien donó el

inmueble a la Fundación Las Eras,
creada en Mozoncillo para pro-
mover la construcción y equipa-
miento de una residencia de per-
sonas mayores. 

Posteriomrente, cuando la em-
presa Titos C.B. ya ha avanzado en
la construcción de dicha residen-
cia, aneja al Centro de Día, los ha-
bituales usuarios de las instala-
ciones —unos tres centenares de
socios de ‘La Pirámide”’ denun-
ciaron el intento de “reconvertir”
el Centro de Día en residencia, “sa-
crificando” el primero de los ser-
vicios. El presidente de la Plata-
forma, Rufino Arribas, resumió en
una frase el sentir del colectivo:
“Queremos que se haga la residen-
cia en Mozoncillo, pero no que
nos quiten el Centro de Día”. 

El patronato de la Fundación
“Las Eras” decidió posponer el cie-
rre del Centro de Día, siempre sos-
teniendo que el mismo sería “tem-
poral”, mientras duren las obras
de la residencia, para evitar peli-
gros a los usuarios.

MOZONCILLO

Protesta vecinal
para evitar el cierre
del Centro de Día

El relativo éxito de las citas feriales
de San Andrés, y su coincidencia
con fechas climáticamente poco
agradecidas, llevó al Ayuntamien-
to a la conclusión de que deben re-
plantearse para próximas edicio-
nes un cambio de fechas

El cambio de fecha de celebra-
ción de esta cita fue el tema de
conversación en Turégano duran-
te toda la fiesta y en los días poste-
rioes El alcalde, Juan Montes,
anunció que el Ayuntamiento está
baranjando la posibilidad de ade-
lantar la muestra al mes de sep-
tiembre, en torno a la festividad de
San Miguel. “Desde hace años es-
tamos muy condicionados a la cli-
matología, ya que si el tiempo es
malo disminuye el número de vi-
sitantes de forma considerable”,
explicó. Terminada la feria, la idea
de adelantarla se siguió tratando.

Tanto expositores como visi-
tantes también comentaron la
cuestión y ha sido acogida de for-
ma positiva, por lo que el año que

viene San Andrés se adelantará un
mes. Aún así, en esta edición fue-
ron unas 5.000 las personas que
pasaron por esta edición protago-
nizada por la concentración de ex-
positores en la Plaza Mayor y en
sus calles adyacentes. Como nove-
dad de este año figuraba el trasla-
do de expositores desde el polide-
portivo a la Plaza Mayor, lo que fue
“un acierto”. En este sentido, el al-
calde afirmó que esta nueva ubi-
cación se mantendrá en posterio-
res ediciones, e incluso consideró
que los puestos se podrían unir
más, destinando más espacio en
la Plaza Mayor a los expositores.

Cerca de 70 expositores de di-
ferentes sectores participaron este
año en la Feria de San Andrés, en
la que la maquinaria agrícola y ga-
nadera, que antes ocupaba un lu-
gar preferente en Turégano, ha ce-
dido el primer puesto al sector
agroalimentario. Tan solo dos em-
presas de maquinaria agrícola han
tomado parte este año en la Feria.

La del Soto del Parral, a escena. La Plaza de Turégano fue escenario idílico para la re-
presentación de la zarzuela ‘La del Soto del Parral’, que se estrenó en 1927 en el teatro La Latina de Madrid, y que
logró un gran éxito. La nieta del autor de la obra, Nieves Fernández de Sevilla, fue la encargada de llevarla a esce-
na. La obra está ambientada en Segovia y todos los actores que la representaron eran segovianos. La cita contó
con un gran éxito de público y crítica. El pueblo se volcó con el evento y ayudó a la ambientación.El castillo se ilu-
minó para la ocasión y las campanas de la iglesia dieron el toque musical a la convocatoria. 

Turégano también fue noticia
en mayo de este año porque se im-
pulsaron las actividades turísticas
y culturales en el municipio en un
programa llevado a cabo dentro
del proyecto de dinamización
turística de Acotur, Asociación de
Comerciantes de Turégano.

Por otro lado, un trabajo de di-
gitalización del castillo de Turéga-

no fue objeto de un premio nacio-
nal de topografía. Los autores fue-
ron Ana Martín Frutos, de Sego-
via; y Saúl Javier Yáñez Díaz, de
Ávila, recién diplomados por la
Escuela Politécnica Superior de la
ciudad abulense. Su trabajo, titu-
lado 'Aplicación de geotecno-
logías láser y fotogramétricas a la
digitalización de escenarios com-

plejos. Castillo de Turégano. Sego-
via', les permitió acometer una
documentación y modelización
tridimensional.

Además este año Turégano tu-
vo su hueco en la pequeña panta-
lla gracias a su aparición en el pro-
grama Agrosfera de La 2 de TVE.
Se grabó en octubre y se emitió en
diciembre.
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Un impulso
para la feria

de San Andrés
El progresivo declive del certamen anual

lleva al Ayuntamiento a plantearse 
un cambio en las fechas de celebración

ZARZUELA DEL PINAR
Conmoción y dolor
por la muerte de un
joven militar � El mes
de febrero se tiñó de dolor
en Zarzuela al conocer que
había muerto Mario
Hernández Mateo, de 34
años, junto a otros cuatro
militares al explotar varios
artefactos durante unos tra-
bajos de adiestramiento de
desactivación de explosivos
en las instalaciones milita-
res de Hoyo de Manzanares
(Madrid).

NAVA DE LA ASUNCIÓN
Fallecido en un incen-
dio forestal � En octu-
bre fue encontrado el cadá-
ver de un hombre en las ta-
reas de apagado de un
incendio en una zona de pi-
nar al sur del casco urbano.
Era un hombre de 69 años,
con iniciales F.G.G.

FUENTEPELAYO
Año de ferias y certá-
menes � La localidad aco-
gió un año más las ferias tri-
mestrales dedicadas a dife-
rentes sectores en los que se
ha consolidado como refe-
rente: desde alimentación,
a mascotas, pasando por
vehículos y maquinaria.
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Cata de vino para mujeres en Sacramenia. Alrededor de 200 participantes se
dieron cita el 20 de agosto en la IV Cata Nacional de Vino para Mujeres y I Cata Internacional que tuvo lugar en
Sacramenia, organizada por la empresa Bodegas Zarraguilla. El evento contó con la presencia de María Isabel Mi-
jares, una de las mujeres españolas con más peso a nivel internacional en el mundo vitivinícola. 

La Unidad de Arqueología de IE
Universidad dio a conocer una
joya de oro de unos 3.000 años
de antigüedad descubierta en
las excavaciones llevadas a cabo
en “Los Azafranales” de Coca.
Aunque el hallazgo se produjo
hace ya más de una década, en
el año 1999, ha sido ahora, tras
un largo y cuidadoso estudio de
la pieza, cuando los investiga-
dores Juan Francisco Blanco
García (Universidad Autónoma
de Madrid) y Cesáreo Pérez (IE
Universidad) han decidido di-
vulgar el descubrimiento.

El hallazgo de esta joya, da-
tada en el denominado ‘Bronce
Final Atlántico’ tiene interés por
múltiples razones. Por una par-
te, la pieza se ha conservado
completa. Además, tiene “un in-
dudable origen atlántico”, algo
que resulta “extremadamente
raro” en yacimientos al sur del

PANORAMA

IE Universidad da a
conocer una joya de oro
realizada hace 3.000 años

COCA

Duero, donde no suelen apare-
cer productos de esa proceden-
cia. Y, por último, el descubri-
miento procede de una excava-
ción, algo inusual, ya que las
escasas joyas halladas en el valle
del Duero de esa época no pro-
ceden de actividades arqueoló-
gicas controladas. 

La joya en sí tiene una longi-
tud de 82 milímetros, una an-
chura máxima de 49 milímetros
y pesa 10,438 gramos.  Blanco y
Pérez califican el estado de con-
servación de la pieza como “ex-
celente”. “Existen muchas posi-
bilidades de que la de Coca fue-
ra una joya femenina”, agregan.
Por lo que respecta a la crono-
logía, se cree que “muy posible-
mente se pudo haber fabricado
hacia los siglos XI ó X antes de
Cristo en un taller de las Islas
Británicas, seguramente ir-
landés”. 

SANTA MARÍA LA REAL DE NIEVA 

La corporación
busca fórmulas
para reducir la
deuda económica

La crisis económica está
afectando de una manera di-
recta a los ayuntamientos de
la provincia, que intentan su-
perar el mal momento con
imaginación y trabajo. Es el
caso del Ayuntamiento de
Santa María la Real de Nieva,
gobernado por el popular
Jaime Pérez, cuya deuda mu-
nicipal ronda los 1,5 millo-
nes de euros, de un presu-
puesto anual de unos
900.000 euros. El alcalde pre-
cisa que el 50 por ciento de
esa deuda procede de prés-
tamos bancarios, y el resto,
de partidas que se deben a
proveedores.

El momento es grave, por
lo que la nueva corporación
se ha puesto manos a la obra
y está elaborando un estudio
técnico sobre los recursos y
gastos del Consistorio, con el
fin de empezar a amortizar
la deuda. Como primera me-
dida, se aprobó una reduc-
ción del presupuesto para las
fiestas patronales del 40 por
ciento, apoyada por toda la
corporación (seis concejales
del PP y tres del PSOE). Otra
de las medidas adoptadas ha
sido la eliminación de todas
las dietas que corresponden
a los concejales por asisten-
cia a comisiones y plenos, así
como los sueldos para per-
sonas liberadas.

El alcalde tiene previsto
mantener encuentros con
diferentes administraciones
para solicitar información
sobre líneas de ayudas mu-
nicipales. 

Robo masivo en la localidad. Al menos
diecinueve viviendas del pueblo fueron asaltadas la madrugada del
2 de diciembre, un hecho que generó una sensación de miedo e in-
defensión entre el vecindario, principalmente debido a que, en tres
casos, los ladrones entraron en casas en las que dormían sus mora-
dores. De acuerdo a las denuncias presentadas ante la Guardia Ci-
vil, el valor de lo robado no fue cuantioso.

FRUMALES

r

NAVA DE LA ASUNCIÓN
SORTEOS

Los vecinos de Nava de la Asunción estallaron de alegría al conocer la noticia del premio de la Lotería Nacional.

Lluvia de millones en Nava de la
Asunción. La administración nú-
mero 1 de la localidad segoviana
repartió 14 millones de euros con
el primer premio del sorteo extra-
ordinario de la Lotería Nacional
“Niños de San Ildefonso”, celebra-
do el 2 de julio en Madrid, y que
correspondió al número 35.518.

La administración, situada en
el número 3 de la calle San Blas,
vendió 7 billetes del número agra-
ciado. Cada billete premiado, for-
mado por diez décimos, tuvo un
premio de dos millones de euros,
por lo que el poseedor de un déci-
mo ha podido disfrutar de un pre-
mio de 200.000 euros. El premio se
consignó en Nava de la Asunción

y en la administración 317 de Bar-
celona, situada en la calle Ram-
blas, 58.

El titular de la administración
segoviana, Raúl Garzón, explicó
que el número agraciado perte-
necía a un grupo de personas de la
localidad abonadas desde hace va-
rios años, por lo que, según dijo,
“ha sido muy repartido”.

En concreto, el café-bar “Punto
de Encuentro”, que regenta Emilio
Marugán, estaba abonado al nú-
mero 32.518 desde 1989, y lo
vendía todas las semanas, directa-
mente en el establecimiento, entre
sus clientes y amigos. Sin embar-
go, desde hace algún tiempo los
abonados recogían los décimos en

la misma administración, según
explicaron a este diario varios ve-
cinos de la localidad navera.

En cualquier caso, el premio
también generó polémica. El em-
presario navero Julián Mateo Ol-
mos, de Viveros Herol, presentó en
el Juzgado de Instrucción de Santa
María la Real de Nieva una quere-
lla criminal contra el propietario
de la administración número 1 de
Nava de la Asunción, Raúl Garzón
Maestro, por “apropiación indebi-
da” de un décimo premiado del
número 32.518, al que estaba abo-
nado el empresario desde hacía
unos seis años. Sin embargo, en
esa ocasión no recogió el boleto, y
de ahí surgió el problema.

Lluvia de dinero
La Lotería Nacional dejó catorce millones de euros con el número

32.518, primer premio del sorteo “Niños de San Ildefonso”



SEPÚLVEDA
CULTURA

El Teatro Bretón renace
El más antiguo espacio escénico de la provincia de Segovia recobra su actividad 

tras más de tres años de obras y una inversión que ronda el millón de euros

Tras más de tres años de obras,
el Teatro Bretón, el más anti-

guo de la provincia de Segovia, re-
cobró su actividad el 7 de febrero.

El nuevo Teatro Bretón, dotado
de las últimas innovaciones en ilu-
minación y acústica, tiene una ca-
pacidad de 203 plazas. Además, ha
incorporado sistemas de calefac-
ción y refrigeración, así como mo-
dernos aseos, con la intención de
ofrecer la mayor comodidad posi-
ble a los espectadores. El espacio
escénico ha sido adaptado a la
normativa de la Red de Circuitos
Escénicos de Castilla y León.

La rehabilitación ha requerido
una inversión que ronda el millón
de euros. La Junta financió la obra
civil, mientras que el Ayuntamien-
to de Sepúlveda ha asumido los
gastos derivados de la adecuación
del escenario y el mobiliario. 

La entonces alcaldesa de
Sepúlveda, Concepción Monte,
tras recordar que el Teatro Bretón
“ha sido el eje fundamental sobre
el que ha girado la vida cultural de
Sepúlveda durante los últimos 140
años”, señaló que, tras su rehabili-
tación “está llamado a convertirse
en un foco cultural que ilumine a
los 71 pueblos de la Comunidad
de Villa y Tierra de Sepúlveda”.
Monte explicó también que la re-
cuperación del Teatro Bretón “era
piedra angular del proyecto cultu-
ral” planteado en la villa, y que se
complementa con la Biblioteca
Municipal. 

Mes y medio después de la ina-
guración del Teatro Bretón tuvo
lugar la de la Biblioteca Municipal.
El 25 de marzo, la directora gene-
ral de Promoción e Instituciones
Culturales de la Junta de Castilla y
León, Luisa Herrero, abrió las ins-

Un momento de la inauguración del Teatro Bretón de Sepúlveda, con la actuación de “La Pícara Locuela”.

talaciones, situadas en el antiguo
colegio público “Virgen de la
Peña”, que ha sufrido obras de

acondicionamiento para su nue-
vo uso. La regidora dijo entonces
estar “muy contenta” por la inau-

guración de las instalaciones, que
cubren un vacío que existía en la
localidad, y agradeció la colabo-
ración de la Junta para la entrada
en funcionamiento de la misma.

La Consejería de Cultura con-
cedió una subvención al Ayunta-
miento para el mobiliario de la bi-
blioteca. Y el Ayuntamiento  pidió
a la Junta la inclusión de la biblio-
teca en el Sistema de Bibliotecas
de Castilla y León, solicitud que
fue atendida, y que fue publicada
en el Boletín Oficial de Castilla y
León del 23 de marzo. La Bibliote-
ca cuenta con un espacio desti-
nado a los más pequeños y otro
para adultos y sala de lectura. 

El Centro de Salud triplica su espacioh

Las obras de reforma y ampliación del Centro de Salud de Sepúlveda, que
fueron inauguradas por el gerente regional de Salud, José Manuel Font-
saré, han permitido casi triplicar su superficie, pasando de los 612 metros
cuadrados que tenía antes de la actuación a los 1.689,02 existentes en la
actualidad. Como consecuencia de ese aumento de su superficie, el Cen-
tro de Salud ha incrementado el número de sus consultas (de 8 a 20).
La entonces alcaldesa de Sepúlveda, Concepción Monte, mostró su
“enorme satisfacción” por la conclusión de las obras, asegurando que las
nuevas instalaciones “suponen una sensible mejora sobre las anteriores”
y “ofrecerán mayor calidad a los pacientes y más comodidad a los profe-
sionales sanitarios”. Este Centro de Salud atiende a unas 3.300 personas.

Nuevo éxito 
de ‘las Velas’
de Pedraza.
La Orquesta Sinfónica de
Galicia y la Orquesta de Cá-
mara Pro Arte —en este úl-
timo caso, con la colabora-
ción de Ara Malikian— co-
secharon un rotundo éxito
en ‘los Conciertos de las Ve-
las’ de Pedraza. El 9 de ju-
lio la villa fue literalmente
“invadida” por turistas, lle-
gando incluso a bloquearse
la Puerta de la Villa. El Ayun-
tamiento dice estar dis-
puesto a tomar cartas en el
asunto. La primera medida
será abrir, en los ‘Concier-
tos de las Velas’ de 2012,
un nuevo acceso peatonal
al casco histórico. La idea
es situar la entrada de vian-
dantes por la Ontanilla y la
salida por la Puerta de la Vi-
lla. La propuesta ha sido
bien acogida por la Funda-
ción Villa de Pedraza.

SEPÚLVEDA
El nuevo alcalde de-
nuncia una agresión
en las fiestas � El fiscal
jefe de Segovia, Antonio Sil-
va, confirmó la apertura de
diligencias contra un grupo
de jóvenes que el 27 de
agosto, durante la celebra-
ción de las fiestas de Sepúl-
veda, protagonizaron un
percance con el alcalde,
Francisco Notario, y el te-
niente de alcalde de la villa,
Joaquín Matías Duque. Sil-
va indicó que, al parecer, se
inició una discusión moti-
vada por unas botellas que
los jóvenes habían tirado o
dejado en el suelo y que,
según la denuncia, derivó
en una agresión hacia los re-
presentantes municipales.
Los denunciados son resi-
dentes en Madrid aunque
ha trascendido que al me-
nos uno de ellos tiene vín-
culos familiares con Villar
de Sobrepeña, uno de los
núcleos agregados al muni-
cipio de Sepúlveda.

PRÁDENA
La localidad pone en
valor su acebo � Práde-
na dio en 2011 un paso ade-
lante para revalorizar las ra-
mas de acebo de su acebal.
La localidad acogió un cur-
so de auxiliar de floristería
que permitirá a sus 15 alum-
nos formarse en diferentes
trabajos, entre ellos la trans-
formación de la rama del
acebo para motivos decora-
tivos. Además, se sacó a lici-
tación la explotación de
2.500 kilos de acebo. 

SANTO TOMÉ DEL PUERTO
Convulso final de le-
gislatura � La corpora-
ción de Santo Tomé del Puer-
to vivió una primera mitad
de 2011 especialmente agi-
tada, ya que tres concejales
del PP (Enrique Martín, Al-
fredo Casado y Ismael San
Bruno) presentaron la dimi-
sión, dejando al alcalde, Vi-
cente Gómez, como único
miemtro del PP en la corpo-
ración. Los tres concejales de
la oposición, de ASÍ, presta-
ron apoyo al regidor hasta el
final de la legislatura “en
cuestiones que afectan muy
directamente al funciona-
miento de la institución y a
los servicios (que se prestan
a los vecinos)”.

VENTOSILLA Y TEJADILLA
Oposición a la cantera
“La Llanada” � Alrede-
dor de 70 personas se mani-
festaron el 23 de abril contra
la ampliación de la cantera
“La Llanada”, situada en Ven-
tosilla y Tejadilla. El colecti-
vo desplegó pancartas don-
de mostraba su oposición a
la explotación y su malestar
con el Ayuntamiento de este
municipio (38 empadrona-
dos en 2010). Los manifes-
tantes corearon frases como
“A los vecinos de Casas Altas
[uno de los núcleos del mu-
nicipio] tanta cantera les
mata”, “Alcalde, se siente,
Ventosilla no se vende”, “Al
concejo se ruega no venda
nuestra tierra”.

BREVES q
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RIAZA
INFRAESTRUCTURAS

AYLLÓN
INFRAESTRUCTURAS

Vista parcial de los depósitos de agua desde los que se abastecen los vecinos de la villa de Riaza.

El presidente de la Confederación
Hidrográfica del Duero (CHD), An-
tonio Gato, inauguró el 18 de mar-
zo las obras de mejora del abaste-
cimiento de Riaza en las que el Mi-
nisterio de Medio Ambiente, y
Medido Rural y Marino (MARM)
invirtió 750.000 euros. 

Los trabajos consistieron en la
construcción de una nueva con-
ducción de agua desde la presa de
Riofrío de Riaza hasta el depósito
de agua de la localidad para mejo-
rar tanto la calidad como la canti-
dad de agua que llega al depósito
del municipio. 

Según explicó el presidente de
la CHD, se trata de una tubería de
PVC de cerca de cuatro kilómetros
de longitud y 315 milímetros de
diámetro que sustituye a la anti-
gua tubería que abastecía a la lo-
calidad y que se encontraba en
muy mal estado. “Con esta actua-
ción se posibilita el crecimiento en
términos de población, de activi-
dad turística y ambiental”, explicó,
a la vez que recordó que Riaza du-
plica e incluso triplica su pobla-
ción en época estival. 

Las obras se han completado
con la instalación de válvulas, ven-
tosas y desagües para el correcto
funcionamiento de la conducción
y con la construcción de las infra-

Los trabajos han consistido en la instalación de una tubería de cerca de cuatro kilómetros
de longitud entre la presa de Riofrío de Riaza y el depósito que abastece a la localidad

La villa mejora la calidad y cantidad
de su agua con una nueva conducción 

estructuras precisas para alojar las
válvulas necesarias para la cone-
xión de la tubería al depósito. Una
vez terminados todos los trabajos
el municipio puede ahora abaste-
cerse tanto a través de la nueva tu-
bería como de la antigua, que se

ha conservado íntegra. La nueva
tubería transcurre inicialmente
por la margen izquierda del río
Riaza, a una distancia aproximada
de 419 metros de la presa de
Riofrío se produce el primer cruce
de la tubería con el río, desde este

punto la tubería discurre por la
margen derecha a lo largo de un
tramo de unos 75 metros tras los
cuales vuelve a cruzar el río. Antes
de llegar al depósito la tubería
vuelve a cruzar el río en otras dos
ocasiones.

Estado que presenta la emblemática Plaza Mayor de Ayllón tras las obras de remodelación llevadas a cabo este año.

“La verdad es que la obra ha sido
muy larga, mucho más de lo pre-
visto, pero creo que al final ha me-
recido la pena”, indicaba a princi-
pios del mes de abril la regidora de
Ayllón, Sonia Palomar, que espe-
raba que en la época del año en la
que Ayllón acoge mayor número
de eventos, la Plaza Mayor luciera
su mejor aspecto. 

Antes de la remodelación, el
pavimento de la Plaza Mayor re-
sultaba “incómodo” para los veci-
nos, en especial para los de mayor
edad, mayoría en Ayllón. Desgra-
ciadamente, resultaba frecuente
que alguno tropezara con los can-
tos rodados, dando con sus hue-
sos en el suelo. Por ello, la inter-
vención buscaba ofrecer mayor
comodidad a los viandantes. Los

adoquines ahora instalados, “tipo
románico”, más lisos que los can-
tos rodados, brindan más seguri-
dad a quien sobre ellos pone el pie. 

El segundo problema que pre-
tendía resolver el proyecto era el
de las aguas pluviales que, prove-
nientes del Castillo, acababan en
la Plaza Mayor. “Cada vez que
llovía, acababa encharcada”, expli-
ca, gráficamente, Palomar. A ese
respecto, las obras han permitido
instalar un sistema de desagüe ca-
paz de impedir que la Plaza Mayor
se “inunde” de nuevo. 

Por otra parte, la actuación ha
incluido el montaje de cerca de 30
bolardos, semiautomáticos, que
deben servir para regular el tráfico
rodado. Palomar defiende que en
una villa como Ayllón, en la que la

La Junta aportó el 70% de la actuación, 
cuyo presupuesto se elevó a 300.000 euros

Concluyeron las obras
de remodelación de la
Plaza de la localidad

Plaza Mayor es el centro neurálgi-
co, cortar el tráfico de vehículos
“supondría colapsar la circulación
en toda la localidad”, por lo que
posiciona a favor de otra alternati-
va, la de que los coches puedan

circular por el ágora, pero sin apar-
car.

Sobre la nueva apariencia de la
Plaza Mayor, Palomar está “con-
tenta”. “Se ha intentado que no
cambiase su aspecto, porque a los

aylloneses les gustaba como esta-
ba; y una vez acabadas las obras,
la mayoría de los comentarios son
positivos”, declara. Para decorar la
“nueva” Plaza se ha instalado nue-
vo mobiliario urbano.

RIAZA
González Pieras, nue-
vo director de La Pi-
nilla � La estación de es-
quí de La Pinilla, situada en
en Cerezo de Arriba aunque
propiedad del Ayuntamien-
to de Riaza, cuenta con un
nuevo director, Ángel
González Pieras, profesio-
nal con una experiencia en
el sector de más de veinte
años. Fue el responsable de
la reestructuración de la es-
tación de esquí de Pantico-
sa y director técnico del Plan
Estratégico de la Nieve en
Aragón 1997-1999. Gonzá-
lez Pieras sustituyó a Ramón
Valle al frente del complejo
invernal.

La temporada de verano
de La Pinilla cerró con un
aumento del 20% en su fac-
turación con respecto a la
temporada anterior. En
cuanto al número de visi-
tantes, la empresa estima
que alrededor de 4.000
usuarios han disfrutado en
el verano de 2011 de las pis-
tas de descenso de la esta-
ción. Con estas cifras, la es-
tación segoviana se consoli-
da entre los tres primeros
‘bike park’ de España y An-
dorra.

RIAZA
El Obispado expulsa a
un sacerdote � El Obis-
pado de Segovia expulsó al
religioso nicaragüense José
Quintana como coadjutor
de la parroquia de Riaza, al
haber sido acusado de robar
la recaudación acumulada
durante varias semanas del
cepillo parroquial y de la de-
saparición de pertenencias
personales del párroco , Ja-
vier Martín de Arce.

BREVESq
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JUEGOS OLÍMPICOSPOLIDEPORTIVO

Acto de presentación de la candidatura de Segovia a la subsede olímpica de Madrid 2020 que tuvo lugar en la antigua cárcel con presencia de destacados deportistas.

El 19 de mayo cumplió dos déca-
das de actividad el pabellón poli-
deportivo municipal Pedro Delga-
do, el más grande de Segovia, que
fue inaugurado por el que fuera
alcalde del CDS, Juan Antonio
Perteguer, en un acto que contó
con la presencia del ganador del
Tour de 1988, que estuvo arropa-
do por cerca de 2.000 segovia-
nos. En estos más de 7.300 días
de vida, el Pedro Delgado ha aco-
gido un buen número de eventos
deportivos, destacando entre to-
dos ellos la primera fase del Cam-
peonato del Mundo de Fútbol Sa-
la, que se celebró en el mes de no-
viembre de 1996.

20 años de deporte
en el Pedro Delgado

INSTALACIONES

La Delegación Provincial de Fútbol
trasladó sus dependencias a la ca-
lle Juan Bravo, cumpliendo así el
primero de los objetivos que se im-
puso la nueva junta directiva, con
José Soriano a la cabeza, siendo el
segundo de ellos la adecuación de
los vestuarios de todos los campos
de fútbol y el tercero una mayor
atención al fútbol de la provincia.
El acto de inauguración contó con
la presencia del presidente de la
Federación Española de Fútbol,
Ángel María Villar, que estuvo
acompañado por el presidente de
la Federación Territorial, Marcelino
Maté, y una buena representación
de la clase política segoviana. 

Una nueva sede para
la Delegación

FÚTBOL

El pabellón Pedro Delgado aco-
gió en los últimos días del mes
de mayo el primer torneo trian-
gular internacional de balonces-
to femenino “Ciudad de Sego-
via”, que contó con la participa-
ción de la selección española, en
plena preparación para con el
Eurobasket que se celebró en
Polonia junto con la canadiense
y la cubana. El combinado nacio-
nal consiguió alzarse con la pri-
mera plaza tras superar a Cuba
por 61-50, y hacer lo propio con
Canadá por 66-59. El combinado
cubano derrotó al canadiense
por 62-59, haciéndose con el se-
gundo puesto.

Triangular femenino
internacional

BALONCESTO

El atleta Luis Alonso Marcos se cla-
sificó en la cuarta posición en la
Everest Trail Race, una de las ca-
rreras por montaña más duras del
mundo, con 160 kilómetros repar-
tidos en seis etapas que recorrie-
ron el Himalaya de Nepal, entre
los 2000 y los 4100 metros de alti-
tud. Además del componente
competitivo, la carrera para el se-
goviano tuvo un componente soli-
dario, ya que Alonso puso a la ven-
ta los kilómetros recorridos con el
fin de poder comprar una silla es-
pecial para Luna, una niña de dos
años que sufre una enfermedad ra-
ra. Los 4.000 euros recaudados
cumplieron con creces el objetivo.

Luis Alonso corrió 
la Everest Trail Race

AVENTURA

La V Media
Maratón
batió records.
La Media Maratón Ciu-
dad de Segovia volvió a
pasar con muy buena
nota su particular exa-
men y, en su quinta edi-
ción batió su récord de
inscritos, con más de
4.000 atletas en la línea
de salida, lo que signi-
ficó todo un éxito de or-
ganización, de partici-
pantes y de público. El
atleta nacido en Kenia Ja-
mes Moiben fue el gana-
dor de la carrera, mar-
cando en la meta un
tiempo de 1 hora 8 mi-
nutos y 4 segundos, por
delante de los marro-
quíes Abdelhdi El Moua-
ziz y Mounir El Ouardi.
Quinto fue el segoviano
Pedro Luis Gómez.

Segovia presentó su proyecto para
ser subsede de los Juegos Olímpicos
La propuesta segoviana como subsede de la candidatura de Madrid 2020 se presentó 
con María Martín como directora del consejo asesor, y Pedro Delgado como embajador

En los primeros días del mes de
noviembre, Segovia presentó en
sociedad su propuesta para con-
vertirse en subsede olímpica en el
caso de que la candidatura de Ma-
drid 2020 consiguiera ser la elegi-
da para albergar los Juegos, en una
iniciativa que cuenta con el apoyo
unánime de todas las institucio-
nes públicas, tanto locales como
provinciales y autonómicas. 

El acto de presentación con-
gregó en la sala Ex.presa a una am-
plia representación de las institu-
ciones y del deporte segoviano, co-
mo Carlos Melero, María Martín,
David López Castán, Helena He-

rrero, Javier Guerra, Pedro Delga-
do, Raúl García Castán, Daniel
Ibañes, José Manuel del Real, Ma-
nuel Pérez Brunicardi, Agustín
Fernández y José Luis Herrero, y
también contó con la adhesión de
Antonio Prieto y José Luis de San-
tos, ausentes por diversos moti-
vos.

El alcalde de Segovia, Pedro
Arahuetes, es el presidente del
Consejo Asesor de un proyecto, en
el que cooperan todas las fuerzas
deportivas, institucionales y so-
ciales de Segovia, además de con-
tar con el consenso político y el
apoyo de la Federación Empresa-

rial Segoviana, y el apoyo de la po-
blación. 

María Martín, la única depor-
tista segoviana que ha participado
en unos Juegos Olímpicos, fue
nombrada directora del Consejo
Asesor Segovia 2020, que en decla-
raciones a El Adelantado, señaló
que “este proyecto ya ha aportado
muchas cosas buenas, como los
valores de cooperación, de uni-
dad... y la transformación de la vi-
sión del deporte que se tiene en la
actualidad, desechando el antiguo
“yo gano si tu pierdes. Así, se ha
conseguido cuajar una propuesta
innovadora, austera, realista, co-

herente y de interés, tanto para Se-
govia como para la candidatura de
Madrid 2020, así como para las
instituciones relacionadas con el
Patrimonio Nacional y para el mo-
vimiento olímpico”.

Además, Pedro Delgado fue
elegido como embajador de la
candidatura. El mejor ciclista se-
goviano de todos los tiempos
señaló que “Segovia se merece es-
tar presente en los Juegos, y apos-
tar por ello. No es nada fácil, por
lo que todos debemos trabajar por
el mismo lado, en una propuesta
válida, optimista y con energía co-
mo es la de Segovia 2020”.
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DIVISIÓN DE HONORFÚTBOL SALA

El Caja Segovia se quedó a un paso
de conquistar el título de Liga
Tras eliminar al Inter y al Benicarló, el equipo segoviano se plantó en la final, y sólo un Palau
volcado en favor del FC Barcelona le arrebató el campeonato en el quinto partido del play off

El Caja Segovia llevaba varias tem-
poradas instalado entre los mejo-
res conjuntos de la Liga Nacional
de Fútbol Sala, pero fue en el año
2011 cuando el equipo segoviano
dio de nuevo un salto de calidad
para convertirse en un candidato
a ganar títulos. 

El conjunto dirigido por Jesús
Velasco realizó un más que digno
papel en la Copa del Rey, llegan-
do a cuartos de final de la com-
petición, en la que cayó elimina-
do por ElPozo Murcia tras una
tanda de penaltis que se convir-
tió en la condena del equipo se-
goviano tanto en esta eliminato-
ria como en la Copa de España
que se celebró pocos días des-
pués en Segovia.

El Caja eliminó al Benicarló en
un duro partido de cuartos de fi-
nal que decidió Matías con un gol
a pocos segundos de la conclu-
sión. En la semifinal esperaba el
FC Barcelona, y el Pedro Delgado
se quedó pequeño para acoger el
encuentro, que terminó por de-
cantarse a favor del conjunto blau-
grana en otra agónica tanda de pe-
naltis en la que el equipo segovia-
no volvió a tener la suerte en
contra.

Pese al varapalo sufrido por es-
tas dos eliminaciones, el Caja re-
accionó bien, y se clasificó con
mucha solvencia para las elimina-
torias por el título de Liga, aunque
no pudo pasar del sexto lugar, lo
que le emparejó en cuartos de fi-
nal con el Inter Movistar. Tras una
primera victoria en el Pedro Del-
gado, en esta ocasión con la suerte
de cara desde el punto de penalti,
el segundo partido cayó de mane-
ra clara del lado madrileño, lo que
forzó la eliminatoria a un tercer
encuentro en Alcalá de Henares,
en el que el Caja fue claramente

Esta es la cara de decepción que se les quedó a los jugadores del Caja tras perder el quinto encuentro ante el FC Barcelona.

La Copa puso 
a reventar el
Pedro Delgado
En los primeros días del
mes de febrero, el pa-
bellón Pedro Delgado se
quedó pequeño para aco-
ger la vigésimo segunda
edición de la Copa de Es-
paña de fútbol sala, que
terminó ganando el FC
Barcelona, tras imponer-
se en la final a ElPozo, des-
pués de haber doblegado
al Caja Segovia en los lan-
zamientos desde el punto
de penalti en una épica se-
mifinal en la que el con-
junto segoviano remontó
un 0-2 en contra hasta lle-
gar al final del tiempo re-
glamentario con empate
a dos goles. Los penaltis
terminaron por decidir la
victoria blaugrana.

superior, consiguiendo su pase a
las semifinales, donde esperaba
un sorprendente Benicarló.

El equipo de Jesús Velasco ya
estaba lanzado, y superó a su opo-
nente en dos partidos, clasificán-
dose por segunda vez en su histo-
ria para la final por el título de Li-
ga. El rival no era otro que el FC
Barcelona, ansioso por ganar por
primera vez el campeonato ligue-
ro. El Caja ganó el primer partido
en el Palau, pero perdió en los dos
siguientes, por lo que se vio abo-
cado a ganar el cuarto encuentro
en el Pedro Delgado, algo que
logró con claridad, llevando la fi-
nal a un quinto partido que debía

disputarse de nuevo en la Ciudad
Condal.

Con un Palau repleto de aficio-
nados del Barça, y no sin polémi-
ca por la fecha y hora del encuen-
tro, el Caja acabó perdiendo el par-
tido por 3-2, proclamándose
subcampeón de Liga.

NUEVO PROYECTO La marcha en
verano de jugadores clave en el
equipo como Matías, Esquerdin-
ha, Geison o Sergio Lozano, obligó
al club a confeccionar un nuevo
proyecto, apelando aún más a la
juventud, pero de nuevo con la ga-
rantía de tener a Jesús Velasco en
el banquillo. Aunque el rendi-

miento del equipo era toda una
incógnita, el Caja terminó el año
en la cuarta plaza de la clasifica-
ción, clasificado para la Copa de
España que se jugará en Logroño.

NUEVO PRESIDENTE A finales
del mes de agosto, y después de
seis temporadas y media en el
cargo, Luis Sanz dejaba la presi-
dencia del Caja Segovia por deci-
sión propia, y el club se veía obli-
gado a buscar nuevo presidente,
encontrando a la persona idónea
en la figura de Rafael Encinas, que
fue durante varios años jefe de la
Obra Social de la Caja de Ahorros
de Segovia. 

Siempre que mis obligacio-
nes laborales me lo permi-
ten, me gusta ir al pabellón

Pedro Delgado mucho tiempo
antes de que empiecen los par-
tidos del Caja. El aroma a histo-
ria del fútbol sala que se respira
en este pabellón es único, y no
me extraña que muchos aman-
tes de este deporte hayan califi-
cado al Pedro Delgado como la
catedral de este deporte, aun-
que por su tamaño (esos 2.000
asientos verdes…) se asemeje
más a una capilla.

Sin embargo, durante este
año que se nos va a la veloci-
dad de la luz, los aficionados se
me adelantaron en muchas
ocasiones. Se me adelantaron
en el encuentro de cuartos de
final de la Copa del Rey frente
a ElPozo, aquel que perdió el
Caja en los penaltis después de
ser mejor. Se me adelantaron
también en todos (¡en todos!)
los partidos de la Copa de Es-
paña que se jugó en Segovia,
con mención especial para la
semifinal del Caja frente al FC
Barcelona en la que de nuevo
los lanzamientos desde el pun-
to de penati apartaron al equi-
po de la final. Se me adelanta-
ron en los encuentros de play
off para vibrar con aquella pa-
rada de Mordi en los penaltis
frente al Inter en los cuartos, y
aquel “churrigol” de Esquer-
dinha que nos dio el pase a la
final tras ganar al Benicarló...

Pero, tristemente, los segui-
dores del Caja no se me pudie-
ron adelantar en el Palau,
cuando en el quinto partido de
una final histórica, el Barça y la
Liga Nacional de Fútbol Sala le
hicieron un flaco favor al juego
limpio, colocando el último en-
cuentro un domingo a las nue-
ve y media de la noche para evi-
tar el masivo desplazamiento
de los aficionados segovianos.
Así que, en un pabellón de
7.000 localidades aún vacío por
completo, nos ubicamos unos
cuantos periodistas de Segovia,
para vivir los prolegómenos del
encuentro pendientes del or-
denador, porque la Segoviana
se jugaba el ascenso en Lo-
groño, y cantando a pleno
pulmón el 0-2 azulgrana en La
Rioja aunque el eco de nuestro
grito goleador retumbara en las
paredes de un Palau desierto. 

Y cuando, todavía con el
“subidón” por el ascenso azul-
grana, vi llegar a un centenar
de aficionados del Caja a desa-
fiar a todo un vendaval, sentí
tanto orgullo de ser segoviano,
que pensé que ese domingo de
gloria no podía terminar mal. Y
no lo hizo, aunque hubiera lá-
grimas en los ojos de los que se
dieron la gran paliza para ani-
mar a su equipo.

Un gol en un
pabellón vacío

JAVIER MARTÍN

365 DÍAS
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Los jugadores del Balonmano Nava saludan a sus aficionados tras la caer eliminados en el Pedro Delgado en el play off de ascenso a División de Honor Plata.

El Balonmano Nava volvió a disputar
la fase de ascenso a Honor Plata
El equipo navero empató su primer partido contra el Sarrià, derrotó al Calvo Xiria en su
segundo compromiso, y fue derrotado con claridad en el partido defiinitivo con el Puente Genil

El pabellón Pedro Delgado fue testi-
go, entre el viernes 29 de abril y el
domingo 1 de mayo, de la primera
ronda de la fase de ascenso a la Di-
visión de Honor Plata de balonma-
no. Con Segovia como sede el anfi-
trión de este grupo fue el Balonma-
no Nava, que participaba por
segundo año consecutivo en en este
play off, tras el disputado el año an-
terior en Badajoz.

Como organizador, el Nava tenía
puestas muchas esperanzas en pa-
sar a la ronda final, pero para ello
debía clasificarse entre los dos pri-
meros de un grupo complicado.

El primero de los escollos que
tenían que superar los naveros era
la UE Sarrià, en un encuentro en el
que los locales llegaron a ir perdien-
do por siete goles, pero cuya reac-
ción final les sirvió para acabar em-
patando el encuentro a 35. Así pues,
aunque no pudieron empezar ga-
nando, los entonces entrenados por
Álvaro Senovilla acabaron conten-
tos con el empate.

Al día siguiente tocaba el rival,
a priori, más asequible del grupo,
los gallegos del Calvo Xiria. Un
conjunto muy joven, que no le pu-
so las cosas fáciles a los segovia-

nos. Pero los de Nava de la Asun-
ción tiraron de veteranía para aca-
bar imponiéndose por tres tantos
de diferencia (31 a 34).

De esta manera, de cara a la
tercera y definitiva jornada al Ba-
lonmano Nava le bastaba con per-
der por seis goles o menos ante
un Puente Genil que había de-
mostrado ser el rival más fuerte.
Pero a los cordobeses ni se le pasó
por la cabeza el especular, a pesar
de que ya estaban clasificados de
forma matemática para la ronda
final. Por ello, con la mente pues-
ta en marcharse de Segovia su-

mando tres triunfos en otros tan-
tos partidos, salieron a morder
desde el inicio, y no dejaron que
el Nava se pusiera por delante.

Así, los andaluces lograron su
objetivo y ganaron a los segovia-
nos por 14 (21-35), pasando a la
siguiente ronda junto a los gerun-
denses del Sarrià.

A pesar del disgusto y de que-
darse un año más a las puertas del
ascenso, los naveros realizaron
una excelente fase de ascenso,
tanto a nivel deportivo como a la
hora de organizar un evento de
estas características.

Virginia Ruano, al mando de la nueva dirección del Villa de El Espinar. La extenista Vir-
ginia Ruano fue nombrada el 3 de marzo como nueva directora del Open Castilla y León, en sustitución de Javier Martínez, que cesó en sus funciones
el 17 de febrero. La edición de este año del Torneo de Tenis Villa de El Espinar, que se celebró del 30 de julio al 7 de agosto, tuvo como ganador al es-
lovaco Karol Beck, que se impuso en al final al jugador francés, Gregoire Burquier, por 6-4 y 7-6 (4).

El atleta segoviano Javier Guerra
Polo ha sido el encargado de su-
mar el último gran éxito depor-
tivo del deporte segoviano en es-
te 2011. Y es que el domingo 11
de diciembre, en la localidad es-
lovena de Velenje, el fondista
consiguió codearse con los me-
jores especialistas europeos en
la disciplina de campo a través,
mostrando su extraordinario es-
tado de forma, y logrando la sex-
ta posición individual en el Eu-
ropeo de Cross.

En una excelente actuación,
el segoviano supo administrar
muy bien sus fuerzas para re-
montar posiciones y convertirse
en el segundo corredor español
–y primero no nacionalizado–
en cruzar la meta, solo por
detrás de Ayad Lamdassem, que
fue subcampeón de Europa.
Además, Javier Guerra consiguió
la medalla de bronce con la Se-
lección Española.

Esa misma semana, el jueves
15 de diciembre el fondista fue
recibido por el alcalde de Sego-
via, Pedro Arahuetes, en la Sala
Blanca del ayuntamiento, don-
de fue obsequiado con una pla-
ca de reconocimiento por su re-
ciente éxito deportivo.

Por otro lado, el segoviano
cerró la competición oficial de
2011 con un octavo puesto en
el Cross Internacional de Ven-
ta de Baños.

Javier Guerra
logró el sexto
puesto en el
Campeonato de
Europa de Cross

El jueves 26 de mayo se anun-
ció la inminente desaparición
de la Casa del Deporte, que
durante más de 30 años había
servido como sede de hasta
siete delegaciones provincia-
les en Segovia. Así, el inmue-
ble cerraría definitivamente
sus puertas de la avenida Pa-
dre Claret el martes día 31 de
mayo.

El motivo de este cierre fue
la falta de pago del alquiler del
local por parte de la Junta de
Castilla y León.

A día de hoy todavía no hay
solución a este problema, y los
diferentes delegados se las
han tenido que ingeniar para
realizar sus labores en lugares
provisionales, a falta de que
las instituciones se pongan de
acuerdo.

Por su parte, el Ayunta-
miento de Segovia propuso a
la Junta la posibilidad de ade-
cuar los bajos de la nueva gra-
da del campo de La Albuera.

El Juzgado
hizo desalojar
la Casa 
del Deporte 
el 31 de mayo

PRIMERA ESTATALBALONMANOATLETISMO

POLIDEPORTIVO
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Este 2011 que esta a pun-
to de terminar será re-
cordado en el futuro

por los éxitos de dos equipos
que nos tuvieron en vilo du-
rante un mes de junio apasio-
nante en cuanto al deporte en
Segovia se refiere. Estoy ha-
blando, cómo no, de la elimi-
natoria por el título de Liga
del Caja Segovia, y del play off
de la Gimnástica Segoviana.

Personalmente tuve la in-
mensa suerte de cubrir en di-
recto el ascenso del conjunto
azulgrana en Logroño y, si soy
sincero, fue una experiencia
inolvidable.

Pero, antes de hablar de lo
sucedido en la capital riojana,
tengo que remontarme un
par de semanas antes, situán-
dome en la localidad cánta-
bra de Noja. En aquel pe-
queño campo de fútbol, a ori-
llas de la playa, donde casi
había más segovianos que no-
jeños, uno se sentía como en
casa al oir los acordes de la
‘Chica segoviana’, aunque el
mar estuviera ahí al lado.

En cuanto al partido, con-
fieso que fue una crónica difí-
cil, ya que durante los últimos
quince minutos a un servidor
le temblaban hasta los tobi-
llos viendo cómo el Noja es-
tuvo a punto de eliminar a la
Gimnástica. Así, cuando el ár-
bitro pitó el final se abrieron
los cielos y, sobre todo, desa-
parecieron los fantasmas. La
‘Sego’ seguía adelante.

Y llegó el día del sexto par-
tido. Mientras conducía ca-
mino de Logroño intentaba
no pensar en lo que pudiera
suceder esa tarde, porque
sabía que no iba a haber tér-
mino medio. Sería un éxito o
un fracaso.

Una vez llegado al campo
del Mundial 82 –reconfortado
al comprobar la cantidad de
segovianos que habían acudi-
do a ver el encuentro– me aco-
modé como pude con el portá-
til sobre las piernas, no sin an-
tes surtirme de una buena
cantidad de botellines de agua,
ya que el calor era sofocante.

El partido empezó, y con
el respeto que ofrece el hecho
de estar en casa ajena, fui to-
mando nota de lo que pasa-
ba, y celebrando en silencio
los goles de Anel junto al com-
pañero Álvaro Gómez.

Después del pitido final la
alegría se desató. Sobre el cés-
ped el champán, los cánticos,
muchos abrazos y más de una
lágrima de las que gustan sol-
tar de vez en cuando. 

Tras estas experiencias so-
lo puedo decir que mereció la
pena sufrir en Noja y pasar ca-
lor en Logroño. Fue un mes
de junio que nunca olvidaré.

De Noja
a Logroño

DAVID LÓPEZ PRIETO

365 DÍAS

La plantilla de la Gimnástica Segoviana, en el autobús que les conducía por la ciudad hasta el Ayuntamiento, en plena celebración del ascenso a Segunda División B.

El gimnástico Roberto celebra el penalti marcado en el partido contra el Noja.

La Gimnástica Segoviana regresó a
Segunda División B doce años después
El conjunto azulgrana consiguió el ascenso de categoría tras eliminar en primera ronda 
al Arroyo CP, luego al Noja y, en la eliminatoria final, a la Sociedad Deportiva Logroñés

No fue sencillo el camino pero,
después de tres eliminatorias y seis
intensos partidos de play off  la
Gimnástica Segoviana consiguió el
ansiado ascenso a Segunda Divi-
sión B, doce temporadas después
de su –hasta entonces– primera y
única andadura por la división de
bronce del fútbol español.

Este éxito comenzó a fraguar-
se desde la Liga regular, en la que
el equipo de Paco Maroto ter-
minó en una meritoria tercera
posición, clasificándose con au-
toridad junto al Burgos (cam-
peón de Liga), el Villaralbo y la
Arandina, que logró una amplia
diferencia de nueve puntos con
respecto al quinto clasificado.

De esta manera, una vez ter-
minada la competición en el Gru-
po VIII los gimnásticos espera-
ban con emoción quién sería el
equipo que les correspondería en
la primera eliminatoria del play
off por el ascenso. Y este rival iba
a ser el Arroyo CP extremeño. Un
conjunto, en principio, asequi-
ble, y con la ventaja de jugar el
partido de vuelta en La Albuera,
mucho más cuando en la ida ce-
lebrada en Arroyo de la Luz los
azulgrana lograron un esperan-
zador marcador de 1 gol a 2.

Una semana después, el 29 de
mayo y ya en Segovia, los locales
culminaron su pase a la segunda
ronda tras empatar a cero.

NOJA. La siguiente estación en
el camino del ascenso para la

Gimnástica Segoviana pasaba
por la localidad cántabra de No-
ja. Pero antes, los azulgrana ju-
garon la ida ante el campeón del
Grupo III ante su público, enca-
rrilando la eliminatoria con un
2-0, gracias a los tempraneros go-
les de Anel y de Maikel.

Con este excelente resultado
se viajó el domingo 12 de junio a
Cantabria, donde el partido de
vuelta fue de todo menos tran-
quilo para los de Paco Maroto. Y
eso que empezaban bien las co-
sas, con el gol de Ricardo en el
minuto 2, y después de acabar la
primera parte mandando en el
marcador con un 1 a 2.

Pero la segunda mitad iba a
ser de infarto, comenzando mal
las cosas para los visitantes con
la expulsión de Pablo nada más
empezar, y continuando con el
segundo, el tercero y el cuarto gol
local. Jamás una derrota por 4-2
sintió tan bien a la Segoviana,
que hacía bueno el 2-0 de la ida.

El siguiente sorteo, el de la
ronda final, emparejó a los
gimnásticos con la Sociedad De-
portiva Logroñés.

SD LOGROÑÉS. Una vez más la
ida se celebró en La Albuera, y en
este caso la Segoviana se vio su-
perada por la efectividad de los

rojiblancos, que sumaron un 0-1
que, a pesar de todo, dejaba
abierta la eliminatoria para la
vuelta en Logroño.

Por ello, convencidos de que
aquello se podía sacar adelante,
los de Paco Maroto se desplaza-
ron a la capital riojana para ju-
gar el partido definitivo el do-
mingo 26 de junio, en el campo
del Mundial 82.

Finalmente, el 0-3 fue un fiel
reflejo de la superioridad azul-
grana, que supo ser paciente y
que contó con la extraordinaria
actuación de Anel, autor de los
tres goles. El ascenso de la Sego-
viana a Segunda División B, jus-
to doce años después del prime-
ro logrado ante el Marino de
Luanco, ya era un hecho.

CELEBRACIONES. Ya de vuelta
en Segovia, y con el pase a Se-
gunda B bajo el brazo, la planti-
lla azulgrana celebró en su casa
el ascenso. Y lo hizo por todo lo
alto, compartiendo su alegría
con todos los aficionados.

Así, al día siguiente de la ha-
zaña los gimnásticos se subieron
a un autobús descubierto, que
les llevó desde La Albuera hasta
el ayuntamiento de Segovia,
donde fueron recibidos por  la
Corporación Municipal.

Tras muchos años las puertas
del balcón central del consisto-
rio segoviano volvieron a abrirse
para celebrar un éxito deportivo
en la ciudad.

SEGUNDA DIVISIÓN BFÚTBOL
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COMPETICIONESHÍPICACICLISMO

El Campo de Polo, tres décadas después. Treinta años
después de que se presentara el primer proyecto de remodelación del campo de polo de La
Granja, miles de granjeños tuvieron la oportunidad de presenciar el partido inaugural del es-
pectacular recinto deportivo que abrió sus puertas en el mes de septiembre. Con la tribuna

presidencial repleta de invitados, se dio comienzo al primer partido de polo que acogió La
Granja desde hace casi un siglo, y que midió a Rafael Cabezas, Miguel Camiña, Miguel Prado y
Jaime Goyeneche, integrantes del combinado de La Granja, frente a Jaime Espinosa, Yago Es-
pinosa, Carlos Lucena y Alejandro Aznar, del conjunto de Puerta de Hierro. 

El Centro Ecuestre volvió a ser 
la referencia en la hípica nacional
La inauguración del picadero cubierto elevó a casi ocho millones de euros la inversión de
la Consejería de Agricultura en la instalación, que acogió diversos campeonatos nacionales

El año 2011 fue prolífico en lo que
se refiere a la actividad deportiva
en el Centro Ecuestre de Castilla
y León, que volvió a convertirse
en referencia de la hípica tanto a
nivel regional como nacional.

En el mes de junio quedó
inaugurada la nueva pista cubier-
ta que se integraba dentro del
Centro Ecuestre. Se trata de una
pista de 3.900 metros cuadrados
que la sitúan entre las más am-
plias de España y a la que se dotó
de un suelo especialmente di-
señado para facilitar el ejercicio
de los caballos, con un graderío
con capacidad para 296 plazas.

Con la puesta en marcha de
esta pista, la Consejería de Agri-
cultura y Ganadería invirtió un
total de 7.891.000 euros en el Cen-
tro Ecuestre, para convertirlo en
un referente nacional para la for-
mación y la práctica ecuestre, y
como sede de todo tipo de even-
tos y campeonatos nacionales e
internacionales.

De esta manera, los concursos
de saltos se convirtieron en habi-
tuales en las instalaciones del
Centro, comenzando en el mes de
marzo y llevando la primera com-
petición destacada en el mes de
abril, con el Ciclo de Caballos Jó-
venes de la Asociación Nacional
de Caballo de Deporte Español
que disputó todas sus pruebas en
la instalación segoviana, además
de la final de la competición, en
la que tomaron parte 270 caba-
llos montados por los mejores ji-
netes españoles como fue el caso
de Luis Álvarez Cervera, Alfonso

Arango o Cayetano Martínez de
Irujo. 

Además, el Centro Ecuestre
acogió, por quinto año consecu-
tivo, el trigésimo segundo Cam-
peonato Nacional organizado por
la Asociación Española de Cria-
dores del Caballo Árabe. Los afi-

cionados a la hípica pudieron
presenciar las evoluciones de po-
tros, potras, yeguas y sementales
bajo un clima agradable y ver có-
mo ‘Gual Ghorki’ se convertía en
el gran protagonista de esta edi-
ción al alzarse con la medalla de
oro en la categoría de sementales

y con el Trofeo Memorial Duque
de Veragua al ejemplar de mejor
cabeza nacido y criado en Es-
paña. Además del caballo de la
ganadería L´Eresta, la otra triun-
fadora del campeonato fue, un
año más, la ganadería catalana
Ses Planes. 

La consejera de Agricultura, Silvia Clemente, en la inauguración del nuevo picadero cubierto construido en el centro ecuestre.

Pedro Delgado y Miguel Indurain

La decimoctava edición de la Mar-
cha Cicloturista Internacional que
lleva el nombre de Pedro Delgado
rindió homenaje a Miguel Indu-
rain, coincidiendo con el vigésimo
aniversario del primero de los cin-
co triunfos del ciclista navarro en
el Tour de Francia. La marcha se
ha convertido en una fiesta clásica
de la bicicleta, tanto para quienes
participan en ella, como para los
espectadores que se dan a lo largo
de los 155 kilómetros de recorrido,
con varios puertos importantes,
en lado segoviano y madrileño, co-
mo Navafría, Morcuera, Cotos y
Navacerrada.

Los tres primeros ciclistas en
terminar la Marcha la completa-
ron en poco más de 4 horas y 5 mi-
nutos. Entre ellos se encontraba
Alejandro Valverde, mientras que
el más rápido fue el guipuzcoano
Ángel Vázquez. 

La marcha Pedro
Delgado rindió
homenaje a
Miguel Indurain

60DEPORTES EL ADELANTADO DE SEGOVIA

LAS NOTICIAS DEL 2011



La temporada taurina segoviana
deparó similar bagaje respecto a
la precedente tanto en número de
festejos como en alicientes y re-
sultados artísticos. Se desglosa de
la siguiente manera: 

CORRIDAS DE TOROS Catorce
repartidas así: Aguilafuente, Sego-
via, Cantalejo tres, Cuéllar dos,
Cantimpalos, La Granja, Sepúlve-
da (mixta), Carbonero el Mayor,
Riaza dos, y Nava de la Asunción.

CORRIDAS DE REJONES Nueve
que fueron éstas: Navas de San An-
tonio, Vallelado, Mozoncillo, Villa-
castín (mixta), La Granja, Cantim-
palos, Cuéllar, Riaza y Nava de la
Asunción.

NOVILLADAS PICADAS Diez
que fueron: el Espinar, Villacastín
(mixta), La Granja, Sepúlveda dos
(una mixta), Cuéllar dos, Carbo-
nero el Mayor y Ayllón dos.

NOVILLADAS SIN PICADORES
Y BECERRADAS Fueron 21 entre
ambas especialidades. Bernardos,
Carbonero el Mayor, Escalona del
Prado, Escarabajosa de Cabezas
dos, Fuentepelayo, barrio de San
Lorenzo, Aguilafuente dos, Turé-
gano tres, Otero de Herreros, Na-
vas de San Antonio, Yanguas de
Eresma, Santa María de Nieva dos,
Pedraza dos, Ayllón y San Rafael.

TOREROS SEGOVIANOS Javier
Herrero sumó dos corridas de to-
ros y ocho festivales.

Víctor Barrio, 42 novilladas con
picadores y tres festivales. Líder
del escalafón de novilleros.

Carlos García, una novillada pi-
cada y tres festivales.

Joaquín Carrio, cinco novilla-
das sin picadores y dos festivales.

Pablo Atienza, 21 novilladas sin
picadores.

Jaime Rodríguez, dos novilla-
das sin picadores.

Emilio de Frutos, tres festivales.

LAS MÁS DESTACADAS FAE-
NAS DE LA TEMPORADA SE-
GOVIANA Fueron las logradas por
Miguel Tendero en Cantalejo y Na-
va de la Asunción con sendas sali-
das en hombros. Julio Pedro Saa-
vedra con tres notables éxitos:
Aguilafuente, Cantimpalos y Ria-
za, tres corridas de toros con tres
salidas en hombros. Pablo Hermo-
so de Mendoza en Cuéllar en la co-
rrida de rejones con salida en
hombros. Manuel Escribano
triunfos muy relevantes en La
Granja y Carbonero el Mayor. Mi-
guel Ángel Perera en Cuéllar.

LO QUE TOREARON LOS MA-
TADORES DE TOROS EN PLA-
ZAS SEGOVIANAS Julio Pedro

44TOROS

Miguel Tendero fue uno de los triunfadores en la feria de Cantalejo.

Miguel Tendero, Hermoso de Mendoza,
Perera, Saavedra y Manuel Escribano
destacaron en las plazas segovianas
Durante la temporada se celebraron un total de 62 festejos taurinos en la provincia, repartidas en catorce corridas
de toros, ocho de rejones, diez novilladas picadas, ocho festivales y 21 novilladas sin picadores y becerradas

El ganadero Eduardo Miura fue uno de los invitados a la Tertulia Taurina.

El rejoneador Pablo Hermoso de Mendoza triunfó en la feria de Cuéllar. Manuel Escribano destacó en la plaza de toros de La Granja.

Saavedra tres corridas en Aguila-
fuente, Cantimpalos y Riaza.

Uceda Leal tres corridas en Can-
talejo, Cuéllar y Carbonero el Mayor.

Morenito de Aranda dos corri-
das en Cantalejo y Sepúlveda.

Miguel Tendero dos corridas en
Cantalejo y Nava de la Asunción.

Manuel Escribano dos corri-
das en La Granja y Carbonero el
Mayor.

Juan Bautista dos corridas en
Cantimpalos y Riaza.

Antonio Ferrera dos corridas
en Cuéllar y Nava de la Asunción.

Con una corrida de toros, El
Juli en Cantalejo, Miguel Ángel
Perera en Cuéllar, El Cordobés en
Cuéllar, Iván Fandiño en Canta-
lejo, Leandro en Nava de la Asun-
ción, Salvador Cortés en Riaza,
Sánchez Vara en Cantalejo, Alber-
to Aguilar en Riaza, Joselillo en
Cuéllar, Eugenio de Mora en Se-
govia, David Mora en Riaza, Luis
González en La Granja, David Lu-
guillano en Cantalejo, Ambel Po-
sada en La Granja, Javier Herrero
en Carbonero el Mayor, Vicente
Barrera en Cantimpalos, Juan Or-
tiz en Aguilafuente, Miguel
Abellán en Segovia, Alejandro Ta-
lavante en Cantalejo y Rivera Or-
doñez en Segovia.

LOS REJONEADORES En Va-
llelado, Saray María y Juan Ma-

nuel Morera. En Navas de San
Antonio, Mario Pérez Langa y
Pascual Pereira. En Mozoncillo,
Javier San José y Marco José. En
Villacastín, Joana Andrade. En La
Granja, Mariano Rojo, Roberto
Armendáriz y Francisco Palha.
En Cantimpalos, Francisco Palha
y Luis Valdenebro. En Cuéllar, Pa-
blo Hermoso de Mendoza, Lean-
dro Hernández y Manuel Man-
zanares. En Riaza, Sergio Vegas,
Francisco Palha y Luis Valdene-
bro. Y en Nava de la Asunción, Al-
varo Montes, Sergio Galán y An-
tonio de Almeida.

LOS NOVILLEROS DE ALTER-
NATIVAVíctor Barrio tres novilla-
das, en El Espinar, Sepúlveda y
Cuéllar.

López Simón dos novilladas, en
El Espinar y Cuéllar.

Damián Castaño dos novilla-
das, en Sepúlveda y Ayllón.

Jesús Duque dos novilladas, en
La Granja y Carbonero el Mayor.

El Mani dos novilladas, en
Sepúlveda y Ayllón.

Con una novillada, David
Galván en El Espinar; Francisco
Montiel en Cuéllar, Rafael Cerro
en Cuéllar; Fernando Adrián en
Cuéllar; Iván Abasolo en La
Granja, Gómez del Pilar en
Ayllón; Miguel Hidalgo en Sepúl-
veda; Félix de Castro en Cuéllar,

Luis Gerpe en Ayllón y Carlos
García en Villacastín.

EL ASPECTO CULTURAL Y
TAURINO Se celebraron las ha-
bituales galas taurinas, ciclos
taurinos, conferencias coloquios
y mesas redondas. Las galas tau-
rinas en las cuales se llevan a ca-
bo los obligados protocolos de
entrega de galardones, coloquio
y cena o vino español, La peña
taurina La Capea, Mesón de
Cándido, Asociación Cultural y
Taurina Avanto, peña taurina
Victoriano de la Serna y peña
taurina Riaza.

Ciclo cultural y taurino "El Es-
pontáneo"que alcanzó su XXVII
edición.

Ciclo cultural y taurino Asocia-
ción Avanto, peña Victoriano de la
Serna, peña El Encierro, peña El
Embroque, peña de Cantalejo y
Aguilafuente a través de la Asocia-
ción Cultural. 

LA TERTULIA TAURINA DE
SEGOVIA Alcanzó su 228 convoca-
toria, celebrándose en mesón Patri-
cia nueve encuentros que fueron
con los siguientes invitados especia-
les: Javier Valverde, Leandro, Víctor
Puerto, Alberto Aguilar, Joaquín
Buendía, Esaú Fernández, Eduardo
Miura, Manuel Escribano y Jiménez
Fortes.

DOS UNICOS PERCANCES DE
GRAVEDAD Afortunadamente,
tan sólo de produjeron dos per-
cances graves, uno en la novillada
de El Espinar donde un novillo del
Conde de Mayalde hirió en el mus-
lo al novillero gaditano David
Galván. El otro percance, en Car-
bonero el Mayor en la corrida de
toros con el último astado de Cha-
rro de Llen que infringió una cor-
nada en el muslo al diestro cuella-
rano Javier Herrero.

EL ADELANTADO PUBLICO 92
PAGINAS DE TOROS, 36 CRO-
NICAS Y UN ESPECIAL DEDI-
CADO A LA FIESTA El Adelanta-
do de Segovia cumplió ampliamen-
te con la información taurina,
dedicando 92 textos con noticias y
entrevistas, 36 crónicas referidas a
festejos segovianos y el anual su-
plemento de toros. Se viene mante-
niendo la información con carácter
semanal, en la cual se informa de
los aconteceres taurinos sobre pro-
yectos, festejos, ciclos, conferencias
y galas taurinas. Las crónicas pun-
tuales y el número especial de toros
el último día del mes de abril con el
fin de anunciar a doble página la fe-
ria taurina de San Isidro. Como ya
anunciamos, este año el número
será monográfico y dedicado a
Andrés Hernando que en 2012
cumple 50 años de alternativa.
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En 1901 Rufino Cano de Rue-
da decidió  poner en marcha
un entonces modesto pro-

yecto periodístico orientado a ser-
vir de vehículo de comunicación a
sus convecinos en una pequeña
provincia como Segovia. Un siglo y
una década después, EL ADELAN-
TADO DE SEGOVIA es el periódico
de referencia de la provincia, con
la que en todo este tiempo ha mos-
trado su compromiso para impul-
sar y colaborar en todos los pro-
yectos de desarrollo de Segovia.

Para celebrar el 110 aniversa-
rio, el diario decano de la prensa
segoviana ha llevado a cabo a lo
largo de 2011 un amplio calenda-
rio de actividades con las que ha
querido compartir con todos los
segovianos  esta efeméride. De es-
te modo, el logotipo creado para
esta celebración- una cámara fo-
tográfica formada por las cifras del
aniversario- ha estado presente y
vinculado a las principales activi-
dades culturales de la provincia,
desde Titirimundi al Hay Festival,
pasando por eventos de  relevan-
cia como el Festival Internacional
de Música, los Conciertos de las
Velas de Pedraza, las Noches Má-
gicas de La Granja o la Muestra de
Cine Europeo.

Siempre ligado a los asuntos de
mayor calado para la sociedad se-
goviana, EL ADELANTADO ha
querido en su 110 aniversario
aportar elementos de análisis para
el futuro desarrollo urbanístico de
la capital a través de unas jornadas
de debate sobre el Plan de  Áreas
Históricas en colaboración con el
Colegio de Arquitectos, en las que
destacados expertos pusieron so-
bre la mesa las ventajas e inconve-
nientes de este proyecto.

Las salas de exposiciones del
Palacio de Quintanar albergaron
una exposición de fotoperiodismo
con las imágenes más destacadas
de la primera década del siglo XXI
en la provincia desde el punto de
vista del equipo de fotógrafos de
EL ADELANTADO, que fue visita-
da por más de 5.000 segovianos.

Asimismo, el periódico publicó
un extenso suplemento conme-
morativo del 110 aniversario con
un centenar de páginas, que  reci-
bió una magnífica acogida por par-
te de los lectores.

En este año, EL ADELANTADO

Comprometidos con Segovia
EL ADELANTADO celebró en 2011 su 110 aniversario con una serie de actividades que

subrayan el compromiso con la provincia del diario decano de la prensa segoviana

En las fotos de la izquierda, la exposición de fotoperiodismo sobre la primera década del siglo XXI en la provincia y una de las sesiones de las jornadas de debate sobre el
PEAHIS. A la derecha EL ADELANTADO ha recibido durante este año el reconocimiento de el Diario de Burgos,  el Open de tenis de El Espinar, o la Ronda Segoviana.
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ha impulsado decididamente su
edición digital y su presencia en
las redes sociales, y cuenta ya con
una media de 13.000 lectores dia-
rios de su página web, así como

más de 7.000 seguidores en las re-
des sociales más importantes co-
mo Facebook, Twitter y Tuenti. Por
su parte, EL ADELANTADO.TV  ha
ofrecido las mejores imágenes de

la actualidad de la provincia y ha
emitido entrevistas y encuentros
digitales con destacadas persona-
lidades de  la actualidad provincial
y nacional.

En este tiempo, el diario sego-
viano también ha recibido home-
najes de reconocimiento a su tarea
por parte de instituciones públicas
y privadas
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